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تحت رعاية السيسي وشعار “نصنع المعرفة... نصون الكلمة« : 

رئيس الوزراء يشهد افتتاح الدورة الـ 55 من معرض القاهرة الدولي للكتاب بمشاركة 1200 دار نشر من 70 دولة
كتب: وائل الحسيني – محمد العطار

أفتتح الدكتور مصطفى مدبولي ـ رئيس مجلس الوزراء، فعاليات الدورة الـ 
55 لمعرض القاهرة الدولي للكتاب، التي تقُام تحت رعاية فخامة الرئيس عبد 
الفتاح السيسي ـ رئيس الجمهورية، وتحمل شعار »نصنع المعرفة... نصون 
الكلمة«، وتقام فعالياتها حتى 6 فبراير القادم، بمركز مصر للمعارض الدولية 
وعلى هامش الافتتاح، أكد رئيس مجلس الــوزراء أن هذا الحدث أحد أهم 
الجُسور التي تربط الثقافة المصرية بغيرها من الروافد العربية والعالمية، كما 
يمُثلُ امتداداً للدور والتأثير التنويري الذي دائما ما تسهم به مصر في مختلف 
العلوم والمعارف، ولذا تحرص الدولة على رعاية المعرض وتوفير كل السبل التي 

تضمن التنظيم الجيد له، لأداء رسالته في ترسيخ ريادة مصر الثقافية. 

من جانبها توجهت الدكتورة نيفين الكيلاني ـ وزيرة الثقافة، بالشكر لفخامة 
الرئيس عبد الفتاح السيسي ـ رئيس الجمهورية، على رعايته الكريمة للمعرض، 
وكذا التقدير لرئيس الوزراء، على افتتاح نسخة هذا العام، بما يعكس دعم 

الدولة لتكريس مكانة مصر الثقافية والحضارية.
بدورها، أكدت وزيرة الثقافة أن مملكة النرويج تحلُ كضيف شَرفَ لهذه 
الدورة، بما يتيح آفاقاً رحبة للتبادل الثقافي والإبداعي، وتم اختيار اسم عالم 
المصريات، الدكتور سليم حسن، شخصية المعرض، لما له من دور كبير في 
ترسيخ الهويةَ المصرية؛ وكذا اختيار اسم كاتب الأطفال الكبير يعقوب الشاروني، 
ليكون شخصية معرض الطفل هذا العام، بوصفه أحد أبرز رواد أدب الطفل 
في العالم العربي، بما قدمه من إنتاج أدبي غزير مُستلهم من التراث الشعبي 
المصري، لافتة إلى أن بوستر معرض القاهرة الدولي للكتاب لعام 2024 جاء من 

تصميم الدكتور أشرف رضا، أستاذ الفنون الجميلة، مُعبراً عن روح الفن المصري 
القديم، وروعة الخط العربي المميز.  

أضافت الوزيرة أن الدورة الحالية من المعرض، تقُام على مساحة 80 ألف 
م2، بخمس صالات للعرض، ويصل عدد الناشرين والجهات الرسمية المصرية 
والعربية والأجنبية المشاركة إلى 1200 دار نشر، من 70 دولة من مختلف دول 
العالم، بزيادة 153 ناشراً عن الدورة الماضية، رغم الظروف العالمية الراهنة، إذ 

يبلغ عدد العارضين 5250 عارضًا.
كما أوضح “بهي الدين”، أن المعرض استحدث هذا العام محوراً جديدًا 
بعنوان “مؤتمر اليوم الواحد”، الذي يضم 6 مؤتمرات، منها: مؤتمر “تقنيات 
الذكاء الاصطناعي”، بالتعاون مع جامعة مصر المعلوماتية، ومؤتمر “الملكية 
الفكرية .. حماية الإبداع في الجمهورية الجديدة كما أعلن اتحاد الناشرين 

العرب عن مبادرة من أعضائه العرب تحت شعار “الجميع يقرأ في معرض 
القاهرة الدولي للكتاب في دورته الـ 55”، وذلك بمنح خصومات تصل إلى 

%50 للقراء.
أشار بهي الدين أنه تسهيلًا على زوار المعرض في دورته الـ 55، فإن الهيئة 
المصرية العامة للكتاب تتيح من خلال المنصة الرقمية، العديد من الخدمات، 
من بينها تمكين الزائرين من الحصول على تذاكر الدخول لمعرض القاهرة 
الدولي للكتاب، عن طريق تطبيقات الدفع الإلكترونية، كما عملت الهيئة على 
التحول الرقمي بالكامل؛ حيث بدأت في إجراءات ميكنة خدمة الاشتراك في 
المعارض من الناشرين عن طريق التقديم إلى المعرض من خلال المنصة، 
ورفع بيانات دار النشر والكتب المشارك بها في المعرض، ودفع رسوم الاشتراك 

إلكترونيًا.

كتب: باكينام خالد – وائل 
الحسيني 

أكد الدكتور عمرو طلعت ـ وزير الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات أن استراتيجية مصر 
الرقمية لتنمية صناعة التعهيد تستهدف جذب 
كبرى الشركات العالمية العاملة بهذه الصناعة 
للاستثمار بمصر، وتنمية صادرات مصر الرقمية، 
وتوفير فرص عمل للشباب فى الاقتصاد الرقمي؛ 
موضحا أن صادرات مصر الرقمية بلغت نحو 6.2 
مليار دولار في 2023، صعوداً من 4.9 مليار 
دولار في 2022، بنسبة نمو %26.5، مضيفا أن 
حجم الصادرات الرقمية لمصر يتضمن صادرات 
التعهيد التي ارتفعت من 2.4 مليار دولار في 
2022 إلى 3.7 مليار دولار في 2023 بنسبة 
نمو %54؛ مشيرا أنه مستهدف زيــادة عدد 
كل من العاملين بصناعة التعهيد والمهنيين 
المستقلين للوصول إلى 550 ألف متخصص 
يصدرون خدمات رقمية بقيمة 9 مليارات دولار 

في 2026.
جاء ذلك في كلمة الدكتور عمرو طلعت 
ــام مجلس الشيوخ برئاسة  التي ألقاها أم
ــرازق ـ رئيس  المستشار عبد الوهاب عبد ال

المجلس؛ والتي تم خلالها استعراض جهود 
الوزارة لتنمية صناعة التعهيد وزيادة صادرات 
مصر الرقمية، بالإضافة لتسليط الضوء على جهود 

الوزارة لدعم صناعة الألعاب الرقمية بمصر.
أشــار تم توقيع اتفاقيات مع 74 شركة 
عالمية ومحلية لتعيين 60 ألف متخصص في 
التعهيد منذ نوفمبر 2022 منها أكثر من 20 
شركة تستثمر لأول مرة فى مصر فيما تتوسع 
الشركات الأخرى في أعمالها بمصر؛ لافتا إلى 
ــوزراء لعدد 11  زيــارة السيد رئيس مجلس ال
شركة عالمية تعمل بمجال التعهيد خلال الأشهر 
القليلة الماضية ؛ موضحا أن هناك 12 شركة من 
كبرى الشركات عالميًا في صناعة التعهيد يوجد 
لها مراكز للتعهيد خارج القاهرة؛ منوها لتنوع 
مجالات الصادرات الرقمية والتي تتضمن تقديم 
خدمات تعهيد إجراءات الشركات مثل خدمات 
الموارد البشرية وخدمات مراكز الاتصال، كما 
تتضمن خدمات تطوير البرمجيات والدعم الفني، 
والنظم المدمجة وتصميم الإلكترونيات، تصميم 

الدوائر الإلكترونية.
أوضــح طلعت أنه يسُتهدف تنمية عدد 
المتخصصين العاملين بصناعة التعهيد 4 أضعاف 
خلال 5 أعــوام لترتفع من 90 ألف متخصص 

في 2021 وصولا إلى 336 ألف متخصص في 
2026 كما يستهدف تنمية أعــداد المهنيين 
المستقلين بمعدل نمو %30 مقارنة بمعدل نمو 
%15على المستوى العالمى؛ حيث يستهدف 
زيادة أعدادهم من 80 ألف مهني مستقل في 
2022 إلى 220 ألف مهنى مستقل فى 2026؛ 
مضيفا أنه يتم إتاحة مساحات للعمل للمهنيين 
المستقلين فى 20 مركز إبداع مصر الرقمية في 

مختلف المحافظات.
أشار أنه تتم تنمية القدرات الرقمية للشباب 
لتأهيلهم للعمل في صناعة التعهيد من خلال 
برامج تستهدف كل الشرائح العمرية والخلفيات 
العلمية ســـواء مــن خريجي التخصصات 
التكنولوجية أو غير التكنولوجية؛ منوها إلى 
أنه في إطار استراتيجية الوزارة لبناء القدرات 

الرقمية فقد تمت زيادة ميزانية التدريب خلال 
9 سنوات بنحو 50 ضعفاً، فيما زادت أعداد 
المتدربين بنحو 150 ضعفا، لترتفع من 2600 
متدرب بميزانية 32.5 مليون جنيه في العام 
المالي 2015/2014 إلى 400 ألف متدرب 
بميزانية 1.7 مليار جنيه في العام المالي الحالي؛ 
لافتا لمبادرات أجيال مصر الرقمية التي أطلقتها 
الوزارة لإعداد أجيال من متخصصي الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات حيث تعد مظلة لعدد 
من المبادرات والتي تتضمن مبادرة بنُاة مصر 
الرقمية التي تستهدف منح 1000 متخصص 
الماجستير العملي في إحــدى التخصصات 
التكنولوجية، وكذلك تدريب 90 ألف طالب 
جامعي من مختلف الكليات والتخصصات 
العلمية من خلال مبادرة رواد مصر الرقمية ، 
بالإضافة إلى تدريب 40 ألف طالب من المرحلة 
الإعدادية وحتى الثانوية من خلال مبادرة أشبال 
مصر الرقمية، وتدريب 10 آلاف طالب من 
الصف الرابع وحتى السادس الابتدائي من خلال 
مبادرة براعم مصر الرقمية؛ مضيفا أنه تم إطلاق 
منصة مهارة – تك لإتاحة محتوى تدريبي مسجل 
باللغة العربية في مسارات عملية محددة 
للراغبين في تطوير مهاراتهم التكنولوجية كما 

يوجد على المنصة أكاديميتين متخصصتين في 
مجالي الذكاء الاصطناعي والأمــن السيبراني، 
وتوفر المنصة تدريب رقمي بالكامل بالإضافة 

إلى التدريب الهجين.
استعرض طلعت الجهود المبذولة لدعم 
صناعة الألعاب الرقمية من خلال العمل على 
عدد من المحاور وتشمل تشكيل فريق رعد فى 
نادى المصرية للاتصالات وهو أول فريق محترف 
فى الألعاب الرقمية بهدف رعاية المواهب 
المحلية في الرياضات الإلكترونية وتمثيل مصر 
بشكل احترافي على الساحة الإقليمية والعالمية، 
كما تم إطلاق منصة رقمية لتعريف الشباب 
 )RAAD.GG( بالفريق وإتاحة وسائل للاشتراك
؛ كذلك تتم إتاحة البنية اللازمة لتدريب فريق 

رعد بنادي المصرية للاتصالات.
أضاف تتم إتاحة المعامل والبرامج التدريبية 
المقدمة من معهد تكنولوجيا المعلومات 
والتي تعد الأولى من نوعها في الشرق الأوسط 
لتأهيل الشباب المصري في صناعة الألعاب 
الرقمية وذلــك بالشراكة مع كبرى الشركات 
العالمية المتخصصة لتدريب مئات المتدربين 
سنويا والذين أنتجوا ألعابا ترفيهية وجادة تخدم 
مجالات متعددة مثل التعليم والصحة والسياحة.

6.2 مليار دولار صادرات مصر الرقمية في 2023 صعوداً من 4.9 مليار دولار بمعدل نمو 26.5 %
وزير الاتصالات أمام مجلس الشيوخ :

خلال جولته بمركز إبداع مصر الرقمية »كريتيفا« أسوان:
مدبولي: الهدف من التدريب هو ايجاد فرصة عمل بعائد مجزٍ » اقتصادية قناة السويس« تطلق المنصة الرقمية E-TABADUL لدعم الصناعة

اتفاقية تعاون بين المصرية للاتصالات ونايتل الأردنية لإنشاء الكابل البحرى الجديد »كورال بريدج«

كتب: أمير طه – مصطفى ابراهيم
أكد اللواء عادل الغضبان ـ محافظ بورسعيد أن التنمية الصناعية 
بمحافظة بورسعيد تشهد تطورا ملموسا خلال المرحلة الحالية، لافتا 
أن هناك عددا من المصانع المنتظر افتتاحها خلال الفترة القادمة، 
من بينها توسعات مصنع بيراميدز، )مصنع الإطــارات المتخصص 
في إنتاج إطارات الملاكي بمقاسات مختلفة وفقا لأحدث التقنيات 
العالمية ، على مساحة تصل إلى 30 ألف م2، حيث من المقرر بدء 
التشغيل التجريبي  في النصف الثاني من شهر فبراير القادم، بعدد 
عمالة مستهدف يبلغ 1200 عامل وذلك ضمن مجمع الصناعات 
المغذية 3 يوليو والذي سيبدأ التشغيل التجريبي له في فبراير 
القادم، حيث يضم المجمع 58 مصنعا بتكلفة استثمارية تصل إلى 

220 مليون جنيه 
جاء ذلك خلال عقد الدكتور مصطفى مدبولي ـ رئيس مجلس 
ــوزراء، اجتماعا؛ً لمتابعة الموقف التنفيذي لمشروعات التنمية  ال
الصناعية بمحافظة بورسعيد، وذلك بحضور وزير المالية، وزير التجارة 
والصناعة، وفي مستهل الاجتماع، أشار رئيس مجلس الوزراء لاهتمام 
الدولة على مدار الفترة الماضية باتخاذ القرارات والإجــراءات التي 
تسهم في تعزيز ودعم الصناعة المحلية، وتوطين مختلف الصناعات، 

بما يسهم في دفع نمو الاقتصاد المصري.

كتب: وائل الجعفري – سارة 
نور الدين

أكد الدكتور مصطفى مدبولي ـ رئيس مجلس 
الــوزراء ، أن مركز  إبداع مصر الرقمية »كريتيفا« 
بأسوان يتيح فرصاً لجذب شركات عالمية الى أسوان 
لإيجاد مراكز عمل لهم تستفيد من خبرات هؤلاء 
الشباب التي تؤهلهم مراكز إبداع مصر الرقمية بشكل 
مميز، لاسيما أن هناك عددا من الشركات الكبرى 
متواجدة بالفعل في أسوان واستعرض جانباً منها بينها 

شركة في التصميم الالكتروني وأنشطة أخرى.
جاء ذلك ،خلال جولته مؤخرا بمركز »كريتيفا« 
بأسوان ، بحضور الدكتور عمرو طلعت ـ وزير 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات ، واستمع رئيس 
مجلس الوزراء، إلى قصص نجاح مجموعة من الشباب 
من رواد الأعمال، والمهنيين المستقلين، وخريجي 
البرامج التدريبية المقدمة من المركز كما لفت رئيس 
الوزراء لأهمية ما يقوم به المركز من ربط التدريب 
بفرص العمل، لتغيير مسارات التعلم والتدريب بشكل 
مرن يواكب احتياجات سوق العمل، معتبراً أن الهدف 

الرئيسي من التعلم والتدريب هو ايجاد فرصة عمل 
بعائد مجزٍ، وهذا القرار يتخذه الشباب بشجاعة في 

هذا السن.
أضاف هناك ميزة يتمتع بها الشباب المصري 
والتي أكدها مديرو الشركات العالمية في مصر 
خلال زيارته لها، وهى أن الشباب المصري ملتزم 
ويتعلم المهارات المختلفة بشكل سريع، ويعمل 
بجد واجتهاد، كما أنه يتقن لغات مختلفة، ولذا فنحن 
لدينا فرص في هذا المجال كبيرة للغاية، متمنيا لهم 
التوفيق في كل خطواتهم وفي هذا الإطار، استعرض 
عدد من رواد الأعمال أنشطة شركاتهم الناشئة 
المُتخصصة في مجال التكنولوجيا ، والتي تم احتضانها 
داخل المركز ، واستفادت من خدمات الدعم التقني 
والتجاري، حيث تتنوع أنشطة عمل الشركات في 
مجالات مختلفة تشمل أشباه الموصلات، وتطبيقا 
على الهاتف المحمول لجمع وإعادة تدويرالنفايات 
فى المجتمعات الزراعية، بالإضافة إلى توفير دراجات 
كهربائية صديقة للبيئة تعمل بالطاقة الشمسية في 
مدينة أسوان، وتطبيق على الهاتف المحمول يربط 

العملاء بمحلات البقالة.

كتبت: باسل خالد – سماح سعيد
أطلقت الهيئة العامة للمنطقة الاقتصادية لقناة السويس، 
المنصة الرقمية E-TABADUL ، بالتنسيق والتعاون مع 
هيئة الرقابة الإداريــة، حيث تستهدف المنصة »التشبيك 
الصناعي« بين شركاء نجاح الهيئة والترويج للمنتجات، من 
المصانع والمشروعات المقامة داخل المنطقة الاقتصادية 
التابعة للهيئة بعضها البعض ، وذلك في إطار تعزيز مناخ 
الاستثمار ودعم رؤية الدولة المصرية الهادفة لتوطين 

الصناعة والتحول الرقمي .
صرح بذلك وليد جمال الدين ـ رئيس الهيئة العامة 
للمنطقة الاقتصادية لقناة السويس وذلك خلال الاجتماع 
ــوزراء،  مع الدكتور مصطفى مدبولي ـ رئيس مجلس ال
بحضور وزراء قطاع الأعمال العام، والتجارة والصناعة، 
والرئيس التنفيذي للهيئة العامة للاستثمار ، ورئيس الهيئة 
العامة للتنمية الصناعية، ورئيس جهاز تنمية المشروعات 
المتوسطة والصغيرة بالإضافة للمطورين الصناعيين بالمنطقة 
ــوزراء بالشكر لكل  الاقتصادية، وتوجه رئيس مجلس ال
القائمين على إخراج هذه المنصة والجهد الكبير المبذول 
في سبيل ذلك، مؤكدًا أن الترويج والتعريف بهذه المنصة 
هو الأمر المهم، وكذا ضــرورة التنسيق الكامل المباشر 

مع اتحاد الصناعات، واتحاد الغرف التجارية، والمناطق 
الاستثمارية وغيرها؛ بهدف تعظيم أعداد المشتركين في 
هذه المنصة، قائلًا: التقيت عددًا من المُصنعين أكدوا 
أنهم اضطروا في بعض الأوقات لاستيراد مستلزمات إنتاج، 
واكتشفوا أنها تصنع هنا في مصر، ومن ثم فإن هذه المنصة 

مهمة جدا، وستستفيد منها الدولة كلها.
أوضح جمال أن منصة E-TABADUL  التي أطلقتها 
الهيئة تقوم المنصة على محورين الأول يستهدف توفير 
مستلزمات الإنتاج المحلية اللازمة للعملية التصنيعية، 
والمحور الثاني هو العمل على ترويج المنتجات الوسيطة 
والنهائية المُنتجة محليًّا داخل المنطقة الاقتصادية، وذلك 
لتحقيق رؤية الدولة الهادفة لتوطين الصناعة وإحلال 
الواردات وتعزيز الصادرات؛ خاصة من المنتجات النهائية 
التي تحقق قيمة مضافة للصادرات المصرية للأسواق 
المختلفة، ولعب دوراٍ فاعلٍا في دعم سلاسل الإمــداد 
العالمية، خاصةً في ظل التحديات الراهنة إقليميًّا والتي 
توفر فرصًا كبيرة وطلبًا متزايدًا على المنتجات في قطاعات 
متنوعة كما أن هذه الخطوة تتسق مع اتجاه المنطقة 
الدائم نحو التحول الرقمي واستخدام أحدث التطبيقات 
التكنولوجية في تقديم الخدمات المختلفة للمستثمرين 

وبتطوير خدمات الشباك الواحد المُقدمة للمستثمرين.

كتب : باكينام خالد – وائل 
الحسينى

شهد الدكتور عمرو طلعت وزير الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات توقيع اتفاقية تعاون 
بين المصرية للاتصالات أول مشغل اتصالات 
متكامل في مصر وأحد أكبر مشغلي الكابلات 
البحرية في المنطقة، وشركة نايتل، أحد مزودي 
خدمات الاتصالات في الأردن، وذراع الاتصالات 
لمركز العقبة الرقمي، لإنشاء الكابل البحري 
“CORAL BRIDGE” كورال بريدج، وهو أول 
كابل بحري لربط الاتصالات بين المملكة الأردنية 
 الهاشمية وجمهورية مصر العربية منذ نحو
25 عاماً. وقع الاتفاقية المهندس  محمد نصر 
العضو المنتدب والرئيس التنفيذي للشركة 
المصرية للاتصالات، والمهندس إياد أبو خرما، 
الرئيس التنفيذي المؤسس لشركة نايتل حيث 
يمتد الكابل البحري »كورال بريدج« في خليج 
العقبة لبناء جسر بحري للاتصالات يربط مدينة 
العقبة الأردنية بمدينة طابا المصرية وإنشاء بنية 
تحتية قوية بين البلدين. ، وسيتم تصميم الكابل 
البحري بأعلى المواصفات التقنية ليكون بمثابة 
مشروع رئيسي يربط بين البلدين، لما يتمتع به 
من مزايا تنافسية فريدة بفضل قصر المسافة 
بين نقطتي الإنزال، واحتوائه على عدد كبير من 
الألياف الضوئية تتيح تجميع ونقل الحركة الدولية 

بالمنطقة بسعات كبيرة لتلبية الطلبات المتنامية 
لتطبيقات الذكاء الاصطناعي ومراكز البيانات.

مــن جهة أكــد الدكتور عمرو طلعت ـ 
ــر الاتــصــالات أن إنشاء الكابل البحري  وزي
الجديد »كورال بريدج« بين مصر والأردن يعزز 
من الجهود المبذولة لتوطيد العلاقات الثنائية 
بين البلدين في مجال الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات؛ كما يأتى ثمرة للمباحثات التى 
تمت على مدار الفترة الماضية لتعزيز التعاون 
المشترك فى مجال البنية التحتية الرقمية الدولية؛ 
ــورال بريدج«  موضحا ان الكابل البحري  »ك
 يعد أول كابل بحرى يربط بين البلدين يتم

تنفيذه منذ نحو ربع قرن .
من جهته قال المهندس محمد نصر العضو 
المنتدب والرئيس التنفيذي للشركة المصرية 
للاتصالات سعداء بالتعاون مع »نايتل” لإنشاء 

الكابل البحري الجديد بين مصر والأردن والذي 
أطلقنا عليه CORAL BRIDGE نظرا لتميز 
خليج العقبة بالشعب المرجانية و يمثل الكابل 
ركيزة أساسية في استراتيجيتنا نحو توسيع نطاق 
تواجدنا الدولي بدول الجوار اعتمادا على ما 
تتميز به المملكة الأردنية من موقع استراتيجي 
وخبرة شركة نايتل المتميزة في البنية التحتية 

بالأردن.
من جانبه قال المهندس  إيــاد أبو خرما 
الرئيس التنفيذي المؤسس ل«نايتل “ هذه 
الشراكة ستجعل الأردن ومصر وجهة اتصال 
مبتكرة بين الشرق والغرب وتبرز موقع مركز 
العقبة الرقمي الاستراتيجي كنقطة تلاق محايدة 
بين أوروبا وآسيا وأفريقيا، يستفيد من البصمة 
المتنوعة للشركة المصرية للاتصالات وشبكة 

العبور المرنة .

وزارة العمل: سرعة الإنتهاء من منظومة »التحول 
الرقمي« وميكنة خدماتها وطرحها على مصر الرقمية 

وزير المالية:  البحث عن حلول تمويلية مبتكرة 
وميسرة أكثر ملاءمة لطبيعة المرحلة الراهنة

صبحي: إطلاق دوري ريادة الأعمال لتحفيز الشباب 
على ريادة الأعمال والاقتصاد الرقمي

عاشور: تصنيع السيارة يمثل نقلة نوعية
في مجال صناعة السيارات الكهربائية في مصر

كتب: محمد الخولى - 
مصطفى ابراهيم  

اكد حسن شحاتة ـ وزير العمل قرب الانتهاء 
من إجراءات تنفيذ خطة »الوزارة« نحو ميكنة 
الخدمات المُقدمة للمواطنين،وبشكل كامل 
،تمهيدًا لإطلاقها على منظومة« مصر الرقمية » 
ووجه الوزير خلال إجتماع  ،مع  وفدِ من وزارة 
الاتصالات، و »شركة S3” ، المُنفذة للمشروعات 
المشتركة بين »العمل«،و«الإتصالات« ،وبحضور 
مُمثلي الإدارات المعنية بالتحول الرقمي 
داخل وزارة العمل، بالانتهاء من الإجــراءات 
التنفيذية في أسرع وقت، وطلب من الإدارات 
المُختصة إطلاعه وبشكل يومي ،بشأن تطورات 
عملية إنجاز بروتوكول التعاون  بين »العمل« 
و«الإتـــصـــالات«،حـــول إطـــلاق المنظومات 
والخدمات الالكترونية في كل مديريات العمل 
بالمحافظات،خاصة شهادات: القيد »كعب 
العمل«،و قياس مستوى المهارة ،وكارنيه مزاولة 

الحِرفة،وتراخيص عمل الأجانب..

كتب: باكينام خالد – 
محمد العطار

شارك الدكتور محمد معيط ـ وزير المالية، في 
المنتدى المالي الآسيوى السابع عشر، الذى يعقد 
في هونج كونج، تحت عنوان: »تعاون الأطراف 
المتعددة من أجل غد مشترك«، لتبادل الأفكار 
حول الاقتصاد العالمي من منظور آسيوى ومناقشة 
أهم القضايا الاقتصادية، ومن بينها: آفاق الاقتصاد 
العالمي، وأبرز ما وصلت إليه التكنولوجيا المالية، 
والاقتصاد الأخضر، وتحديات وفرص الاستثمار، 
ليتبادل المشاركون وجهات النظر حول التطورات 
الاقتصادية والمالية. أهمية دور المؤسسات الدولية 
متعددة الأطراف في مواجهة التحديات التمويلية 
المترتبة على الأزمات الاقتصادية العالمية، والبحث 
عن حلول تمويلية مبتكرة وميسرة أكثر ملاءمة 
لطبيعة المرحلة الراهنة، بما تفرضه من ضغوط 
ــدول لتوفير  شديدة على مــوازنــات مختلف ال
الاحتياجات الأساسية لمواطنيها في ظل ارتفاع 
أسعار السلع والخدمات وصعوبة الوصول للأسواق 
الدولية التي باتت مع هذه الموجة التضخمية 

العاتية أكثر كلفة.

كتب: أمير طه – سارة نور الدين 
أطلق الدكتور أشرف صبحي ـ وزير الشباب 
والرياضة، دوري ريــادة الأعمال داخل مراكز 
الشباب لتحفيز الشباب على ريــادة الأعمال 
واكتشاف المواهب الشابة في هذا المجال 
وذلك خلال مراسم توقيع مذكرة التفاهم بين 
وزارة الشباب والرياضة، وشركة »تيكني« بهدف 
دعم المشروعات الابتكارية والتكنولوجية وريادة 
الأعمال، وذلك بالمركز الأوليمبي بالمعادي حيث 
قام بتوقيع مذكرة التفاهم اللواء إسماعيل الفار 
ـ رئيس قطاع الشباب ممثلاً عن وزارة الشباب 
والرياضة، والمهندس طارق القاضي ـ الرئيس 

التنفيذي لشركة »تيكني« ممثلاً عن الشركة.

كتب: وائل الجعفري – 
مصطفى ابراهيم 

التقى الدكتور أيمن عاشور ـ وزير التعليم 
العالي والبحث العلمي، بفريق عمل السيارة 
الكهربائية؛ لمتابعة تنفيذ عمليات تصنيع السيارة، 
بحضور الدكتور محمود صقر ـ رئيس أكاديمية 
البحث العلمي والتكنولوجيا، وذلك بمقر الوزارة 

بمبنى التعليم الخاص بالقاهرة الجديدة.
وخلال اللقاء، استمع الوزير إلى شرح مُفصل 
من الفريق الفني عن سير العمل في تصنيع 
السيارة، حيث تم الانتهاء من تصميم السيارة 
بالكامل، وبــدأت عمليات التصنيع الفعلي.أكد 
أهمية المشروع خاصة وأنه يمُثل نقلة نوعية في 

مجال صناعة السيارات الكهربائية في مصر.

كتب: أمين قدرى - وائل الجعفري 
كشف تقرير الاستثمار العالمي 2023 الــصــادر عن  
)UNCTAD(، أن مصر حققت المركز الأول في القارة الإفريقية 
من حيث تدفقات الاستثمار الأجنبي المباشر، حيث ارتفعت 
إلى 11.4 مليار دولار في عام 2022 )تمثل ٪25 من الإجمالي 
في أفريقيا في عام 2022(، مقارنة بـ 5.12 مليار دولار في عام 
2021، محققة معدل نمو ملحوظ بنسبة %122. وبالإضافة إلى 
ذلك، حلت مصر في المرتبة الثانية في القارة الإفريقية من حيث 
مخزون الاستثمار الأجنبي المباشر في عام 2022 بقيمة 148.9 
مليار دولار )تمثل ٪14.1( من إجمالي مخزون الاستثمار الأجنبي 
الذي تلقته القارة في عام 2022، وبالإضافة إلى ذلك، حلت مصر 
في المركز الثاني في المنطقة العربية بعد الإمارات من حيث 

تدفق الاستثمار الأجنبي المباشر.
أشار التقرير لتوافر فرص الاستثمار الموجود في مصر والتي 
تشمل فرص في قطاع الزراعة والاتصالات وتكنولوجيا المعلومات 

والسياحة.

المشاط: المنصة الوطنية »نوفيّ« تعتبر نموذجًا 
يحتذى وتحفيز التحول إلى الاقتصاد الأخضر

كتب: محمد الخولي – محمد العطار
أكدت الدكتورة رانيا المشاط ـ وزيرة التعاون الدولي، تطلع 
الدولة لمزيد من العمل المشترك في هذا الإطــار، بما يعزز 
مواجهة التغيرات المناخية وتداعياتها السلبية ويحفز التحول 
ـي« تم  إلى الاقتصاد الأخضر، موضحة أنه في إطار برامج »نوَُفِـّ
توقيع خطاب نوايا مع المفوضية الأوروبية، خلال مؤتمر الأطراف 
السابع والعشرين، بتخصيص منحة قدرها 35 مليون يورو لدعم 
جهود مصر في محور الطاقة، من خلال التمويل المختلط مع 
البنك الأوروبي للإنشاء والتعمير، وذلك من خلال تبني مشاريع 
الطاقة الخضراء بشكل أساسي وفقًا لـ الأولويات الوطنية لمصر، 
بمبلغ إجمالي قدره 200 مليون يورو، بما في ذلك منحة الاتحاد 
الأوروبي المذكورة أعلاه. جاء ذلك، خلال اجتماع ثنائي مع كيرت 
فاندنبرجي ـ المدير التنفيذي للعمل المناخي بالمفوضية الأوروبية 
على هامش مشاركتها في فعاليات مجلس الشراكة بين مصر 

والاتحاد الأوروبي ببروكسل .

السعيد: منصة مصر الإلكترونية للاستثمار البيئي 
والمناخي لربط المستثمرين بالفرص بالاقتصاد الأخضر

كتب: أمين قدري – رشا حسين 
أكدت د. هالة السعيد ، وزيرة التخطيط والتنمية الاقتصادية  
، جهود مصر نحو التحول الخضراء تتضمن تركيز الدولة لإدماج 
الأبعاد البيئية في الخطط الوطنية مع التركيز على تحقيق التنمية 
المستدامة، وذلك في إطار رؤية مصر 2030، موضحة أن الحكومة 
تستهدف زيادة نسبة المشروعات الخضراء في الخطة الاستثمارية 
لتصل إلى %50 في 2025/2024، موضحة أنه تم تخصيص مبلغ 
410 مليارات جنيه لمشروعات التكيف خلال 2023/2022، لافتة 
إلى إطلاق المجلس الوطني للهيدروجين الأخضر ومشتقاته، 
وإطلاق منصة مصر الإلكترونية للاستثمار البيئي والمناخي لربط 

المستثمرين بالفرص في مجال الاقتصاد الأخضر بمصر.
جاء ذلك خلال مشاركتها بالجلسة العامة الثانية ضمن فعاليات 
النسخة الـ 17 للمنتدى المالي الاسّيوي والذى عقد تحت عنوان 
»التعاون متعدد الأطراف من أجل غد مشترك« بهونج كونج ، 
وقالت مصر نفذت العديد من الإصلاحات التشريعية والمؤسسية 

التي تدعم بيئة الاستثمار.

11.4 مليار دولار حجم تدفقات الاستثمار الأجنبي 
UNCTAD  المباشر إلى مصر في 2023 وفقا لـ

باستثمارات 220 مليون جنيه: 
بدء التشغيل التجريبي لمصنع الإطارات بأحدث التقنيات

مركز مصر لريادة الأعمال يطلق البرنامج الوطني 
لاحتضان وتسريع الشركات الناشئة »ستارتب إيجيبت«

تسجيل بيانات المريض علي الشبكة الإلكترونية للمجالس الطبية المتخصصة

كتبت: سماح سعيد – غادة حلمي
يستعد مركز مصر لريادة الأعمال والابتكار التابع للمعهد القومي للحوكمة والتنمية المستدامة، 
الذراع التدريبي للوزارة التخطيط والتنمية الاقتصادية، لإطلاق البرنامج الوطني لاحتضان وتسريع 
الشركات الناشئة “ستارتب إيجيبت” بالتعاون مع صندوق دعم الابتكار بوزارة التعليم العالي والبحث 
العلمي، وتعد STARTUP EGYPT منصة رقمية تهدف إلى تقديم خدمات الاحتضان وتسريع 
الأعمال للشركات الناشئة من خلال مراكز ريادة الأعمال والحاضنات ومسرعات الأعمال التي ستقوم 

بتنفيذ هذه البرامج بشكل رقمي للشباب من مختلف أنحاء الجمهورية.
جاء ذلك ، وفقا لتقرير المركز خلال الربع الأخير من عام 2023 ، حول أنشطة مركز مصر لريادة 
الأعمال والابتكار أشارت د. شريفة شريف ـ المدير التنفيذي للمعهد القومي للحوكمة والتنمية 
المستدامة إلى أن رؤية المركز تتمثل في أن يصبح مركزا للتميز لأفضل الممارسات التكاملية في مجال 
ريادة الأعمال المستدامة وإدارة الابتكار، موضحة أن أنشطة المركز خلال الربع الأخير من عام 2023 
بالأرقام، تتمثل في تفعيل عدد 2 برنامج منذ شهر يونيو، تنفيذ 10 أنشطة ، تدريب إجمالي عدد 330 
متدربا، تنفيذ 282 ساعة تدريبية، إلى جانب تلقي ما يقرب من 2.302 متقدم لبرامج المركز المختلفة، 
كما تم إنشاء قاعدة بيانات للشباب المستهدفين من برامج المركز والتي يصل عددهم إلى ما يقرب 

من 50 ألف شاب وشابة من كل أنحاء الجمهورية.

كتب: وائل الحسيني – رشا حسين 
كشفت وزارة الصحة والسكان، إصدار 3 ملايين و 639 ألفا و616 قرار علاج علي نفقة الدولة، 
بتكلفة إجمالية 20 مليارا و415 مليونا و364 ألفا جنيه، وذلك خلال العام الماضي 2023, ويأتي ذلك 
تنفيذا لتوجيهات فخامة الرئيس عبد الفتاح السيسي ـ رئيس الجمهورية بتقديم خدمة طبية متكاملة 

علي نفقة الدولة للمواطنين، خاصة لغير القادرين. 
من جهته قال الدكتور حسام عبد الغفار ـ المتحدث الرسمي لوزارة الصحة والسكان، إن إجمالي 
المستفيدين من قرارات العلاج الصادرة بلغ الـ 2 مليون 296ألفا و451 مواطن، مشيرا إلى أن هناك 
توجيهات مستمرة من الدكتور خالد عبد الغفار ــ وزير الصحة والسكان، بتيسير إجراءات حصول 
المواطنين على خدمات طبية على أعلى مستوى، موضحًا أن قرارات العلاج علي نفقة الدولة الصادرة 
شملت تخصصات )أمراض الدم، والأورام، والأنف والأذن، والجراحة، والنسا، والباطنه، والمسالك، 

والعظام، بالإضافة إلي الأمراض الجلدية والعصبية(.
ومن جانبه أوضح الدكتور محمد زيدان ـ مدير الإدارة العامة للمجالس الطبية المتخصصة، 
أن إجراءات إصدار قرار العلاج علي نفقة الدولة، تبدأ بالتوجه إلي أقرب مستشفي، وإجراء 
الفحوصات الطبية لتشخيص الحالة بواسطة أطباء المستشفى، تمهيدا لتحرير« تقرير اللجنة 
الثلاثية » لتقوم المستشفى بتسجيل بيانات المريض علي الشبكة الإلكترونية للمجالس الطبية 
المتخصصة، مع تضمين صورة ضوئية لبطاقة الرقم القومي، وتقرير اللجنة الثلاثية، والتقرير 
الطبي والفحوصات الطبية الحديثة، وتقديمها عن طريق الشبكة القومية للعلاج علي نفقة 

الدولة، دون تحمل المريض أي مشقة.
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خلال زيارته لمركز إبداع مصر الرقمية فى اسوان :

رئيس الوزاراء يستمع الى قصص نجاح روادالاعمال والشباب والطلاب من خريجي مبادرة بُناة مصر الرقمية
كتب : باكينام خالد - وائل 

الحسينى 
استمع الدكتور مصطفى مدبولي ، رئيس مجلس 
الوزراء ، إلى تجارب ناجحة لعدد من نماذج خريجي 
البرامج التدريبية بالمركز من مختلف المراحل 
العمرية، والتي تضمنت قصة نجاح أحد الشباب من 
خريجي مبادرة بنُاة مصر الرقمية، والتي أهلته للعمل 
فى واحدة من كبرى الشركات العالمية المتخصصة 
فى تكنولوجيا المعلومات، وكذلك أحد المستفيدين 
من برنامج تدريب »مصر تصنع الإلكترونيات« والتى 
توفر تدريبا تقنيا وعمليا وتؤهل للتوظيف في هذا 
المجال، وأحد خريجى مبادرة »شباب مصر الرقمية« 

والتي أهلته للعمل في إحدى شركات الاتصالات.
جاء ذلك ،خلال جولته مؤخرا بمركز إبداع مصر 
الرقمية »كريتيفا« بأسوان »، كما استمع الى تجار 
بعض الطلاب الملتحقين بمبادرة براعم مصر الرقمية، 
وطالبة فى الصف الثاني الثانوي الملتحقة بمبادرة 
أشبال مصر الرقمية، تجربتيهما في التوفيق بين 

الدراسة والبرنامج التدريبي المتخصص.

وأجرى رئيس الوزراء حوارات تفاعلية مع عدد 
من المستفيدين بخدمات المركز، وحــرص على 
التعرف على التخصصات والمجالات التي اتاحها 
المركز، والفرص التي اتاحها لهم التدريب، ومن 
بينهم عدد كبير من فتيات أسوان التحق عدد منهن 
بشركات كبرى، ويقوم بعضهن بالتدريس بالمركز 

لنقل الخبرات التي تلقينها إلى الآخرين. 
وخلال تفاعله مع المستفيدين من المركز، أكد 
عدد من الطالبات أن المركز يوفر لهن فرصاً في 
مجالات كن يأملن في التعرف والتدريب عليها، كما 
أكد الخريجون أنهم يسعون للفرص التي تتيحها 
سوق العمل، وجزء منهم يعمل في شركات عالمية، 
كما أوضح أحد الشباب أنهم بعد تلقي تدريبهم 
بمركز ابداع أسوان كونوا فرقاً لتنفيذ المنتجات، 
وقاموا بتنفيذها لصالح عملاء وشركات، بينها منتجات 
حققت أرباحا كبيرة، ويساهمون أيضاً بنقل الخبرة 

لزملائهم.
كما أكــدت مُتدربة أنها بــدأت منحة الــوزارة 
»مستقبل مصر الرقمية« وتلقت تدريباً متخصصاً 
في تكنولوجيا المعلومات بمركز ابداع اسوان، في 

تخصص تطبيقات الموبايل واللابتوب، حيث بدأت 
العمل، وحققت نتائج مُميزة في شركات كُبرى، كما 
تعمل حالياً مع شركة بالمملكة العربية السعودية، 
كما أكد أحد الشباب أنه متخصص في مجال تقني، 
وتلقى منحة وبسبب قوة المادة العلمية في المركز 
استفاد منها وعمل مع عملاء في بلدان عربية، 
ويكتسب دخلا ثابتا الى جانب دراسته، كما أكد 

أحد المستفيدين أنه بفضل ما تعلمه بالمركز، تمكن 
من تحقيق مبيعات كبيرة لمنتجات شركته الناشئة، 
ــادة عدد الموظفين بها، وكذا تعدد العملاء  وزي
الذين يقدم لهم خدماتهم، في مجال مبيعات المواد 

الغذائية من خلال تطبيق الكتروني. 
وأوضحت إحدى المتدربات أن المنحة مكنتها 
من تعلمُ البرمجة، ما أتاح لها فرصة العمل الحر 

إضافة إلى العمل بدوام كامل مع شركة أجنبية، 
مؤكدة أن مركز إبداع مصر الرقمية مثل فارقاً في 
حياة العديد من الأشخاص في أسوان، مشيرة إلى أن 
المتواجدين من الشباب يعملون فى مجال العمل 
الحر فى مجالات مختلفة، كما أوضحت أن معظم 
الشباب من خريجي الكليات غير التكنولوجية، 
ولم يكن لديهم أي خلفية عن هذا المجال، ولكن 
استطاعوا تطوير أنفسهم والعمل بكفاءة وتحقيق 

دخل بالعملة الصعبة.
كما تحدث أحد خريجي البرنامج، والذي أوضح 
أنه يعمل على تدريب الطلاب بما يؤهلهم لسوق 
العمل ، بالإضافة إلى تقديم الاستشارات الفنية 

خاصة فى مجال العمل الحر. 
واستكملت إحدى المتدربات بالإشارة إلى أن 
المركز وفر مختلف الإمكانيات التي تنمي مهارات 
المتدربين وكيفية استهداف الجمهور المناسب، 
وكذلك التعامل مع وسائل التواصل الاجتماعي، 
وتكوين قــاعــدة بيانات عريضة مــن العملاء 
المستهدفين، مضيفة أنها قررت مع مجموعة من 
زملائها تحويل مشروع التدريب إلى شركة بعد 

حصولهم على تدريب مكثف في مركز الإبــداع 
الرقمي، لافتة إلى أنها قامت مع زملائها بتنفيذ 
تصميم عن المحافظات المصرية ومعالمها وكل ما 
تتميز به كل محافظة.  وأكد عدد من المتدربين 
من ذوي الهمم على ما يوفره المركز من امكانات 
وتجهيزات، لتمكين ذوي الهمم من تلقي البرامج 
التدريبية، والاستفادة منها، مستعرضين ما اسهم 

المركز فى تحقيقه معهم بعدة تخصصات.
وعرض طالب بالصف الخامس الابتدائي تطبيقاً 
الكترونياً قام بإعداده يتيح لذوي الهمم، خاصة 
فاقدي البصر، مجسمات تخيلية، للتعرف على 
تفاصيل الأماكن الأثرية، والحيوانات، والنباتات، 
وطلب تعميم التجربة على كل المكتبات في مصر 

ليستفيد منها جميع المكفوفين.
كما تمت الإشارة إلى أسلوب عمل المركز، الذي 
تتضافر جهود الوزارة من أجل إنجاح دوره، حيث 
يقدم مبادرة رائعة للريادة، تنمي مهارات أصحاب 
المشروعات في استخدام أدوات التكنولوجيا وفي 
الوصول إلى آفاق عالمية من خلال التعرف على 

برامج متخصصة للغاية.
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كتب : باسل خالد – 
غادة حلمي

قام الدكتور مصطفى مدبولي، رئيس 
ــارة موسعة  ــوزراء، باجراء زي مجلس الـ
لمحافظة أسوان تستهدف تفقد عددٍ من 
المشروعات الخدمية والتنموية المتنوعة، 
والتي تسُهم في تحقيق التنمية المنشودة، 
رافقه خلالها الدكتور عمرو طلعت، 
وزير الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات، 
والفريق كامل الوزير، وزير النقل، والسيد 
القصير، وزير الزراعة واستصلاح الأراضي، 
واللواء هشام آمنة، وزير التنمية المحلية، 
والدكتورة نيفين الكيلاني، وزيرة الثقافة، 

واللواء أشرف عطية، محافظ أسوان.
وبدأ رئيس الوزراء جولته بالمحافظة، 
بتفقد مركز إبداع مصر الرقمية »كريتيفا« 
أســوان، الــذى أنشأته وزارة الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات بجامعة أسوان، 
وافتتحه السيد رئيس الجمهورية في 
يوليو 2022 ضمن 8 مراكز لإبداع مصر 
الرقمية، حيث رافقه خلال التفقد الدكتور 
عمرو طلعت، وزير الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات، والفريق كامل الوزير، وزير 
النقل، واللواء هشام آمنة، وزير التنمية 
المحلية، واللواء أشرف عطية، محافظ 

أسوان.
وثمن رئيس الوزراء الدور الفاعل لهذا 
المركز ومثيله في أنحاء الجمهورية في 
تهيئة المناخ الداعم للابتكار الرقمي وريادة 
الأعمال، وتوفير التدريب المتخصص فى 
مختلف المجالات التكنولوجية لطلاب 

وخريجى الجامعة والشباب، بما يسهم 
بشكل ملحوظ في إعــداد كــوارد رقمية 
وتمكينها من الحصول على فرص عمل 

متميزة، بالعديد من الشركات الكبرى.
واستمع الدكتور مصطفى مدبولي 
إلى شرح من الدكتور عمرو طلعت الذي 
استعرض استراتيجية الوزارة لبناء القدرات 
الرقمية، ومستهدفات ومــحــاور عمل 
وأنشطة مراكز إبداع مصر الرقمية في كافة 

المحافظات.
أكد الوزير أن المواطن هو المحور 
الأساسي لتنفيذ مشروعات مصر الرقمية 
ــوزارة، وتستهدف تمكين  التى تنفذها ال
المواطن من الالتحاق بوظائف معرفية، 
وتلقى الخدمات الرقمية، بالإضافة إلى 
تنمية القدرة التصديرية؛ مشيراً إلى أنه 
تم زيادة ميزانية التدريب خلال 5 سنوات 
بنحو 35 ضعفاً، فيما زاد أعداد المتدربين 
بنحو 100 ضعف، لترتفع من 4000 
مُتدرب بميزانية 50 مليون جنيه فى العام 
المالى 2019/2018 إلى 400 ألف متدرب 
بميزانية 1.7 مليار جنيه فى 2024/2023؛ 
منوهاً إلى أنه يتم الاستثمار فى بناء 

القدرات الرقمية من خلال برامج تستهدف 
كافة فئات المجتمع من مختلف الشرائح 
العمرية والخلفيات الأكاديمية من خريجي 
التخصصات التكنولوجية وغير التكنولوجية 
بهدف دعم مشروعات الرقمنة، وزيادة 
عدد المهنيين المستقلين، وتوفير كفاءات 
رقمية لتلبية متطلبات مراكز التميز التى 

تقيمها الشركات العالمية بمصر.
أشار الدكتور عمرو طلعت إلى زيادة 
صادرات مصر الرقمية لتصل إلى نحو 6.2 
مليار دولار في 2023، صعوداً من 4.9 
مليار دولار في 2022، بنسبة نمو بلغت 
%26، كما نمت صادرات الخدمات الرقمية 
من التعهيد والمهنيين المستقليين من 2.7 

مليار دولار إلى 3.7 مليار دولار.
ــه يتم  ــصــالات أن ــر الات وأضـــاف وزي
ــداع مصر الرقمية  من خــلال مراكز إب
توفير برامج تستهدف بناء مصفوفة 
مــهــارات متكاملة للشباب فــى كافة 
أنــحــاء الجمهورية حيث يتم توفير 
التدريب التقني والتدريب على المهارات 
الشخصية واللغات، بالإضافة إلى توفير 
برامج لتمكين الشباب من جذب وظائف 

عبر منصات العمل الحر، وكذلك التدريب 
على مهارات ريــادة الأعمال ومهارات 
جذب الاستثمارات؛ مشيراً إلى أنه يتم 
إتاحة برامج تدريبية للشباب فى كافة 
مراحل الإبداع بدءاً من العصف الفكري 
وبلورة الأفكار المبتكرة، ثم توفير تدريب 
تقني واقتصادي وتسويقي، مروراً ببناء 
خطة متكاملة تمهيداً لتأسيس الشركة، ثم 
إنشاء شركة ناشئة وضمها فى مسرعات 
الأعمال، واحتضان الشركة لدعمها فى 
مرحلة النمو، وصولاً إلى إقامة محافل 

التشبيك لجذب الاستثمارات.
أوضح أنه تم بدء التوسع في إقامة 
مراكز إبداع مصر الرقمية في عام 2019، 
بهدف زيادة عدد المراكز الذي كان يبلغ 
3 مراكز فقط ليصبح لدينا مركز بكل 
محافظة، كما تم البدء فى تنفيذ خطة 
لإعادة استغلال المبانى الأثرية وتحويلها 
إلى مراكز إبداع مصر الرقمية فى 2020؛ 
حيث تم تحويل كل من قصر السلطان 
حسين كامل والمصنع الأثرى في الجيزة 
إلى مراكز إبداع؛ فيما يجرى العمل حالياً 
على تنفيذ هذا المشروع فى كل من قصر 
الملك فؤاد بكفر الشيخ، وقصر محمد على 
فى السويس؛ مضيفاً أنه تم افتتاح 8 مراكز 
إبداع مصر الرقمية فى 2022 وافتتحها 
السيد الرئيس، ثم التشغيل التجريبى 
لعدد 9 أخرى في 2023، كذلك تم البدء 
فى إنشاء 3 مراكز إضافية من المقرر 
افتتاحها في النصف الأول من عام 2024؛ 
ومستهدف الوصول إلى 26 مركزاً بنهاية 

عام 2024.

كتب : محمد العطار – سماح سعيد 
فى أعقاب زيارة الدكتور مصطفى مدبولى رئيس مجلس الوزراء 
وعدد من الوزراء لمركز إبداع مصر الرقمية »كريتيفا« أسوان ، التقى 
الدكتور عمرو طلعت وزير الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات بمجموعة 
من الشباب من رواد الأعمال والمهنيين المستقلين والمتدربين 

وخريجى برامج ومــبــادرات وزارة 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات 

بالمركز.
وعقب الــزيــارة؛ أعــرب الدكتور 
عمرو طلعت، عن فخره بقصص نجاح 
الشباب من خريجى برامج ومبادرات 
الوزارة المقدمة من خلال مركز كريتيفا 
بأسوان، والتى تم استعراضها وتسليط 
الضوء عليها خلال زيارة رئيس الوزراء 

للمركز.
أكد طلعت حرص الوزارة ، على إطلاق برامج للتدريب من أجل 
التوظيف حيث تعمل على تطوير برامجها التدريبية من حين إلى اخر 
لمواكبة أحدث تطورات التدريب وسوق العمل العالمى فى مجالات 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات، لتعزيز القدرات التنافسية للشباب 
المصرى فى سوق العمل العالمى فى هذه المجالات والتى من بينها 
الأمن السيبرانى والذكاء الاصطناعى مع العمل بالتوازى على توسيع 

القاعدة التدريبية.
أوضح وزارة الاتصالات تستهدف تدريب 400 ألف شاب خلال 
العام المالى الحالى من خلال العديد من البرامج التدريبية والمبادرات 
التى يتم إتاحتها بشكل مستمر ومن بينها دورات تدريبية عن بعُد؛ 
موضحا أن مبادرة رواد مصر الرقمية متاحة لجميع الطلاب والخريجين 

للالتحاق بها بدون الارتباط بتخصصهم الجامعى، مضيفا أن خريج هذه 
المبادرة سيحصل على شهادة من الوزارة أنه مؤهل لوظيفة فى احدى 
مجالات الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات، كما سيتم العمل على تطوير 
مهاراته فى هذه الوظيفة، مشيرا إلى أنه يمكن للشباب من خلال منصة 
»مهارة تك« اختيار المجال الذين يرغبون فى تطوير مهاراتهم فيه ومن 

ثم الالتحاق بوظيفة فى هذا المجال.
وردا على أسئلة الشباب، 
أوضح طلعت أن الوزارة ستعمل 
على تخصيص مكان فى محافظة 
أسوان لعمل المهنيين المستقلين؛ 

وتزويده بإنترنت فائق السرعة.
أشار الوزارة ستقوم بإطلاق 
منصة للمهنيين المستقلين 
ــتــى ستتيح وجــود  قريبا وال
كيان لهم للتسهيل عليهم فى 
التعامل مع الجهات المصرفية 
والحكومية مع وجود برامج وأدوات تكنولوجية تساعدهم فى 
ــوزارة ستعمل على تنظيم ملتقى  مجال عملهم؛ موضحا أن ال
للتوظيف قريبا لمساعدة الشباب على ايجاد وظائف فى مجالات 

الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات.
الجدير بالذكر أن وزارة الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات كانت قد 
أنشأت مركز إبداع مصر الرقمية أسوان فى إطار خطة لنشر مراكز إبداع 
مصر الرقمية بكافة المحافظات لتدريب وتأهيل الكوادر الشابة على 
أحدث مجالات التكنولوجيا فى قطاع الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات 
ولتهيئة المناخ الداعم للابتكار الرقمى وريادة الأعمال. حيث بلغ عدد 
مراكز إبداع مصر الرقمية حتى الآن نحو 20 مركزا ومن المقرر الوصول 

إلى 26 مركزا مع نهاية 2024

كتب : مصطفى ابراهيم – ساره نور 
الدين 

أكد الدكتور محمد معيط وزير المالية، أننا حريصون على 
تعميق التعاون مع الشركاء الآسيويين؛ على نحو يسهم فى 
جذب المزيد من المستثمرين لمصر، التي تمتلك اقتصادًا 
متنوعًا.. يتيح فرصًا واعدة للنمو، ومقومات تنافسية، تؤهلها إلى 
أن تصبح مركزاً عالميًا للإنتاج وإعادة التصدير، أخذًا في الاعتبار 
الموقع الجغرافي الاستراتيجي، ومحفزات الإنتاج والتصدير، في 
بيئة عمل مواتية، ترتكز على بنية تحتية متطورة وقادرة على 
استيعاب التوسعات الاقتصادية، إضافة إلى المسار الداعم وبقوة 
لتمكين القطاع الخاص وزيادة مساهماته في النشاط الاقتصادي 

والتنموي. 
قال الوزير، خلال مشاركته في المنتدى المالي الآسيوي 
بهونج كونج، إنه ينبغي العمل على شراكات متعددة الأطراف 
ترتكز على سياسات مالية أكثر مرونة، في مواجهة التحديات 
العالمية التي تتزايد حدتها مع التوترات الجيوسياسية وتؤثر 
بشكل كبير على تحقيق النمو الاقتصادى المستدام لجميع 
البلدان المتقدمة أو متوسطة أو منخفضة الدخل، فضلًا على 
زيادة حالة عدم التيقن بشأن تطورات الاقتصاد العالمى، لافتاً 
إلى أن العديد من الاقتصادات النامية ومتوسطة الدخل تواجه 

تطورات سلبية تسهم فى ارتفاع تكلفة التمويل. 
أضاف ينبغى أيضًا على المؤسسات الدولية مراعاة الأولويات 

التنموية والاجتماعية للبلدان النامية، وإتاحة المزيد من الفرص 
التمويلية المحفزة للقطاعات المستدامة من أجل التحول 
للاقتصاد الأخضر، لافتاً إلى أننا نتطلع لاستكشاف بدائل ميسرة 
أكثر قدرة على تلبية الاحتياجات التمويلية، فى ظل التقلبات 
الدولية، مع الأخذ في الاعتبار أن التمويل المستدام يعُد العلاج 
الفعال في هذه الأوقــات الاستثنائية الصعبة لتحقيق نمو 

اقتصادي مرن وشامل وعادل.
أشار الحكومة حريصة على التوجه للسوق المالية الآسيوية 
لتنويع مصادر التمويل، والاستفادة من الفرص المتاحة في 
السوق المالية الآسيوية، على نحو يسهم فى تعظيم جهود 
خفض تكلفة التمويل، موضحًا أن مصر أصدرت أول سندات 
سيادية خضراء بالشرق الأوسط وشمال أفريقيا بقيمة 750 
مليون دولار، كما نجحت كأول دولة بالشرق الأوسط وشمال 
أفريقيا أيضًا فى إصدار سندات الـ»باندا« المستدامة بسوق 
المال الصينية، التي تخصص لتمويل مشروعات بنحو 3.5 مليار 
يوان صيني، بما يعُادل 500 مليون دولار، ونعمل على التوسع 
في التمويلات الخضراء والمستدامة والزرقاء منخفضة التكلفة، 
بهدف توجيهها لتمويل مشروعات النقل الجماعي والمستدام 

والصحة والتعليم والزراعة والغذاء 
مركز مصر لريادة الأعمال:بدء برنامج الاحتضان لدعم 30 من 

رواد الأعمال بالتكنولوجيا الحيوية والصناعات الرقمية
كتب :سماح سعيد – غادة حلمي

كشف تقرير مركز مصر لريادة الأعمال والابتكار التابع 

للمعهد القومي للحوكمة والتنمية المستدامة، الذراع التدريبي 
لوزارة التخطيط والتنمية الاقتصادية ، حول الأنشطة التي تم 
تنفيذها خلال الربع الأخير من عام 2023 عن إطلاق الموقع 
الإلكتروني الرسمي لمركز مصر لريادة الأعمال والابتكار، والذي 
تم إطلاقه ليصبح المنصة الإلكترونية المتكاملة التي تخدم كل 
الفاعلين في بيئة ريادة الأعمال في مصر، كما تم تخصيص بوابة 
داخل المنصة لتتضمن محتوى تعليمي يخدم الشباب الراغبين 
في تعلم فكر ريادة الأعمال، وتحتوي على مجموعة متكاملة من 
المواد التعليمية، تتكون من 24 برنامجًا تدريبيًا مقدمًا باللغات 
العربية والإنجليزية ولغة الإشارة، وتم إضافة اللغة الفرنسية 
أيضا لتعظيم عدد المستفيدين وكذلك خدمة الشباب الأفريقي 
الناطق بالفرنسية، وللاطلاع على الموقع الإلكتروني للمركز 
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أكدت د.هالة السعيد أنه إيماناً بالدور المنشود لريادة 

الأعمال في تحقيق النمو الاقتصادي والعلاقة الوثيقة بينها وبين 
الابتكار، وإيماناً برؤية أكثر تكاملاً لهذا الملف المهم، أنشأ 
المعهد القومي للحوكمة والتنمية المستدامة، مركز مصر لريادة 
الأعمال والابتكار، كمركز متخصص في دعم ملف ريادة الأعمال 
والابتكار  على المستوى الوطني برؤية أكثر شمولاً وتكاملاً 
وارتكزت استرتيجية المركز على ثلاث وثائق محورية تتمثل في 
رؤية مصر للتنمية المستدامة 2030، برنامج الإصلاحات الهيكلية، 

وأجندة أفريقيا 2063.
من جهتها أشــارت د.هبة ذكي، مدير مركز مصر لريادة 
الأعمال والإبتكار الا أن رؤية المركز تتمثل في أن يصبح مركزا 
للتميز لأفضل الممارسات التكاملية في مجال ريادة الأعمال 
المستدامة وإدارة الابتكار، موضحة أن أنشطة المركز خلال 
الربع الأخير من عام 2023 بالأرقام، تتمثل في تفعيل عدد 2 
برنامج منذ شهر يونيو، تنفيذ 10 أنشطة ، تدريب إجمالي عدد 
330 متدرب، تنفيذ 282 ساعة تدريبية، إلى جانب تلقي ما 
يقرب من 2.302 متقدم لبرامج المركز المختلفة، كما تم إنشاء 
قاعدة بيانات للشباب المستهدفين من برامج المركز والتي يصل 

عددهم إلى ما يقرب من 50 ألف شاب وشابة.
أضافت تم فتح باب المشاركة في الممارسة المحدودة 
الخاصة ببرنامجي ما قبل الاحتضان في مجال الأعمال الزراعية 
والتكنولوجيا الحيوية، والصناعات الرقمية، ويستهدف البرنامج 
دعم 30 من رواد الأعمال في كل مجال على حدة، الراغبون 
في استكشاف الصناعات المستهدفة وأن يكونوا جــزءًا من 

هذه الصناعة في مصر، وتم تحميل  كراسة الشروط الخاصة 
بالبرنامج على بوابة التعاقدات العامة، وسيتم تلقي العروض 
الفنية والمالية من الشركات المشاركة خلال أسبوعين من بدء 
الممارسة  ومن المتوقع بداية برنامج ما قبل الاحتضان في يناير 

الجاري.
وأشــار التقرير المقدم حول أنشطة المركز خلال الربع 
الأخير من عام 2023 إلى الفئات المستهدفة من أنشطة المركز 
والمتمثلة في الشباب المصري المهتم بريادة الأعمال، رواد 
الأعمال من أصحاب الأفكار المبتكرة.  مقدمي خدمات دعم 
ريادة الأعمال، موضحا أن برامج المركز تتضمن برنامج التوعية 
ونشر أفكار ريادة الأعمال والابتكار، برنامج مختبر الابتكار 
المستدام، برنامج دعم صناع القرار، برنامج التقييم والاعتماد 
لأنشطة ريــادة الأعمال، برنامج مرصد مصر لريادة الأعمال 

والابتكار المستدام.
وأضاف التقرير أنه تحت مظلة برنامج التوعية وتعليم ريادة 
الأعمال والابتكار، عقد المركز الدورة الرابعة من ورشة عمل 
بعنوان “كيفية إنشاء وتطوير المواقع الإلكترونية والتسويق 
والتجارة الإلكترونية” بالتعاون مع شركة »جودادي.«  العالمية 
لتطوير المواقع الإلكترونية  وقد سبق ذلك ثلاث دورات ليصل 
إجمالي عدد المتدربين في الأربع دورات إلى 86 من المهنيين 
والمؤسسين من المستوى المتوسط على كيفية إنشاء وتطوير 
المواقع الإلكترونية وأسس بناء العلامات التجارية والتسويق 

والتجارة الإلكترونية، بإجمالي 48 ساعة تدريبية.

على هامش زيارة رئيس مجلس الوزراء إلى أسوان:..ويثمن الدور الفاعل لمراكز »كريتيفا« في إعداد كوارد رقمية وتمكينها من الحصول على فرص عمل متميزة

طلعت: نستهدف تدريب 400 ألف شاب وفتاة في2024..
والانتهاء من إنشاء منصة للمهنيين المستقلين قريبا 

د.معيط  : إتاحة فرص تمويلية محفزة للقطاعات المستدامة من أجل التحول للاقتصاد الأخضر 
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كتب : باسل خالد – وائل الجعفري
تفقد الدكتور أيمن عاشور وزير التعليم العالي والبحث العلمي، اليوم الإثنين، 
عددًا من المنشآت التعليمية والخدمية الجديدة بفرع جامعة الملك سلمان الدولية 
بمدينة الطور، يرُافقه اللواء الدكتور خالد فودة محافظ جنوب سيناء، والدكتور 
أشرف حسين رئيس الجامعة، ولفيف من قيادات الوزارة والجامعة وعمداء الكليات 

ومُنسقي البرامج.
وفي مستهل الزيارة، تفقد الوزير كليات القطاع الطبي 
والهندسي، ومبنى العيادات الخارجية ومركز »اليوم الواحد« 
التي تسعى الجامعة من خلالهما إلى تقديم خدمة طبية 
مُتميزة لأهالي محافظة جنوب سيناء كما تفقد الدكتور أيمن 
عاشور المكتبة المركزية للجامعة والتي تضم )مركز المُحاكاة 
الطبي، وقاعة الاختبارات الإلكترونية والمزودة بأحدث الأجهزة 
التكنولوجية(، بالإضافة إلى الملاعب المكشوفة والمُغطاة وصالة 

الألعاب الرياضية. 
واشتملت الزيارة على تفقد المركز الجامعي للتطوير المهني الذي تم إنشاؤه بالتعاون 
مع الجامعة الأمريكية بالقاهرة؛ بهدف دعم الطلاب والخريجين وتحسين مهاراتهم 

وقدراتهم ليكونوا قادرين على تلبية مُتطلبات سوق العمل المُعاصر والمُستقبلي.
وعلى هامش الزيارة، تفقد الوزير مجمع الفيروز الطبي الجديد الذي يقع بمدينة 
الطور، ويضم )الاستقبال، والعيادات الخارجية، وقسم النساء والتوليد، وقسم الحضانات، 
وأجنحة وغرف للمرضى، ومعامل، وغرف للعمليات، وقاعات للمحاضرات، وسكن للأطباء 
ومكاتب إدارية(، وسيكون المُجمع الطبي بمثابة إضافة قوية لمنظومة الرعاية الصحية 

لخدمة أهالي إقليم شبه جزيرة سيناء.

كتب : محمد العطار- رشا حسين 
وقعت وزارة التجارة والصناعة والأكاديمية العربية للعلوم والتكنولوجيا والنقل البحرى 
بروتوكول تعاون بشأن التبادل العلمي والتدريبي بين الوزارة وجهاتها التابعة وكليات الأكاديمية، 
وقع البروتوكول المهند  أحمد سمير وزير التجارة والصناعة والدكتور اسماعيل عبد الغفار، 

رئيس الأكاديمية العربية للعلوم والتكنولوجيا والنقل البحري .
من جهته قال المهندس أحمد سمير وزير التجارة والصناعة إن 
البروتوكول يسري لمدة عامين ويمثل نواة لتعاون علمي وتدريبي 
مستمر بين وزارة التجارة والصناعة والأكاديمية، مشيراً إلى أن 
البرتوكول يستهدف أيضاً التنسيق بين الوزارة والأكاديمية فى مجالات 
التدريب والتعليم والدراسات والاستشارات الإدارية، واللوجستيات، 
والبورصات السلعية، والنقل، والتجارة، والصناعة، والتسويق وغيرها 

من المجالات. 
أوضح الــوزارة وكافة الجهات والهيئات التابعة لها ستقوم في 
إطار البروتوكول بتوفير فرص التدريب لطلاب الأكاديمية سنوياَ في 

المجالات المختلفة لإكساب الطلاب خبرات نظرية وعملية في التخصصات المتاحة وفقاَ 
لبرامج تدريبية يتم الاتفاق عليها وبما يحقق الجدية والالتزام وتقييم الطلاب وتنمية مهاراتهم، 

لافتاً إلى حرص الوزارة على الاستفادة من خبرات الأكاديمية في تعميق التصنيع المحلي.
ومن ناحيته أوضح الدكتور اسماعيل عبد الغفار، رئيس الأكاديمية العربية للعلوم 
والتكنولوجيا والنقل البحري أن الأكاديمية ستقوم بموجب الاتفاق بالمساهمة في بناء القدرات 
البشرية للعاملين بوزارة التجارة والصناعة وتعزيز التعاون في مجالات الدراسات المتخصصة 
وإعداد دراسات الجدوى، لافتاً إلى أن الأكاديمية ستقوم من خلال فروعها المنتشرة بالجمهورية 

بتقديم مزيد من الخدمات لقطاع الصناعة بما يسهم في الارتقاء بالصناعة المحلية.

كتب : وائل الحسينى - 
مصطفى ابراهيم 

 شهد الدكتور محمود عصمت وزير 
قطاع الأعمال العام، توقيع اتفاقية ثلاثية 
للاستثمار والشراكة بين شركة النصر للتعدين 
التابعة للشركة القابضة للصناعات المعدنية، 
وشــركــة »ويــلــســون« الهندية ومجموعة 
»الصافي« المصرية، تستهدف الاتفاقية تعاون 
الأطـــراف الثلاثة في تأسيس شركة يكون 
غرضها الأساسي إقامة وتشغيل مصنع لرفع 
تركيز خام الفوسفات ليدخل في صناعات 

جديدة، الأمر الذي يمثل قيمة مضافة للخام 
وكذلك العمل في مجالات صناعة الأسمدة 
والاستيراد والتصدير والتخزين وإعداد الأبحاث 
التكنولوجية والعلمية في مجال تحسين 
الفوسفات وذلك في إطار السياسة العامة 
واستراتيجية العمل وخطة التطوير والتحديث 
وإعادة التشغيل والتي تشمل تعظيم عوائد 
الموارد الطبيعية وحسن استغلالها وإحلال 
المنتج المحلي وتوطين الصناعة ونقل 
التكنولوجيا الحديثة، وتحقيق القيمة المضافة 
من خلال استخدام الفرصة البديلة والصناعات 
التحويلية، أكد الدكتور محمود عصمت أن 

الــوزارة حريصة على العمل والتعاون مع 
القطاع الخاص والاستفادة من خبراته الإدارية 
وما يمتلكه من تكنولوجيا جديدة وموارد 
تمويلية ضخمة، وهذا الحرص يشمل كافة 
أوجه التعاون والشراكات وكذلك التخارج في 
إطار وثيقة سياسة ملكية الدولة، وأن هناك 
خريطة استثمارية واضحة بالمشروعات 
والقطاعات، موضحاً أن هناك توجيه بفتح 
المجال وإتاحة المعلومات اللازمة أمام 
الشركات الخاصة لزيادة المشاركات والتعاون 
خاصة في القطاعات الإنتاجية في إطار التوجه 
العام بفتح المجال ومساعدة الاستثمار الخاص.

كتب : محمد الخولى – رشا حسين 
أكد باسل رحمي الرئيس التنفيذي لجهاز تنمية المشروعات 
المتوسطة والصغيرة ومتناهية الصغر على استمرار الجهاز في تقديم 
الدعم التسويقي المتكامل للنهوض بقطاع المشروعات الصغيرة من 
خلال العمل على مشاركة أصحاب المشروعات وعملائه في كبرى 
المعارض المحلية والدولية. جاء ذلك بمناسبة مشاركة الجهاز في 
معرض بغداد الدولي والتي تأتي استمرارا لخطة عمل الجهاز بالتوسع 
في التعاون المثمر مع الدول العربية وتعظيم الاستفادة من العلاقات 
الاقتصادية والتجارية مع هذه الدول نظرا لكونها سوق واعد أمام 

الصادرات المصرية.

كتب : باكينام خالد – امير طه
تم تصنيف إريكسون مرة أخرى كواحدة من الشركات الكبيرة 
الأكثر استدامة في العالم ضمن القائمة السنوية لأفضل 100 شركة  

.CORPORATE KNIGHTS أداءً من قبل
ينشر الذراع البحثي للمؤسسة الإعلامية الكندية قائمة سنوية منذ 
عام 2005 لمقارنة وتصنيف الشركات الكبرى المدرجة عبر مجموعة 
من البيانات المتاحة للجمهور ومؤشرات الأداء الرئيسية مثل: المواقع 
الإلكترونية للشركة؛ التقارير السنوية وتقارير الاستدامة؛ التنوع 
التنفيذي وأعضاء مجلس الإدارة؛ الإيــرادات المستدامة؛ الاستثمار 

المستدام وإنتاجية الكربون.

خلال زيارته لجامعة الملك سلمان الدولية :

عاشور تفقد كليات القطاع الطبي والهندسي وقاعة 
الاختبارات الإلكترونية ومركز التطوير المهني 

بالتعاون بين وزارة والصناعة والأكاديمية العربية للعلوم والتكنولوجيا :

 بروتوكول تعاون بشأن التبادل العلمي والتدريبي 
بين الوزارة وجهاتها التابعة وكليات الأكاديمية 

بالشراكة مع »تحالف مصري - أجنبي :

 اتفاقية إنشاء وتأسيس شركة جديدة لتوين تكنولوجيا تصنيع الفوسفات

تصنيف إريكسون ضمن الشركات الأكثر استدامة في العالمشباب جهاز تنمية المشروعات في معرض بغداد الدولي
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أسيوط هبه أهلها

رئيس معهد تكنولوجيا المعلومات

بقلم:  هبة صالح

باستثمارات تتجاوز 195 مليون دولار و1.2 مليار جنيه:

مدبولي: توقيع 5 اتفاقيات إطارية للشراكة بين »اقتصادية قناة السويس« وعددٍ من شركات القطاع الخاص الصناعي 

 )IGU( بحث التعاون في رقمنة مقتنيات الجمعية وآليات دعمها لاستعادة دورها وتعزيز استضافة مصر لمؤتمر

»الإنتاج الحربي« يبحث مع »يورودرو« الإيطالية إمكانية التعاون في مجال تصنيع مكونات المصاعد

خلال زيارة وزيري الاتصالات والتضامن الاجتماعي للجمعية الجغرافية المصرية :

كتب: وائل الحسيني – 
محمد العطار

شهد الدكتور مصطفى مدبولي ـ رئيس 
مجلس الــوزراء، مراسم توقيع 5 اتفاقيات 
إطارية بين الهيئة العامة للمنطقة الاقتصادية 
لقناة السويس، وعــددٍ من شركات القطاع 
الخاص التي تعمل في مختلف القطاعات 
الصناعية المستهدفة من قبل الهيئة، بالتنسيق 
مع هيئة الرقابة الإداريـــة، في إطــار دعم 

الشراكة بين القطاعين العام والخاص.
وقام بالتوقيع على الاتفاقيات الخمسة 
الإطارية أحمد سعد ـ المدير التنفيذي للهيئة 
العامة للمنطقة الاقتصادية لقناة السويس، 
وممثلو الشركات المستهدفة، وذلك بحضور 
ــر قطاع  المهندس محمود عصمت ـ وزي
الأعمال العام، والمهندس أحمد سمير، وزير 
التجارة والصناعة، ووليد جمال الدين ـ رئيس 
الهيئة العامة للمنطقة الاقتصادية لقناة 

السويس.  
أشــار وليد جمال الدين إلــى أن هذه 
الخطوة تستهدف تعظيم الاستفادة من 
ــوارد الــدولــة وتقديم حــوافــز مُشجعة  مـ
ــك من خلال  وداعــمــة للمستثمرين، وذل
اتفاقية إطارية بين الهيئة العامة للمنطقة 
الاقتصادية والشركات المُستهدفة، تشمل 
إمكانية مُساهمة الهيئة في إعداد دراسات 
الجدوى، وكذا عرض المُشاركة بحصةٍ في تلك 
المشروعات، مُقابل قيمة حق الانتفاع بالأرض، 
لافتاً إلى أن تلك الاتفاقيات الخمس تعدُ بداية 

لعدد 50 اتفاقية تم التفاوض بشأنها.
وشمل التوقيع اتفاقية إطارية بين الهيئة 
العامة للمنطقة الاقتصادية لقناة السويس، 
ويوسف أكرم يوسف علام ـ رئيس مجلس 
ــرة لإعــادة التدوير، إحدى  إدارة شركة داي
شركات مجموعة يوسف علام، بشأن إقامة 
مشروع لصالح الشركة، يستهدف إعادة تدوير 
البلاستيك من نوعية الـ )PET( وتصنيعه، 

وتصنيع أنواع بلاستيك أخرى مُعاد تدويرها 
يصلح استخدامها في مجال الغذاء وصناعات 
أخــرى، من خلال تخصيص أرضٍ لها داخل 
المنطقة الاقتصادية لقناة السويس، بنظام 
حق الانتفاع، على مساحة قدرها 10 آلاف 
متر مربع، بمنطقة السُخنة الصناعية، وبتكلفة 

استثمارية تتجاوز 15 مليون دولار.
كما تم توقيع اتفاقية إطارية بين الهيئة 
العامة للمنطقة الاقتصادية لقناة السويس، 
والسيد/ مُراد سويلو، ممثلاً عن شركة أوراجلو 
ايجيبت لتصنيع الملابس الجاهزة، بشأن إقامة 
مشروع مصنع ملابس جاهزة، من خلال 

تخصيص أرضٍ لها داخل المنطقة الاقتصادية، 
بنظام حق الانتفاع، على مساحة قدرها 
75 ألف متر مربع، بمنطقة القنطرة غرب 
الصناعية، وبتكلفة استثمارية تتجاوز 150 

مليون دولار.
وتم توقيع اتفاقية إطارية بين الهيئة 
العامة للمنطقة الاقتصادية لقناة السويس، 
وسليم سانكايا، عضو مجلس إدارة شركة 
جيد تسكتايل، تستهدف إقامة مشروع في 
مجال الغزل والنسيج، من خلال تخصيص 
أرضٍ للشركة داخل المنطقة الاقتصادية لقناة 
السويس، بنظام حق الانتفاع، على مساحة 
قدرها 100 ألف متر مربع تقريبًا، وبتكلفة 
استثمارية تتجاوز 65 مليون دولار، على 
مشروعين، الأول بـ 30 مليون دولار للملابس 
الجاهزة، تم توقيعه اليوم، والثاني بـ 35 مليون 

دولار للصباغة.
كما تم توقيع اتفاقية إطارية بين الهيئة 
العامة للمنطقة الاقتصادية لقناة السويس، 

والدكتور أسامة محمد فؤاد عباس ـ رئيس 
مجلس الادارة والعضو المنتدب شركة 
أوركيديا للصناعات الدوائية، التي تعمل في 
مجال صناعة الأدوية ومستحضرات التجميل 
والمكملات الغذائية، بهدف إقامة مشروع 
مصنع أدوية، من خلال تخصيص أرض للشركة 
داخل المنطقة الاقتصادية، بنظام حق الانتفاع، 
على مساحة قدرها 10 آلاف متر مربع، بتكلفة 

استثمارية تتجاوز مليار جنيه.
وتم توقيع اتفاقية إطارية بين الهيئة 
العامة للمنطقة الاقتصادية لقناة السويس، 
وأحمد سيد مصطفي سيد ـ ممثلاً عن 
شــركــة الحمد للمصنوعات الخشبية 
المتطورة، تستهدف إقامة مشروع صناعي، 
من خلال تخصيص أرض لصالح الشركة 
داخل المنطقة الاقتصادية على مساحة 
قدرها 12.7 ألــف متر مربع بالمنطقة 
الصناعية بالسخنة، وبتكلفة استثمارية 

تتجاوز 129 مليون جنيه.

كتبت: باكينام خالد – سماح 
سعيد 

بحث الدكتور عمرو طلعت ـ وزيــر الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات، والدكتورة نيفين القباج ـ وزيرة 
التضامن الاجتماعي آليات دعم الجمعية الجغرافية 
المصرية، والتعاون في رقمنة مقتنياتها ودعمها فى 
إعدادها للمؤتمر الجغرافى الدولي المزمع عقده 
في عام 2025، وذلك خلال زيارتهما لمقر الجمعية 
الجغرافية المصرية التي تعد أقدم جمعية جغرافية 
خارج أوروبا والأمريكتين. وكان فى استقبالهما الدكتور 

محمد السديمي ـ رئيس الجمعية وأعضاء الجمعية.
وتعد الجمعية الجغرافية المصرية أحد أبرز وأهم 
الصروح العلمية الجغرافية ليس على المستوى العربي 
أو الإقليمي فحسب، بل على المستوى العالمي أيضاً، 
حيث إن لها اسهامات علمية مميزة وإنتاج فكري غزير 
يثري الحياة العلمية الجغرافية في الماضي، ويمكنه أن 
يثري التطور الجغرافي المعلوماتي الذي تقوده مصر 
في الوقت الحالي من خلال ميكنة وتطوير مقدرات 
الدولة على خرائط معلوماتية تكنولوجية، بما لها من 

أهمية جيوسياسية وعملية وتراثية.
وخلال الزيارة ناقش الوزيران آليات دعم ذلك 
الكيان التراثي والمعلوماتي لاستعادة دور الجمعية 

المحوري في المعلومات الجيوسياسية، وذلك في 
إطار تقصي الاحتياج الشديد لترميم المبنى ورفع 
كفاءته، وتعزيز المورد البشري بكفاءات شابة لديها 
مهارات توائم عملية تطوير وتحديث الجمعية، وبحث 
سبل تعبئة الموارد المالية، بالإضافة للتحول الرقمي 

وتكنولوجيا المعلومات 
التي تحتاجهم الجمعية 
من أجــل توثيق الثروة 
والجغرافية  العلمية 
المحفوظة لديها وتأمينها 

على المدى الطويل. 
كما تــم بحث سبل 
دعم الجمعية في ضوء 
استضافة مصر لفعاليات 
المؤتمر الموضوعي الذي 
يعقده الاتحاد الجغرافي 

الدولي عام 2025 بالتعاون مع الجمعية الجغرافية 
المصرية، وذلك بعد موافقة السيد الرئيس عبد الفتاح 
السيسي ـ رئيس الجمهورية على استضافة مصر 
للمؤتمر، والذي يأتي تخليدًا للذكرى المئوية للمؤتمر 
الدولي الثاني عشر للاتحاد الدولي، والذي عقد في 
القاهرة عام 1925 كأول مؤتمر جغرافي دولي يعقد 

خارج أوروبا.
من جهته أشــار الدكتور عمرو طلعت إلى أن 

الجمعية الجغرافية المصرية لديها مقتنيات ومجموعات 
أصلية ونادرة حظيت بها واقتنتها عبر تاريخ طويل، 
الأمر الذي يتطلب الحفاظ عليها من التلف والضياع 
باستخدام تقنيات الرقمنة، ومن ثم إتاحتها إلى 
أكبر عدد من المستفيدين والمهتمين، موضحا أنه 
ــراء حصر كامل  سيتم إجـ
لمقتنيات الجمعية الجغرافية 
المصرية من كتب وخرائط 
لدراسة وتحديد أفضل السبل 
لرقمنتها، مع سرعة إتاحة 
المرقمن منها على بوابة تراث 
مصر الرقمى لمستخدمي 
الإنترنت، من أجل الحفاظ 
على الريادة الثقافية لمصر، 
والحفاظ على تراثها، ونشر 
الثقافة المصرية الغنية لكل 

شعوب العالم.
ومن جانبها؛ أكدت وزيرة التضامن الاجتماعي أن 
الوزارة عليها مسئولية دعم الجمعيات العلمية والفنية 
والتراثية، وهذا يعد دوراً محورياً في الحفاظ على قوة 
مصر الناعمة التي تعزز ثقافة وتاريخ مصر موضحا 
أن الجمعية الجغرافية المصرية تعد أحد صروح مصر 
الحديثة بدورها الريادي والعلمي والثقافي، وبما تزخر 
به من مقتنيات تراثية لها قيمة عظيمة، إضافة إلى 

آلاف الأبحاث والدراسات والمعلومات المهمة مرحبة 
بالتعاون في ظل استضافة مصر لهذا المؤتمر المهم.

ــري،  ــام الــوزيــران بتفقد مبنى الجمعية الأث وق
والــذي يضم 4 أقسام رئيسية بما يشمل المتحف 
الاثنوجرافي بقاعاته الأربعة التي تحتوي على المقتنيات 
التراثية المهمة، والمكتبة وتحتوي على العديد من 
الكتب التراثية المهمة باللغة العربية وغير العربية 
والموسوعات المهمة مثل موسوعة وصف مصر، 
وقسم الدوريات العلمية والرسائل البحثية، وقسم 
الخرائط والأطلس والذي يضم أكثر من 12 ألف و500 
خريطة، وحوالي 600 أطلس، وخرائط نادرة تشمل 
أطلس الحملة الفرنسية وأطلس مصر القومى 1928 
وغيرها من الخرائط النادرة التي تم اقتناؤها عبر 
الهدايا والهبات فائقة القيمة من حكام مصر والأمراء 

والشخصيات الوطنية.
ومن الجدير بالذكر أن الجمعية الجغرافية 
المصرية يبلغ عمرها حوالى 150 عاماً، حيث 
أنشأها الخديو إسماعيل في عام 1875 ودعمها بما 
استطاع من وسائل مادية ومعنوية في ذلك الوقت، 
وبذل لها العطايا والمنح السخية من كتب وأثاث 
وتجهيزات وهدايا، وترأسها بنفسه لأهميتها العلمية 
في ذلك الوقت، وتعد الجمعية المصرية تاسع 
جمعية جغرافية على مستوى العالم، وأول جمعية 

جغرافية خارج أوروبا والأمريكتين.

كتب: مصطفى ابراهيم – 
سارة نور الدين

استقبل المهندس محمد صــلاح الدين 
مصطفى ـ وزير الدولة للإنتاج الحربي ألبرتو 
شيرفينو واستيفتنو بالوشي ممثلي شركة 
يورودرو الإيطالية العاملة في مجال تصميم 
وتصنيع المعدات المخصصة لصناعة الأسلاك 
ــوزارة  الفولاذية، جــاء ذلــك بــديــوان عــام ال
ــة الجديدة، بحضور ممثل  بالعاصمة الإداري
شركة ميار القابضة المالكة لشركة الخليج 
للمصاعد والسلالم الكهربائية المحدودة 
السعودية لمناقشة أوجه التعاون المشترك في 

مجال تصنيع المصاعد والسلالم الكهربائية.

أكد وزير الدولة للإنتاج الحربي أن هذا 
اللقاء يأتي في ضوء مساعي وزارة الإنتاج 
الحربي لتعميق التصنيع المحلي وتوطين 
أحدث تكنولوجيات التصنيع داخل الشركات 
والوحدات التابعة ،حيث تم خلال اللقاء عرض 
فيلم عن شركة مصر الخليج للمصاعد والسلالم 
الكهربائية »إيچيك« والتي تعد نتاج شراكة بين 
الإنتاج الحربي وشركة الخليج للمصاعد والسلالم 
الكهربائية السعودية لتوطين تكنولوجيا تصنيع 
المصاعد والسلالم الكهربائية بمصر وذلك 
داخل مصنع إنتاج مكونات المصاعد الكهربائية 
بشركة »إيچيك« والذي يضم عدد )3( خطوط 
إنتاج رئيسية تخدم أهداف الشركة في النهوض 
بصناعة المصاعد الكهربائية في مصر وإنتاج 

أول مصعد كهربائي »صُنع في مصر« بدءًا من 
التصميم الاحترافي الصحيح حتى التركيب طبقًا 
للمعايير الدولية ثم التشغيل الآمن وإجراء 
أعمال الصيانة اللازمة، موضحًا أن المصنع يقوم 
بإنتاج المصاعد بأنواعها طبقًا للكود الأوروبي 
لافتاً إلــى أن شركة »إيچيك« حاصلة على 
العديد من شهادات الجودة مثل الأيزو 9001 
لعام 2015 وTUV، مضيفاً أن شركة »إيچيك« 
تنتج مصاعد آمنة بكفاءة عالية لتحقيق المزيد 
من الراحة والرفاهية للمواطنين خاصة في 
ظل تنامي أعمال البناء والتشييد في إطار بناء 

الجمهورية الجديدة بمصر. 
و من جانبهم قام ممثلو شركة »يورودرو« 
الإيطالية باستعراض الإمكانيات التصنيعية 

للشركة الإيطالية، حيث إن الشركة متخصصة 
في تصميم وتصنيع المعدات المخصصة 
لصناعة الحبال الفولاذية ، وتصميم  وتصنيع 
آلات السحب الجافة المناسبة لأســلاك 
الفولاذ ذات الكربون العالي والمنخفض 
وكذلك الفولاذ المقاوم للصدأ، بالإضافة إلى 
تصنيع معدات الحبال والكابلات )آلات اللف 
المزدوج و ماكينات تغليف كابلات التحكم(  
مشيدين بالدور الذي تلعبه وزارة الإنتاج 
الحربي في دعم وتشجيع الاستثمار في مصر 
والعلاقات المتميزة التي تربط مصر وإيطاليا، 
معربين عن تطلع الشركة للتعاون مع الإنتاج 
الحربي في مجال إنتاج المصاعد والسلالم 

الكهربائية.

نتفلكس تحصل على حقوق بث المصارعة مقابل 5 مليارات دولار محركات الأقراص الثابتة بسعة 30 تيرابايت نقطة تحول في صناعة التخزين
كتبت: غادة حلمي - رشا 

حسين 
تتجه شركات التكنولوجيا الكبرى، أمثال أمازون 
وأبل، للاستثمار في مجال البث المباشر للرياضة 
لزيادة إيراداتها وتعتبر شركة نتفلكس أحدث 
المنضمين، حيث حصلت على حقوق بث برنامج 
المصارعة الأسبوعي الشهير WWE RAW مقابل 

5 مليارات دولار.
واعتباراً من يناير عام 2025 ستقوم »نتفلكيس« 
حصرياً ببث برنامج “RAW” في الولايات المتحدة 
والخارج، وبث البرنامج الأسبوعي الرئيسي الآخر 
للمصارعة “SMACKDOWN”، ومباريات 
مدفوعة مقابل المشاهدة خارج الولايات المتحدة، 
في صفقة قيمتها 5 مليارات دولار ولمدة 10 

سنوات.

 USA  حالياً على  شبكة ”RAW“ ويتم بث
ــي شــركــة تابعة لشركة  NETWORK، وه
NBCUNIVERSAL. وتــم الاستحواذ على 
WWE، التي كانت شركة عامة متداولة بشكل 
مستقل، من عام 1999 حتى العام الماضي، من 
قبل شركة ENDEAVOR )الشركة الأم لبطولة 

.TKO لتشكيل مجموعة ، )UFC القتال النهائي
وفي إعلان، رشحت مجموعة TKO المصارع 
ــن »ذا روك« جونسون  والممثل السابق دواي

لمجلس إدارتها وصعد سهم نتفليكس بنسبة 2% 
بعد الإعــلان، في حين ارتفعت أسهم مجموعة 
TKO، الشركة الأم لمنظمة المصارعة العالمية 

الترفيهية WWE بأكثر من 20%.
وتنضم نتفليكس بهذه الخطوة إلى شركات 
التكنولوجيا الكبرى أمازون وأبل في الاستثمار في 

مجال البث المباشر للرياضة.
يذكر أن أمازون برايم أبرمت صفقة بقيمة 1.2 
مليار دولار سنوياً، مع الدوري الوطني لكرة القدم 
الأمريكية )NFL( لبث ألعاب ليلة الخميس بدءًا 

من عام 2022.
كما أبرمت أبل صفقة بقيمة 250 مليون دولار 
سنوياً، مع دوري النخبة الأمريكي لكرة القدم 
)MLS(، واتفاقاً بقيمة 85 مليون دولار سنوياً 
مع دوري البيسبول الرئيسي )MLB( لبث ألعاب 

حصرية.

كتب: باكينام خالد – وائل 
الحسيني 

تستضيف دبي، عاصمة الابتكار في عالم المال 
والأعمال، المؤتمر التحولي للشركات والمكاتب 
العائلية حول العالم، وهو مبادرة توسعية رائدة 
تحظى برعاية معهد صناديق الثروة السيادية. ومن 
المقرر انطلاق أعمال المؤتمر في الثاني من فبراير 
القادم في متحف المستقبل في دبي، والذي تتلاشى 
فيه الحواجز التقليدية ويوفر بيئة داعمةً للمحادثات 

البناءة التي تمتلك القدرة على تغيير العالم.
وتشهد هذه الفعالية الحصرية التي يتطلب 
حضورها دعوةً رسمية مشاركة شركات تتربع على 
عرش ثروة هائلة تبلغ 2 تريليون دولار، ويحظى هذا 
المؤتمر باهتمام مستثمري الأصول العالمية وكبار 

الشخصيات والوزراء والشركات والمكاتب المملوكة 
لأسرة واحدة من أكثر من 35 دولةً حول العالم.

ويعكس هذا المؤتمر الذي يقام تحت عنوان 
»وفرة من أجل المستقبل« التزام العائلات المالكة 
لهذه الشركات بإحداث تغيير إيجابي، يدمج بين 
الحفاظ على الثروة وتحقيق الازدهــار الاجتماعي 
والبيئي، كما يعكس مدى تمتعّ هذه الشركات 
بإرث من المرونة والاستثمار الأخلاقي والاستدامة 
والتنمية المجتمعية. وبعيداً عن الجوانب المتعلقة 
بالأصول المالية، يسلط المؤتمر الضوء على الجهود 
المتواصلة لإحداث أثر إيجابي مستدام، في حين 
تؤكد الاستثمارات القائمة الالتزام المشترك بالحفاظ 
على الثروة، مما يقدم تصوراً لمستقبل رغيد يقود 
فيه الابتكار والثروة معاً مسيرة التقدم والازدهار 

للأجيال القادمة.

كتب: وائل الحسيني 
– رشا حسين 

كشفت سيجيت تكنولوجي، 
الشركة المتخصصة عالميا في 
مجال حلول إدارة وتخزين البيانات 
الضخمة المستدامة عن إنجاز مهم 
يمثل حقبة جديدة في صناعة 
التخزين، يتمثل بإطلاق منصة 
ــراص الصلبة )موزاييك +3™(،  الأق
الــتــي تتضمن تطبيق سيجيت 
لتقنية التسجيل المغناطيسي 
الحراري. ويبشر هذا الابتكار بإطلاق 
سعة تخزين غير مسبوقة تبلغ 
+3 تيرابايت لكل قــرص، ويرسم 
خارطة طريق لزيادة سعة القرص 

الصلب إلى +4 و+5 تيرابايت خلال 
السنوات القادمة.

ستعمل منصة موزاييك +3 على 
دعم منتجات ) ®EXOS ( الرائدة 
من سيجيت، من خلال إضافة سعة 
تخزين غير مسبوقة في الصناعة 
تبلغ 30 تيرابايت وما فوق. وسيتم 
تصدير هذه المنتجات بكميات إلى 
عملاء السحابة الفائقة الحجم خلال 

الربع الأول من العام الجاري.
تجدر الإشـــارة إلــى أن ابتكار 
زيادة سعة التخزين من سيجيت، 
الــذي يزيد من عدد الأجــزاء التي 
يمكن تخزينها على القرص، سيعالج 
نقاط الضعف الشائعة في الصناعة، 
حيث ستمكن منصة موزاييك 

+3 العملاء من تخزين المزيد 
من البيانات على نفس المساحة. 
ويساهم التحديث في محرك أقراص 
التسجيل المغناطيسي العمودي 
التقليدي من سعة 16 تيرابايت 
)متوسط السعة في مراكز البيانات 
الفائقة الحجم( إلى محرك أقراص 
EXOS 30 تيرابايت وموزاييك +3 
في مضاعفة السعة بشكل فعال في 
المساحة ذاتها. من جهته قال ديف 
موسلي ـ الرئيس التنفيذي لشركة 
سيجيت: »تعتبر سيجيت المصنع 
الوحيد عالميًا لمحركات الأقراص 
الثابتة بسعة تخزين عالية تصل إلى 
3 تيرابايت لكل قرص مع إمكانية 

زيادتها إلى 5 تيرابايت.

سمير يبحث تنفيذ نظام رقمي لإدارة المخاطر 
في رقابة السلع الصناعية وغير الغذائية

كتب: محمد العطار – سماح سعيد 
عقد المهندس أحمد سمير ـ وزير التجارة والصناعة 
لقاءً موسعاً مع جينيونج كيم ـ رئيس مكتب الوكالة الكورية 
للتعاون الدولي »كويكا« لمصر والشرق الأوســط، والوفد 
المرافق لها حيث استعرض اللقاء مشروع الوكالة الخاص 
بتنفيذ نظام رقمي لإدارة المخاطر المتكاملة والشاملة المقدم 

من الهيئة العامة للرقابة على الصادرات والواردات.
وقال الوزير إن اللقاء استعرض مكونات ومراحل 
التنفيذ المقترحة لتفعيل نظام متكامل لرقابة واردات 
السلع الصناعية وغير الغذائية يتضمن إنشاء وربط 
شبكي لمعامل الهيئة بنظام ادارة المعلومات ونظام 
التتبع ومراقبة الأســواق المحلية وتبادل المعلومات 
والإنــذار السريع لسلاسل امداد وحركة البضائع وذلك 
في إطار تيسير التجارة المبني على إدارة المخاطر عند 

الحدود وداخل السوق المحلي.
وأكد الوزير التزام جهات الوزارة بدعم منظومة مراقبة 
مراقبة الأسواق الداخلية والمنتجات المصنعة محلياً في مصر، 
مشيراً إلى ان المشروع يتكون من ثلاث مراحل بدءاً من عام 
2025 حتى 2029 ويتضمن تجهيزات وتصميم البرمجيات 
وتوريد الأجهزة الرقمية بهدف التطبيق الكامل للمنظومة 
باستخدام أحدث نظم تطبيقات الذكاء الاصطناعي وتعلم 
الآلة وتحليل البيانات في هذا المجال، حيث تعد دولة 
كوريا الجنوبية من أعلى دول العالم تقدماً في تطبيق تلك 

المنظومة.
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“مصر هبة النيل« المقولة الشهيرة التي أطلقها هيرودوت، ثم كان د.سليمان حزين أول من كشف 
عن قصور المقولة وصححها قائلا »مصر أيضا هي هبة المصريين« موضحا أن حضارة مصر ليست هبة 
النيل، وإنما هي ثمرة جهد الإنسان على أرضها الطيبة. كان د. سليمان حزين نفسه دليلا على هذه 
المقولة، فهو ليس فقط أحد أعمدة مصر الثقافية والجغرافية، وانما أيضا أحد المصريين المجاهدين 
بالعلم على أرضها، كان أول رئيس لجامعة أسيوط. بداية معرفتى به، عندما استوقفني اعجابا ما سمعته 
عن إصراره نحو عدم قبول أي طالب بالجامعة الا بعد الانتهاء من منشاتها ومعاملها وجميع متطلباتها 
الدراسية. اعلاء قيمة الجودة والاتقان كان هبه القائمين على المشروع انذاك لمصر ولأسيوط لتبقى 
حتى اليوم جامعة أسيوط الأم، أ أحد أجمل الجامعات المصرية من حيث التصميم العام وتناسق المباني 
والمساحات الخضراء. وأكثر الجامعات تميزا بكوادرها، فلم يكن غريبا أن بدرج عدد 19 عالم من جامعة 
أسيوط في تخصصات كيميائية وفيزيائية وهندسية وطبية ضمن ترتيب أفضل ٥2 %  من إجمالي 
العلماء على مستوى الجامعات والمراكز على مستوى العالم في الدراسة التي نشرتها جامعة ستانفورد 
من سنوات قليلة. وليس بمفاجأة لأن نجدها حتى اليوم مقصدا لمن يبحث عن أعلام في تخصصات 
طبية مثل تخصص العظام، وجراحة الأوتار، وغيرها. بل أن رئيس الجامعة الحالي نفسه أ.د. أحمد 

المنشاوى أحد الخبراء المصريين
في جراحة قلب الأطفال، هو من أنشأ وجهز وشغل وحدة جراحة قلب الأطفال في مكة المكرمة 
قبل أن ينقل هذه الخبرة الى مصر في المنيا وأسيوط. أثق بوجود العديد في مجالات أخرىي، دلل على 

ذلك ادراج.
وحتى ما سمعته عن نسب رسوب تحدث لأول مرة في أحد الكليات الطبية، وبعد التفسير الذى 
أعلنته الجامعه والخاص بتأثر النتيجة بنتائج الوافدين من دول تأثرت بالحروب المحيطة بنا، أرى هذه 
النتيجة مؤشرا للإصرار الجامعة على تطبيق معايير جادة لمن يستحق الاستمرار، حتى ولو تأثر الاختيار 

بظروف استثنائية أحسبها مؤقتة.
أسيوط أيضا هبه أهلنا وأجدادنا القدماء، فهم من تركوا لنا من آليات ارسائهم للعدل، حيث أقدم 
محكمة لمشاكل الرعية ووثيقة لأحد قضاياها القانونية والتي عثر عليها في أحد جبانات جبل أسيوط 

الغربى. وهم أيضا من وهبونا
من نسائم الحرية حيث كانت أول معركة ضد الهك س من مدينة القوصية قديما، وهبونا حديثا 
معانى ال ٥  عندما تصدى بنو عدى في  .٥  الحديث للفرنسيين، والذين لم يستطيعوا أمام مقاومتهم 
الباسلة دخول أسيوط الا بعد صعودهم جبلها، واستخدامهم للمدافع لسحق المدينة، في بوا لنا أرواحهم 
ويتركوا لا يوم 18 ابريل – اليوم القومى لمحافظة أسيوط والذى تشهد على ذكراه مقابر الاف من بني 

عدى موجودة مزارا حتي يومنا هذا.
وليس كل الموروث هبات، فكما وهبنا أجدادنا آثار عديدة في القوصية وأبنوب والبدارى وساحل 
سليم والفتح ومنفلوط والغنايم والبدارى وغيرها من مدن أسيوط. كان منا أيضا من تركها، بل وأهملها 

جهلا كما حدث منذ
سنوات عندما فجرت لوحة مدينة اخناتون خطنا بواسطة بعض العمال في أحد مناجم ديروط، وهى 
اللوحة التي قدرها بعض الخبراء بألف زهرة خشخاش في قيمتها. وكما وهبها السابقون من أهلها ما يربو 

عن الألف قصر
فعرفت في وقت ما بأسيوط مدينة القصور، والتي في كتاب باللغة الإنجليزية تحتفظ به مكتبة 
الكونجرس الأمريكية. تركها اللاحقون واندثر الكثير وبقي ما يقل عن المائة. رأيت منهم قصر ألكسان 

باشا المطل على النيل
في شيخوخته التي لم تخفى بعد بعضا من فتنة شبابه، وكذلك رمزا متعبا لازال موجودا في بنى مرة 

حيث منزل جمال عبد الناصر، وتلك مدرسة بنيت على أطلال منزل عمر مكرم.
من قلب مدينة أسيوط، كانت الزيارة الأخيرة مع معالى وزير الاتصالات، والتي حرصنا فيها فريق 

معهد تكنولوجيا
المعلومات على القاء الضوء على حصاد اخترت له عنوان »النفس الطويل والبناء التراكمى«، وقمنا 
بعرض نتاج مجهودات الوزارة وأسرة المعهد وقياداتها منذ بدايته وعلى مدار ما يقرب من 17 سنة من 

النفس الطويل والتطوير
المستمر في البرامج وآليات تنفيذها وقنوات خلق فرص عمل وابداع. من أسيوط انطلقت كثير 
من البرامج التقنية ذات الطلب العالى من الأسواق، ومنها أيضا وبعد توقف العمل في شركات أسيوط 

التكنولوجية عقب ثورة يناير،
والذى مثل تحديا حقيقيا، تحول دافعا لفريق العمل للبحث عن مخرج يحافظ على مؤشرات برامجنا 
المرتبطة بخلق فرص عمل، فكنا أول المؤسسات التي درست وصممت وأطلقت مبادرة لتشجيع العمل 

الحر وجعله متطلبا أساسيا
يجب أن يحققه متدربو المعهد قبل تخرجهم. آلاف من كوادر أسيوط وأبناء بعض المحافظات 
المجاورة، منهم من امتهن حرفة البرمجة على منصات العمل الحر، ومنهم من يعمل عن بعد من داخل 

محافظته لصالح تتركات داخل
وخارج مصر، وغيرهم ممن أسسوا شركاتهم وعادوا للتواصل مع المعهد بأفكار ومقترحات وفرص 

جديدة، ليساهموا في استمرار رحلة بناء وتطوير ويهبوا لأسيوط ولمصر من خبراتهم ومجهوداتهم.
تضمنت الزيارة شركات واعدة ومتميزة اتخذت من المنطقة التكنولوجية بأسيوط مركزا لها )برايت 
سكايز وسويفت أكت واجادة( في تخصصات الالكترونيات والأنظمة المدمجة والأنظمة الذكية وتطوير 

البرمجبات، وكذلك ومن
داخل مدينة أسيوط كل من شركة انفورماتيك وشركة بترا من مقدمى حلول تكنولوجيا التعليم ونظم 
الموارد المؤسسية وتطبيقات التقنيات المفتوحة ال لعملاء من مختلف الدول العربية وعدد من الأجنبية 
بقيادة اسيوطية لمنات من شابات وشباب الصعيد، من 80-50 من قوة هذه الشركات تلها خريجو 
تكنولوجيا المعلومات في أسيوط. والشكر والتقدير في ذلك لقيادات فريق المعهد بأسيوط بداية من م 

محمد عبد اللطيف سابقا، وطبعا مع
الإدارة الملهمة بقيادة أخى في الدرب، م أيمن عياد وفريق العمل الجاد المخلص من شباب المعهد. 
صورة مبهجة لطالما كانت لى ولفريق العمل باعثة على الامتنان والشكر لله دوما، وفرحة بأمس، 
ومسئولية لغد، ومع هذه الصورة التي أتمنى أن تضم في اطارها ملايين من شباب مصر، أجدها تدفع 
بمزيد من الأحلام الممكنة والمستحقة لشبابنا وأولادنا، فأجدنى أستعيد صورة أسيوط المركز التجارى 
القديم بدربها الأربعينى واصلا إياها بجنوب وغرب أفريقيا، جاعلا منها رمانة ميزان تجارى وثقافى ودينى 

يلتقى عندها التجار والمتصوفون والحجاج.
أتخيلها اليوم وقد عادت مركزا حيويا، مليئا بالالاف من مبدعيها الأطباء والكيمائيين والمهندسين 
والمبرمجين ومحترفي التكنولوجيا ورواد الأعمال. فتعود أسيوط المدينة الجميلة بسياحتها التعليمية، 
والدينية الإسلامية والمسيحية، وبصماتها الإنتاجية الطبية والزراعية والصناعية والتقنية .... لتعود المقولة 
اسما على مسمى »أسيوط هبة أهلها«. أهلها القادرون على توريث النافع الجميل المستدام... ليس 

بالنيل فقط تحيا مصر... بل بناسها.. كل ناسها. متناغمون سويا وكل في مكانه.

»COORB« للتكنولوجيا المالية تطلق أعمالها في الإمارات والسعودية ومصر مع سفير كوريا الجنوبية: 

كتبت: سماح سعيد – باكينام خالد وزيرة البيئة تبحث تعزيز التعاون في الاستثمار ونقل التكنولوجيا لإدارة المخلفات الصلبة
كشفت شركة COORB العاملة في مجال تكنولوجيا 
المعلومات والخدمات المالية الرقمية عن إطلاق أعمالها في 3 
أسواق رئيسية بمنطقة الشرق الأوسط وقارة أفريقيا؛ هي الإمارات 
العربية المتحدة والمملكة العربية السعودية، وجمهورية مصر 
العربية، بهدف مساعدة الأســواق على التحول إلى اقتصادات 
رقمية بوتيرة متسارعة، وتكلفة أقل، وتعزيز الوجود الرقمي للبنوك 

والمؤسسات المالية.
وتتبنى COORB استراتيجية توسعية في منطقة الشرق 
الأوسط وأفريقيا انطلاقا من خبرات الشركاء المؤسسين التي تمتد 
لأكثر من 40 عاما في قطاعات التكنولوجيا والخدمات المالية 
الالكترونية في أكثر من 10 دول، تشمل السوق الأمريكية وعددا 
من الدول في أوروبا، ومنطقة الشرق الأوسط، وبنية تحتية تضم 

أكثر من 500 خبير متخصّص.
ويــتــوزع هيكل ملكية شركة COORB بين ثلاثة 
مساهمين رئيسيين؛ هي شركة CME المتخصصة في تقديم 
حلول تكنولوجية بخبرة  40 عاما، وتعمل مع أكثر من 100 
 FORTUNE 500 مؤسسة، منها شركات مُدرجَة على قائمة
الأمريكية ويستفيد من حلول CME 80 مليون مستخدم يوميا، 

وياسر زيدان، بخبرة تزيد على ثلاثة عقود في ريادة الأعمال، 
وتصمبم الاستراتيجيات، وابتكار المنتجات وتحسين تجربة 
العملاء، وأحمد جابر الذي يمتلك خبرات تزيد على عقدين 
في قطاع التكنولوجيا المالية، لا سيما في دول مجلس التعاون 
الخليجي، ومنطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا، وتتضمن 
 THEو VISA مسيرته المهنية أدوارا مهمة في شركتي

.ENTERTAINER
ومــن خــلال تعاونها مــع الجهات 
الحكومية والبنوك والمؤسسات المالية 
غــيــر المصرفية ومشغلي شبكات 
 COORB المحمول، تستهدف شركة
تسريع عملية التحول الرقمي، وتعزيز 
نمو الأعمال والتشغيل بكفاءة، وتقديم 
منصات رقمية شاملة، وأتمتة العمليات، 

وتحليل البيانات، لتوفير رؤًى لاتخاذ قرارات صحيحة، وتحسين 
تجربة المستخدم، وحلول لمشغلي المحمول في المجال 

المالي، فضلا عن الحلول الأمنية والامتثال.
من جهتها، قالت كــارول الشرباتي، رئيسة مجلس إدارة 
COORB: “نسعى لتطوير تكنولوجيا مستدامة ومتقدمة هنا في 
الشرق الأوسط تسهم في دعم النمو الاقتصادي والتنمية الشاملة 

في جميع أنحاء المنطقة من خلال الجمع بين أفضل التقنيات، 
ورؤية الجيل الجديد للخدمات المالية”.

أضاف نحن لا نزود الشركات بحلول تقنية فعّالة فحسب، بل 
نحُدِث أيضا تأثيرا أوسع في المجتمع، ونتصور مستقبلا تضع فيه 

ابتكاراتنا المحلية معايير جديدة على المستوى العالمي”.
من ناحيته قال أحمد جابر ـ الرئيس التنفيذي لشركة 
ــدرك جميع التحديات  COORB: “ن
ــواجــه اعتماد  ــات الــتــي ت ــفــاوت ــت وال
التكنولوجيا في المؤسسات، لذلك 
نتخصص في توفير أهم الحلول الرقمية، 
ونعمل على تطوير الأنظمة، وتحديث 
البنية التحتية للبنوك والمؤسسات 
العاملة فــي القطاع المالي خلال 
أسابيع دون الحاجة لاستبدال أصولها 
التكنولوجية الحالية، وهو ما يمكّنها من تحقيق أداء أسرع، 

وأكثر كفاءة، وبتكلفة مخفضة بشكل كبير”.
أضــاف نستهدف التغلب على قيود الأنظمة التقليدية، 
والاستفادة من التقنيات الحديثة، مثل الذكاء الاصطناعي والتعلم 
الآلــي؛ لتزويد العملاء بحلول وخدمات تنافس أكبر مــزوّدي 

التكنولوجيا على مستوى العالم.«

كتب: سماح سعيد - وائل الجعفري
التقت الدكتورة ياسمين فؤاد ـ وزيرة البيئة مع السفير 
كيم يونج هيون ـ سفير كوريا الجنوبية لدى مصر، لبحث 
تعزيز التعاون الثنائي الحالي المستقبلي بين البلدين في 
مجال البيئة والمناخ، وذلك بحضور السفير رؤوف سعد ـ 
مستشار وزيرة البيئة للاتفاقيات متعددة الأطراف وعدد 
من قيادات الوزارة ، حيث أشادت وزيرة البيئة بالتعاون مع 
الجانب الكوري خاصة في مجال إدارة المخلفات الصلبة 
وبناء القدرات على نظم المعلومات الجغرافية للإدارة 
البيئية.  وثمنت وزيرة البيئة خلال اللقاء تجربة التعاون مع 
الجانب الكوري في إنشاء مصانع تدوير للمخلفات الصلبة، 
وتطلعها لاستكمال التعاون في المرحلة القادمة في نقل 
وتوطين تكنولوجيا تدوير المخلفات، في إطار حرص مصر 
على دعم الشركات لتطوير آليات إدارة المخلفات الصلبة 
في مصر، كما أشارت إلى دعم الوكالة الكورية للتعاون 
الدولي )كويكا( لوزارة البيئة في تنفيذ برنامج تدريبي لبناء 
قدرات العاملين في نظام المعلومات الجغرافية للتخطيط 

والإدارة البيئية، تمشيا مع حرص مصر على الإسراع في 
عملية التحول الرقمي وتطوير أنظمة العمل. 

أشــادت د. ياسمين فؤاد أيضا بدعم كوريا الجنوبية 
لمشروع قناة السويس الخضراء سواء بالخبراء والتكنولوجيا 
وتعزيز مسار التحول الأخضر في ظل الأهمية الاستراتيجية 
لقناة السويس فى العالم كله وفيما يخص التعاون الإقليمي، 
فقد أشادت وزيرة البيئة أيضا باهتمام الجانب الكوري بالبناء 
على مخرجات القمة الأفريقية لدعم القارة، موضحة أن 
مصر حريصة دائما على دعم المطالب الأفريقية وتعزيز 
قدرة القارة، خاصة ان مصر كانت رئيس مجلس وزراء البيئة 

الأفارقة تزامنا مع ميلاد اتفاق باريس، الذي كان خطوة 
فارقة في علاقة مصر باشقائها الأفارقة، حيث تولت مصر 
مهمة توحيد الصوت الأفريقي ورفع مطالب القارة، والتي 
تعد من اكثر المناطق تأثرا بتغير المناخ.  أوضحت وزيرة 
البيئة، أن مصر تقدر مساهمة كوريا الجنوبية في صندوق 
المناخ الأخضر بمبلغ 300 مليون دولار، حيث يعد التكيف 
والمواجهة أولوية للقارة الأفريقية، لتعزيز قدرة سكانها 
على التكيف والمرونة مع آثار تغير المناخ، ويعتبر صندوق 
المناخ الأخضر أحد أهم الآليات التي تدعم تمويل جهود 
التكيف، في ظل عدم قدرة الدول الأفريقية على الوصول 
إلى الموارد المطلوبة للتكيف، مما يجعل مصر تعتز بإعلان 
استضافة القاهرة  للمركز الأفريقي للمرونة والتكيف خلال 
مؤتمر المناخ الاخير COP28، وذلك بالتعاون مع منظمة 
النيباد التابعة للاتحاد الأفريقي، لدعم الدول الأفريقية لتكون 
أكثر قدرة على الوصول لتمويل التكيف ومركز المعلومات 
لتبادل الخبرات والمعرفة والتكنولوجيا، موضحة أن التعاون 
المستقبلي بين مصر وكوريا الجنوبية في دعم المركز سيعزز 

التعاون بين البلدين على المستويين الثنائي والاقليمي

دبي تستضيف المؤتمر التحويلي للشركات 
والمكاتب العائلية حول العالم
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كتب: سارة نور الدين – أمين قدري
 GOOGLE INDIA DIGITAL SERVICES (P) وقعت شركة
 NPCI INTERNATIONAL PAYMENTS LTDو LIMITED
 NATIONAL وهي شركة فرعية مملوكة بالكامل لشركة ،((NIPL
PAYMENTS CORPORATION OF INDIA (NPCI)   مذكرة 
 UPI تفاهم لتوسيع التأثير التحويلي في واجهة المدفوعات الموحدة

لتشمل بلداناً خارج الهند.
تتضمن مذكرة التفاهم ثلاث ركائز أساسية. أولاً، السعي وراء توسيع 
نطاق استخدام مدفوعات واجهة المدفوعات الموحدة UPI للمسافرين 
خارج الهند، وتمكينهم من إجراء المعاملات في الخارج بسهولة. ثانياً، 
تستهدف مذكرة التفاهم المساعدة في إنشاء أنظمة دفع رقمية تشبه 
واجهة المدفوعات الموحدة UPI في بلدان أخرى، وهو ما يوفر نموذجًا 

للمعاملات المالية السلسة. وأخيراً، تركز مذكرة 
التفاهم على تسهيل عملية التحويلات المالية 
بين البلدان من خلال استخدام البنية التحتية 
لواجهة (UPI)، ومن ثم تبسيط عمليات 

التبادل المالي عبر الحدود.
ستساعد هذه الأهداف المبيّنة في تسريع 
القبول العالمي لواجهة (UPI)، وهو ما يوفر 

للتجار الأجانب إمكانية الوصول إلى العملاء الهنود الذين لن يضطروا 
بعد الآن إلى الاعتماد فقط على العملات الأجنبية و/أو بطاقات الائتمان 
أو العملات الأجنبية لإجراء المدفوعات الرقمية وسيكون لديهم خيار 
استخدام التطبيقات التي تدعم واجهة (UPI)  من الهند، بما في ذلك 
GOOGLE PAY.  وتتماشى هذه الأهداف مع مساعي NPCI لتعزيز 
مكانة الهند على خارطة الدفع الرقمي العالمي. علاوة على ذلك، ستساهم 
مذكرة التفاهم أيضًا على نحو كبير في تسهيل التحويلات المالية من 

خلال تقليل الاعتماد على قنوات تحويل الأموال التقليدية.

من جهته قال  DEEKSHA KAUSHAL، مدير الشراكات في 
GOOGLE PAY INDIA: “يسرنا دعم NIPL في توسيع نطاق 
واجهة المدفوعات الموحدة (UPI) لتصل إلى الأسواق الدولية. أظهر 
GOOGLE PAY قدرة على التعاون الصادق مع NPCI ، والنظام البيئي 
المالي تحت مظلة توجيهات الجهة المنظمة، ويعُتبر هذا التعاون خطوة 
أخرى نحو التزامنا بجعل المدفوعات بسيطة وآمنة ومريحة. لقد أظهرت 
واجهة المدفوعات الموحدة (UPI) للعالم خطوة التغيير التي تحدث 
في الاقتصادات بتوفير بنية تحتية رقمية قابلة للتشغيل المتبادل وعلى 
نطاق السكان وكل اقتصاد ينضم إلى هذه الشبكات سيخلق تأثيراً يتجاوز 

مجموع الأجزاء. نحن متحمسون جدًا بشأن نطاق هذا التعاون.”
من ناحيته قال  RITESH SHUKLA ـ الرئيس التنفيذي لشركة 
 :(NPCI INTERNATIONAL PAYMENTS LIMITED (NIPL
“ يسعدنا أن نتعاون مع GOOGLE PAY لدفع واجهة المدفوعات 
الموحدة (UPI) حتى تصل إلى مستويات 
عالمية. لن تعمل هذه الشراكة الإستراتيجية على 
تسهيل المعاملات الأجنبية للمسافرين الهنود 
فحسب، بل ستسمح لنا أيضًا بتوسيع معرفتنا 
وخبرتنا في تشغيل نظام بيئي ناجح للمدفوعات 
الرقمية يصل إلى بلدان أخرى. ونحن متحمسون 
أيضًا تجاه تمكين شبكة تحويلات دولية سلسة 
وأكثر اتصالاً من خلال توسيع ميزة قابلية التشغيل البيني عبر الحدود 
في واجهة المدفوعات الموحدة (UPI). ومع نجاح واجهة المدفوعات 
الموحدة  (UPI) داخل سوق ديناميكية مثل الهند، فنحن متحمسون 

لتعزيز رؤيتنا لتغيير شكل المدفوعات الرقمية على مستوى العالم.
 (UPI) يمثل التوسع العالمي في واجهة المدفوعات الموحدة
خطوة تحويلية في التجارة الدولية، وهو ما يتيح تجربة دفع سلسة 
وآمنة وفعالة من حيث التكلفة لكل من التجار والعملاء في كل 

أنحاء العالم.

كتب: باكينام خالد  - محمد العطار
كشفت شركة التقنية المالية المصرية، زيل “ZEAL“، عن 
إغلاقها جولة استثمارية قدرها 4 ملايين دولار بقيادة رائد فنتشرز 
وCUR8 CAPITAL، ومشاركة مجموعة من المستثمرين 
الملائكيين؛ حيث يهدف الاستثمار إلى مساعدة الشركة على 
التوسع في حلولها التقنية وانتشارها جغرافيًا في الشرق الأوسط 

وأوروبا وأفريقيا، لاسيما بعد توسعها مؤخراً للمملكة المتحدة.
تركز الشركة، المؤسسة في عام 2019، على حلول المدفوعات 
ونقاط البيع من خلال منتجها SMARTPOS PLUGIN  الذي  
يهدف لزيادة التفاعل مع العملاء داخل المتاجر، ويساعد المتاجر 
على التعرف على العملاء من خــلال نقاط البيع وتصنيفهم 
وإعادة استهدافهم. وتقول الشركة إنها حققت تقدمًا كبيراً في 
 NETWORKو INGENICO المجال بالتعاون مع كيانات مثل
 VISA كما حصلت على جوائز مثل ،INTERNATIONAL

.EVERYWHERE INITIATIVE
من جهته قال عمر عبيد ـ المؤسس 
والــرئــيــس التنفيذي لــزيــل: “سيسرّع 
الاستثمار رحلتنا نحو استخدام الذكاء 
الاصطناعي لتحويل تفاعل العملاء في 
مجال التجزئة على مستوى العالم. نحن 
ملتزمون بتوسيع تأثيرنا، مع التركيز على 
ربط مليارات العملاء بملايين تجار التجزئة.

من ناحيته، قال وائل نافع ـ رائد فنتشرز: “متحمسون جدًا 
لدعم عمر وفريق زيل الذي يتخذ من مصر والشرق الأوسط مقراً 
ويعمل على بناء منتج عالمي فريد لسوق المدفوعات الذكية 
عالميًا، حيث إن السوق متعطش لمبتكرين يقدمون خدمات ذات 
قيمة مضافة. نعتقد أن منتج زيل هو حل مبتكر رئيس لمقدمي 

خدمات الدفع ومصنعي أجهزة نقاط البيع عالميًا.
قالت شركة  SILKHAUS، التي تتخذ من الإمارات مقراً، إنها 
أغلقت جولة استثمارية (PRE-SERIES A)  بتمويل من شركة 
PARTNERS FOR GROWTH (PFG) الأمريكية، دون الإفصاح 
عن قيمة الجولة. وبموجب الاتفاقية الاستثمارية ستتمكن الشركة 
كذلك من الحصول على تسهيلات ائتمانية لدعم خططها التوسعية.

تركز SILKHAUS على سوق التأجير قصير المدى والذي يبلغ 
حسب بيانها أكثر من 100 مليار دولار أمريكي، وتوفر لأصحاب 
الأصــول العقارية منصة لإدارة ممتلكاتهم ومتابعة الحجوزات 
وتحقيق دخل أعلى منها. وتقول الشركة إن عملاءها يجنون من 

%20 إلى %40 أكثر مقارنة مع الطرق التقليدية للتأجير.
من ناحيته قال أهان بهوجاني  ـ   والرئيس التنفيذي لشركة 
SILKHAUS: “منذ انطلاقة SILKHAUS  شهدنا طلبًا مذهلًا، 
حيث زاد الطلب بنسبة %120 على مدار 12 شهراً الماضية، 
ويسعدنا أن نتشارك مع فريق PFG لبدء عملية التوسع في 
مختلف أنــحــاء دول مجلس التعاون 
الخليجي. ركزنا على الاستدامة المالية منذ 
البداية، وهذه الشراكة الرأسمالية العالمية 
هي شهادة على قوة اقتصاديات الوحدة 

لدينا.
ــال أرمينيه  ــرى قـ ــ مــن نــاحــيــة اخ
باجوميان ـ المدير الإداري ومدير شركة 
PARTNERS FOR GROWTH  في أوروبا والشرق الأوسط 
وأفريقيا: “تعيد SILKHAUS ابتكار الطريقة التي يمكن 
لأصحاب العقارات والمستثمرين المؤسسين تحقيق الدخل من 
أصولهم عبر توظيفها للتقنية. لقد وضعت الأساسات القوية 
الشركة على طريق النجاح ونحن متحمسون لنكون جزءًا من 

قصة نموهم.

كتب: وائل الحسيني – 
باكينام خالد 

دعمت السعودية  و«UPLINK  » منصة 
الابتكار المفتوحة للمنتدى الاقتصادي العالمي 
شراكتهما لابتكار الحلول للتحديات المناخية 
الراهنة من خلال توقيع اتفاقيتين على هامش 
أعمال الاجتماع السنوي للمنتدى الاقتصادي 
العالمي 2024 المنعقد في دافوس بسويسرا. 
حيث مثل المملكة في التوقيع معالي وزير 
الاقتصاد والتخطيط الأستاذ فيصل بن فاضل 
الإبراهيم، فيما مثل المنتدى الاقتصادي العالمي 

رئيس المنتدى بورغي برينده.
وتركز الاتفاقيتان على »تحفيز الابتكار 
من أجل اقتصادات تحمي المحيطات«، 
و«تحفيز الابتكار من أجل فرص الاقتصاد 
الدائري للكربون«. ويبني تمديد تعاون 

المملكة وUPLINK   على الشراكة 
الموقعة مع وزارة الاقتصاد والتخطيط 
عام 2022، والتي أصــدرت تحدياً عالميًا 
للمبتكرين والـــرواد للتصدي للتحديات 

العالمية في الأنظمة الغذائية.
وتهدف المملكة من خلال هذه الشراكة، 
التي تقودها وزارة الاقتصاد والتخطيط بالشراكة 
مع وزارة الطاقة، ووزارة البيئة والمياه والزراعة، 
ومبادرة السعودية الخضراء ومبادرة »ويڤ«، 
إلى تعزيز الاستثمارات المؤثرة والابتكارات 
التقنية لمواجهة تحديات التنمية المستدامة 

ودعم رواد الأعمال ذوي التأثير المبكر.
من جهته قال فيصل بن فاضل الإبراهيم 
ـ وزير الاقتصاد والتخطيط: »إن السعودية 
عازمة على مواجهة هذه اللحظة التي تتفاقم 
فيها تحديات المناخ والتنمية المستدامة من 
خلال تعزيز الالتزام باللوائح البيئية والممارسات 

المسئولة بيئيًّا، وقيادة الاستثمارات التحويلية 
في الحلول التقنية المتقدمة والمبتكرة والقابلة 

للتطوير«. 
أضاف سنعمل مع UPLINK على تفعيل 

الابتكار في الاقتصاد الدائري للكربون والاقتصاد 
الأزرق الجديد، من أجل تفعيل حلول إيجابية 
للمناخ، وبناء مقومات مرونة اقتصادية دولية 

خضراء«.

ــون   ـ   رئيس  من جانبه، قال جون دات
UPLINK: “ يواجه العالم أزمة مناخية تتطلب 
ــراءات عاجلة ومشتركة. وستسهم  اتخاذ إج
حلول التقنية المبتكرة التي أنشأها رواد الأعمال 
ــداف التنمية المستدامة،  على تحقيق أه
في حال حصولهم على الدعم الــلازم لدعم 

مشاريعهم«.
أضــاف تعمل  UPLINK، بالتعاون 
مع شركائها، على بناء نظام للابتكار، كما 
نستثمر في تقنية أنظمة متمكنة من 
خلال دعم رواد الأعمال الذين سيعملون 
بجد لمواجهة التحديات العالمية، 
ويعد هذا التعاون مع المملكة العربية 
السعودية بمثابة شهادة على قوة الابتكار 
والتعاون ودورها الرئيسي في دفع عجلة 

التغيير التحويلي للجميع.
وتهدف الاتفاقية الثانية إلى تشجيع ودعم 

الابتكارات التي تسرّع نمو الاقتصاد الدائري 
وتسهم في خفض المخلفّات وانبعاثات ثاني 
أكسيد الكربون للحفاظ على صحة الكوكب 
وتوفر منصة   UPLINK  أرضية مثالية للعديد 
من مشاريع التعاون بين القطاعين العام 
والخاص والمبتكرين والمستثمرين لإيجاد 
حلول عالمية للتحديات البيئية يمكن تطبيقها 

على نطاقات أوسع. 
وتعتمد الاتفاقيتان اللتان تم توقيعهما 
اليوم على الشراكة الوثيقة بين وزارة الاقتصاد 
والتخطيط وUPLINK  في عام ٠2023 والتي 
شهدت إطلاق تحديين للنظام البيئي الغذائي - 
»تحدي الابتكار المصمّم لتعزيز الأمن الغذائي 
في المناطق القاحلة” بالتعاون مع وزارة البيئة 
والمياه والزراعة. وتحدي الابتكار لتعزيز الزراعة 
الذكية مناخياً« الذي تم إطلاقه في يناير ويونيو 

2023، على التوالي.
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 UPLINK لتحفيز الابتكار: السعودية تعزز شراكتها مع منصة المنتدى الاقتصادي

كتب: أمين قدرى – غادة حلمي 
عززت شركة أوليفر وايمان، العالمية المتخصصة في الاستشارات 
الإدارية وإحدى شركات مارش ماكلينان، وحدة أعمال تجارة التجزئة 
والسلع الاستهلاكية لديها في منطقة الهند والشرق الأوسط وأفريقيا 
وذلك عبر جمع خبراتها العالمية في التحول المؤسسي وتطوير 
حلول التجزئة ومعارفها المحلية الواسعة وذلك من أجل تقديم توجيه 
استراتيجي إلى شركات التجزئة والسلع الاستهلاكية التي تتطلع إلى 

إحداث تحول ملموس في طريقة عملها وتحقيق النمو.
أشار الخبراء في أوليفر وايمان إلى أن قطاع التجزئة يشهد تنامياً 
متسارعاً في منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا، خاصة في دول 
مجلس التعاون الخليجي، وذلك بفضل الفئات الواسعة من الشباب 
والأثرياء فيها، ومستويات الاستهلاك الرقمي المرتفعة لديها. بالإضافة 
إلى ذلك، يشهد هذا القطاع تحولاً ملموساً نتيجة تقلص الحدود الفاصلة 
بين مجالات التجزئة والترفيه والضيافة والأطعمة والخدمات المصرفية 
والمدفوعات. وأظهرت تحليلات أوليفر وايمان أن المستهلكين في 
المنطقة يتطلعون على نحو متزايد إلى الحصول على تجارب متعددة 
القنوات وأكثر تخصيصاً، حيث يستخدم نحو %87 من العملاء في 

منطقة دول مجلس التعاون الخليجي مزيجاً من التسوق عبر الإنترنت 
والتسوق التقليدي بهدف تلبية احتياجاتهم. بالإضافة إلى ذلك، فإن 
توقعات هؤلاء المستهلكين بالحصول على تجارب مخصصة كانت أعلى 

من تلك لدى نظرائهم العالميين وبفارق تجاوز 30%.

تسوق عصري
من جهته قال جو أبي عقل ـ رئيس وحــدة السلع 
الاستهلاكية في منطقة الهند والشرق الأوسط وأفريقيا 
ــمــان: »أســهــم الــدمــج بين القنوات  ــدى أوليفر واي ل
الإلكترونية والتقليدية والمتعددة في ظهور أطراف جدد 

يوفرون منصات منظومات متنوعة، الأمر الذي أدى إلى 
نشوء مجمعات خدمية‘ في قطاع التجزئة تقوم بتوسيع 

نطاق الخدمات المقدمة بهدف تلبية احتياجات 
أسلوب الحياة العصرية دائمة التطور 
ومتطلبات العملاء إلى أقصى درجة ممكنة. 
إن التغير في سلوكيات العملاء ومشهد 
التسوق بشكل عــام يعني أن هناك 
إمكانيات جيدة لتحقيق الشركات للنمو، 
كما أن تبني نهج المنظومات المتنوعة 

في الواقع يمكن أن يسهم في تحقيق عائدات قد تصل إلى 
تريليون دولار أمريكي في منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا«.

عمليات رقمنة
أشار يجب على شركات التجزئة والسلع الاستهلاكية بهدف 
تحقيق نمو مستمر ومستدام في القطاع، تخطي مجموعة من 
التحديات المتمثلة بالمنافسة الشديدة، وظهور نماذج أعمال 
تحولية ورقمية، بالإضافة إلى البيئات التنظيمية الأكثر تعقيداً 
على الصعيد الإقليمي، والافتقار إلى التكامل الاقتصادي بين 
أسواق منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا، والتي تحتم 
جميعها على المؤسسات تطوير استراتيجيات النمو المناسبة 

الخاصة بها.
وتجدر الإشــارة إلى أن جو أبي عقل ـ الخبير 
في القطاع والــذي انضم إلى أوليفر وايمان 
في يناير، يتمتع بخبرة واسعة في مجالات 
الاستشارات الإداريــة، والتطوير المؤسسي، 
وإدارة الاستثمار والمحافظ، وحاضنات 
الأعمال، وبناء القدرات الرقمية والتحليلية، 
وإدارة القيمة المحققة للعملاء، والتميز 

التشغيلي، وإدارة الأعمال. وساعد خلال مسيرته المهنية في وضع 
استراتيجيات للتحول الإيجابي والنمو، والتحول الرقمي، والتطوير 
لعدد من المؤسسات العاملة في قطاع السلع الاستهلاكية. وشغل 
أبي عقل قبيل انضمامه إلى أوليفر وايمان منصب الرئيس التنفيذي 
للتطوير المؤسسي في ماجد الفطيم، والمدير العام للذراع الرقمي 
للمجموعة، حيث أدى دوراً رئيسياً في تحول الشركة وتطوير 

قدراتها الرقمية. 

قرارات حاسمة
من جهته قال بيدرو أوليفييرا، الشريك الإداري لأوليفر وايمان في 
منطقة الشرق الأوسط وأفريقيا والهند: »إننا نشهد حقبة حيوية ومثيرة 
للاهتمام في المنطقة، ولا شك أن الأطراف التي ستجري تغييرات جريئة 
ستحصد ثمار هذه الفترة. نحن ملتزمون في أوليفر وايمان بتمكين 
عملائنا من تحقيق نتائج لافتة، ومسرورون لتعزيز الخدمات الاستشارية 
التي نقدمها إلى عملائنا في قطاع التجزئة والسلع الاستهلاكية في 
منطقة الهند والشرق الأوسط وأفريقيا. إنني على يقين بأن جو أبي عقل 
سيتمكن بفضل خبراته الاستثنائية من مساعدة عملائنا على إجراء تغيير 
تحولي في أعمالهم واتخاذ قرارات جريئة في هذه اللحظات الحاسمة 

التي نشهدها«.

وفقا لدراسة » أوليفر وايمان« :

 87 % من المستهلكين في مجلس التعاون الخليجي يتسوقون بشكل تقليدي وعبر الإنترنت تجارب متعددة القنوات وأكثر تخصيصاً

تريليون دولار عائدات شركات التجزئة والسلع الاستهلاكية وضرورة 
تطبيق المنظومات المتنوعة وفقا لاحتياجات المستخدمين

كتب: أمين قدري  - باكينام خالد 
كشفت مجموعة جي 42، المتخصصة في مجال التكنولوجيا ومقرها الإمارات، عن 
استثمارها في شركة »أنالوج« الجديدة للحوسبة الطرفية. ويمثل هذا الاستثمار خطوة 
كبيرة في تطوير حلول الذكاء الاصطناعي التي تركز على احتياجات الإنسان، مما يقلل 

بشكل فعال الفجوة بين الإمكانات والواقع.
تستفيد شركة أنالوج من قوة الحوسبة الطرفية لتقريب التكنولوجيا الذكية من نقطة 

الحاجة. وتهدف من خلال دمج أجهزة 
الاستشعار الذكية إلى إنشاء اتصال سلس 

بين الأشخاص والأماكن والأشياء.
وتهدف أنالوج إلــى تعزيز السرعة 
وتقليل زمن الاستجابة وتحسين الكفاءة 
التشغيلية الشاملة، مما يساعد على تمكين 

نمو وتطوير العديد من الصناعات.
مــن جهته قــال أليكس كيبيمان ـ 

المؤسس والرئيس التنفيذي لشركة أنالوج: ولدت أنالوج من طموح الجمع بين احتياجات 
الإنسان والإمكانات المتطورة للذكاء الاصطناعي. ومع دخولنا هذا العصر الجديد من 
الحوسبة، ستكون أنالوج في طليعة الابتكار، حيث تعمل على تطوير التكنولوجيا التي تعزز 

المهارات البشرية بدلاً من استبدالها.
تجُسّد أنالوج فلسفة التعاطف العميق مع العملاء، حيث تتميز رحلتها من الفكرة إلى 
الواقع بالابتكار والتصميم والحلول التي تركز على الإنسان وتؤكد أنالوج على قيمة الشراكة، 
وهي ملتزمة بالعمل بشكل وثيق مع شركائها، حيث تجمع بين الشغف والإبداع مع رؤى 

العملاء الفريدة.
ومن خلال هذا النهج التعاوني، ستقدم أنالوج حلولاً مخصصة لمعالجة القضايا 
العالمية الصعبة في قطاعات مثل الأعمال والقطاع العام والرعاية الصحية والبيئة 
وكانت أنالوج قد أطُلقت لأول مرة في منتدى الذكاء الاصطناعي في دافوس، وهي 
منصة متعددة أصحاب المصلحة للتقدم المسئول في مجال الذكاء الاصطناعي، 
والتي تعد شركة جي 42 شريكًا مؤسسًا لها، والتي استضُيفَت خلال المنتدى 

الاقتصادي العالمي في دافوس، سويسرا.

كتبت: باكينام خالد - غادة حلمي 
كشفت منصة » تومودو »، المتخصصة في مجال السفر، عن نجاحها في جمع 35 
مليون دولار في جولة تمويل قبل بذرية بقيادة مجموعة من المستثمرين الملائكيين في 

الشرق الأوسط وشمال أفريقيا.
وسيُساعد هذا التمويل الشركة على تعزيز تواجدها في سوق الإمــارات العربية 
المتحدة، وتطوير منتجاتها، واستكشاف فرص شراكة جديدة في منطقة الشرق الأوسط 
وشمال أفريقيا. كما تخطط الشركة لتوسيع منصتها إلى 25 دولة أخرى حول العالم بحلول 

عام 2026.
وبحسب رابطة السفر العالمية، فقد وصلت سوق السفر العالمية إلى 933 مليار دولار 
في عام 2022، ومن المتوقع أن تصل إلى 1.4 تريليون دولار بحلول عام 2024. كما أن 
سوق السفر في منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا يتعافى بسرعة كبيرة، حيث وصل 

بالفعل إلى %86 من مستوياته في عام 2019.
وتتيح منصة تومودو للشركات حجز تذاكر الطيران والفنادق لمئات الموظفين في 

غضون دقيقتين فقط.
وعلى عكس المنافسين، لا تفرض منصة 
تومودو أي رسوم خفية على المستخدمين، 
مما يسمح للشركات بإدارة النفقات وزيادة 

شفافية العمليات.
كما تعمل الشركة حاليًا على تطوير 
ميزة الذكاء الاصطناعي التي ستبُسط عملية 
تنظيم الرحلات ويمكن دمج تقنية تومودو 

في أنظمة الموارد البشرية للشركات، مما يسهل إدارة العمليات الداخلية.
من جهته قال ستان كليوي ـ الرئيس التجاري لشركة تومودو: من المهم بالنسبة لنا 
المساهمة في سوق السفر في منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا وجعل تعافيه ليس 
فقط أحد أسرع التعافيات في العالم ولكن أيضًا جعل هذا السوق الأكثر تقدمًا من الناحية 

التكنولوجية. 
أضاف نحن نساعد الشركات على إعداد العمليات التجارية وتحسين إدارة نفقات 
السفر، مما يعزز إنتاجية الموظفين ويضمن الامتثال لسياسات السفر. وهذا يسمح بتقليل 

تكاليف السفر على عملائنا بنسبة %35 في المتوسط.
أوضح تتمتع تومودو بثقة أكثر من 100 شركة في منطقة الشرق الأوسط وشمال 

أفريقيا، وهي متصلة بجميع قنوات التوزيع الرئيسية وسلاسل الفنادق العالمية.

إطلاق شركة أنالوج للحوسبة 
الطرفية بدعم من مجموعة جي 42

35 مليون دولار استثمارات بمنصة تومودو 
للسفر لتطوير وطرح منتجات جديدة

بصمة الفحم الحراري

كاتب متخصص بأسواق السلع، وانتقال الطاقة العالمية )رويترز(

بقلم:  غافين ماغواير
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بلغ توليد الكهرباء من الفحم في جميع أنحاء العالم مستويات قياسية في عام 2023، عند 
8295 تيراوات/ساعة حتى أكتوبر/تشرين الأول، بزيادة %1 عن نفس الفترة من عام 2022، وهو 
أعلى مستوى على الإطلاق، وتجاوزت صادرات الفحم الحراري مليار طن متري لأول مرة، مع استمرار 
نمو استخدامه في أنظمة الطاقة، على الرغم من الجهود واسعة النطاق لخفض الوقود الأحفوري، 

وفقاً لمركز الأبحاث البيئي »إمبر«.
في المقابل، أظهرت بيانات تتبع السفن من »كبلر«، أن إجمالي صادرات الفحم الحراري، تجاوز 
مليار طن متري، للعام بأكمله، بزيادة قدرها 62.5 مليون طن، أو %6.6، عن عام 2022، كما وصلت 
انبعاثات ثاني أكسيد الكربون، والغازات المكافئة الناتجة عن توليد الكهرباء باستخدام الفحم إلى 
مستويات عالية جديدة حتى أكتوبر 2023، حوالي 7.85 مليار طن، أي بنمو قرابة ال 66.7 مليون 

طن، عما كانت عليه خلال الفترة نفسها من العام الذي قبله.
يمثل التوسع المستمر في استخدام الفحم والانبعاثات تذكيراً صارخاً لمتتبعي المناخ، بأن 
وقود الطاقة عالي التلوث لا يزال جزءاً لا يتجزأ من أنظمة الطاقة الرئيسية، حتى مع انتشار مصادر 
الطاقة الشمسية، وطاقة الرياح، وغيرها من بواعث الطاقة النظيفة بمعدلات مرتفعة خلال السنوات 

الماضية.
إلى ذلك، تتركز بصمة تعدين الفحم وصادراته واستخدامه في توليد الطاقة بشكل كبير في قارة 
آسيا، في حين اتخذت أجزاء أخرى كثيرة من العالم، بما في ذلك أوروبا وأمريكا الشمالية، تدابير 
وقائية للحد التدريجي من استخدام الفحم في عمليات توليد الطاقة. ولكن حتى مع تقلص النطاق 
الجغرافي لاستخدام الفحم وتجارته، لا تزال الأحجام الكاملة للاستخراج والصادرات والاستهلاك، في 

محطات الطاقة تمضي في مسار تصاعدي وبوتيرة مرتفعة.
وفي هذا السياق، كانت إندونيسيا أكبر مصدر للفحم الحراري العام الماضي، مع شحنها رقماً 
قياسياً بلغ 505.4 مليون طن، بزيادة 54 مليون طن، أو ما يعادل %12 عن مستويات 2022، وللمرة 
الأولى، استحوذت إندونيسيا على أكثر من نصف إجمالي شحنات الفحم الحراري العالمية خلال سنة 

تقويمية واحدة، حسبما تظهر بيانات »كبلر«.
وجاءت إستراليا في المرتبة الثانية في قائمة أكبر مصدري الفحم الحراري عالمياً، حيث صدرت 
198 مليون طن من السلعة الحيوية، بزيادة 12.5 مليون طن، أو ما يعادل %7 عن العام السابق. 
وكان لروسيا، وجنوب إفريقيا، وكولومبيا أيضاً، نصيب وافر من أحجام التصدير البارزة عالمياً، مع 
شحن 103 ملايين طن، و60 مليون طن، و51 مليون طن، على التوالي خلال الاثني عشر شهراً 

الماضية.
أما من ناحية الاستيراد، تعتبر الصين أكبر مشتر للفحم الحراري في العالم، إذ استقبلت البلاد 
كمية قياسية جديدة وصلت حد 325 مليون طن في 2023، وهو ما يزيد بمقدار 109 ملايين طن، 
عن إجمالي عام 2022، فيما كانت الهند ثاني أكبر مستورد للفحم (172 مليون طن)، تليها اليابان 

(109 ملايين طن)، فكوريا الجنوبية (80 مليون طن)، وتايوان (51 مليون طن).
ومن بين الأسماء الأخرى، انضمت الفلبين وفيتنام إلى قائمة كبار المستوردين البارزين للفحم 
الحراري، مع تحقيق كليهما زيادات قوية بنسبة مئوية من خانتين على أساس سنوي، وبلغ نصيب 

الأولى 37 مليون طن، من الواردات، فيما سجلت الثانية 31 مليون طن.
وفي الدول الرئيسية المستوردة، زاد توليد الكهرباء باستخدام الفحم الحراري على أساس سنوي 
في الصين والهند والفلبين وتركيا وفيتنام، وعلى الصعيد العالمي، حدث حوالي %82، من إجمالي 
توليد الكهرباء باستخدام الفحم داخل آسيا في عام 2023، ارتفاعاً من متوسط بلغ حوالي %75، في 

عام 2019، وفقاً لبيانات »إمبر«.
وبينما تستعد مناطق أخرى في العالم لخفض استهلاكها من الفحم الحراري، من المتوقع أن 
تستمر حصة آسيا من الواردات والاستهلاك لتوليد الطاقة في الارتفاع، وخاصة في الاقتصادات الكبرى 
وسريعة النمو مثل: الصين والهند وفيتنام والفلبين وإندونيسيا، حيث تظل مصادر الطاقة الرخيصة 

حاسمة أمام القدرة التنافسية الصناعية الكبيرة.
لكن لتحقيق الأهداف المناخية العالمية، لا بد أن تلتزم هذه البلدان نفسها، بنشر مصادر 
الطاقة المتجددة على أراضيها بمعدلات مرتفعة، بدلاً من الاستمرار في توجيه إجمالي 
استخدام الفحم والانبعاثات نحو مستويات أعلى، وهو الأمر الذي يبدو ظاهراً حتى الآن وعلى 

المدى القريب.

200 ألف دولار استثمارات في » ميرا« الناشئة لمنتجات العناية بالبشرة  لبناء علامة تجارية مصرية قوية 
لمستحضرات التجميل : 

كتب: مصطفى إبراهيم  - سماح سعيد 
كشفت شركة »ميرا« المتخصصة في إنتاج المنتجات الخاصة بالتجميل، أنها 
حصدت على استثمارات بقيمة 200 ألف دولار من »وينجو« للإستثمار والتكنولوجيا، 
وذلك بعد أن استطاعت »ميرا« تصنيع أول منتج للتجميل على أيد مصرية في 
نهاية عام 2023 وبصدد الإعلان عنه ،مستهدفة تصنيع وطرح عدة منتجات تجميلية 

وعناية بالبشرة خلال العام الحالي 2024.
ومن جهتها قالت أميرة داوود ـ الرئيس التنفيذي ومؤسسة شركة »ميرا« للتجميل 
والعناية بالبشرة، أنها لاحظت إقبال الفتيات على مستحضرات التجميل والعناية 
بالبشرة المستوردة ذات التكلفة الباهظة والعملة الصعبة، ومن منطلق تشجيع 
المنتج المصري طرأت على ذهنها فكرة تأسيس وتصنيع منتج مصري ذا جودة 
عالية وأسعار مناسبة، بالإضافة إلى توفير الوقت والمجهود على العملاء خاصة مع 

أزمة الدولار الحالية والإجراءات المشددة على تداوله إلكترونياً في حركة التجارة 
الإلكترونية. أوضحت أميرة أن شركتها استطاعت أن تحصد استثمارات بقيمة 200 
ألف دولار حتى الآن، ولا تستهدف جذب استثمارات جديدة خلال الفترة الحالية، 
مشيرة إلى أنها تستهدف بناء علامة تجارية مصرية قوية وامتلاك قاعدة عملاء 
قوية بنهاية العام الجاري ومن ثم التفكير في جذب الاستثمارات التي تساعدها 
في التوسع والنمو، متوقعة أن تنال منتجاتها إقبالاً كبيراً من الفتيات خاصة، حيث 

تستهدف الوصول إلى 100 ألف عميل بنهاية عام 2024.
وعن المنافسة وصفتها أميرة بالشرسة حيث إنها تنافس منتجات عالمية، بينما 
تتميز منتجاتها بالجودة العالية والسعر المناسب، بالإضافة أنه صناعة مصرية، 
ومتوافر داخل السوق المصرية يمكن الحصول عليه في أي وقت، بالإضافة إلى 

إتاحة خدمة عملاء قوية.
ولفتت أن الشركة تستهدف في الوقت الحالي تصنيع مُنتجات جديدة موجهة 

للسوق المحلي، بالإضافة إلى فريق عمل قوي يسعى دائماً إلى فهم إحتياجات 
الجمهور المستهدف وتوفير ما يرغب به من مُنتجات بأسعار تنافسية بمواد عالية 
الجودة، وقالت إن منتجاتها ستتوافر عبر موقعها الإلكتروني، كما أنها تستعد لتوفير 
منافذ بيع بالتجزئة لتصبح المنتجات في متناول العميل سواء للشراء أو لتجربتها قبل 
مرحلة الشراء. وعن أهم التحديات التي تواجهها الشركة في السوق المحلية، أكدت 
أميرة أنه لا يوجد في الوقت الحالي تحديات يجب علينا مواجهتها، حيث تسعى 

الآن للتركيز في تصنيع مُنتجات عالية الجودة وبناء ثقة بين الشركة وبين عملائها.
من جانبه أكد أحمد الشهابي ـ الرئيس التنفيذي لشركة »وينجو« للإستثمارات 
والتكنولوجيا، إيمانه بجودة المنتج المصري وقدرته على المنافسة مع منتجات 
عالمية أخرى، وهو ما شجعه للاستثمار بشركة »ميرا«. مشيراً لتواجد »ميرا« في 
مصر، بجانب الإمارات والسعودية مستهدفاً التوسع وفتح أسواق جديدة خلال الـ 3 

سنوات القادمة وفقاً لخططتهم الاستراتيجية في التوسع والنمو.

»سيلكهاوس« لتكنولوجيا العقارات تحصد ملايين الدولارات لدعم تمويل العقارات
كتب: وائل الجعفري – أمير طه 

في تطور مهم لقطاع تكنولوجيا العقارات في الشرق الأوسط وآسيا، أعلنت شركة سيلكهاوس، 
الرائدة في مجال تكنولوجيا العقارات والتي تختص بتحويل مفهوم الإيجارات قصيرة الأمد، عن 
حصولها على تمويل ما قبل السلسلة A بقيمة ملايين الدولارات من »شركاء من أجل النمو« 

(PFG)، وهي شركة عالمية مقرها سان فرانسيسكو.
تأتي هذه الشراكة لتقدم دعمًا إضافيًا لـ سيلكهاوس عبر خط ائتمان بقيمة ملايين الدولارات، 

لتعزيز خطط التوسع الطموح للشركة وتعمل شركة سيلكهاوس على بناء بنية تحتية لخدمة 
صناعة الإيجارات قصيرة الأمد التي تقدر قيمتها بأكثر من 100 مليار دولار.

تستخدم الشركة التكنولوجيا لمنح مالكي الأصول العقارية الأدوات اللازمة لإدارة 
العقارات وتحقيق الدخل منها. وقد أظهرت البيانات أن مالكي العقارات الذين يتعاملون 
مع سيلكهاوس يحققون، في المتوسط، دخلاً يزيد بنسبة 20-%40 مقارنة بنماذج الإيجار 

التقليدية.
تدُير شركة سيلكهاوس الإيجارات قصيرة الأمد لمجموعة متنوعة من مالكي العقارات، من 

الكيانات المؤسسية الكبرى إلى المستثمرين الأفراد الذين يمتلكون شققًا فردية.
وتوفر الشركة حلول إدارة العقارات من البداية إلى النهاية، مُدبرةً كل شيء من الحجوزات إلى 

التوزيع ومن العمليات إلى تجربة الضيف.
من جهته قال أهان بهوجاني ـ المؤسس والرئيس التنفيذي لشركة سيلكهاوس، عن حماسه 
للنمو الملحوظ الذي شهدته الشركة، مع نمو بنسبة %120 خلال الاثني عشر شهراً الماضية، 
مشيراً أن الشراكة مع »شركاء من أجل النمو« تعتبر خطوة كبرى نحو توسيع نطاق سيلكهاوس 

في دول مجلس التعاون الخليجي.
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كتب: باكينام خالد – وائل 
الحسيني  

 أكد محمد النجار ـ الرئيس التنفيذي 
لشركة راية أوتو ، إحدى الشركات التابعة 
لشركة راية القابضة للاستثمارات المالية ، 
ردا على سؤال » عالم رقمي » حول رؤية 
الشركة لتعزيز قدراتها التكنولوجية في مجال 
برمجيات السيارات الكهربائية أن الشركة في 
ظل نجاحها في إبرام شراكة استراتيجية مع 
شركة » XPENG » ، المتخصصة في مجال 
تصنيع وتطوير المركبات الكهربائية المتطورة 
، فإنها تخطط خلال الأعوام القادمة لزيادة 
نسبة المساهمة في الإنتاج المحلي للسيارة 
من خلال بحث إمكانية الاستفادة من خبرات 
شركة راية في مجال تكنولوجيا المعلومات 
والأنظمة المدمجة تمهيدا لإقامة مركز للحلول 

الابتكارية في مجال السيارات الكهربائية.  
كشفت شركة راية أوتو، إحدى الشركات 
التابعة لشركة رايــة القابضة للاستثمارات 
المالية، عقدها شراكة إستراتيجية مع شركة 
XPENG المتخصصة في مجال تصنيع 
وتطوير المركبات الكهربائية المتطورة -  تكون 
بموجبه رايــة أوتــو وكيلاً حصرياً لسيارات 
XPENG في مصر - هو تعاون يعد الأول 
من نوعه للشريك داخل القارة الأفريقية. 

ويهدف التعاون إلى تقديم عدد من السيارات 
الكهربائية المتطورة ذات المواصفات 
الأوروبية إلى السوق المصري من خلال راية 
أوتو حصرياً خلال النصف الأول من العام 
الجاري جاء ذلك خلال المؤتمر الصحفي، 
الذي عقد مؤخرا بمقر مركز EDGE للابتكار، 
بحضور عدد من قادة مجموعة راية القابضة، 
وشركتها التابعة راية أوتو، والمدير الإقليمي 

لشركة   XPENG، وانج كي.
وفــي إطــار الشراكة، من المقرر أن 
تضخ راية أوتو، استثمار ضخم في مجال 
السيارات الكهربائية خلال عام 2025-2024 
وتتسق تلك الشراكة مع جهود الحكومة 
المصرية الهادفة إلــى توطين صناعة 
السيارات الكهربائية وتعزيز استخدامها، 
في إطار رؤية مصر 2030 والتزامها بتحقيق 
أهداف الاستدامة وتعهداتها الدولية خلال 
قمة الأمم المتحدة للمناخ  )COP( التي 
انعقدت دورتها السابعة والعشرين في 

مدينة شرم الشيخ.
ــرازات ســيــارات  ــ ــن ط طــرح ثــلاثــة م

XPENG
ــرح ثــلاثــة من  وتتضمن الــشــراكــة ط
ــرازات ســيــارات XPENG المتطورة  طـ
والــمُــعــززة بوسائل الأمــان والكماليات 
 ،P7Iو ،G6 و ،G9   المتقدمة، وهــي

بقدرات تتراوح بين 500 إلى 700 كيلو 
ــدة، فضلاً عن  ــواح متر فــي الشحنة ال
خدمات ما بعد البيع من خــلال ثلاثة 
مراكز رئيسية بأنحاء القاهرة. ويعد طرح 
ســيــارات XPENG الصينية الكهربائية 
ذات المواصفات الأوروبية بمصر خطوة 
هي الأولى من نوعها في السوق المصري 
تضمن أفضل تجربة استخدام للسيارات 
الكهربائية، نظراً لاتباع مصر البروتوكول 
الأوروبــي لمحطات الشحن - مما يتيح  
خدمات الشحن السريع لنسبة %80 من 

سعة البطارية خلال 25 دقيقة.

معايير عالمية
من جهته قال مدحت خليل ـ مؤسس 

ــة القابضة  ورئــيــس مجلس إدارة رايـ
للاستثمارات المالية، »يعد التوسع في 
الاستثمار بمجال الــســيــارات الكهربية 
المتطورة من خلال الشركة التابعة الرائدة، 
ــو، خطوة استراتيجية محورية  رايــة أوت
للمجموعة، وتمثل التزامنا بتقديم منتجات 
وخدمات تمتثل للمعايير العالمية بمختلف 
القطاعات التي تشملها أعمالنا وأوجه ضخ 

استثماراتنا المختلفة. 
 ،XPENG  أضــاف نفخر بشراكتنا مع
التي من خلالها نقدم لأول مرة في القارة 
الأفريقية منتجات الشريك بمواصفات قياسية 
داخل مصر. ومن خلال تلك الشراكة، نتخذ 
خطوة أخرى في طريق تعزيز التوجه القومي 

والعالمي إزاء تعزيز استخدام السيارات 
الكهربائية وتقليل الاعتماد على الوقود 
الأحفوري، لاسيما في ضوء استراتيجية مصر 

.”2023

أحدث حلول السيارات 
الكهربائية

من ناحيته قال محمد النجار ـ الرئيس 
التنفيذي لشركة راية أوتو، إن بتوقيع الشراكة 
التي تتوج عامين من جهود التنسيق بين 
الجانبين، موضحا نفخر باختيارنا كشريك 
حصري للشركة المتخصصة بمجال تكنولوجيا 
السيارات المستقبلية XPENG في مصر - 
وهي شركة مدرجة ببورصة نيويورك وأثبتت 
حضوراً متميزاً على ساحة إنتاج السيارات 
الكهربية عالمياً، وتعد كذلك إحــدى أبرز 
منافسي شركة تسلا، بطرحها تقنيات القيادة 
الذاتية ومساعدة السائق المتقدمة وقد 
استحوذت شركة فولكس فاجن على حصة 
%5 من إجمالي أسهمها بختام 2023 - كما 
نعتز بهذا السبق الــذي من خلاله نرسخ 
موقعنا الريادي في سوق السيارات الكهربائية 
المتطورة ذات المواصفات الأوروبية داخل 
مصر؛ فمنذ تأسست راية أوتو عام 2018، 
نهدف إلى تقديم أحدث حلول المركبات 
الكهربائية الصديقة للبيئة بمعايير جودة 
قياسية تتيح للعملاء تجربة استثنائية وأعلى 

ــدرات ممكنة، بينما في الوقت  كفاءة وق
نفسه تعزز الاستدامة البيئية وتقلص انبعاثات 

الكربون”.

خدمات الصيانة
أضاف النجار يشمل التنسيق بين راية و 
XPENG تقديم خدمات الصيانة والضمان 
المعتمد لمدة ثماني سنوات أو لمسافة 
160 ألف كيلو متر ومن المقرر خلال العام 
الأول افتتاح ثلاثة من مراكز البيع والخدمة 
المعتمدة على أعلى مستوى بالتجمع الخامس 
ومدينة الشيخ زايد، فضلاً عن المقر الرئيسي 
المرتقب افتتاحه في القطامية بالقاهرة كما 
سنتيح بالشراكة مع XPENG   خدمة تركيب 
الشواحن المنزلية للعملاء لتحقيق أفضل 

تجربة استخدام ممكنة للعملاء.
يشار إلى تلك الخطوة الاستراتيجية تتضمن 
 ،)CBU( استيراد السيارات المُجمعة بالكامل
استجابة للمزيا التي تقدمها الحكومة المصرية 
في إطــار توجهها لتعزيز نشر المركبات 
الكهربائية – والتي تتضمن إعفاء السيارات 
الكهربائية من الجمارك وعدد من التدابير 

لتشجيع تصنيعها محلياً. 
أفاد النجار أن راية أوتو قد ناقشت مع 
XPENG، الاستعداد لضخ استثمارات في 
مجال تجميع السيارات محلياً في حالة تغيير 

اللوائح الحكومية بهذا الصدد.

كتب: وائل الحسيني - محمد 
العطار 

ــي شــركــة »بريليانس  يـــدرس أكــبــر مــســاهــم ف
 BRILLIANCE CHINA( “ تشاينا أوتوموتيف
AUTOMOTIVE(   مجموعة من الخيارات لجمع 
التمويل، من بينها بيع حصة الشركة البالغة %25  في 
مشروعها المشترك مع »بي إم دبليو«، وفقاً لأشخاص 

مطلعين على الأمــر. شارك العديد من شركات صناعة 
السيارات الصينية بما في ذلــك شركة »تشاينا فاو” 
)CHINA FAW(  في محادثات أولية حول الحصة 
 BMW( ”في »بــي إم دبليو بريليانس أوتوموتيف
BRILLIANCE AUTOMOTIVE(، وفقاً لهؤلاء 
الأشخاص الذين طلبوا عدم الكشف عن هوياتهم نظراً 
لسرية المناقشات. أشاروا أن المحادثات مستمرة ولم يتُخذ 

أي قرار نهائي حتى الآن، وقد لا يتم التوصل إلى صفقة.

تعُتبر »بي إم دبليو برليانس« أعلى الأصول التابعة 
لـ »بريليانس تشاينا« من حيث القيمة، وهي مدرجة 
في بورصة »هونغ كونغ«، والمصدر الفعلي لكل صافي 
الدخل الذي تحققه الشركة كما أنفقت »بي إم دبليو« 
3.6 مليار يورو )3.9 مليار دولار( في عام 2022 لرفع 
حصتها في المشروع المشترك من %50 لتصل إلى 75%.
تخضع شــركــة »بــريــلــيــانــس أوتـــو جـــروب “ 
)BRILLIANCE AUTO GROUP(، الشركة الأم 

لـ«بريليانس تشاينا أوتوموتيف« لعملية إعادة هيكلة 
بعد تخلفها عن سداد الديون في عام 2020. كما فرضت 
الجهات التنظيمية غرامات على الشركة بملايين اليوانات 
بسبب مجموعة من الانتهاكات، بما في ذلك تلفيق 
تقارير الأرباح. كما أن خطة تمت الموافقة عليها العام 
الماضي ستشهد قيام حكومة شنيانغ، المدينة الواقعة 
في شمال شرق الصين حيث يقع مقر الشركة، بسداد 

)2.3 مليار دولار( لدائني »بريليانس أوتو« على أقساط.

كتبت: باكينام خالد – سماح سعيد 
 GALAXY كشفت شركة »سامسونج » للإلكترونيّات عن سلسلة هواتف
S24 ULTRA و+GALAXY S24  وGALAXY S24؛ المدعومة بتقنية 
الذكاء الاصطناعي GALAXY AI،  مما يسهم في تمكين الاتصال السلس 
عبر الترجمة الذكيّة للنصوص والمكالمات، وتعزيز الإبداع بفضل محركّ 

.GALAXY من PROVISUAL
من جهته أكّد تي إم روه ـ رئيس ومدير وحدة أعمال الهواتف المحمولة 
في سامسونج للإلكترونيات، أنّ سلسلة GALAXY S24 تمثل تحولّاً جذرياً 
 GALAXY في تفاعل المستخدمين مع الهواتف المحمولة كما تمّ تقديم
AI   كجزء من التزام سامسونج بالابتكار، ويعكس رؤيتنا حول كيفية استخدام 
الأفراد لهواتفهم. ونهدف من خلال ذلك إلى تعزيز تجارب المستخدمين 

اليومية وتمكينهم من اكتشاف إمكانيات جديدة في حياتهم”.

تجارب يومية استثنائيّة
أضاف يسهُم GALAXY AI في تحسين تجارب المستخدمين، وتكامل 
هذه التقنيات في هاتف  GALAXY S24 لتسهيل التواصل عبر اللغات 
المختلفة، حيث يتيح LIVE TRANSLATE وهي الترجمة الصوتية والنصية 
ثنائية الاتجاه في الوقت الفعلي، مما يمُكن المستخدمين من التحدث والفهم 
بلغات مختلفة أثناء المكالمات دون الحاجة إلى تطبيقات طرف ثالث، مع 
ضمان الخصوصية بشكل تام وتأتي ميزة المترجم INTERPRETER لتوفير 
ترجمة فورية للمكالمات،  حيث يمُكن  للأفراد الذين يتحدثون مع لغات 

مختلفة فهم الطرف الآخر بسهولة عبر عرض نصّ مكتوب للكلمات المنطوقة 
دون الحاجة إلى  اتصال بالإنترنت.

وبالنسبة للرسائل والتطبيقات الأخرى، يقوم مساعد الدردشة 
CHAT ASSIST بتحسين نغمات المحادثة لتتناسب بناءً على 
نمط الاتصال المقصود، سواء كانت رسالة أو عبارة جذابة للنشر 
على وسائل التواصل الاجتماعي. يتيح الذكاء الاصطناعي المدمج 
في لوحة المفاتيح ترجمة الرسائل النصيّة والبريد الإلكتروني في 
 ANDROID  الوقت الفعلي بـ 13 لغة. أمّا أثناء القيادة  فيعد
AUTO حلاً مثاليًا حيث يقوم بتلخيص الرسائل الــواردة واقتراح 
الردود والإجراءات ذات الصلة تلقائيًا، مثل إرسال الوقت المتوقع 

للوصول، مما يجعل التواصل أكثر أماناً على الطريق.

SAMSUNG NOTES تطبيق
كما يسُاهم  NOTE ASSIST  في تعزيز تجربة استخدام 
تطبيق SAMSUNG NOTES ، حيث تتميّز بملخّصات تم إنشاؤها 
بواسطة الذكاء الاصطناعي، مما يوفر للمستخدمين إمكانية الوصول 
السريع والمنظم للمعلومات، وبالنسبة للتسجيلات الصوت، فإن
TRANSCRIPT ASSIST   يستخدم الذكاء الاصطناعي وتقنية تحويل 
الكلام إلى نص لتلخيص ونسخ التسجيلات، حتى في حالة وجود مكبرات 
 CIRCLE TO  صوت متعددة كما يقدم ميزة رائدة لأول مرةّ، وهي
SEARCH مع جوجل، حيث تتيح سبل جديدة للاستكشاف من خلال 
إيماءة بسيطة عند الضغط لفترة طويلة على زر الصفحة الرئيسية، 

يمكن للمستخدمين تحديد أي عنصر على الشاشة والنقر عليه للوصول 
إلى نتائج بحث غنية بالمعلومات وعالية الجودة دون الخروج من 

التطبيق الحالي. 
يعد محرك PROVISUAL في هاتف GALAXY S24 عبارة عن 
مجموعة متكاملة من الأدوات التي تعتمد على الذكاء الاصطناعي، 
وتعمل على تعزيز تجربة التقاط الصور وزيادة التعبير الإبداعي لأقصى 
حد، بــدءًا من إعــداد اللقطة وحتى مشاركتها على وسائل التواصل 
 GALAXY S24   في هاتف QUAD TELE الاجتماعي. ويعمل نظام
ULTRA، مع عدسة التقريب البصري الجديدة 5X، ومستشعر 50 ميجا 
 3X2 وX بكسل على رفع الجودة البصرية عند مستويات التقريب من
 ADAPTIVE  بفضل  مستشعر البكسل  التكيفي  X 10 5 إلىXو
PIXEL SENSOR.  وتعرض الصور الملتقطة أيضًا نتائج واضحة ونقية 

حتى عند مستوى تكبير مذهل يبلغ X 100 باستخدام إمكانات التقريب 
الرقمي المحسنة.

التصوير الليلي
وبفضل إمكانات التصوير الليلي المطورة NIGHTOGRAPHY، تصبح 
 GALAXY مع SPACE ZOOM الصور ومقاطع الفيديو الملتقطة بخاصية
S24 في قمة الوضوح والروعة، حتى عند تكبيرها. التقط المزيد من الضوء 
حتى في بيئة الإضاءة المنخفضة باستخدام حجم البكسل الأكبر في هاتف 
GALAXY S24 ULTRA، والذي يبلغ الآن 1.4 ميكرو متر، وهو أكبر 
بنسبة %60 مقارنة بالموديل السابق. ويتم تقليل الضبابية في هاتف   
GALAXY S24 ULTRA من خلال زوايا أوسع لمثبت الصورة البصري 
)OIS( وميّزة مقاومة الاهتزاز المحسنة. وعند تسجيل مقاطع الفيديو، 
 ISP يتم تجهيز كل من الكاميرات الأمامية والخلفية بمعالج إشارة الصور
المخصص لتقليل الضوضاء، ويقوم GALAXY S24 بتحليل معلومات 

GYRO للتمييز بين حركة المصور وحركة الهدف.
وبعد التقاط صور رائعة، تتيح أدوات تحرير GALAXY AI المبتكرة 
إمكانية إجراء تعديلات بسيطة مثل مسح الصور وإعادة تركيبها وتحسين 
 EDIT جودتها. ولإجــراء تحسينات أسهل وأكثر كفاءة، يستخدم تطبيق
SUGGESTION تقنية GALAXY AI لاقتراح التعديلات المناسبة لكل 
صورة. ولمنح المستخدمين مزيدًا من التحكم الإبداعي والحرية، يقوم 
التحرير التخليقي GENERATIVE EDIT بملء أجزاء من خلفية الصورة 
باستخدام الذكاء الاصطناعي التخليقي، وكذلك تسوية الصور الملتوية، وإعادة 

ضبط موضع العناصر وإنشاء خلفية ممزوجة بشكل مثالي في مكانها الأصلي. 
وعندما يستخدم GALAXY S24 الذكاء الاصطناعي التخليقي لتحسين 

الصورة، ستظهر علامة مائية على الصورة وفي بياناتها الوصفية.
 SUPER ولضمان جودة استثنائية للصورة في كل مرحلة، توفر تقنية
HDR معاينات واقعية حتى قبل النقر على زر الشاتر. وفي الوقت الحالي، 
 GALAXY تستفيد التطبيقات الاجتماعية للطرف الثالث من نظام كاميرا
المدعومة بالذكاء الاصطناعي، والمزودة بتطبيقات الهاتف المحمول مثل 
إنستجرام، باستخدام تقنية HDR لتحسين جودة المحتوى على منصات 
 GALLERY التواصل الاجتماعي. وعند البحث عن الصور في المعرض
أو على تطبيقات التواصل الاجتماعي المفضلة كما تم تزويد هواتف 
GALAXY S24 ULTRA بمنصة SNAPDRAGON 8 GEN3 الخاصة 
بهاتف GALAXY، وتم ترقية مجموعة الشرائح خصيصًا لمستخدمي   
GALAXY، حيث توفر تحسينات ملحوظة في وحدة NPU لمعالجة الذكاء 

الاصطناعي بكفاءة مثالية. 
وباتت ألعاب GALAXY أكثر قوة بفضل تحسينات الأجهزة والبرامج، 
وتتميز جميع طرازات سلسلة GALAXY S24 بنظام تحكم حراري مثالي 
مع تحمل بخار أكثر بمقدار 1.9 مرة من سابقتها، مما يحسن درجة حرارة 
سطح الجهاز مع زيادة قوة الأداء المستمر للحد الأقصى. وتتيح ميّزة تتبع 
الأشعة الحصول على صور واقعية مع تأثيرات ظل وانعكاس فائق. ومن خلال 
 GALAXY S24 التعاون مع شركاء الألعاب، يستمتع مستخدمو هاتف

بالمزيد من ألعاب الهاتف المحمول العالمية.

في أول استثمار لشركة XPENG بأفريقيا

خليل: الشراكة تدعم التوجه القومي لاستخدام السيارات 
الكهربائية وتقليل الاعتماد على الوقود الأحفوري

النجار: نسعى لتعزيز نسبة المكون المحلي وإقامة مركز 
للحلول الابتكارية الخاصة بتوطين سيارات الكهربائية 

راية أوتو وكيلاً حصرياً لسيارات XPENG الكهربائية ذات المواصفات الأوروبية داخل مصر

بريليانس« تدرس بيع حصتها في مشروع مشترك مع »بي إم دبليو«

مزود بتقنيات الذكاء الاصطناعي: سامسونج تطلق« GALAXY S24 »وبداية لعصر جديد للهواتف المحمولة مع توفير ترجمة فورية 
للمكالمات :

»تسلا واي« تطيح »تويوتا كورولا« 
من صدارة تصنيف سيارات العالم

شنايدر إلكتريك تبحث مع محافظ جنوب سيناء تنفيذ 
عدد من المشروعات باستخدام الطاقة الشمسية

بمعدل 11 %: نمو إيرادات منصة » 4SALE  » للإعلانات المبوبة عبر الإنترنت مع تزايد التجارة الإلكترونية

كتب: باكينام خالد - وائل 
الحسيني 

أطاحت »تسلا واي«، العملاق الياباني »تويوتا« من 
صدارة التصنيف العالمي لأكثر المركبات مبيعاً، والذي بقي 
يسيطر على السوق لعقود من الزمن وخلال العشرين عاماً 
الماضية، حظيت سيارة »تويوتا كورولا« بشعبية كبيرة لم 
يسبق لها مثيل، وكان من الصعب على أي فئة أخرى أن 
تنافسها في المبيعات حول العالم، لكن تغيراً حدث، مطلع 

.2023
بسطت »تسلا واي« سيطرتها المطلقة على السوق 
كأكثر المركبات اقتناء من قبل المستهلكين حول العالم، 
وحتى نهاية نوفمبر 2023، لتزيح بذلك »تويوتا كورولا« عن 

صدارة التصنيف العالمي لأكثر المركبات طلباً.
وأشــار تقرير سوق السيارات العالمية حتى نوفمبر 
2023، إلى أن المركبة الكهربائية »تسلا واي«، نمت 
مبيعاتها بشكل لافت بنسبة %57.1، مقارنة بالفترة ذاتها 

من العام الماضي.
وأوضح التقرير الذي حصلت »الخليج« على نسخة منه، 
عن أكثر أنواع المركبات مبيعاً، حول العالم خلال 2023، أن 
فئة »تسلا واي« باعت نحو 1.06 مليون سيارة جديدة خلال 
11 شهراً من 2023. وحلت ثانياً اليابانية »تويوتا كورولا«، 
التي تصدرت التصنيف لسنوات عدة، حيث أعلنت الشركة 
أنها باعت نحو 1.01 مليون مركبة بنمو %0.7، منذ مطلع 
2023 وحتى نوفمبر الماضي وأوضح تقرير »أكثر فئات 
المركبات مبيعاً في العالم عام 2023«، أن تويوتا »راف 4« 
RAV4، تراجعت إلى المركز الثالث بالتنصيف بمبيعات 
وصلت إلى 819,780 سيارة جديدة بنمو %3.6، مقارنة 

بالفترة ذاتها من عام 2022.
ولفت التقرير إلى أن سيارة »فــورد إف سيريس« 
F-SERIES، كانت أول بيك أب يدخل في التصنيف، بعدما 
احتلت المركز الرابع بمبيعات بلغت 777.231 سيارة، وبنمو 

سنوي قدره 12.0%.
وتمكنت مركبة »هوندا سي آر-في« CR-V من بسط 
سيطرتها على المركز الخامس، بعد بيع الشركة 629,765 
سيارة جديدة من هذا الطراز، بنمو %15.2. وحلت فئة 
»تويوتا كامري« في المركز السادس، بعد أن سجلت 
انخفاضاً لافتا في المبيعات بنسبة %5.9، بعد بيعها 

572,015 مركبة جديدة خلال 11 شهراً من 2023.

كتب: محمد العطار – وائل 
الحسيني 

عقد اللواء دكتور خالد فودة ـ محافظ جنوب سيناء، 
اجتماعا مع مسئولي شركة شنايدر إلكتريك الرائدة في 
مجال التحول الرقمي لإدارة الطاقة والتحكّم الآلي، برئاسة 
سيباستيان رييز ـ رئيس الشركة لمنطقة شمال شرق أفريقيا 
والمشرق العربي لتعزيز التعاون في مجال الطاقة النظيفة، 
وبحث الجانبان تنفيذ عدد من المشروعات الحيوية خلال 
الفترة القادمة للتوسع في تزويد التجمعات البدوية بالكهرباء 
واستخراج المياه وكذلك التوسع في إنشاء الصوب الزراعية 
من خلال استخدام الطاقة الشمسية ، وذلك في إطار حرص 

شنايدر إلكتريك على تنمية المجتمعات المحلية.
حضر اللقاء كل من اللواء خالد متولى - مستشار المحافظ 
للعلاقات الخارجية، ومنى سمير – الرئيس الحالي  لقطاع 
الشئون الحكومية وشئون كبار العملاء في شركة شنايدر 
إلكتريك شمال شرق أفريقيا والمشرق العربي، وأسماء 
الشيمى – مسئول الاستدامة بالشركة وخلال المقابلة  تمت 
مناقشة مجموعة من المقترحات من ضمنها إقامة مركز 
للتدريب على حلول التكنولوجيا والطاقة الشمسية  وتحقيق 
الاستدامة  بمجلس مدينة شرم الشيخ الجديد بالحديقة 
المركزية، حيث تمتد الشراكة الاستراتيجية بين شنايدر 
إلكتريك ومحافظة جنوب سيناء منذ 7 سنوات نجحت خلالها 
الشركة في تنفيذ العديد من المشاريع التي تدعم الاستدامة 
ومكافحة تغير المناخ وتقليل انبعاثات ثاني أكسيد الكربون، 
وعلى رأس تلك المشروعات أول مشروع استخراج المياه 
باستخدام حلول الطاقة الشمسية لأغراض الري والشرب بوادي 
سيلفا “برأس سدر”، بالإضافة إلى مشروع إنارة قرية “أبو 
غراقد” بمدينة “أبو رديس”، من خلال استخدام أحدث حلول 
الطاقة الشمسية، فضلاً عن تقديم حلول لاستخراج مياه الآبار 

بالطاقة الشمسية بالمحافظة.

كتب: سماح سعيد – وائل الجعفري
كشفت منصة 4SALE، أكبر منصة متخصصة للإعلانات 
المبوبة عبر الإنترنت في الكويت، عن تحقيق عام قياسي في 
2023، إذ سجل قطاع أعمالها الرئيسي )الاستهلاكي( نموًا بنسبة 
11 % حيث شهدت 4SALE   أداءً متميز مع زيادة الأنشطة 
عبر كل فئاتها البالغ عددها 197، مع تفوّق قطاع الأعمال 
الاستهلاكي للشركة ولاسيما في مجال المنتجات المنزلية. 
واستفادت الشركة بشكل كبير من استمرار إقبال العملاء على 
التجارة الإلكترونية بدلًا من التعاملات النقدية المادية، حيث 
بلغت نسبة المبيعات الإلكترونية في عام 2023 أكثر من 90٪ 
من مجمل مبيعات الشركة - مقارنة  بنسبة ٪65 فقط في عام 

.2019
تواصل 4SALE   تطوير عروض منتجاتها للاستفادة من زخم 

التحوّل الرقمي في الكويت، حيث أطلقت في عام 2023 خدمة 
4SALE REALTY، مبادرتها الرامية لإحداث تغيير جذري في 
سوق العقارات الكويتي من خلال تجارب رقمية غامرة. حققت 
4SALE REALTY  نجاحًا فورياً وتشهد نموًا متسارعًا في 
قوائم العقارات المعروضة للإيجار، مما يعد بتحوّلها إلى قطاع 
رئيسي في أعمال الشركة بحلول نهاية عام 2024، مع وجود 

خطط لترقية المنصة باستمرار طوال العام.
تتفهم 4SALE احتياجات عملاء اليوم الساعين للتفاعلات 
المخصصة والمتفهّمة لأذواقــهــم مع سهولة الوصول إلى 
المنتجات، وهي في وضع مثالي لتلبية هذه الاحتياجات. 
ولتحقيق هذا الهدف، تعتمد الشركة نموذجًا للتحسين يرتكز 
على جمع البيانات، يشبه ما تطبقه جوجل وفيسبوك، مما 
يمُكّننا من الفهم الدقيق لتفضيلات المستخدمين وبالتالي توفير 
توصيات تتسم بالصلة والفعالية، ما يخلق تجربة أكثر خصوصية 

وقيمة للعملاء.
في عام 2024، نخطط أيضًا لتوسيع بنيتنا التحتية بشكل 
 SALE 4 كامل استعدادًا لاستمرار مسيرة النمو السريع. وتهدف
إلى الوصول إلى مليوني مستخدم نشط شهرياً عبر مجموعة 
أكبر من القطاعات بحلول عام 2025. سيضمن هذا العدد 
استحواذ الشركة على حصة سوقية هائلة في دولة لا يتخطىّ 
عدد سكانها خمسة ملايين نسمة، مما يتطلب بنية تحتية مواكبة 

لهذا التوسع.
من جهته قال طارق صقر ـ الرئيس التنفيذي لـ 4SALE: هذا 
النجاح هو شهادة على الجهد الكبير الذي بذله جميع موظفينا، 
الذي يستحق كل الشكر والتقدير. ورغم مكانة 4SALE الريادية 
في السوق، إلّا أنها تظل متقدة بالطموح اللا محدود، حيث 
نسعى دائمًا لتحقيق المزيد من النجاحات؛ من خلال تقديم 
خدمات أكبر وأســرع، وتوفير تجارب أكثر سهولة وتخصيصًا 

لعملائنا، مع توفير أوسع الخيارات الممكنة. وكل خطواتنا في 
2024، سواء في تطوير المنتجات أو في استراتيجيتنا العامة، 
ستسير نحو تحقيق هذه الأهــداف. أتطلع للعام القادم بثقة 

متجددة وترقبّ مليء بالحماس.”
ومن ناحيته قال نبيل محمد ـ الرئيس التنفيذي للمنتجات 
والتكنولوجيا في شركة 4SALE مع ثقتنا في منصتنا القوية 
والفعّالة، نحول تركيزنا الآن نحو تقديم التوصيات الشخصية 
المتناسبة مع تفضيلات العملاء، بهدف تحويل التعاملات 
العابرة المتقطعة مع العملاء إلى عادات يومية مستدامة. 
نحن ملتزمون تمامًا بتقديم تجربة مستخدم استثنائية 
واعتماد أحدث التقنيات لخدمة مستخدمينا. هدفنا هو تقديم 
مقترحات دقيقة توُائم تفضيلات المستخدمين، ومزايا تضيف 
قيمة حقيقية لهم. ونتوقعّ عامًا مليئاً بالتحولات الإيجابية 

والإنجازات في عام 2024.”
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5 اتجاهات للذكاء 
الاصطناعي في 2024

 نائب رئيس »سيسكو« في منطقة الشرق الأوسط وإفريقيا

بقلم:  ريم أسعد

كشف مؤشر سيسكو لجاهزية الذكاء الاصطناعي أنّ %95 من المشاركين في معلومات 
المؤشر لديهم استراتيجية ذكاء اصطناعي قائمة أو قيد التطوير، لكن %14 فقط مستعدون 

تماماً لدمج هذا الذكاء في أعمالهم.
وترُكّز توقعات »سيسكو« للذكاء الاصطناعي لعام 2024 على ما تستطيع الشركات القيام به 
لتبنّي الذكاء الاصطناعي، ودمجه في أعمالها، مع اعتماد تدابير ولوائح الثقة والأمن المطلوبة، 

وكيف يمكن للمبتكرين الاستفادة من هذه التقنية ليحافظوا على تنافسيتهم.
يتُوقعّ أن تحقق الإمكانات الهائلة للذكاء الاصطناعي فوائد هائلة لمنطقة الشرق الأوسط. 
وتعتبر هذه المنطقة رائدة في تبنيها المستمر للتقنيات المتطورة، حيث نشهد اكتشاف 
الشركات طرقاً جديدة لتسخير قوة الذكاء الاصطناعي في تعزيز الكفاءة التشغيلية وتنمية 

الإيرادات والحصة السوقية والاستفادة من الابتكار لتلبية احتياجات العملاء المتغيّرة«.
وبيّن اتجاهات الذكاء الاصطناعي هذا العام التطورات الكبيرة وضرورة الحذر المتزايد في 
وضع استراتيجيات تطوير الذكاء الاصطناعي ونشره، مع مراعاة الحدود الأخلاقية والسلامة 
واللوائح التنظيمية المتغيرة. وتعُدّ الثقة بين الأشخاص وأنظمة وأدوات الذكاء أمراً أساسياً وغير 

قابل للتفاوض«.
نقوم في سيسكو بالفعل بدمج قدرات الذكاء الاصطناعي المتنوعة في محفظة منتجاتنا 
ونفعل ذلك بطريقة مسؤولة. ونرى أن المستقبل سيكون غنياً بتقنيات الذكاء الاصطناعي 

المبتكرة والفعالة والجديرة بالثقة، التي ستكون أكثر استدامةً وإنصافاً«.
1. سيتوسع »الاصطناعي« ليدخل الشركات التجارية

سيتوسع الذكاء الاصطناعي التوليدي بسرعة ليدخل عالم الشركات التجارية، من خلال 
واجهات المستخدم الطبيعية، التي تدعم هذه التقنية ونماذج اللغة الضخمة وتطبيقات 

الشركات المخصصة وسياق الأعمال المختلفة.
2. بدء الاستخدام المسؤول والأخلاقي والمحوكم للذكاء

ستبدأ نقلة الاستخدام المسؤول والأخلاقي للذكاء الاصطناعي، ضمن أطر واضحة لحوكمة 
الذكاء الاصطناعي، تحترم حقوق الإنسان وقيمه. تقف خطوة اعتماد تقنيات الذكاء الاصطناعي 
عند تقاطع الابتكار والثقة. ومع ذلك، فإن %76 من الشركات لا تمتلك سياسات شاملة للذكاء 

الاصطناعي.
3. المزيد من المخاطر الناجمة عن التضليل والاحتيال

سيواجه الأفراد والشركات مخاطر متزايدة ناجمة عن التضليل والاحتيال الناتجين عن 
استخدام الذكاء الاصطناعي، ما سيدفع شركات التكنولوجيا والحكومات إلى العمل معاً من 
أجل إيجاد الحلول لهذه المشكلات. ستستمر عمليات التضليل والاحتيال المدعمة بالذكاء 
الاصطناعي في النمو تهديداً للشركات والأشخاص وحتى المرشحين والانتخابات، خلال عام 

2024، وسنشهد استجابةً لذلك المزيد من الاستثمارات للكشف عن المخاطر وتخفيفها.
4. تسخير قوة وإمكانات تبسيط واجهة برمجة التطبيقات

ستتمكن الشركات من تسخير قوة وإمكانات تبسيط واجهة برمجة التطبيقات، من خلال 
إطلاق العنان لمستقبل التخصيص القائم على الذكاء الاصطناعي. ستبدأ الشركات البحث 
في العام المقبل عن طرق مبتكرة لتسخير القوة والفوائد الهائلة للذكاء الاصطناعي دون 

التعقيدات والتكلفة المرتفعة التي تصُاحب بناء المنصات الخاصة.
5. تحديث وتعاون لإنشاء المنصات المتقاربة والحديثة

سيؤدي التحديث المستمر إلى التعاون وإنشاء المنصات المتقاربة والحديثة وبعض 
المساعدة من الذكاء الاصطناعي، وسيكشف عن تجربة برمجية جديدة وبرامج أفضل. سنشهد 
مع استمرارية الشركات بتحديث تقنياتها تغيّراً أيضاً في تطوير البرمجيات باستخدام أدوات 

وأساليب وتقنيات جديدة.

ميتا تعزز إجراءات حماية 
DMAالخصوصية في أوروبا

الإمارات:  إنشاء مجلس الذكاء 
الاصطناعي والتكنولوجيا المتقدمة

14 مليون دولار غرامة روسية على 
أبل للإساءة في تطبيق المدفوعات

كتب: مصطفى ابراهيم -  سماح سعيد 
أتاحت شركة التكنولوجيا الأمريكية » ميتا »، خيارات جديدة أمام مستخدمي 
فيسبوك وانستجرام في أوروبا، لتحديد قواعد الاستهلاك والخصوصية، وتعد تلك أحدث 
خطوات عملاق التواصل الاجتماعي، للامتثال لقانون الأسواق الرقمية للاتحاد الأوروبي 
)DMA( . جاء ذلك بعد فترة من الصراعات القانونية والغرامات، التي أقرتها جهات 
أوروبية ضد الشركة، لإجبارها على حماية خصوصية المستخدمين وأوضحت ميتا في 
منشور على مدونتها، أنه خلال الأسابيع القليلة القادمة، سيتلقى المستخدمون إشعارات 
تبلغهم، بأنه يمكنهم اختيار ما إذا كانوا يرغبون في مشاركة معلوماتهم، مع فتح علامة 

تبويب جديدة، بحسب رويترز.
ومن أهم المميزات الجديدة التي سيحصل عليها مستخدمو فيسبوك في أوروبا، 
اختيار ما إذا كانوا يريدون ربط حساب فيسبوك الخاص بهم بحسابهم على ماسنجر، أو 

أن يكون لديهم حسابات منفصلة لكلتا الخدمتين.
كما أتاحت الشركة فرصة لمستخدمي إنستجرام وفيسبوك لربطهما معاً، أو اختيار 
إدارتهما بشكل منفصل وعدم مشاركة المعلومات عبر الحسابين ويمكن للمستخدمين 
أيضاً اختيار ما إذا كانوا يريدون مشاركة المعلومات بين حساباتهم على فيسبوك، 

وخدمات الألعاب والسوق الخاصة بالمنصة.
وتعد ميتا هي الأحدث التي تجري تغييرات لتتوافق مع هيئة الأسواق الرقمية 
للاتحاد الأوروبي، بعد أن اضطرت جوجل للخضوع لتلك الجهود التنظيمية، وترى كبرى 
شركات التكنولوجيا أن تلك القواعد التنظيمية تؤثر سلبياً على الإيرادات، ولكنها ملتزمة 

بالخضوع لها في موعد أقصاه 7 مارس القادم.

كتب : محمد العطار - وائل الحسيني 
أصدر الشيخ محمد بن زايد آل نهيان ـ رئيس دولة الإمارات، بصفته حاكماً لإمارة 
أبوظبي، قانوناً بإنشاء مجلس الذكاء الاصطناعي والتكنولوجيا المتقدمة وسيكون 
المجلس مسئولاً عن تطوير وتنفيذ السياسات والاستراتيجيات، المرتبطة بتقنيات 
مة في أبو ظبي، وفق وكالة الأنباء  واستثمارات وأبحاث »AI” والتكنولوجيا المتقدِّ
الإماراتية. كما أصدر الشيخ محمد بن زايد آل نهيان، قراراً بتعيين الشيخ طحنون بن 
زايد آل نهيان ـ نائب حاكم إمارة أبوظبي مستشار الأمن الوطني، رئيساً للمجلس، 
والشيخ خالد بن محمد بن زايد آل نهيان ولي عهد أبو ظبي رئيس المجلس التنفيذي 

لإمارة أبو ظبي، نائباً للرئيس.
ويضمُّ المجلس في عضويته كلاً من خلدون خليفة المبارك، وجاسم محمد بوعتابة 
الزعابي، وفيصل عبد العزيز البناي، وبينج شياو ويأتي إنشاء المجلس إيماناً بأهمية 
لاً لاستراتيجية أبوظبي،  الريادة التكنولوجية في بناء اقتصاد المستقبل، كما يأتي مكمِّ
الهادفة إلى جعل الإمارة مركزاً جاذباً للاستثمارات والشراكات والكفاءات المتميزة في 
القطاع. وسيضع المجلس خططاً وبرامج تمويلية واستثمارية وبحثية، مع شركاء محليين 
وعالميين، لتعزيز مكانة أبوظبي في مجال الذكاء الاصطناعي والتكنولوجيا المتقدمة 
مة،  ويأتي صدور القانون بتأسيس مجلس الذكاء الاصطناعي والتكنولوجيا المتقدِّ
تجسيداً لرؤية الشيخ محمد بن زايد آل نهيان ـ رئيس دولة الإمارات، وتوجيهاته الرشيدة 

مة. بضرورة الاهتمام بقطاعات المستقبل والتكنولوجيا المتقدِّ
وسيسهم المجلس في تعزيز وضمان مسيرة التطور والازدهار، في اقتصاد مرحلة ما 

بعد النفط والهيدروكربونات.

كتب: غادة حلمي – أمين قدري
فرضت هيئة مكافحة الاحتكار الروسية على شركة »أبل«، غرامة قدرها 13.65 مليون 
دولار(، بسبب إساءة استخدام الشركة وضعها المهيمن في السوق، فيما يتعلق بالمدفوعات 
داخل التطبيق، عقب تقدم أحرزته الشركة الأمريكية في سوق الهواتف الذكية. وأكدت الوكالة 
الفيدرالية لمكافحة الاحتكار، أن أبل دفعت الغرامة في 19 يناير، وتم تحويل الأموال إلى 
الميزانية الفيدرالية الروسية. لم ترد أبل على طلب رويتر للتعليق، لكنها سبق وأن اختلفت أبل 
مع حكم الهيئة الروسية، بأن توزيع أبل للتطبيقات من خلال نظام التشغيل IOS   الخاص بها، 
يمنح منتجاتها ميزة تنافسية. وفي فبرايرالماضي، أشارت الهيئة إلى أن شركة أبل دفعت غرامة، 
تبلغ حوالي 12.1 مليون دولار، في قضية أخرى لمكافحة الاحتكار، تزعم إساءة استخدام شركة 

أبل هيمنتها في سوق تطبيقات الأجهزة المحمولة.
وأوقفت شركة أبل جميع مبيعات منتجاتها مؤقتاً في روسيا، بعد وقت قصير من بدء 

الصراع في أوكرانيا، وقيدت خدمة »أبل باي” APPLE PAY للمدفوعات في روسيا.
وكانت روسيا على خلاف مع شركات التكنولوجيا الأجنبية لعدة سنوات، لا سيما بشأن ما 
تعتبره موسكو محتوى غير قانوني، بالإضافة إلى فشلها في تخزين بيانات المستخدم محلياً، 

في نزاعات محتدمة اشتدت، بعد أن أرسلت روسيا قوات إلى أوكرانيا في مطلع 2022.
وتصدرت شركة أبل سوق الهواتف الذكية للمرة الأولى، بعد تحقيق أعلى مبيعات عالمياً 
من هواتف آيفون في 2023، لتنهي صدارة شركة سامسونج التي استمرت 12 عاماً وقفزت 
مبيعات أبل من هواتف آيفون بنسبة %3.7 في 2023، إلى 234.6 مليون وحدة، واستحوذت 
على حصة سوقية تبلغ %20.1، متقدمة على حصة سامسونج البالغة %19.4، حسب تقرير 

.IDC شركة البيانات
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بعد نجاح قراصنة مرتبطون بروسيا في اختراق أنظمتها :

»مايكروسوفت« اتخاذ إجراءات فورية تضمن تطبيق معايير الأمان الحالية لدينا على الأنظمة المتقادمة التابعة
كتب: باكينام خالد – 

أحمد سليمان 
أكدت شركة » مايكروسوفت » ، العالية 
للتكنولوجيا ، أن مجموعة قرصنة مرتبطة 
بروسيا هاجمت أنظمة الشركة، واخترقت 
عدداً محدوداً من حسابات البريد الإلكتروني، 
بما في ذلك حسابات الإدارة العليا والموظفين 
الذين يعملون في مجال الأمن السيبراني 

والشئون القانونية.
ذكرت الشركة أنها بادرت 
على الفور بإصلاح الأنظمة 
المتقادمة، الأمــر الــذي من 
المحتمل أن يسبب بعض 

التعطيل.
قالت مايكروسوفت، في 
منشور بمدونة على الإنترنت، 
ــه لا يــبــدو أن مجموعة  إن
القراصنة قــد تمكنت من 
الوصول إلى أنظمة العملاء أو 

خوادم »مايكروسوفت« التي تشغّل المنتجات 
الخارجية. ليس لدى »مايكروسوفت« أيضاً 
أي دليل على أن المجموعة، التي تحمل 
 MIDNIGHT( “ اسم »ميدنايت بليزارد
BLIZZARD(، قد تمكنت من الوصول إلى 

كود المصدر أو أنظمة الذكاء الاصطناعي.

تعديلات فورية
أضافت الشركة: »سنتخذ إجــراءات فوراً 
تضمن تطبيق معايير الأمان الحالية لدينا على 
الأنظمة المتقادمة التابعة لمايكروسوفت 
والعمليات التجارية الداخلية، حتى لو تسببت 
هذه التغييرات في تعطيل العمليات التجارية 
الحالية. من المحتمل أن يتسبب ذلك في 

مستوى معين من الاضطرار.
المجموعة التي تحمّلها »مايكروسوفت« 
المسئولة، والمعروفة أيضاً باسم 
 ،)NOBELIUM( ”نوبيليوم«
هم قراصنة بقدرات متطورة 
يعملون بالوكالة نيابة عن جهة 
حكومية، وقد ربطت الحكومة 

الأمريكية أنشطتهم بروسيا.
هجوم سابق »سولار ويندز”

سبق للمجموعة نفسها أن 
اخترقت أنظمة »سولار ويندز” 
 ،)SOLARWINDS CORP(
وهي شركة تعاقدية فيدرالية أمريكية، في 
إطار جهود تجسس إلكترونية ضخمة ضد 

الوكالات الفيدرالية الأمريكية.
قالت »مايكروسوفت« إن القراصنة ابتداءً 
من نوفمبر استخدموا هجوم »بث كلمة 

المرور« للتسلل إلى أنظمتها. عادةً ما تتضمن 
هذه التقنية، التي تعُرف أحياناً باسم »هجوم 
القوة الغاشمة«، قيام المتسللين بتجربة 
كلمات مــرور متعددة بسرعة على أسماء 
مستخدمين محددة من أجل محاولة اختراق 

حسابات الشركات المستهدفة.
في هذه الحالة، بالإضافة إلى الحسابات 
التي اخترُقت، فقد استولى القراصنة أيضاً على 

رسائل البريد الإلكتروني ومستندات مرفقة.

أخطار الموظفين
قالت »مايكروسوفت« إنها اكتشفت 
الاختراق في 12 يناير، مضيفةً أن الشركة لا 
تزال تخطر الموظفين الذين اخترُقت رسائل 

البريد الإلكتروني الخاصة بهم.
قال إريك جولدستين ـ المدير التنفيذي 
المساعد للأمن السيبراني في وكالة الأمن 
السيبراني وأمن البنية التحتية الأمريكية، إن 
المسيولين الحكوميين ينسقون بشكل وثيق 

مع »مايكروسوفت« للوقوف على ملابسات 
الواقعة بشكل مفصل، وفهم التأثيرات حتى 
نتمكن من المساعدة في حماية الضحايا 

المحتملين الآخرين.
يشُار إلى أن تكنولوجيا »مايكروسوفت« 
استهدفت في كثير من الأحيان بواسطة 

حملات قرصنة كبرى.

قراصنة مرتبطون بالصين
يعمل مجلس مــراجــعــة السلامة 
السيبرانية الأمريكي، الذي يرفع تقاريره 

إلــى وزارة الأمــن الداخلي، 
على تقييم عملية اختراق 
ــي عـــــام 2023 ضــد  ــ ف
»مايكروسوفت إكستشينج 
 MICROSOFT( ”أونــلايــن
 ،)EXCHANGE ONLINE
والتي نسبتها الشركة إلى 

قراصنة مرتبطين بالصين.
ــذا الــهــجــوم من  مــكّــن ه
ــراق حــســابــات البريد  ــت اخ

الإلكتروني لكبار المسئولين الأمريكيين، وأثار 
مخاوف متزايدة بشأن أمن الحوسبة السحابية. 
قالت »مايكروسوفت« في سبتمبر إنها حددت 
خمسة أخطاء مختلفة في كيفية »تصحيح« 

أنظمتها.

التركيز على الأمان
في مقابلة مع »بلومبرج« في عام 2023 
بعد هذا الاختراق، اقترحت جين إيسترلي، 
مديرة الوكالة التي تدير مجلس الإدارة، 
ضرورة أن تستعيد »مايكروسوفت« روح 
ما وصفه بيل جيتس، المؤسس المشارك 
للشركة، بـ«الحوسبة الموثوقة« في عام 
2002، عندما نصح الموظفين بالتركيز على 

الأمان بدلاً من إضافة ميزات جديدة.
قــال إيسترلي عن »مايكروسوفت«: 
»أعتقد بشكل إيجابي للغاية 
أنه يتعين عليهم التركيز على 
ضمان أن تكون منتجاتهم 
ــاً، ولديها  ــراضــي ــت آمــنــة اف
مــقــومــات الــســلامــة حسب 
التصميم، وسنواصل العمل 
مع الشركة لحثهم على القيام 

بذلك«.
في نوفمبر الماضي، قالت 
»مايكروسوفت« إنها تعمل 
على إصلاح سبل حماية برامجها وأنظمتها 
بعد سلسلة من عمليات الاختراق البارزة. 
والآن قالت الشركة إنها يجب أن تسرع 
وتيرة التغييرات، خاصة الأنظمة والمنتجات 

المتقادمة.

كتب: باكينام خالد – وائل الحسيني 
في إطار سعيها لتعزيز حضورها في قطاع السيارات الذكية، أعلنت شركة هواوي الصينية العملاقة عن 
تأسيس شركة جديدة متخصصة في هذا المجال وتأتي هذه الخطوة بعد أن وقعت هواوي مذكرة تفاهم 

مع شركة شانجان الصينية المملوكة للدولة، لإنشاء مشروع مشترك للسيارات الذكية.
 SHENZHEN YINWANG حيث تمتلك شركة هــواوي الجديدة للسيارات الذكية، المسماة

 ،INTELLIGENT TECHNOLOGY
رأس مــال مسجل قــدره 140 مليون 
دولار، وهي مملوكة بالكامل لشركة 

هواوي.
ويغطي نشاط الشركة الجديدة 
تصنيع مــعــدات الــســيــارات الذكية، 
ــات تكامل أنظمة الــذكــاء  ــدم وخ
الاصطناعي، وتطوير برمجيات الذكاء 

الاصطناعي، من بين مجالات أخرى.
وتركز هــواوي على الاستفادة من 
إمكانياتها التكنولوجية في مجالات، مثل 

الذكاء الاصطناعي والاتصالات، للابتكار في قطاع السيارات الذكية.
وتعد هذه الخطوة جريئة بالنسبة لشركة هواوي، التي تواجه عقوبات أمريكية منذ عام 2019 وتأتي 
هذه الخطوة في وقت تتجه فيه صناعة السيارات العالمية نحو التحول إلى السيارات الذكية، والتي تعتمد 
بشكل كبير على التكنولوجيا وتهدف هواوي من خلال هذه الخطوة إلى أن تصبح لاعبًا رئيسيًا في هذا 

القطاع الواعد.

كتب : أحمد سليمان – باكينام خالد 
كشفت شركة » جوجل » عن موجة جديدة من تسريحات الموظفين، شملت هذه المرة 
عشرات الموظفين العاملين في منصة يوتيوب. وتأتي هذه التسريحات بعد عمليات سابقة 
شملت المئات من الموظفين في مختلف قطاعات الشركة، بما في ذلك تطوير العتاد والبرمجيات 

والهندسة والإعلانات.
وكانت » جوجل » سرحت نحو 12 ألف موظف خلال العام الماضي، ومن المتوقع أن تستمر 
عمليات التسريح خلال عام 2024. وتهدف عمليات إعادة الهيكلة في يوتيوب إلى توسيع نطاق 

النمو الدولي للمنصة، ولن تؤثر سلبًا في دعم صانعي المحتوى فيها.
وتشهد إيرادات الإعلانات في يوتيوب انخفاضًا خلال العام الماضي، لعدة أسباب منها لجوء 
المستخدمين لأدوات حظر الإعلانات. وأكد ساندر باتشاي ـ الرئيس التنفيذي للشركة، أن الشركة 

مضطرة إلى اتخاذ “قرارات صعبة” مع تحول الاستثمار إلى قطاعات جديدة كالذكاء الاصطناعي.

كتبت: سارة نور الدين – رشا حسين 
كشفت شركة أكسيان جروب، الاستثمارية، عن استثمارها الاستراتيجي في شركة بوسطة، 
الشركة المصرية المتخصصة التي أحدثت ثورة في مجال معالجة التوصيل والخدمات اللوجستية 
في مصر والسعودية. وتعتمد شركة بوسطة، التي أسسها محمد عزت وأحمد جبر في عام 2017، 
على أحدث التقنيات لتعزيز كفاءة وراحة المستخدمين في عمليات التوصيل في جميع مراحلها 
وتمكنت بوسطة من توصيل أكثر من 10 ملايين شحنة حتى الآن، مما عزز مكانتها كشركة رائدة 

في هذا المجال.
وتعتمد بوسطة في نموذج التوصيل 
الفريد الــخــاص بها على شبكة من 
السائقين المستقلين الذين يحصلون 
على تعويض عن كل عملية توصيل 
ناجحة، مما يتيح لها التعامل بفعالية مع 
المرحلتين الأولــى والأخيرة من عملية 

التوصيل.
أما المرحلة الوسطى، الخاصة بشركات التوصيل بين المدن، فتتم إدارتها من خلال أسطول 
من الشاحنات المستأجرة. ووسعت بوسطة عملياتها لتشمل المملكة العربية السعودية في عام 
2022 بعد جولة تمويل ناجحة قبل سلسلة B.وتم تحقيق هذا الإنجاز المهم من خلال جولة 
استثمار استراتيجية قادتها شركة خوارزمي فينتشرز، بمشاركة من المستثمرين الحاليين وحسن 
علام القابضة ويمثل استثمار شركة أكسيان جروب التزامًا قوياً بدعم نمو شركة بوسطة والارتقاء 

بمكانتها في مجال التوصيل والخدمات اللوجستية في المنطقة.
ومع استمرار بوسطة في الريادة في مجال التكنولوجيا وخدمات التوصيل، فإن هذا التعاون 
يمثل خطوة مهمة نحو تحويل قطاعي التجارة الإلكترونية والخدمات اللوجستية في مصر 

والمملكة العربية السعودية.

كتب : وائل الحسيني – سماح سعيد 
أطلقت شركة لينوفو حاسوبها المحمول الجديد THINK BOOK 14+ SE، وهو مخصص 
 THINK للمحترفين الذين يحتاجون إلى جهاز قوي ومحمول لزيادة الإنتاجية أثناء التنقل. يتميز
BOOK 14+ SE بتصميم أنيق وهيكل معدني باللون الرمادي LUNA GRAY. يعتبر الجهاز 
رفيعًا وخفيفًا، حيث يصل سمكه إلى 15.9 ملم ويزن 1.5 كج. تأتي الشاشة بحجم 14.5 بوصة 
ودقة 2560×1600 بكسل، بنسبة عرض إلى ارتفاع 16:10 ومعدل تحديث يبلغ 90 هرتزاً. الشاشة 
تغطي ٪100 من ألوان SRGB وحازت على شهادة TUV RHEINLAND لتقليل انبعاث الضوء 

الأزرق. يمكن فتح الشاشة بزاوية 180 درجة، مما يسهل حمله.
يعتمد الجهاز على معالج إنتل CORE ULTRA 5 125H مع ذاكــرة وصول عشوائي 
LPPDR5X  بسعة 16 جيجابايت وتخزين داخلي من نوع M.2 SSD بسعة 512 جيجابايت، 

مما يجعله قادراً على التعامل مع المهام الثقيلة مثل تحرير الفيديو والنمذجة ثلاثية الأبعاد.
تمتاز الحاسوب بنظام تبريد قوي يعُرف باسم  SMART POWER 3.0، الذي يحافظ على 
برودة الجهاز وهدوءه حتى في حالات العمل الشاقة. تأتي البطارية بقوة 85 وات، ويمكن شحنها 

من 0 إلى ٪50 في 30 دقيقة فقط.

كتب: احمد سليمان – وائل الجعفرى 
حصلت شركة الذكاء الاصطناعي التابعة لإيلون ماسك 
“XAI” على تعهدات بقيمة 500 مليون دولار من المستثمرين 
في طريقها تحقيق الهدف البالغ مليار دولار، وفقاً لأشخاص 

مطلعين على المحادثات.
تناقش الشركة تقييماً يتراوح من 15 مليار دولار إلى 20 
مليار دولار، رغم أن الشروط قد تتغير في الأسابيع المقبلة، 
حسبما قال الأشخاص، الذين طلبوا عدم الكشف عن هوياتهم 
لأنهم غير مخولين بالتحدث علناً عن الاستثمار. ووصف ماسك، 
على شبكة “X”، التي كانت تسُمى سابقاً بـ«تويتر«، التقرير 

بأنه »أخبار خاطئة«.
أطلق إيلون ماسك شركته الناشئة العام الماضي كبديل 

لـ«أوبن إيه آي” )OPEN AI(، التي شــارك في تأسيسها 
وغادرها بعد خلافات فلسفية حول كيفية تحقيق الأرباح من 
التكنولوجيا. وطوُّر روبوت الدردشة التابع لـ”XAI”، المعروف 
بـ«غروك” )GROK(، باستخدام منشورات الوسائط الاجتماعية 
على “X”، التي يمتلكها ماسك أيضاً. يتيح ذلك لـ«غروك« 
الوصول إلى بيانات أحدث لإجاباتها مقارنة ببرامج الدردشة 

الأخرى.
يبدو أن هيكل مستثمري الشركتين متداخل أيضاً. إذ دعم 
لاري إليسون، و«سيكويا كابيتال«، وأندريسن هورويتز، وشركة 
»فيديليتي مانجمنت آند ريسيرش«، والأمير السعودي الوليد بن 

طلال استحواذ ماسك على تويتر البالغة قيمته 44 مليار دولار.
من جهته قال ماسك في نوفمبر إن مساهمي »إكس« 
سيمتلكون %25 من “XAI”. من الناحية العملية، هذا يعني 

أن هؤلاء المستثمرين مدعوون للاستثمار في “XAI” بما لا 
يقل عن %25 من المبلغ الذي استثمروه في شركة التواصل 
الاجتماعي، وفقاً لشخص مطلع على المناقشات. على سبيل 
المثال، إذا استثمروا 10 مليارات دولار في »إكــس«، فهم 

.”XAI“ مدعوون لاستثمار 2.5 مليار دولار أو أكثر في
ــه مــن المتوقع أن يضع ماسك  وقــالــت المصادر إن
والمستثمرون اللمسات الأخيرة على الشروط في الأسبوعين 
القادمين. قال أحد الأشخاص إن بعض الأطراف تدرس ما إذا 
كان بإمكانها الحصول على قوة حاسوبية بالإضافة إلى أسهم 
»XAI«، أو في بعض الحالات بدلاً منها. وسيكون ذلك مفيداً 
للشركات الاستثمارية التابعة للشركات الاستثمارية، والتي 
تحتاج إلى معالجة البيانات بشكل مكثف لبناء منتجات ذكاء 

اصطناعي جديدة.

كتب: وائل الحسيني -  
مصطفى ابراهيم

كشفت شركة » درووبـــي هيلث »، 
المتخصصة في مجال الرعاية الصحية الرقمية 
للسكري في الشرق الأوســط ومقرها قطر، 
وشركة » سميت. فيت » ، المتخصصة في 
مجال الرعاية الصحية الرقمية في الهند، عن 
اندماجهما لتشكيل شركة درووبــي سميت 

ومقرها سنغافورة.
يهدف هذا الاندماج الاستراتيجي إلى 
تأسيس درووبي سميت كمزود رئيسي لحلول 
الرعاية الصحية الرقمية للسكري في دول 
مجلس التعاون الخليجي وجنوب آسيا، بدعم 
من مستثمرين رئيسيين، بما في ذلك مركز 
قطر للعلوم والتكنولوجيا وبنك قطر للتنمية 

وإم فينتشر بارتنرز في سنغافورة.
تعُد معدلات الإصابة بالسكري في كلتا 
المنطقتين من بين الأعلى عالميًا، مع ارتفاع 
الأعداد بسرعة فحاليًا، من بين 260 مليون 
شخص تم تشخيص إصابتهم إما بالسكري أو 
ما قبل السكري، تم تأكيد إصابة 163 مليون 
شخص بالسكري ومن المتوقع أن يصل هذا 

العدد إلى 320 مليون بحلول عام 2030، 
حيث تشكل حــالات السكري 208 ملايين 

حالة.
وتسعى درووبــي سميت إلــى تحسين 
حياة المصابين بالأمراض المزمنة، من خلال 
الاستفادة من خدمات الرعاية الصحية الرقمية 
لتعزيز الصحة وإدارة الحالات المزمنة وتقليل 
تكاليف الرعاية. وتلبي عروضها احتياجات 
المصابين بما قبل السكري والسكري وارتفاع 
ضغط الدم، مستفيدة من التكنولوجيا الحديثة 
والتدريب الفردي والـــرؤى القائمة على 

البيانات ومنذ تأسيسهما، كان لشركتي درووبي 
وسميت. فيت تأثير إيجابي على حوالي 

40000 مستخدم.
وقــال دانــي رمضان ـ مدير الاستثمار 
فــي مركز قطر للعلوم والتكنولوجيا: 
ــي هيلث مع سميت.  إن اندماج درووب
فيت هو شهادة على تأثير النظام البيئي 
المزدهر للابتكار في قطر. فهو يظُهر الثقة 
والقيمة الدولية في التقنيات المحلية 
ذات الإمكانات التي تدفع التأثير الإقليمي 

والعالمي.

كتب: وائل الجعفري – 
مصطفى ابراهيم

طرحت شركة جوجل شريط أدوات 
الكتابة الصوتية المساعد لجهازها اللوحي 
PIXEL TABLET، وذلك بعد وصول ميزة 
الكتابة اليدوية في حقول النص وواجهة 

مستخدم لوحة المفاتيح الجديدة.
ويوفر الشريط الجديد بديلاً أكثر 
بساطة وسلاسة من لوحة المفاتيح الكاملة 
التي تظهر عند تشغيل الكتابة الصوتية عبر 

المساعد الصوتي.
وصممت جوجل شريط الأدوات هذا 
لمساعدتك في رؤية المزيد من شاشتك 
أثناء الكتابة بصوتك، إذ إنه صغير الحجم 
ومفيد، ولا يعرض سوى الخيارات الأساسية 

دون أن يشغل مساحة كبيرة.
يوفر شريط أدوات الكتابة الصوتية 
المساعد الميزات التالية: إمكانية تغيير 
الإعدادات بسرعة، مثل سرعة الكلام ودقة 
ــر الصوتية، مثل  النص ، استخدام الأوام
“انسخ” أو “الصق” أو “بحث” ، التبديل 
إلــى لوحة المفاتيح التعبيرية/الرموز 
التعبيرية ، الوصول إلــى الحافظة كما 

يمكنك تحريك شريط الأدوات في جميع 
أنحاء الشاشة، وتظل تحصل على اقتراحات 
نصية بالقرب من المكان الذي تكتب فيه، 

مما يسهل الكتابة والتحرير.
كيفية استخدام شريط أدوات الكتابة 
الصوتية المساعد لبدء استخدام شريط 
أدوات الكتابة الصوتية المساعد، افتح 
لوحة المفاتيح GBOARD على جهازك 
اللوحي PIXEL TABLET. ثم، اضغط 

على زر الميكروفون لبدء الكتابة الصوتية.
سيظهر شريط الأدوات فــي الجزء 

السفلي من الشاشة. يمكنك استخدام 
الشريط لتغيير الإعــدادات أو استخدام 
الأوامــر الصوتية أو التبديل إلــى لوحة 
المفاتيح التعبيرية/الرموز التعبيرية أو 
الوصول إلى الحافظة.يتوفر شريط أدوات 
الكتابة الصوتية المساعد حاليًا مع النسخة 
التجريبية من تطبيق لوحة المفاتيح 
GBOARD برقم الإصدار 13.7 عبر جهاز 
PIXEL TABLET الذي يعمل بإصدار 
المنصة ربع السنوي الأول المستقر من  

أندرويد 14.

هواوي تؤكد دخولها عالم صناعة السيارات الذكية

مع تراجع الإعلانات: :

يوتيوب تفقد عشرات الموظفين 
بسبب تسريحات جوجل

أكسيان تستثمر في شركة »بوسطة« لتوصيل والخدمات اللوجستية

 THINKBOOK 14+ SE لينوفو تطلق
كمبيوتر محمول قوي وخفيف الوزن

بـ 500 مليون دولار :

»XAI« للذكاء الاصطناعي تجمع تعهدات استثمارية

بالدمج بين  »هيلث« و» سميت « :

جوجل تطلق أداة الكتابة الصوتية على لوحة مفاتيح GBOARD انطلاق درووبي سميت لتعزيز الرعاية الصحية الرقمية للسكري

كتب: وائل الحسيني – سماح سعيد
 FIGURE  01 عن اتفاقية تجارية تجلب روبوتها البشري الأول المسمى FIGURE كشفت شركة
إلى مصنع بي إم دبليو في سبارتنبرج بولاية كارولينا الجنوبية. ويعد هذا الإعلان علامة بارزة في مجال 
الروبوتات البشرية، حيث تعد هذه الصفقة التجارية الأولى التي توقعها FIGURE منذ تأسيسها في عام 
2022. ويأتي استخدام بي إم دبليو للروبوتات البشرية في إطار اتجاه عام في صناعة السيارات، حيث 
تستخدم الشركات المصنعة الروبوتات الشبيهة بالبشر 
لأداء مهام بدنية معينة، مثل نقل الصناديق والاختيار 

والوضع.
 FIGURE ولم تكشف بي إم دبليو عن عدد نماذج 
01 التي تخطط لنشرها في البداية، مع أنها تبدأ بكميات 
صغيرة وتتوسع إذا حققت أهداف الأداء. كما أنه من غير 
المعروف على وجه التحديد ما الوظائف التي يكلف بها 

الروبوت عندما يبدأ العمل في مصنع بي إم دبليو.
وأكـــدت FIGURE أن الــروبــوت البشري يبدأ 
بخمس مهام أولية، تطرحها واحدة تلو الأخرى. وتشمل 
الاستخدامات الأولية المحتملة مهام التصنيع القياسية، 

مثل نقل الصناديق، والاختيار، والوضع، وتفريغ المنصات وتحميلها.
وتتوقع FIGURE شحن روبوتها البشري التجاري في غضون عام، وهو جدول زمني طموح حتى 
لشركة تفتخر بأوقات التسليم السريعة وعلى عكس بعض المصممين الآخرين للروبوتات البشرية، تركز 
FIGURE على إنشاء يد بارعة تشبه يد الإنسان، كما أنها صممت روبوتها بطريقة تجعله يعمل بشكل 

آمن بجوار البشر.

كتب: احمد سليمان – سماح سعيد
تعمل شركة » مايكروسوفت » ، العالمية للتكنولوجيا ،  حاليًا على تحديث 
24H2، وهو تحديث ضخم ستطلقه الشركة لنظام ويندوز 11 في وقتٍ 
لاحق من العام الجاري. ويوفر التحديث الجديد للمستخدمين أداءً أفضل 
مع تحسينات أمنية مع مجموعة كبيرة من المزايا التي تستند إلى الذكاء 

الاصطناعي، لتعزيز إنتاجية المستخدمين.
وتشمل الميزات الجديدة التي تم تسريبها ما يلي وضع جديد لحفظ 
الطاقة من شأنه أن يزيد عمر البطارية عند تفعيله، إمكانية استخدام الهواتف 
الذكية ككاميرا ويب عبر تطبيق الهاتف ، ربط الهواتف بسلاسة مع الحواسيب، 
خاصةً تلك التي تعمل بنظام أندرويد كما سيحظى مساعد الذكاء الاصطناعي 
“كوبيلوت” في ويندوز على ترقيات واضحة، وستوسع مايكروسوفت إدماجه في 

التطبيقات مع تحسين قدرات البحث في الأجهزة عن الملفات.
وكانت مايكروسوفت قد تراجعت أيضًا عن قرارها بالتوقف عن تقديم مزايا 
جديدة لويندوز 10، وأضافت إليه بعض المزايا التي طرحتها في ويندوز 11، 

وأبرزها المساعد الشخصي كوبيلوت.
وبذلك، يبدو أن مايكروسوفت تضع تركيزها على تحسين ويندوز 11 الحالي، 

بدلًا من إطلاق نسخة جديدة منه في الوقت الحالي.

..وتخطط لإطلاق تحديث كبير بي إم دبليو تنافس تسلا باعتماد الروبوتات البشرية في التصنيع
لويندوز 11 في عام 2024

سيناريوهات المخاطر المحتملة

محرر رقمي في المنتدى الاقتصادي العالمي

بقلم:  سبنسر فينغولد

السنة السابعة عشر - العدد 813
الأحد 28 يناير 2024 - 16 رجب 1445 هـ

لا يزال الاقتصاد العالمي يمضي مترنحاً في حقل ألغام لا ينتهي، حيث الخلافات الجيوسياسية 
والظروف المالية الصعبة مستمرة في إخضاع الآفاق الاقتصادية في جميع أنحاء العالم. وبهذا الصدد 
سلطت توقعات كبار الاقتصاديين الصادرة عن المنتدى الاقتصادي العالمي لشهر يناير/كانون الثاني 
2024 الضوء على الطبيعة المحفوفة بالمخاطر للبيئة الحالية، وعلى التحديات والتقلبات التي تواجهها 

الشركات وصُناع السياسات، مع بقاء النشاط الاقتصادي العالمي بطيئاً.
وفي الواقع، توقع أكثر من نصف المشاركين، %56 ممن شملهم الاستطلاع، أن يضعف الاقتصاد 
العالمي هذا العام، في حين رجّح %43 منهم ثبات الوضع الحالي أو تغيره نحو الأفضل. وعلى الرغم من 
تراجع توقعات ارتفاع التضخم في جميع المناطق، وجد الاستطلاع أن النظرة المستقبلية بخصوص النمو 

الإقليمي تختلف بشكل كبير في عام 2024.
لذا، وفي ظل حالة عدم اليقين الحاصل، ما هو نوع الرياح الاقتصادية المعاكسة التي ينبغي 
للشركات والحكومات تجنبها هذا العام، وكيف يمكن أن تؤثر التجزئة »الجيواقتصادية« في النشاط 

العام؟
يتوقع أحدث تقرير عن الآفاق الاقتصادية العالمية للبنك الدولي، أن النمو العالمي سوف يتباطأ 
إلى %2.4 هذا العام، قبل أن يرتفع إلى %2.7 في عام 2025. ويبدو ذلك بمثابة »هبوط ناعم«، وهو 
بالتأكيد أمر يدعو للارتياح. ومع ذلك، هناك أربعة أشياء على الأقل يمكن أن تحُدث فارقاً سلبياً في قادم 

الأشهر.
لدينا الآن حرب جارية في منطقتين بالغتي الأهمية بالنسبة للغذاء والطاقة، أوكرانيا والشرق الأوسط، 

وسيضر التصعيد في كل منهما بسبل مكافحة التضخم وبآفاق النمو.
وهناك التباطؤ الاقتصادي المفاجئ في الصين. حيث النمو الحالي هو الأبطأ منذ عام 1990، خارج 
عصر »كوفيد19-«، وقد يضر ذلك بالدول المرتبطة تجارياً مع بكين، وخاصة تلك الموجودة في سلاسل 
القيمة العالمية. كما أن الضغوط المالية، وأكبر ارتفاع في أسعار الفائدة العالمية منذ أربعين عاماً حتى 
الآن، تسببت بجانب من الفوضى التي شهدناها. وعلى الرغم من أن الأسعار آخذة في الانخفاض، لكن 

ذلك قد لا يكون بالسرعة الكافية بالنسبة لبعض البلدان.
والأمر الآخر هو تجزئة التجارة العالمية وهشاشتها. وهنا تبدو القيود التجارية والاعتماد على 
التبادلات مع الدول الصديقة فقط أو القريبة من الوطن، وكأنها استجابات سياسية منطقية للمخاوف 
المتعلقة بالأمن القومي، ولكن مثل هذه التدابير يمكن أن تؤجل الانتعاش الذي تحتاج إليه التجارة 

العالمية.
في غضون ذلك، سيحدد سوق العمل بشكل كبير التوقعات لعام 2024، سواء من حيث معدلات 
النمو أو التكنولوجيا. وعندما يتعلق الأمر بأسعار الفائدة، تعد مرونة أسواق العمل مقياساً رئيسياً 
للسياسة النقدية. ومع قوة السوق الحالية، والحد الأدنى الحاصل من الزيادات في معدل البطالة، يمكن 
اعتبار ذلك هبوطاً ناعماً نادراً وناجحاً أيضاً من قِبل محافظي البنوك المركزية. ولكن إذا ضعف سوق 

العمل فجأة، وارتفعت معدلات البطالة من جديد، فهذا يعني أن الهبوط الناعم كان وهمياً.
لقد أدى تصاعد المنافسات الجيوسياسية والاستراتيجية في السنوات الأخيرة إلى تغذية الشكوك 
تجاه المكاسب الاقتصادية الناجمة عن التكامل العالمي. وعلى الرغم من أن عدم الرضا عن مفهوم 
العولمة تحول إلى قوة فاعلة، فإن الانتعاش القوي في التجارة عبر الحدود، وتدفقات رأس المال والبشر 

في السنوات القليلة الماضية، يدل على أن قدراً كبيراً من هذا التكامل لا يمكن عكسه بسهولة.
لذا، يجب أن تعمل خطوط الصدع المتضاعفة للتفتت الجغرافي الاقتصادي على تحويل الحالة 
الراهنة للعولمة إلى مفهوم أكثر شمولاً يأخذ المصالح الوطنية والإقليمية في الاعتبار، ويتناول التحديات 
الداخلية التي تواجه البلدان المتقدمة والنامية على حد سواء، ويعزز تنويع التجارة والاستثمار عبر 

البلدان والمناطق.
لقد وضعت التوترات الجيوسياسية العالم على طريق التفتت الاقتصادي، وهو مسار محفوف 
بالمخاطر ومكلف للغاية، ليس فقط من حيث تأثيره في النمو الاقتصادي، ولكن أيضاً لأنه يعرض جهود 
مكافحة تغير المناخ للخطر. فمعالجة حالة الطوارئ المناخية تتطلب زيادة كبيرة في المعروض من 
المعادن والفلزات، التي يتركز إنتاجها بشكل كبير في حفنة من البلدان. ومع استمرار فرض التدابير 
الأحادية الرامية إلى تقييد تدفق التكنولوجيا باتجاه المنافسين الاستراتيجيين، سيكون الرد الانتقامي في 
الغالب قيوداً أكثر على تصدير المعادن والمكونات الأرضية الحيوية التي تتطلبها صناعات التكنولوجيا 

المتقدمة والطاقة المتجددة والمركبات الكهربائية.
وفي عام 2022، خضع حوالي %30 من الصادرات العالمية من هذه المنتجات القيّمة لقيود 
التصدير، ارتفاعاً من %5 فقط في عام 2019. صحيح أنه من الممكن تطوير مصادر إمدادات بديلة، 
لكن إنشاء مناجم ومرافق تكرير جديدة سيستغرق سنوات ويتطلب كميات كبيرة من الاستثمار. والبديل 
هو تعزيز التعاون متعدد الأطراف، والحد من الصراعات التجارية، ومكافحة التجزئة في إمدادات المواد 

الخام الحيوية من أجل الحفاظ على صحة الكوكب ومستقبل البشرية.
في ظل التحديات العالمية الكبيرة، ربما يشكل العام الجديد جسراً بين التعافي الاقتصادي بعد الوباء 
ومسار النمو الجديد، مسار يعُاد رسمه من خلال الاتجاهات القديمة التي كانت في طور التكوين منذ 
فترة طويلة. وقد يكون أيضاً عام الهبوط الناعم للاقتصاد العالمي، حيث يوفر التيسير النقدي في الولايات 
المتحدة وأوروبا بيئة حميدة. ونرجو ألا يكون هذا التصور خاطئاً، كما كانت توقعات التضخم العام 

الماضي. لذا، دعونا نفكر في سيناريوهات المخاطر المحتملة.

مع قلق »البيت الأبيض«: اتهام 
مجموعة »نوبيليوم« لامتلاكها 
قدرات متطورة وتعمل بالوكالة 

نيابة عن جهة حكومية

تضاعف عمليات الهجمات 
الإلكترونية بدوافع استخباراتية 

وتزايد الأصوات المطالبة 
بالحوسبة الموثوقة

كتب: احمد سليمان – باكينام خالد 
فرضت خمسة بنوك مصرية على الأقل قيوداً جديدة على 
السحب النقدي والإنفاق في الخارج، في الوقت الذي تعاني 
فيه الدولة الواقعة في شمال أفريقيا من أسوأ أزمة في العملة 

الأجنبية منذ عقود.
ألغى »بنك البركة«، ومقره في القاهرة، والبنك المصري 
الخليجي »إي جي بنك«، عمليات السحب النقدي من الخارج 
تماماً، وفقاً لبيانات منشورة على موقعيهما على الإنترنت. 
وقامت بنوك أخرى، مثل »البنك التجاري الدولي« –أكبر البنوك 
المدرجة في البورصة المصرية– وبنك »أبو ظبي الإسلامي« 

و«بنك أبوظبي الأول مصر« بتخفيض الحدود اليومية والشهرية 
إلى 50 دولاراً، وفقاً لبيانات على مواقعها الإلكترونية.

هذه الإجــراءات هي أحدث علامة واضحة على الأزمة 
الاقتصادية المستمرة منذ عامين تقريباً في مصر، حيث تكافح 
السلطات لتنفيذ برنامج إصلاح طموح يدعمه »صندوق النقد 
الدولي«، ينُتظر أن يتضمن بيع كثير من أصول الدولة مع زيادة 
مرونة سعر صرف العملة. ويتوقع معظم الاقتصاديين تخفيضاً 
آخر في قيمة الجنيه المصري في الربع الأول من العام الجاري، 

وهو التخفيض الرابع منذ أوائل عام 2022.
في منتصف يناير الجاري، قال »صندوق النقد الدولي« 
إن المفاوضات مع مصر ستستمر في »الأسابيع القادمة«. ولم 

يكمل الصندوق حتى الآن مراجعته الأولى لاتفاق قرض بقيمة 
3 مليارات دولار تم التفاوض عليه في أواخر عام 2022. وهناك 
زيادة كبيرة في القرض مطروحة على طاولة التفاوض، حيث 
تواجه أكبر دولة في الشرق الأوسط من حيث عدد السكان 
تداعيات اقتصادية من الحرب الإسرائيلية على غزة المجاورة، 
بينما يتسبب الهجوم على حركة الشحن في البحر الأحمر من 
قبل المسلحين اليمنيين في انخفاض حاد في حركة المرور 
عبر قناة السويس. واستقر سعر الجنيه المصري رسمياً عند نحو 
30.9 جنيه مقابل الدولار الأميركي في معظم فترات العام 
الماضي، لكن يجري تداوله عند مستوى ضعيف يصل إلى 62 

جنيهاً مقابل الدولار في السوق السوداء. 

كتب: أمين قدرى – محمد العطار
ردا على ما تداولته بعض المواقع الإلكترونية وصفحات التواصل 
الاجتماعي أنباء بشأن اعتزام وزارة الأوقاف تقييد صلاة التراويح بوقت 
محدد خلال شهر رمضان، وقد قام المركز الإعلامي لمجلس الوزراء 
بالتواصل مع وزارة الأوقاف، والتي نفت تلك الأنباء، مُؤكدةً أنه لا 
صحة لتقييد صلاة التراويح بوقت محدد خلال شهر رمضان، وأنه لم 
يتم اتخاذ أي إجراءات أو إصدار أي توجيهات بهذا الشأن، موضحةً أنه 
سيتم تنظيم صلاة التراويح والتهجد وفقاً لكل مديرية أوقاف حسب 
ظروف وطبيعة كل مسجد، مع التأكيد على أهمية التخفيف على 
المصلين، بحيث لا تخلو أي منطقة من بعض المساجد التي تخفف 

عليهم في الصلاة مراعاة لأصحاب الأعذار وكبار السن، مشيرةً إلى أنه 
سيتم  تحديد مساجد التهجد والاعتكاف بمعرفة كل مديرية، وبما يوفر 

الجو الروحاني والإيماني المناسب خلال الشهر الكريم.
ونناشد جميع وسائل الإعلام المختلفة ومرتادي مواقع التواصل 
الاجتماعي تحري الدقة والموضوعية  في نشر الأخبار، والتواصل مع 
الجهات المعنية، للتأكد قبل نشر  معلومات لا تستند إلى أي حقائق، 
وتؤدي إلى بلبلة الرأي العام، وللإبلاغ عن أي شائعات أو معلومات 
مغلوطة يرجى الإرسال على أرقام الواتس آب التابعة للمركز الإعلامي 
لمجلس الوزراء )01155508688 01155508851-( على مدى 24 
RUMORS@( ساعة طوال أيام الأسبوع، أو عبر البريد الإلكتروني

.)IDSC.NET.EG

بنوك مصرية تحظر السحب النقدي من الخارج وسط أزمة نقص العملة الأجنبية وزارة الأوقاف تنفي تقييد صلاة التراويح بوقت محدد خلال شهر رمضان بعد تداولها على 
السويشال ميديا: 
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طلعت : هدفنا تعزيز قدرات مصر فى مجال البنية التحتية الرقمية 
الدولية ودعم مكانة مصر كممر إقليمى للبيانات

نصر : ستشكل البنية التحتية الجديدة بين طابا والعقبة معبرا هاما 
لحركة الاتصالات الدولية بين آسيا وافريقيا وأوروبا

كتب : محمد العطار - وائل الجعفري 
أناب الدكتور مصطفى مدبولى رئيس مجلس الوزراء الدكتور 
عمرو طلعت وزير الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات للمشاركة 
فى الحفل الذى أقامته سفارة الهند بالقاهرة بمناسبة عيد 

جمهورية الهند الـ 75 وإلقاء كلمة بالنيابة عن سيادته.
وذلك بحضور  أجيت جوبتيه سفير الهند بالقاهرة، والدكتور 
على المصيلحى وزير التموين والتجارة الداخلية، وعدد من 
السادة السفراء والدبلوماسيين، وكبار رجال الدولة والشخصيات 

العامة.
وفى مستهل كلمته؛ نقل الدكتور عمرو طلعت تهنئة 
الدكتور مصطفى مدبولى لأعضاء السلك الدبلوماسى والجالية 

الهندية فى مصر بهذه المناسبة.
وأوضــح الدكتور عمرو طلعت عمق العلاقات المصرية 

الهندية فى مختلف المجالات؛ مشيرا إلى أن هناك تشابها بين 
الدولتين فى العديد من الأوجه، حيث تعدان مهد حضارات 
حية، كما تربطهما طرق تجارية قديمة. كذلك تتشابه فى نضال 
الشعبين من أجل الاستقلال والسعى نحو تحقيق تقرير المصير.

وأضاف الدكتور عمرو طلعت أن العلاقات المصرية 
الهندية قد شهدت زخما كبيرا خلال عام 2023، مع دعوة 
السيد رئيس الوزراء الهندى ناريندرا مودى للسيد رئيس 
الجمهورية عبد الفتاح السيسى للمشاركة كضيف شرف 
فى احتفالات الهند بيوم الجمهورية، كما استقبل السيد 
الرئيس عبد الفتاح السيسى السيد رئيس الوزراء الهندى 
فى القاهرة ومنحه »قلادة النيل« الذى يعد أرفع الأوسمة 
المصرية؛ مشيرا إلى أن العلاقات الدبلوماسية القوية التى 
تجمع البلدين تمتد أيضا إلى مجالات التعاون الاقتصادى 
والمصالح الاجتماعية المشتركة. حيث وجهت الهند 

الدعوة لمصر لحضور قمة مجموعة العشرين فى العام 
الماضى، كما يتيح انضمام مصر إلى مجموعة »بريكس« 
الفرصة لعصر جديد من التعاون بين البلدين فى مجالات 
التجارة والاستثمار وتبادل المعرفة ونقل التكنولوجيا؛ 
موضحا أن التعاون يشمل مجموعة واسعة من القطاعات، 
بما فى ذلك التعليم والكهرباء والطاقة والبترول والثروة 
المعدنية، بالإضافة إلى قطاع الاتصالات وتكنولوجيا 

المعلومات.
وأشار الدكتور عمرو طلعت إلى أبرز ما تحقق لتعزيز 
مجالات التعاون بين مصر والهند فى قطاع الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات خلال عام 2023 ؛ والتى من بينها 
جذب واحدة من كبرى شركات التكنولوجيا الهندية للاستثمار 
فى مصر وإنشاء مركز لتصدير خدمات تكنولوجيا المعلومات 
والذى سيتم من خلاله توظيف 3000 مهندس مصرى فى مجال 

تكنولوجيا المعلومات؛ مشيرا إلى استثمار إحدى الشركات 
الهندية بمصر فى مجال تصنيع الهواتف المحمول والساعات 
الذكية، فيما تتعاون شركة هندية أخرى مع الشركة المصرية 
للاتصالات فى مجال اختبار معدات البنية التحتية للاتصالات؛ 
مضيفا أن الكفاءات المصرية تحظى باهتمام الشركات الهندية؛ 
لافتا إلى زيارته منذ أسبوعين لمقر أحد الشركات الهندية التى 
يعمل بها 3500 متخصص مصرى فى مجال صناعة التعهيد 

منهم 700 متخصص فى محافظة أسيوط بصعيد مصر.
كما ألقى أجيت جوبتيه سفير الهند بالقاهرة كلمة؛ أكد 
فيها على العلاقات الوثيقة التى تربط بين مصر والهند عبر 
سنوات طويلة والتى تشهد تطورا كبيرا خلال السنوات الأخيرة 
خاصة خلال العام الماضى؛ مستعرضا أبرز مجالات التعاون 
بين البلدين، وأهم الإنجازات التى حققتها الهند خلال الفترة 

الماضية.

نيابة عن رئيس مجلس الوزراء :

وزير الاتصالات يؤكد طفرة فى العلاقات التكنولوجية مصر والهند
في احتفالية سفارة الهند بالقاهرة بمناسبة عيد جمهورية الهند الـ75

كتب : وائل الحسينى – محمد 
العطار

ــر  ــور عــمــرو طلعت وزي ــت ــدك شــهــد ال
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات توقيع 
اتفاقية تعاون بين المصرية للاتصالات أول 
مشغل اتــصــالات متكامل في مصر وأحد 
أكبر مشغلي الكابلات البحرية في المنطقة، 
وشركة نايتل، أحد مزودي خدمات الاتصالات 
في الأردن، وذراع الاتصالات لمركز العقبة 
 CORAL“ الرقمي، لإنشاء الكابل البحري
BRIDGE” كــورال بريدج، وهو أول كابل 
بحري لربط الاتصالات بين المملكة الأردنية 
الهاشمية وجمهورية مصر العربية منذ نحو 

25 عاماً. 
وقــع الاتفاقية المهندس  محمد نصر 
العضو المنتدب والرئيس التنفيذي للشركة 
المصرية للاتصالات، والمهندس إيــاد أبو 
خرما، الرئيس التنفيذي المؤسس لشركة 
نايتل، وذلــك فــي حضور السفير أمجد 
العضايلة سفير المملكة الأردنية الهاشمية 

لدي مصر.
يمتد الكابل البحري »كورال بريدج« في 
خليج العقبة لبناء جسر بحري للاتصالات 
يربط مدينة العقبة الأردنية بمدينة طابا 
المصرية وإنــشــاء بنية تحتية قوية بين 
البلدين. ، وسيتم تصميم الكابل البحري 
بأعلى المواصفات التقنية ليكون بمثابة 
مشروع رئيسي يربط بين البلدين، لما يتمتع 
به من مزايا تنافسية فريدة بفضل قصر 
المسافة بين نقطتي الإنزال، واحتوائه على 
عدد كبير من الألياف الضوئية تتيح تجميع 
ونقل الحركة الدولية بالمنطقة بسعات كبيرة 
لتلبية الطلبات المتنامية لتطبيقات الذكاء 

الاصطناعي ومراكز البيانات.
توفير حلول متكاملة

وسيسهم تنفيذ الكابل البحري »كورال 
ــريــدج« فــي تكامل الــمــزايــا التنافسية  ب
الجغرافية لجمهورية مصر العربية كمعبر 
رئيسي للحركة الدولية من الشرق الى الغرب 
والمملكة الاردنية الهاشمية كمعبر رئيسي 
لدول الشام والعراق ودول الخليج ونقطة 
التقاء رديفة بين آسيا وأوروبا، كما سيجمع 

ويوفر بدائل لحركة الاتصالات الدولية إلى 
ــا من خــلال البنية التحتية المميزة  أوروب
لجمهورية مصر العربية ومن خلال مركز 
العقبة الرقمي المحايد والمجهز بأعلى 
المواصفات العالمية والذي يستضيف كبار 
مقدمي المحتوى والمشغلين الدوليين. ومن 
خلال هذا الربط، سيخدم الكابل البحري 
السوق الأردني والأسواق المجاورة عبر توفير 
حلول متكاملة من العقبة إلى أوروبــا عن 
طريق الاستفادة من انتشار البنية التحتية 
البحرية المتنوعة والمتعددة وشبكة العبور 

القوية للشركة المصرية للاتصالات.
البنيــة التحتية الرقمية الدولية

من جهه أكد الدكتور عمرو طلعت وزير 

الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات أن إنشاء 
الكابل البحري الجديد »كورال بريدج« بين 
مصر والأردن يعزز من الجهود المبذولة 
لتوطيد العلاقات الثنائية بين البلدين في 
مجال الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات؛ 
كما يأتى ثمرة للمباحثات التى تمت 
على مدار الفترة الماضية لتعزيز التعاون 
المشترك فى مجال البنية التحتية الرقمية 
الدولية؛ موضحا ان الكابل البحرى  »كورال 
بريدج« يعد أول كابل بحرى يربط بين 
البلدين يتم تنفيذه منذ نحو ربع قرن . 
أشــار إنشاء الكابل البحرى الجديد يأتى 
استكمالا للجهود المبذولة لتعزيز قدرات 
مصر فى مجال البنية التحتية الرقمية 

الدولية فى ضوء تنفيذ استراتيجية متكاملة 
ــى تعزيز مكانة مصر كممر  تــهــدف إل
إقليمى للبيانات وتعظيم الاستفادة من 
الموقع الجغرافى الفريد الذي تتمتع به 
مصر والــذى يجعلها نقطة تلاقي متميزة 
في مجال كابلات الإنترنت البحرية على 

مستوى العالم.
تعــاون مثمر بين البلدين

ــي عن  من ناحيته أعــرب السفير الأردن
تقديره لهذا التعاون المثمر بين البلدين 
في قطاع الاتصالات عبر الشركة المصرية 
لــلاتــصــالات وشــركــة نايتل، وبــمــا يعكس 
التعاون البيني المتنامي ومتعدد المجالات 
بين الأردن ومصر، وحرصهما على تحقيق 

التبادل والتكامل في قطاعاتٍ حيوية، الأمر 
الذي يتفق مع الرؤية التي يتبناها جلالة 
الملك عبدالله الثاني وأخوه فخامة الرئيس 
عبدالفتاح السيسي لتعزيز أنموذج العلاقات 
الأردنية المصرية المشتركة والفاعلة في 

المنطقة.
معبــرا هاما لحركة الاتصالات 

الدولية
من جهته قــال المهندس محمد نصر 
العضو المنتدب والرئيس التنفيذي للشركة 
المصرية للاتصالات »سعداء بالتعاون مع 
شركة نايتل لإنشاء الكابل البحري الجديد 
ــذي أطلقنا عليه  بين مصر والأردن والـ
CORAL BRIDGE نظرا لتميز خليج العقبة 
بالشعب المرجانية. يمثل الكابل ركيزة 
أساسية في استراتيجيتنا نحو توسيع نطاق 
تواجدنا الدولي بدول الجوار اعتمادا على 
ما تتميز به المملكة الأردنــيــة من موقع 
استراتيجي وخبرة شركة نايتل المتميزة في 

البنية التحتية بالأردن.«  
أضاف ستشكل البنية التحتية الجديدة 
بين طــابــا والعقبة معبرا هــامــا لحركة 
الاتصالات الدولية بين آسيا وافريقيا وأوروبا، 
وإضافة لنقطة ارتكاز جديدة بمدينة طابا 
المصرية بشبه جزيرة سيناء والمخطط 
إنزال عدة كابلات بحرية بها. وتمتد الحركة 
الدولية إلــى البحر المتوسط عبر عدة 
مسارات أرضية مؤمنة وتتصل الحركة بأي 
من الكابلات البحرية التي تمتد الي آسيا 
وأفريقيا وأوروبا مع تقديم ميزات تنافسية 

لشركائنا في الشبكات الدولية للاتصالات.”
وجهة اتصال مبتكرة

من جانبه قال المهندس إياد أبو خرما 
الرئيس التنفيذي المؤسس لشركة نايتل: 
»فخورون بإعلان هذه الشراكة مع الشركة 
المصرية للاتصالات، التي ستجعل الأردن 
ومصر وجهة اتصال مبتكرة بين الشرق 
والغرب.  وتبرز موقع مركز العقبة الرقمي 
الاستراتيجي كنقطة تلاق محايدة بين أوروبا 
وآسيا وأفريقيا، يستفيد من البصمة المتنوعة 
للشركة المصرية للاتصالات وشبكة العبور 
المرنة. وسيوفر هذا التعاون حلاً تقنيا شاملاً 

يربط العقبة بأوروبا بسلاسة.«

كتب : مصطفى إبراهيم - سارة نور 
الدين

أعلنت شــركــة HIVE الــشــركــة المصرية 
المتخصصة في صيانة وإصلاح الأجهزة التابعة 
لشركة »IFIX«، توقيعها لشراكة مع شركة بيكيا 
المصرية الناشئة المتخصصة في جمع وإدارة 

المخلفات الصلبة.
وتهدف الشراكة بين الجانبين في التخلص 
الأمــن من المخلفات الإلكترونية الناتجة عن 
عمليات إصــلاح وصيانة الهواتف المحمول 

والأجهزة الإلكترونية.
قالت أمنية نجم المدير التنفيذي لشركتي 

 ،IFIXو  HIVE
إن الــشــراكــة بين 
الــجــانــبــيــن نابعة 
ــرؤى  مــن تــوافــق ال
الاستراتيجية حول 
أهمية إعادة تدوير 
المخلفات ولاسيما 
الإلــكــتــرونــيــة بما 
يعزز مــن تحقيق 
الاســـتـــدامـــة مما 
يتماشى مع رؤية 
الحكومة المصرية 
لتحقيق الاستدامة، 
ــى  ــادا الـ ــ ــن ــ ــت ــ اس
 COP27 توصيات
ــذي استضافته  الـ

مصر في شرم الشيخ.
 اوضــحــت نجم، أن شركة HIVE لصيانة 
الأجهزة الإلكترونية، حريصة على القيام بدورها 
في تحقيق الاستدامة، الأمر الذي دفعها لعقد 
شراكة استراتيجية مع شركة بيكيا والتي تعد 
واحدة من الشركات الواعدة بقطاع جمع وإدارة 
المخلفات الإلكترونية. وبحسب المدير التنفيذي 
لشركتي IFIX وHIVE، تضمن الشراكة أن تكون 

HIVE هي الشريك الفني والتقني لشركة بيكيا.
من جانبه قال علاء عفيفي الرئيس التنفيذي 
والمؤسس لشركة بيكيا المتخصصة في جمع 
وإدارة المخلفات الصلبة، إن الهدف من الشراكة 
مع شركة HIVE هو تحقيق استراتيجية الشركة 
في جمع أكبر قدر ممكن من المخلفات القابلة 
للتدوير ولاسيما الإلكترونية، ما يسهم في 

تحقيق التنمية المستدامة.

أضاف، أن »بيكيا« تهدف من خلال الشراكة 
 HIVE جمع المخلفات الإلكترونية من شركة
الناتجة عن عمليات صيانة وإصــلاح الهواتف 
المحمول والأجهزة الإلكترونية، ما يسهم في 
قيام شركة »بيكيا« بدورها في تحسين البيئة 
وجعلها آمنة وتقليل من خطر التلوث الناتج عن 

المخلفات الإلكترونية.
بيكيا هي شركة ناشئة متخصصة في مجال 
جمع وإدارة المخلفات الصلبة، تأسست في 
2018 على يد رائد الأعمال علاء عفيفي، وتتيح 
بيكيا منصة إلكترونية تسمح للمستخدمين 
مبادلة المخلفات غير العضوية بسلع وخدمات، 
وبلغ عدد عملائها العام الماضي نحو 181 ألف 
عــمــيــل. وأبــرمــت 
ــدد من  بيكيا عـ
ــراكـــات مع  الـــشـ
ــرى الــشــركــات  كــب
ــوك لجمع  ــن ــب وال
مخلفاتهم القابلة 
للتدوير، والقيام 
بــإعــادة تدويرها 
مــــــــن خــــــلال 
الشراكة مع أكثر 
ــن 17 مصنع  مـ
ــص فــي  ــص ــخ ــت م
تدوير المخلفات 

بأنواعها.
وأضافت أمنية 
ــجــم، أن شركة  ن
HIVE تضع على رأس أولوياتها دائما تحقيق رضا 
وثقة العميل، ما يدفعها لوضع آليات عملها تناسب 
احتياجات العملاء مثل الزيارات المنزلية لتحديد 
عيوب الأجهزة الإلكترونية التي تحتاج للصيانة 
وإصلاحها في مكانها خلال 30 دقيقة، أو إصلاحها 
في مركز الصيانة المختص بالشركة إذا استلزم الأمر، 
وذلك من خلال مجموعة من المهندسين والفنيين 

على درجة كبيرة من المهارة والدقة.
 وأوضحت، أن خدمة الزيارات المنزلية لإصلاح 
الأجهزة الإلكترونية تأتي توفيراً لوقت العملاء، 
فضلا عن كونها تحتوي على معلومات وبيانات 
هامة بالنسبة للعملاء، ما يجعل إصلاحها في 
مكانها مصدر اطمئنان وراحة للعملاء. وقالت نجم 
إن الشركة تقوم باستبدال القطع المتهالكة بقطع 
أصلية وضمان مدى الحياة على القطعة التي تم 

استبدالها، وبأسعار مناسبة. 

لتعزيز التعاون بين مصر والأردن بحضور وزير الاتصالات :

اتفاقية تعاون بين المصرية للاتصالات ونايتل الأردنية لإنشاء الكابل البحرى الجديد »كورال بريدج« 
شركة HIVE التابعة لـ IFIX لصيانة الأجهزة الألكترونية تعقد 

شراكة استراتيجية مع شركة بيكيا لجمع وتدوير المخلفات 

لدعم التصنيع المحلي و صناعه الإلكترونيات 

شركة إتش إم دي HMD العالمية تعلن شراكة 
مع مصنع سيكو  لإنتاج هواتف بمقاييس عالمية

كاسبرسكي تقدم 5 نصائح لمحو آثار بصمتك الرقمية  

كتب : على الديب – محمد 
العطار

أعلنت شركة إتش إم دي HMD العالمية 
المصنعة لهواتف نوكيا خلال مؤتمر اقامته 
بالتعاون مع سفارة فنلندا بمصر ، استراتيجيات 
وشراكات جديدة في بداية عام 2024 ،حيث شهد 
السيد »بيكا كوسونين« سفير فنلندا بمصر توقيع 
 HMD اتفاقية تعاون بين شركة إتش إم دي

العالمية وكل من مصنع سيكو وشركة حالاً.
وانطلاقاً من حرصها على التوسع في 
السوق المصري وضخ المزيد من الاستثمارات 
ودعم التصنيع المحلي في البلاد، والتسهيل 
على العملاء بإتاحة هواتف فائقة الجودة 
 HMD بأفضل طرق السداد، اتجهت شركة
الرائدة في صناعة الهواتف والمصنعة للهواتف 
الذكية للعلامة التجارية »نوكيا«، نحو الإنتاج 
المحلي للهواتف الذكية تحمل شعار » صنع 
في مصر« وذلك في بداية الربع الثاني من 
عام 2022 حيث أنتجت الشركة عدد من 
 NOKIA 105. NOKIA الهواتف التقليدية

.NOKIA C10 110 والهواتف الذكية منها
وأعرب الدكتور حسام عثمان، مستشار 
وزيــر الاتــصــالات وتكنولوجيا المعلومات 
لصناعة الإلكترونيات والتدريب والإبــداع 
التكنولوجي عن سعادته بالتعاون بين شركتي 
HMD GLOBAL، صاحبة ترخيص العلامة 
التجارية NOKIA MOBILE والشركة 
المصرية لصناعات السيليكون للتوسع في 
عمليات تصنيع الهاتف المحمول تحت 
شعار »صنع فى مصر« انطلاقاً من محافظة 
أسيوط. وقال عثمان ان هذا التعاون يعزز من 

جهود الحكومة لتوطين صناعة الإلكترونيات 
في مصر وخلق فرص عمل كثيفة للشباب 
المصري، لتصبح هذه الصناعة إحدى الدعائم 

الرئيسية للنمو الاقتصادي في مصر.
ــاف عثمان أن وزارة الاتــصــالات  وأضـ
وتكنولوجيا المعلومات تقوم بتنفيذ مبادرة 
»مصر تصنع الإلكترونيات« وهي مبادرة 
طموحة تستهدف من خلالها ليس فقط 
تعميق التصنيع المحلي ولكن أيضا زيادة 
القيمة المضافة على التصنيع وتمكين البحث 
والتطوير والابتكار في مجال الإلكترونيات 
والترويج لمصر كمركز إقليمي رائد للتصاميم 
الإلكترونية المبتكرة، مشيراً إلى ان الوزارة 
أنشأت مركز إمحوتب للإبداع والتطوير فى 
مدينة المعرفة بالعاصمة الإداريــة الجديدة 
ــذى يحتوى على عــدد مــن المعامل  والـ
المتطورة ويستضيف 22 شركة محلية وعالمية 
متخصصة فى تصميم الإلكترونيات، ليصبح 
إجمالي الشركات العاملة في هذه المجالات 

المتخصصة 70 شركة عالمية ومحلية.
وأعرب السيد بيكا كوسونن، سفير فنلندا 
في مصر، عن سعادته بنجاح الشركات 
الفنلندية في السوق المصري ،وقال ان تجربة 

HMD بمثابة نموذج للشركات الفنلندية 
الأخرى لتأسيس أعمالها فى مصر هنا لوجود 
قوانين داعمه للاستثمارات الأجنبية المباشرة، 
التى من أهدافها تحسين بيئة الاستثمار 
المصرية، على الرغم من استمرار التحديات 
الملحوظة في بيئة الاقتصاد الكلي. وشدد 
السفير كوسونين على إمكانات مصر للنمو 
كشريك تجاري مع فنلندا نظراً لحجمها 
وطبيعتها كسوق محلية، ولكن أيضًا كشريك 
لتوسيع التجارة إلى مناطق أخرى وخاصة 

أفريقيا.
وقــال المهندس تامر الجمل أنه سعيد 
بتوقيع الشراكة الجديدة مع مصنع سيكو 
والتي ستتيح للشركة التوسع في تصنيع 
هــواتــف نوكيا فــي أحــد أفضل المصانع 
المصرية, وأنــه بموجب الاتفاقية ستقوم 
HMD بتزويد مصنع سيكو بمتطلبات الإنتاج 
من مواد خام وأدوات تفتيش واختبار ومعدات 
المعايرة اللازمة للعملية الإنتاجية، كما سنقدم 
للمصنع في مصر عمليات نقل الخبرات 
التكنولوجية والدعم الفني عن طريق تدريب 
الكوادر المصرية من الناحية التقنية والفنية 

على أيدي خبراء من فنلندا، 
ومن جانبه أضاف المهندس محمد سالم 
رئيس مجلس إدارة مصنع سيكو أن الشراكة 
مع شركة HMD المصنعة لهواتف نوكيا هي 
إضافة حقيقية لصناعة الهواتف المحمول في 
مصر، وأن الاتفاقية تعمل على إنتاج الهواتف 
المحمولة لشركة HMD بجودة عالمية بما 
يشمل المكونات الاليكترونية والتجميع 
والتغليف وكافة الاختبارات بما يماثل تماماً 

المنتجات العالمية في الجودة والكفاءة.

كتب : محمد العطار - وائل 
الجعفري 

مع عودة الحياة إلى طبيعتها بعد موسم 
العطل، فــالآن هو أفضل وقت لإجــراء مسح 
ضروري لبصمتك الرقمية. سيكون ذلك صفحة 
»بيضاء جديدة« للعام وسيعزز إنتاجيتك أيضاً. 
لهذا، يقدم خبراء كاسبرسكي النصائح التالية 

للحفاظ على تواجدك الرقمي سليماً:
 1. احذف الملفات غير الضرورية

هذه الخطوة بمنتهى السهولة . ومع ذلك، 
فإن حذف الملفات التي لم تعد بحاجة إليها 
يمكن أن يستغرق وقتاً طويلاً. قد تكون هذه 
الخطوة مخيفة أيضاً، خاصة إذا كان لديك آلاف 
الملفات، لذا من الأفضل أن تبدأ بحذف من 
20 إلى 50 ملف يومياً. يمكنك البدء بتنظيف 
سطح مكتب حاسوبك من جميع اختصارات 
الملفات التي لم تعد بحاجة إليها. اعتبره كانتصار 
سهل وسريع سيحسن أداء حاسوبك ويمنح 
سطح المكتب مظهراً مرتباً. الخطوة التالية 
ربما هي حذف الملفات غير الضرورية، فنحن 
للأسف نراكم الكثير منها عند تصفح الإنترنت. 
يمكنك البدء بحذف الملفات غير الضرورية من 
مجلد التحميلات . في حين، يمكن أن تساعدك 
صفحة الأداء في تطبيقات أمان الإنترنت )مثل 
تلك التي تقدمها شركة كاسبرسكي( على اكتشاف 
جميع الملفات الكبيرة على حاسوبك، والملفات 
المكررة، بالإضافة إلى الملفات المؤقتة المخزنة 
في الطبقات العميقة من نظام تشغيل جهازك. 
ولا تنسَ تفريغ سلة المحذوفات بمجرد انتهائك 

من الملفات غير الضرورية.
2. نظّف بريدك الإلكتروني وتطبيقات 

المراسلة الخاصة بك
في عالمنا المتصل، أصبح مشهد البريد 
الإلكتروني الغارق بالرسائل مألوفاً لدى الجميع. 
لذا يمكنك البدء بتنظيف بريدك الإلكتروني 
بخطوات أساسية مثل إلغاء اشتراكك من جميع 
النشرات الإخبارية التي لا يتسنى لك قراءتها أبداً. 
وتتمثل المهمة »السهلة« الأخرى في التخلص 
من كل تلك الرسائل غير المقروءة منذ شهور 

أو سنوات. فإذا لم تقرأ أياً منها حتى الآن، من 
المحتمل أنك لن تفعل ذلك أبداً. وهنالك طريقة 
رائعة أخرى لتحرير مساحة التخزين هي حذف 
المحادثات القديمة من تطبيقات المراسلة. 
فتخلص من أية محادثة غير مهمة لعملك 
أولحياتك الشخصية. وبالطبع، لا تنسَ أن تحذف 
جميع الرسائل في مجلد الرسائل المزعجة. تقوم 
معظم برامج البريد الإلكتروني بهذا تلقائياً، لكن 
فقط بعد مرور فترة معينة من الزمن أو وصول 
حجم المجلد إلى مقدار معين. من الأفضل أن 
تحذف أي رسائل مزعجة فيه لمرة واحدة في 
الأسبوع. هذه أيضاً طريقة رائعة لمعرفة ما إذا 
كانت هناك رسائل مهمة وصلت عن طريق 
الخطأ إلى مجلد الرسائل المزعجة. وتذكر دائماً 
أن تتأكد من توافق عنوان الرابط في متصفحك 
مع ما تنوي إلغاء اشتراكك منه قبل إدخال أي 
معلومات تسجيل الدخول )إذا طلُبت منك 
أصــلاً(. فهذا يمنع هجمات التصيد الاحتيالي 

المحتملة التي تهدف إلى سرقة بياناتك.
3. احذف التطبيقات غير المستخدمة كلياً

من المحتمل أن تكون لديك تطبيقات 
مثبتة لم تستخدمها منذ وقت طويل، سواء 
على هاتفك الذكي أو حاسوبك المحمول. 
ــداً منذ شرائك  وربما لم تفتح بعضها أب
جهازك، فهناك الكثير منها على هاتفك الذكي 

خاصة. تستهلك هذه التطبيقات مساحة 
تخزين وذاكرة الوصول العشوائي في جهازك، 
ويمكن أن تشكل خطراً أمنياً إذا تم اختراقها 
لكونها قديمة. ابدأ بحذف تطبيق واحد غير 
مستخدم يومياً، وسرعان ما سيبدو جهازك 
وكأنه عاد »جديداً« بفضل مساحة التخزين 
المحررة. ستندهش أيضاً من الصلاحيات التي 
تتمتع بها بعض التطبيقات للدخول على 

ملفاتك و/أو معرفة موقع جهازك.
4. أوقف الإشعارات غير الضرورية

يــؤدي تواصلنا المتزايد لأمر آخر وهو 
تلقينا لعدد كبير من الإشعارات الرقمية. 
ــارات عن  ــع ــذه الإش ويمكن أن تــخــرج ه
السيطرة بسرعة، ســواء أكانت قادمة من 
تطبيق للياقة البدنية أو للتذكير بعيد ميلاد 
أحد معارفك. بالتالي، قد تقرر أن توقف 
جميع الإشعارات عن الظهور في جهازك، 
ولكن هذا ينفي غرض تلقيها في المقام 
الأول. بــدلاً مــن ذلــك، حــدد التطبيقات 
التي تفرط في إرســال الإشعارات أو تسيء 
استخدامها وقم بإيقافها. يجدر بالذكر أن 
العديد من الأجهزة تحتوي على وضع التركيز 
الذي يمكّنك تفعيله من إيقاف الإشعارات 
مؤقتاً أثناء حضور اجتماع أو الحاجة إلى 

التركيز على مهمة محددة.
 5. تحقق من أمان كلمات مرورك

قد تكون هذه الخطوة التي يخشاها الناس 
أكثر من أي شيء آخر. حيث يلتزم عدد قليل 
جــداً من المستخدمين بالممارسات الجيدة 
لإدارة كلمات المرور، وغالباً ما يستخدمون 
نفس كلمة المرور لجميع حساباتهم الرقمية. 
ولكن حان الوقت للتخلص من هذه العادة 
السيئة والــبــدء في استخدام مدير كلمات 
 KASPERSKY PASSWORD مرور مثل
MANAGER. إذ يعرض هــذا التطبيق 
عليك كلمات المرور التي قد تكون غير آمنة، 
ويساعدك على إنشاء كلمات مرور آمنة وفريدة 
باستخدام التوليد العشوائي، ويقوم بتشفير 
كلمات المرور لتخزينها، كما يقوم تلقائياً 

بمطابقة كلمات المرور عبر جميع أجهزتك.

أڤيڤا تعلن إطلاق أول 
مسابقة لمستخدمين منصة 

أڤيڤا E3Dللتصميم 
كتب: سارة نو الدين – وائل الجعفري

أعلنت أڤيڤا، الرائدة عالميًا في مجال البرمجيات الصناعية والتي تدعم التحول الرقمي 
والاستدامة، عن فتح باب المشاركة في أولى مسابقات أڤيڤاE3D للتصميم الرقمي. وتدعو 
المسابقة المستخدمين من جميع أنحاء العالم لتقديم الحلول المبتكرة باستخدام واجهة 
E3D للتصميم والتعليم الرقمي من أڤيڤا بهدف التغلب على التحديات التي تواجهها 

المؤسسات في أعمالها. 
 وتعتبر واجهة E3D للتصميم من أڤيڤا واحدة من أبرز الحلول المتطورة في العالم 

للتصميم ثلاثي الأبعاد في عدة قطاعات، حيث تسمح 
بالعرض الرقمي المتميز والتصميم متعدد التخصصات 
بالأبعاد الثلاثية لإنتاج الرسومات الدقيقة والتقارير التي 
تسهم في تخفيض التكلفة والفترات الزمنية والمخاطر 

التجارية للمشاريع الرأسمالية في كافة مراحلها. 
 وستمثل المسابقة منصة لمستخدمي برمجيات 
أڤيڤا الهندسية تتيح لهم استعراض مهاراتهم في مجال 
الذكاء الاصطناعي وتعلم الآلة ضمن قطاع التطبيقات 
الصناعية. كما ستسلط الضوء على نخبة عالمية من 
المستخدمين الموهوبين، إلى جانب استعراض عدد 
من أبرز النماذج المبتكرة لاستخدام هذه الحلول. 
يفتح باب المشاركة في المسابقة أمام المهندسين 
في مجالات الطاقة، والنفط والغاز، والمواد الكيماوية، 

والمياه والهندسة البحرية، والتعدين والمعادن.  
 E3D DESIGN في تعليقه على الأمر قال ستيفن بوروز، مدير البحث والتطوير لدى 
فيأڤيڤا: »صممت هذه المسابقة بحيث تستعرض الاستخدامات المتعددة لحلولنا والتي 
تساعد في مواجهة تحديات الأعمال، ولتبرز إبداعات مجتمع المهندسين بالأبعاد الثلاثية. 
وأنا أنبهر دومًا بالقدرات الاستثنائية والشغف والإبداع الذي يبديه مستخدمو برمجيات 

أڤيڤا.« 
من الجدير بالذكر أن واجهة E3D للتصميم من أڤيڤا تمكّن المهندسين 
والمصممين من ابتكار الحلول بشكل سريع ومبتكر يتسم بالكفاءة والاستدامة. كما 
تسمح الواجهة الذكية للمستخدمين بالاستفادة من تقنيات الذكاء الاصطناعي وتعلم 

الآلة في تصاميمهم. 



8
 :  »VISA «بالتعاون مع

BNPL اتفاقية شراكة مع »ڤاليو« لإطلاق بطاقة ائتمانية جديدة لعملائها لخدمات AIBANK بنك

بقيمة 2 مليون دولار: 

استثمارات بمنصة »كرتي« لإدارة أموالهم والمدخرات ومشترياتهم

كتب: باكينام خالد - وائل 
الحسيني 

كشف »AIBANK«، المتخصص في 
تقديم باقة متكاملة من الحلول المصرفية 
للأفراد والشركات والخدمات المصرفية 
المتوافقة مع أحكام الشريعة الإسلامية ، 
عن قيامه بالشراكة مع شركة ڤاليو، شركة 
تكنولوجيا الخدمات المالية الرائدة في الشرق 
الأوســط وشمال أفريقيا، عن إصــدار بطاقة 
ائتمانية جديدة حصرياً لعملاء شركة “ ڤاليو 
“ بالتعاون مع”  VISA” ، العالمية في مجال 
المدفوعات الرقمية ، حيث تهدف هذه 
الشراكة إلى تزويد عملاء ڤاليو بحلول مالية 
استثنائية تساهم في تعزيز تجاربهم الشرائية. 
سيتمكن عملاء ڤاليو المؤهلون من التقدم 
بطلب للحصول على البطاقة من خلال تطبيق 

ڤاليو بدءًا من الأحد 28 يناير.
ــة، سيقوم  ــراك ــش وبــمــوجــب هـــذه ال
AIBANK بإصدار بطاقة ائتمانية جديدة 
حصرياً لعملاء ڤاليو والتي ستتيح لهم باقة 
من أفضل المزايا، وعلى رأسها الاستفادة 
بزيادة يومية في الأرباح مع الاستفادة من 
برنامج كاش باك بنسبة %1 على المأكولات 
والمشروبات بالإضافة إلى شراء وقود السيارة، 

وبالتالي تحويل مشترياتهم إلى مكافآت 
ملموسة مقابل معاملاتهم اليومية.

الشراء الآن والدفع لاحقا
ويتيح خيار الشراء الآن والدفع لاحقًا 
)BNPL( للعملاء إمكانية إدارة مشترياتهم 
من خلال أقساط مرنة، إلى جانب تسوية 
مستحقات ڤاليو بدون أي مصروفات وبالتالي 
الاستمتاع بعملية سداد مرنة دون أي رسوم 
إضافية. ومن ناحية أخــرى، يمكن للعملاء 
التقدم بطلب الحصول على البطاقة والبدء 
في استخدامها بسهولة، وذلك من خلال ومن 
خلال عملية تسجيل فريدة من نوعها في 
مجال الخدمات المصرفية وبدون رسوم إصدار

وسوف تتيح هذه البطاقة الجديدة برنامجاً 
مبتكراً لتحويل الرصيد، مما يسمح للعملاء 
بتحويل أرصدتهم من أي بطاقة ائتمانية أخرى، 
والعديد من المزايا الحصرية من حيث سهولة 
الاستخدام والأسعار، والتي تمتد على مدى 

ثلاثة أشهر.

حلول ابتكارية
وفــي هــذا السياق، أكــدت إيمان بدر 
ـ رئيس مجموعة أول التجزئة المصرفية 
والشركات الصغيرة في »AIBANK«، على 
اعتزازها بهذه الشراكة الاستراتيجية الجديدة 
مع شركة ڤاليو وVISA، مشيرة إلى أن إطلاق 

البطاقة الائتمانية الجديدة سوف يساهم 
في تعزيز جهود البنك التي تتبلور في تزويد 
العملاء بحلول مالية مبتكرة وتجارب استثنائية 

لتلبية احتياجاتهم دائمة التغير.
وأضافت بدر أن البنك يحرص من خلال 
هذه الشراكة الجديدة على التوسع بقاعدة 
عملائه وتعزيز نمط حياتهم، وذلــك عبر 
تزويدهم بمجموعة من المزايا الحصرية 
وأحــدث ابتكارات المدفوعات والاستمتاع 

بتجارب مالية لا مثيل لها.

حصريا
وأكد أن الشركة تتطلع إلى أن تساهم 
هذه البطاقة الائتمانية الجديدة، التي صممت 
حصرياً لعملاء ڤاليو، في تلبية احتياجاتهم 

وتوقعاتهم دائمة التغير.
من جهته قال أحمد سعودي ـ رئيس قطاع 
تطوير المنتجات بشركة ڤاليو، عن سعادته 
بتوقيع هــذه الشراكة مع AIBANK و

VISA  لإصدار بطاقة ائتمانية جديدة حصرياً 
لعملاء ڤاليو، والتي ستتيح لهم مجموعة من 

الحلول المالية المرنة بالإضافة إلى المكافآت 
الحصرية، واستخدامها في أي مكان حول 
العالم وكذلك الاستفادة من مزايا برنامج الولاء 

الذي تتيحه شركة ڤاليو.
أضــاف البطاقة الجديدة ســوف تتيح 
للعملاء إمكانية إتمام وسداد قيمة مشترياتهم 
من خلال نقاط البيع أو طرق السداد الأخرى 
سواءً داخل مصر أو في جميع أنحاء العالم، 
والاستفادة من الحد الائتماني المميز وإمكانية 
طلب الحصول على البطاقة من خلال تطبيق 

ڤاليو.

نمط الحياة
أضاف سعودي أن هذه الشراكة تعكس 
التزام الشركة المتجدد بتزويد عملائنا 
بحلول مالية استثنائية تعزز نمط حياتهم 
وتمكنهم من الاستمتاع بعالم من المزايا 

اللا نهائية.
جدير بالذكر أن البطاقة الائتمانية 
الجديدة المقدمة من AIBANK وڤاليو 
تتيح للعملاء باقة متنوعة من المزايا 
الإضافية، ومــن بينها إمكانية الحصول 
عليها بدون مصاريف إصدار، وفترة سماح 
لسداد الأقساط تصل إلى 58 يومًا، وبرنامج 
الحماية الائتمانية، وإمكانية الحصول على 

بطاقات إضافية.

وستساهم جميع هذه المزايا الحصرية 
التي تتيح باقة شاملة من الحلول المالية 
ومن بينها المكافآت اليومية والمرونة المزيد 
من الحماية، في تمكين العملاء ماليًا وتعزيز 

رفاهيتهم المالية.

المدفوعات
ــلاك الــبــابــا ـ  ــن جهته أعــربــت م وم
المدير العام لشركة »VISA« في مصر، 
عن سعادتها بتوقيع هــذا التعاون مع 
AIBANK وڤاليو لإصدار بطاقة ائتمانية 

جديدة المقدمة حصرياً لعملاء ڤاليو.
وأشادت البابا بهذه الشراكة الاستثنائية 
التي ستساهم في إعــادة صياغة مفهوم 
المدفوعات لــدى العملاء، حيث تجمع 
بين مزيج فريد من الخبراء من مختلف 
الشركاء، ويشمل ذلك الدراية المالية التي 
يحظى بها AIBANK ، والمنتجات المالية 
التي يقدمها ڤاليو لعملائها وشبكة التجزئة 
الاستثنائية الخاصة بشركائها، بالإضافة إلى 
حلول الدفع العالمية المتطورة المقدمة 

.VISA من شركة
وأضافت البابا أن البطاقة الائتمانية 
ــوف تتيح للعملاء إتمام  الــجــديــدة س
معاملاتهم المالية بسهولة والاستمتاع بعالم 

من المزايا الحصرية والمكافآت الاستثنائية.

كتب : وائل الجعفري – 
محمد العطار

كشفت شركة التقنية المالية القطرية، 
كــرتــي “KARTY”، عــن إغلاقها جولة 
استثمارية )SEED( بقيمة تخطت 2 مليون 
دولار عن طريق عــدد من المستثمرين 
المحليين، وذلك قبيل إطلاق تطبيقها رسمياً 
فور الحصول على الموافقة النهائية والرخصة 

من مصرف قطر المركزي.
وتأسست كرتي عام 2021 حيث تقدم 
حلولًا لمساعدة المستخدمين على إدارة 
أموالهم ومشترياتهم وتتبع نفقاتهم وإدارة 
مدخراتهم لتعزيز الثقافة المالية في قطر على 
وجه الخصوص من خلال تطبيق على الهواتف 
الذكية. وتوفر الشركة كذلك محفظة إلكترونية 
للمشتريات بالتعاون مع فيزا ومصرف الريان، 
ــذي سبق وساهمت شراكتهما بإطلاق  وال
الإصــدار التجريبي للتطبيق امتثالًا للوائح 

مصرف قطر المركزي.
من جهته قال محمد سليمان، المؤسس 
المشارك والرئيس التنفيذي لشركة كارتي: 
فخورون للغاية بالثقة التي منحنا إياها 

المستثمرون، فإيمانهم برؤيتنا لتقديم حلول 
مبتكرة لإدارة الأموال من خلال محفظة رقيمة 

أمر مفرح”.
أضــاف سليمان: “حظيت كارتي حتى 
الآن بتمويل مباشر من مستثمرين محليين 
ودوليين، وتلقت دعمًا من مؤسسات مرموقة 
مثل مؤسسة قطر الخيرية وبنك قطر للتنمية 
ومركز قطر للتكنولوجيا المالية، بالإضافة إلى 
مصرف الريا وكيانات عالمية مثل فيزا، وهذا 
الدعم القوي يضعنا بمكان مثالي لدخول 
سوق ديناميكي وإطلاق منصة متكاملة آمنة 

وسهلة لإحداث ثورة في المعاملات المالية”.
من جهتها، قالت رنا الأسعد، مدير عام 
خدمات الأفراد والخدمات المصرفية الخاصة 

لمجموعة مصرف الريان: “يسعدنا أن نكون 
جــزءًا من رحلة كرتي المحورية وإنجازها 
في تأمين تمويل كبير. يعكس هذا التعاون 
الاستراتيجي التزامنا بتعزيز الابتكار في 
المشهد المالي في قطر. إن تفاني كرتي في 
تقديم حلول رائدة يتماشى تمامًا مع رؤيتنا 
للتحول الرقمي في قطاع الخدمات المالية، 
ونتطلع قدمًا إلى أن تثمر هذه الشراكة 
إنجازات نوعية في تعزيز التجارب المالية 

لعملائنا”.
من ناحيته قال شاشانك سينغ، نائب 
الرئيس والمدير العام لفيزا في قطر والكويت، 
على الجولة بقوله: “نحن نؤمن بأهمية 
رسالة كرتي بتقديم خدمات آمنة وحلول 

مالية مبتكرة على أعلى المستويات للعملاء 
والشركات، ونثمّن التزامهم الكبير بتطوير 
الثقافة المالية في قطر وخارجها. معًا، نستطيع 
تحقيق مستقبل مزدهر أكثر أماناً للجميع. 
ونتطلعّ لمواصلة تقديم كامل الدعم لكرتي 
في هذه المرحلة الجديدة الهامة من مسيرة 

نموّهم وتطورهم”.
من جهته قال حمد سالم مجيغير، المدير 
التنفيذي للخدمات الاستشارية وحاضنات 
الأعمال في بنك قطر للتنمية، من جانبه 
قائلًا: “نعمل على تقديم الدعم للشركات 
الناشئة في مجال التقنية المالية من خلال 
توفير كافة سبل النجاح لها من حلول 
التمويل إلى الاحتضان وتسريع الأعمال 
وتقديم الاستشارة وغيرها، لنرافق رواد 
ورائــدات الأعمال في رحلتهم نحو تحويل 
أفكارهم إلى منتجات وخدمات تجارية 
قادرة على المنافسة. يسرنا للغاية التطور 
الكبير لشركات واعدة مثل كرتي وتمكنها 
من قطع خطوات هامة نحو النجاح والنمو، 
ونتمنى لهم التوفيق واستمرار العمل الجاد 
للوصول إلى أعلى المستويات والمنافسة 

إقليميًا وحتى عالميًا”.

لدعم المستقبل الأخضر :

»كونتكت« تطلق برنامج لتمويل السيارات الكهربائية بمقدم 20 %
كتبت: سماح سعيد - باكينام 

خالد 
أطلقت شركة كونتكت المالية القابضة، المتخصصة 
في مجال الخدمات المالية غير المصرفية، نظام تمويل 

جديد مبتكر يهدف إلى تمويل السيارات الكهربائية.
أوضحت المنتج الجديد يأتي كجزء من التزام الشركة 
بالاستدامة البيئية ودعم الانتقال إلى المستقبل الأخضر 
حيث يعيش العالم حاليًا تحديات بيئية هائلة نتيجة 
لتأثيرات تلوث الهواء وتغير المناخ، ومن بين الحلول 
الرئيسية لهذه التحديات هي تشجيع استخدام السيارات 

الكهربائية.
أضافت السيارات الكهربائية تعد بديلاً مستدامًا 
ونظيفًا للسيارات التقليدية التي تعمل بالوقود. فهي 
تعمل بالكامل الطاقة الكهربائية المستدامة، مما يقلل من 
انبعاثات ثاني أوكسيد الكربون وتلوث الهواء، وبالتالي، 
يساهم استخدام السيارات الكهربائية في تحقيق أهداف 

الاستدامة البيئية وتقليل الأثر البيئي السلبي.
وذكرت أن المنتج الجديد يتميز بمجموعة واسعة 

من الميزات المصممة خصيصًا لتلبية احتياجات 
العملاء وتسهيل عملية شراء السيارات الكهربائية، 
بمقدم يبدأ من %20، كما أن التأمين اختياري، 
وفترات سداد تصل إلى 5 سنوات، وإمكانية السداد 
المبكر الكلي أو الجزئي بداية من أول شهر بدون 

رسوم سداد معجل.
وأضافت أنها تقوم حاليًا بدراسة إمكانية تمويل 
سيارات النقل الكهربائية والدراجات الكهربائية، في ظل 
التحول العالمي نحو الاهتمام بالبيئة والحد من الخطر 
البيئي، حيث تعد وسائل النقل الكهربائية حلاً مبتكراً 
وواعدًا في تخفيض انبعاثات الكربون وتحسين جودة 

الهواء في المدن.
من جهته قال تامر سمير، العضو المنتدب لشركة 
كونتكت للتمويل  ”نحن فخورون بإطلاق منتج تمويل 
السيارات الكهربائية الجديد. حيث يمكن لهذا المنتج 
أن يلعب دوراً حاسمًا في تحسين تجربة العملاء، فهذا 
المنتج يعد استثماراً مستقبليًا وفرصة لزيادة العملاء، 
وتمويل السيارات الكهربائية يعتبر فرصة جيدة للنمو 

والتوسع في سوق السيارات.
وأكد سمير، أننا نحرص على تلبية احتياجات العملاء 
وتوفير الخيارات المالية الملائمة لهم لتسهيل عملية 
التمويل. ونحن ملتزمون بتقديم تجربة عملاء ممتازة 
وتلبية توقعاتهم واحتياجاتهم، ونوفر معلومات شاملة عن 
السيارات الكهربائية وميزاتها، ونضمن دعمًا ما بعد البيع 

متميزاً وفعالًا.
من ناحيته قال سعيد زعتر ـ الرئيس التنفيذي 
لكونتكت المالية القابضة، نحن نؤمن جيدًا بالقيمة البيئية 
والاقتصادية للاستدامة. ومن خلال منتج تمويل السيارات 
الكهربائية، نسعى لتمكين الأفــراد والمجتمعات من 

تحقيق رؤيتهم لمستقبل مستدام ونظيف.

منها ريادة الأعمال والتكنولوجيا

مصر تعرض فرص استثمار في 5 قطاعات على الشركات القطرية
كتب : سارة نور الدين – محمد العطار

بحث حسام هيبة، الرئيس التنفيذي للهيئة العامة للاستثمار، مع طارق على الأنصاري ـ سفير دولة قطر بالقاهرة، 
وضع استراتيجية وآلية عمل جديدة لزيادة التعاون الاقتصادي والاستثماري بين أالبلدين من أجل تحقيق التكامل 
الاقتصادي، سواء عبر إنشاء مشروعات في مصر أو ضخ استثمارات مشتركة في السوق الأفريقية والأسواق الناشئة، 
خاصة بعد دخول اتفاقية منطقة التجارة الحرة الإفريقية حيز التنفيذ وانضمام مصر إلى تجمع “بريكس بلس”، مما 

يعزز الدور التجاري والاستثماري المصري في أفريقيا والاقتصادات الناشئة.
وأكد الرئيس التنفيذي للهيئة على التواصل المستمر مع الشركات 
القطرية المستثمرة في مصر، لحثها على ضخ استثمارات جديدة وتذليل 
أي تحديات قد تواجهها، بالإضافة إلى التواصل مع كبرى الشركات القطرية 
المهتمة بالاستثمار في مصر لعرض الفرص الاستثمارية المتاحة في المجالات 
محل الاهتمام، خاصة في قطاعات العقارات وتكنولوجيا المعلومات وريادة 

الأعمال واللوجستيات ومراكز التوزيع. واستعرض حسام هيبة أهم تطورات مناخ الاستثمار في مصر، والضمانات والحوافز 
الاستثمارية الجديدة المُقدمة للمستثمرين، وتسهيل تملك الأراضي، والتوسع في إصدار الرخصة الذهبية، وتعزيز 
الحوكمة والشفافية والحياد التنافسي في السوق المصري، وتنوع الأنظمة الاستثمارية، بالإضافة إلى تقديم حزمة متكاملة 

وتنافسية من الحوافز والتسهيلات لكل قطاع اقتصادي، مما ساهم في تحقيق نقلة نوعية في معدل تأسيس الشركات.
من ناحيته، أشاد طارق علي الأنصاري ـ سفير دولة قطر بالقاهرة، بالإصلاحات الاقتصادية والإجراءات التي 
اتخذتها مصر، مؤكدًا ثقة المستثمرين القطريين في الاقتصاد المصري.وأعلن التنسيق مع ممثلي الحكومة المصرية 

لإقامة المنتدى الاقتصادي الاستثماري المصري القطري بصفة دورية، بعد نجاح التنظيم في عام 2023.

للتوسع اقليميا: 

ADAVERSE تاكاداو« للتقنية المالية تحصد استثمارات جديدة من صندوق«
لتوفير خدمات خدمات الدفع السريع : 

FINTECH GALAXY شراكة مع شركة المصرفية المفتوحة PAY TABS 
كتب: وائل الحسيني  - سماح سعيد 

أعلن صندوق ADAVERSE، الذي يركز على الاستثمار في 
شركات الويب3 والبلوكتشين، عن أول استثمار استراتيجي له 
في المملكة العربية السعودية دون الافصاح عن قيمته، وذلك 
في شركة تاكاداو “TAKADO” للتقنية المالية والتي تتخذ من 

السعودية مقراً.
تأسس صندوق ADAVERSE كمبادرة من شركة   
EMURGO، العضو المؤسس لمنصة CARDANO  للعملات 
الرقمية، ويمتلك في محفظته 60 استثماراً في 13 دولة حول 
العالم. ويسعى الصندوق وفقًا لبيانه إلى استثمار ما يعادل 10 
ملايين دولار في الشركات الناشئة في المملكة خلال 2024 

لمواكبة التحول الكبير نحو رؤية المملكة 2030.
ويشير الصندوق إلى أنه بجانب استثماراته، يساعد 
الشركات في محفظته على تطوير استراتيجيات المنتجات 
المستفيدة من تقنية ويب3، وعلى تأسيس مجتمعاتها وتنميتها 
في أسواق أخرى مثل جنوب شرق آسيا وأفريقيا، بالإضافة إلى 
ربطها بمستثمرين بارزين من المهتمين بتقنية ويب3 من 

آسيا والولايات المتحدة ومناطق أخرى لفرص جمع التمويل 
المستقبلي.

وتأسست تاكاداو في مايو 2022، ويركز منتجها الرئيس 
TAKATURN على توفير منصة للادخار الجماعي وتسهيل 
 TAKASURE الوصول إلى السيولة، أما منتجها الثاني فهو
ويمثل منصة تعمل كمنظمة مستقلة لامركزية “DAO” يجمع 
الأعضاء من خلالها الأمــوال للتأمين المتبادل ويعيد توزيع 

الأرباح بين الأعضاء.
وتميز تاكاداو نفسها باعتمادها على تقنية بلوكتشين لتعزيز 
الشفافية وخفض التكاليف؛ حيث تقدم حلول تأمين وحلول 
مالية متوافقة مع الشريعة الإسلامية، مما يجعل خدماتها 

مناسبة للمجتمعات المسلمة وغير المسلمة.

 ،ADAVERSE وأعرب فنسنت لي، الشريك المؤسس في
ــاداو، بقوله: “دخــول  ــاك عن تفاؤله بمستقبل شركته وت
ADAVERSE إلى السعودية مع تاكاداو أكثر من مجرد 
استثمار؛ إننا ملتزمون بتقديم حلول للتحديات اليومية وتمكين 
المجتمعات. تلبي تاكاداو بنهجها الرائد المتمحور حول 
المجتمع الاحتياجات الأساسية اليومية ببراعة ونحن متحمسون 
لدعم هذا الاندماج بين الابتكار الملموس والفرص السوقية. 
إنه مشروع في قلب المؤسسين الملتزمين والرائدين مراد 
وشيرين. تمثل هذه الخطوة إنجازاً مهمًا لالتزامنا بالتنمية في 
الشرق الأوسط، ونتطلع بفارغ الصبر إلى نمو تاكاداو والابتكار 

المستمر”.
من جهته، قال مراد إيرسان ـ المؤسس المشارك في تاكاداو: 
“الشراكة مع ADAVERSE تدفعنا إلى الأمام في رحلتنا، 
خبرتهم في تقنية ويب3 إلى جانب علاقاتهم الواسعة في 
الأسواق الرئيسية تسرع جهودنا في المعرفة وبناء المجتمع” 
وكانت تاكاداو قد أعلنت في شهر أكتوبر من 2023 عن إغلاقها 
جولة استثمارية )PRE-SEED( قدرها 1.6 مليون دولار بقيادة 

المستثمر الأمريكي تيم درابر.

كتب: محمد العطار - سارة نور الدين 
كشفت مجموعة بيتابس “PAY TABS“ لحلول 
المدفوعات الرقيمة عن توقيع شراكة مع شركة المصرفية 
المفتوحة FINTECH GALAXY بهدف توفير خدمات 
معالجة البيانات والشروع في خدمات الدفع السريع 
عن طريق  PAY TABS، وستبدأ الخدمات في السوق 
السعودية والإماراتية وتتوسع بعدها في الأسواق الأخرى 

بمنطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا.
تقول الشركتان في بيانها إن الشراكة ستوفر حلولًا 
للشركات الصغيرة والمتوسطة والمؤسسات متضمنة 
التوثيق الفوري للحسابات، والمدفوعات الميسرة 
والقروض لأجهزة نقاط البيع. وتضيف   PAY TABS بأن 
العملاء سيجدون جناحًا شاملًا يحوي بوابة دفع متعددة 
الاستخدامات ومزايا لــإدارة الكاملة للمتاجر، بجانب 
خاصية تحويل الأموال إلكترونيًا “EFT”، ومجموعة من 
البرمجيات الوسيطة، وبوابات واجهة برامج التطبيقات 

الموحدة.

تعتبر FINTECH GALAXY شركة مرخصة من 
البنك المركزي البحريني وشركة المدفوعات السعودية، 
ــراءات  وتساعد عبر منصتها FINX على تحسين إج
الحماية في المصرفية المفتوحة والتأكد من التزامها 
بالقوانين، وستستفيد PAY TABS من خدماتها في 
توثيق الحسابات خلال الفترة التمهيدية للعميل بالإضافة 

للتأكد من الخضوع لقوانين حماية المستخدم.
ووفقًا للبيان، فإن الشراكة الاستراتيجية ستسهم 
بتوسيع قـــدرات PAY TABS لتخدم المزيد من 
ــي مــجــال الــمــدفــوعــات  ــات ف ــرك ــش الــمــؤســســات وال
الإلكترونية وتنظيم المدفوعات والقروض الإلكترونية. 
فيما ستقوم FINTECH GALAXY باستكشاف حلول 

قــروض نقاط البيع للشركات الصغيرة والمتوسطة 
والاستفادة من منصة المدفوعات عبر نقاط البيع التي 

.PAY TABS تقدمها
من جهته قال عبد العزيز الجوف ـ المؤسس والرئيس 
التنفيذي لمجموعة PAY TABS: “هذه الشراكة تمثلّ 
خطوة مهمة لنبقى في الطليعة بتزويد خدمات مالية 
مبتكرة وخدمات مخصصة لتنظيم المدفوعات للتجار 
 FINX والشركات. نحن متحمّسون للاستفادة من منصة
للمصرفية المفتوحة التابعة لتسهيل اصدار المدفوعات 
واستكشاف توسّع سوقنا في الشرق الأوســط وشمال 

أفريقيا”.
من جهتها، قالت ميرنا سليمان المؤسسة والرئيسة 
التنفيذية لشركة FINTECH GALAXY: “نحن 
متحمسون للشراكة مع PAY TABS لجلب حلول المالية 
المفتوحة لمنطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا. وهذه 
الشراكة تعزز قوة المصرفية المفتوحة لتقديم خدمات 
سهلة تلبّي الاحتياجات المتغيرةّ للعملاء، بإعادة تخيل 

طريقة تقديم الخدمات المالية”.

اليورو يواصل مكاسبه أمام الدولار مع ارقام الخدمات والتصنيع المختلطة

XS.COM محلل أسواق وعضو قسم أبحاث السوق في الشرق الأوسط في

بقلم:  محمد أبوخاطر

تمكن اليورو من الاستمرار في تسجيل المكاسب أمام الدولار الأمريكي )EUR/USD( وذلك بنسبة 
%0.38 على الرغم من بعض الضغط الذي تعرض له صباحاً مع البيانات الجديدة. في حين بلغ اليورو أدنى 

مستوى له أمام الجنيه الإسترليني )EUR/GBP( منذ سبتمبر الفائت وذلك عند 0.85359.
جاءت مكاسب اليورو اليوم بالتزامن مع نشر أرقام مديري المشتريات المختلطة في منطقة اليورو التي 
اشارت إلى انكماش أكبر من المتوقع لأنشطة الخدمات في مقابل انكماش أقل من المتوقع لأنشطة التصنيع 

لكن مع ظروف ضعيفة للطلب عموماً.
فيما جاءت مكاسب الجنيه الإسترليني مع الأداء الأقوى من المتوقع لأنشطة التصنيع والخدمات في 
المملكة المتحدة في مقابل أداء متباين في منطقة اليورو إضافة إلى ارتفاع عوائد السندات البريطانية لأعلى 

المستويات منذ أكثر من شهر.
حيث شهدنا اليوم القراءة الأولية لمؤشرات مديري المشتريات الخدمية والتصنيعية لشهر يناير الجاري 

لكل من ألمانيا وفرنسا ومنطقة اليورو والمملكة المتحدة.
كما تأتي تحركات اليورو اليوم استباقاً لاجتماع البنك المركزي الأوروبي غداً. في حين يبقى التركيز على 
خطاب كريستين لاغارد التالي لإعلان قرار سعر الفائدة، والذي يتوقع أن يبقي المعدلات الحالية كما هي، 

والبحث عن أي إشارة حول توقيت وحجم خفض سعر الفائدة هذا العام.
البداية مع فرنسا والتي بدأت العام الجديد مع المزيد من الانكماش في أنشطة القطاع الخاص وذلك 
في ظل انخفاض الطلب والاعمال الجديدة للشهر التاسع على التوالي وانخفاض مخرجات التصنيع بأسرع 
وتيرة منذ ثلاث سنوات ونصف، وذلك وفق لتقرير HCOB وS&P GLOBAL. حيث سجل مؤشر مديري 
المشتريات الخدمي 45 نقطة وهو ما كان أقل من التوقعات عند 46.1 وهي القراءة الأدنى منذ سبتمبر 
الفائت. في حين سجلت أنشطة التصنيع انكماشاً اقل بقليل من المتوقع وبأبطأ وتيرة منذ سبتمبر الفائت 

وذلك مع قراءة عند 43.2.
أشار التقرير إلى أن هذا التراجع في الأنشطة الاقتصادية والاعمال الجديدة جاء نتيجة ضعف أنشطة 
العملاء وحالة عدم اليقين السائدة والضعف العام في الاقتصاد. إضافة إلى ذلك، فقد شهد هذا الشهر تزايداً 

في الضغوط التضخمية وذلك بقيادة الأجور والطاقة والمواد الخام.
أما في ألمانيا، فلم تكن الصورة أكثر اشراقاً بكثير. حيث سجل مؤشر مديري المشتريات الخدمي أدنى 
قراءة منذ أغسطس الفائت عند 47.6. لكن في المقابل، فقد انكمشت أنشطة التصنيع بأبطأ وتيرة منذ 

فبراير من العام الفائت وذلك مع قراءة عند 45.4.
حيث استمر تراجع أنشطة القطاع الخاص للشعر السابع على التوالي وذلك على ضوء تراجع واسع 
النطاق للطلب. فيما أشار التقرير إلى أن تردد العملاء في الشراء نتيجة تكاليف التمويل المرتفعة وحالة 
عدم اليقين إضافة إلى تراجع أنشطة التصدير نتيجة المتاعب التي يواجها الاقتصاد العالمي كأهم الأسباب 

وراء تراجع الأنشطة.
كما عانى قطاع الخدمات من المزيد من الضغط من ارتفاع الأجور في حين أسعار مدخلات المصانع قد 
انكمشت أيضاً لكن بوتيرة هي الأبطأ منذ تسعة أشهر وذلك نتيجة الاضطراب في سلاسل التوريد نتيجة ما 

يحدث في البحر الأحمر.
في عموم منطقة اليورو، فقد انكمشت أنشطة التصنيع بأبطأ وتيرة منذ مارس الفائت وذلك مع تسجيل 
مؤشر مديري المشتريات التصنيعي قراءة أعلى من المتوقع عند 46.6. أما أنشطة الخدمات فقد تراجع 

بأسرع وتيرة منذ أكتوبر الفائت وذلك مع قراءة عند 48.4 لمؤشر مديري المشتريات الخدمي.
في حين أشار التقرير إلى أن هذا التباطؤ في الانكماش جاء مع أقل وتيرة تراجع للطلبيات الجديدة منذ 

يونيو الفائت وهو قد أدى الى استقرار التوظيف ودعم التفاؤل حول العام الجديد.
في المملكة المتحدة فقد كانت الصورة أكثر اشراقاً على نحو ملحوظ مما هي عليه في منطقة اليورو 
وذلك مع أسرع توسع لأنشطة الخدمات منذ مايو الفائت وأبطأ وتيرة لانكماش أنشطة المصانع منذ أبريل 
الفائت أيضاً. حيث سجل كم من مؤشر مديري المشتريات الخدمي والتصنيعي قراءات أعلى من المتوقع 

عند 53.8 و47.3 على التوالي.
في حين جاءت هذه الأرقام الإيجابية للأنشطة الاقتصادية بدعم تحسن ظروف الطلب والمزيد من 
التفاؤل حول مستقبل قطاع الاعمال، وهذه الثقة بدورها قد عززت رغبة المستهلكين والعملاء لإنفاق، وذلك 

.S&P GLOBAL بحسب تقرير
في حين قد عانت الشركات من أسرع وتيرة لزيادة تكاليف المدخلات منذ أغسطس الفائت، بسبب 
ارتفاع تكاليف الشحن على ضوء ما يحدث في البحر الأحمر وهو الذي دفع أيضاً إلى زيادة التأخير في 

وصول الشحنات، إضافة إلى المزيد من ضغط ارتفاع الأجور خصوصاً في قطاع الخدمات.
في أسواق السندات، فقد دفعت بيانات منطقة اليورو إلى بعض التراجعات في عوائد سندات. فبعد أن 
بلغ العائد على السندات الألمانية لأجل عشرة أعوام أعلى مستوى له من الخامس من ديسمبر الفائت الأمس 

عند %2.594، انخفض اليوم وبلغ مستوى %2.538 في ذروة التراجعات.
أما في المملكة المتحدة، فقد سجلت العائد على السندات لأجل عشرة أعوام أعلى مستوى له منذ 12 

من ديسمبر الفائت عند %4.041 وذلك بعد الأرقام الإيجابية لليوم.
تزامن ذلك مع الأداء الباهت لعوائد سندات الخزانة الأمريكية هذا الأسبوع بعد أن بلغت أعلى 

المستويات منذ أكثر من شهر خلال الجمعة الفائتة.

منصة EDURA تحصد استثمارات جديدة لدعم 
حلولها الابتكارية التفاعلية بين الطلاب والمعلمين

لمواكبة التطورات المستمرة في صناعة السيارات:

 هواوي وبايدو تساهمان في تطوير أنظمة التنقل الذكية
كتب: مصطفى ابراهيم – غادة حلمي

كشفت منصة إديورا “EDURA“، المتخصصة في التقنية التعليمية ومقرها مصر، عن 
إغلاق جولة استثمارية )PRE-SEED( لم تفصح عن قيمتها عن طريق استوديو سمارت زون 
ومستثمرين ملائكيين. توفر إديورا التي تأسست في عام 2021، منصة تعليمية تفاعلية تربط 
المعلمين وطلابهم من خلال حصص تفاعلية مسجلة أو عن طريق البث المباشر، كما توفر 

المنصة خاصية الاختبارات الإلكترونية، بالإضافة إلى تقييم مسجل للطلاب خلال فترة الدراسة. 
وتعمل على حماية محتوى المعلمين المقدم من خلالها وتوفير تجربة تعليمية شاملة وذات 
جودة عالية للطلاب. وتشير المنصة إلى تمكنها خلال عام 2023 من تقديم أكثر من 7 آلاف 
محاضرة تعليمية بواسطة أكثر من 2,400 
مدرس مسجل لدى المنصة. وتضيف بأنها 
تخدم حاليًا أكثر من 190 ألف طالب في 
جميع المراحل التعليمية، مع إجمالي 
عدد فعاليات وامتحانات وأنشطة تجاوز 

10 آلاف.
من جهته قال أسامة عبد الواحد ـ 
الشريك المؤسس والرئيس التنفيذي لشركة 
“ إديــورا “مع ظهور جائحة كورونا في 
عام 2020، شهد قطاع التعليم تحولًا كبيراً وحاجة ماسة لمنصات تعليمية تجمع بين الأساليب 
التقليدية والحديثة. تأتي إديورا لتلبية تلك الاحتياجات والتغلب على صعوبات التعلم عن بعُد، 
من خلال توفير بيئة تفاعلية تجمع بين الطلاب والمعلمين وتضمن تجربة تعليمية احترافية 
وجودة تعليمية مرتفعة. نحن نسعى أيضًا لتوفير كل الوسائل المساعدة للمعلمين وتمكينهم 
من محاكاة فعلية للمحاضرات داخل الفصول وستساعد الجولة الاستثمارية المنصة في تعزيز 

إمكانياتها وتوسيع نطاق عملياتها،.

كتب: باكينام خالد  -  محمد العطار
هواوي وبايدو، المشهورة بلقب “جوجل الصين”، أعلنتا عن شراكة استراتيجية تهدف إلى 
تحسين تجربة الملاحة وأنظمة المساعدة للسائقين وتقنيات قمرة القيادة الذكية. تم توقيع 
اتفاقية تعاون تشمل إدماج مزايا خرائط بايدو الشاملة في تقنية قمرة القيادة الذكية من هواوي، 

مما يعد خطوة مهمة نحو مستقبل المركبات الذكية المتصلة.
تتضمن مزايا خرائط بايدو التفاعل الصوتي الكامل والملاحة داخل الممرات، بالإضافة إلى 
عرض معلومات الملاحة على شاشة العرض العلوية. وتقدم خدمات أخرى مبتكرة مثل الملاحة 

الشخصية بالصوت، وملاحة مواقف السيارات 
في الوقت الفعلي، والاتصال بين السيارات، 
مما يسهم في تحقيق تجربة قيادة متطورة. 
تشمل قائمة المزايا أيضًا الحزم الصوتية 
للملاحة الشخصية وعد التنازل لإشــارات 
المرور. نظام بايدو يغطي 3000 مقاطعة في 
الصين، مما يعزز تجربة المستخدم من خلال 
نظام الملاحة في الوقت الفعلي لمواقف 

السيارات.
يستهدف هذا التعاون تحسين تكامل الأنظمة داخل السيارة وتوفير تجربة مستخدم ذكية 
وسهلة. الشركات المصنعة للسيارات في الصين تتبنى تقنيات هواوي وبايدو، ولكن هناك 

استثناءات مثل  BYD  التي تعتمد على تكنولوجيا خاصة بها.
يتجه سوق السيارات الصينية نحو انقسام بين من يعتمدون على حلول هواوي وبايدو ومن 

يلتزمون بتكنولوجيا BYD، مما يشير إلى مواجهة تقنية مثيرة للاهتمام.
بايدو، بفضل تجميع بياناتها وتطوير خوارزمياتها، تقدم شراكة قوية مع هواوي لمواكبة 

التطورات المستمرة في صناعة السيارات وأنظمة التنقل الذكية.

السنة السابعة عشر - العدد 813
الأحد 28 يناير 2024 - 16 رجب 1445 هـ

البطاقة الجديدة تتضمن برنامجاً مبتكراً لتحويل الرصيد، مما 
يسمح للعملاء بتحويل أرصدتهم من أي بطاقة ائتمانية 

بما يعادل 11 %:

»ريوت جيمز « تلُغي 
530 وظيفة حول 

العالم

ضمن مجموعة مزايا:

تيليجرام تطلق تحديثاً 
جديدًا بميزات أمان 
وخصوصية جديدة

كتب: وائل الجعفري - أمير طه 
كشفت شركة »ريوت جيمز«، مبتكرة لعبة »ليغ أوف ليجندز«، ، أنها ألغت 530 وظيفة في مختلف أنحاء العالم، أو ما يعادل صرف 11% 
من قوتها العاملة، في إجراء وصفته بـ»الضروري«. وتأتي عمليات صرف العمال في »ريوت جيمز« المملوكة لشركة »تنسنت« التكنولوجية 

الصينية العملاقة، بعد عام صعب شهده مجال ألعاب الفيديو مع خفض عدد العاملين فيه.
ومن جهته قال مدير »ريوت جيمز« التنفيذي دايلن جاديجا، في رسالة إلكترونية إلى الموظفين: »نحن راهناً شركة من دون رؤية 

واضحة«، مضيفاً »لم تؤت استثماراتنا الكبيرة ثمارها كما كنّا نتوقعّ. وباتت تكاليفنا لا تحُتمل«.
وإضافة إلى مقرها الرئيسي في لوس أنجلوس، للشركة نحو عشرين فرعاً في مدن عدة بينها برلين وساو باولو وسيئول وسيدني.

وخسر آلاف الأشخاص وظائفهم في قطاع التكنولوجيا خلال الأشهر الثمانية عشر الفائتة، بينهم في شركات كبرى من أمثال »إلكترونيكس 
آرتس« و»يوبيسوفت« و»تويتش«. وأوضحت »ريوت جيمز«، في بيان، أنها ستعطي الأولوية للفرق التي تعمل على »ليغ أوف ليدجندز« 

وألعاب الفيديو الأخرى التي تخضع لتحديثات كثيرة.

كتب: سماح سعيد - أحمد سليمان 
أطلقت تيليجرام تحديثاً جديدًا في شهر يناير 2024، يتضمن مجموعة من التحسينات الجديدة، بما في ذلك ميزات أمان وخصوصية 
جديدة. حيث أضاف تيليجرام ميزة جديدة تسمح للمستخدمين بإرسال رسائل صوتية أو فيديو يمكن للمستلم مشاهدتها أو سماعها مرة 
واحدة فقط. ويمكن للمستخدمين تفعيل هذه الميزة من خلال الضغط على أيقونة الميكروفون ثم السحب لأعلى لتحديد خيار “المشاهدة 
مرة واحدة”. أشار تيليجرام أيضًا لميزة جديدة تسمح للمستخدمين بإيقاف التسجيل مؤقتاً أثناء إرسال رسالة فيديو أو رسالة صوتية. ويمكن 

للمستخدمين تفعيل هذه الميزة من خلال الضغط على زر الإيقاف المؤقت أثناء التسجيل.
بالإضافة إلى عناصر تحكم جديدة في وقت القراءة، مما يسمح للمستخدمين برؤية متى يقرأ المستلم رسائلهم في الدردشات الفردية 

الخاصة. حيث يمكن للمستخدمين أيضًا إخفاء وقت قراءتهم إذا رغبوا في ذلك.
يقدم تحديث تيليجرام الجديد مجموعة من التحسينات الجديدة التي تجعل التطبيق أكثر أماناً وخصوصية فهذه التحسينات الجديدة 

التي يقدمها تيليجرام تجعل التطبيق أكثر أماناً وخصوصية.
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كتب: وائل الجعفرى - أمين قدري 
تسعى الصين إلى الريادة العالمية في مجال الميتافيرس، 

حيث قامت وزارة الصناعة وتكنولوجيا المعلومات الصينية 
بتشكيل مجموعة عمل جديدة تضم 60 خبيراً من 
شركات التكنولوجيا الكبرى في البلاد، بما في ذلك 
هواوي وتينسنت وبايدو ولينوفو و NETEASE و 

.ANT GROUP
ــوزارة تشكيل  وفــي سبتمبر، اقترحت الـ
ــوضــع مــعــايــيــر لصناعة  مــجــمــوعــة عــمــل ل

الميتافيرس، محذرة من التحديات الأخلاقية 
والأمنية التي يواجهها هذا القطاع. تتضمن مهمة 

المجموعة بناء وصيانة نظام لمعايير الميتافيرس، 
وتعزيز المعايير وتدريب المواهب.

تشجع المجموعة الشركات المحلية على المشاركة في وضع المعايير 
الدولية وتركيزها على المعايير المحلية. تعتبر الميتافيرس عبارة عن عالم 
افتراضي ثلاثي الأبعاد، وأصبحت هذه التقنية محوراً للانتباه في 

السنوات الأخيرة.
تطمح بكين لتصبح رائــدة في هذا المجال، حيث 
أصدرت خطة في العام الماضي لدعم ثلاث شركات على 
الأقل ذات تأثير عالمي بحلول عام 2025. كما جعلت 
العديد من الحكومات المحلية تطوير الميتافيرس من 

بين أولوياتها.
تأسست منتدى معايير الميتافيرس في عام 2022 
بمشاركة شركات عالمية مثل ميتا ومايكروسوفت، إلى 
جانب شركات صينية مثل هواوي وتينسنت. تتوقع الصين 
جني فوائد كبيرة من تطور الميتافيرس، وتستعد شركات 

التكنولوجيا الصينية الكبرى للاستفادة من هذا القطاع الناشئ.

مع تشكيل لجنة تضم 60 خبيرا:

الصين تستهدف التربع على عرش الميتافيرس
تتضمن تطبيقات افتراضية :

نظارة أبل فيجين برو تواجه تحديات في جذب المطورين

HMD Global  تطلق هواتفها الجديدة تحمل علامتها التجارية الخاصة سامسونج تطلق تطبيقاً جديدًا »Find« للعثور على الأجهزة المفقودة

كتب: غادة حلمي – مصطفى ابراهيم
تقوم شركة أبل حاليًا بتجربة زر جديد يركز على الكاميرا لإدراجه 
في الإصدار القادم من آيفون، المتوقع أن يحمل اسم آيفون 16، وفقًا 
لتقرير نشره موقع THE INFORMATION. يفُترض أن يكون الزر 
موجودًا في الجهة السفلى اليمنى للجهاز، مما يتيح للمستخدم وضع 

إصبع السبابة عليه أثناء التصوير وتسجيل الفيديو بوضعية أفقية.
تشير الشائعات حول هذا الزر إلى شهر سبتمبر الماضي على 
الأقل، حين أبلغ موقع MACRUMORS عن تطوير هذه الميزة. 
يفُترض أن يكون الزر حساسًا للمس والضغط، مما يسمح للمستخدمين 
بالتحكم في تكبير الكاميرا أو ضبط التركيز عند اللمسأو الضغط على 

الزر.
 MACRUMORS و THE INFORMATION تقارير أخرى من
تشير إلى أن أبل تختبر الزر لتضمينه في جميع طرازات آيفون 16، 
بما في ذلك النموذجين العادي والبرو. يذكر أن هاتفي آيفون 15 برو 
وآيفون 15 برو ماكس قد جاء مع زر إجراء ميكانيكي جديد في العام 

الماضي، حل محل مفتاح كتم الصوت التقليدي.

كتبت: باكينام خالد  - سارة نور الدين
تقوم أمازون حاليًا بالتحضير لإطلاق نسخة محسّنة من مساعدتها الصوتية الذكية “أليكسا”، 
والمعروفة داخلياً باسم “REMARKABLE ALEXA”. يتم التأكيد في تقرير منشور على 
موقع “بيزنس إنسايدر”، المتخصص في أخبار المال والأعمال، أن هذه النسخة الجديدة 
ستعتمد على نموذج لغوي كبير لتحسين أدائها باستخدام تقنيات الذكاء الاصطناعي. من المقرر 
إطلاق النسخة المحسّنة باسم “أليكسا بلس” منتصف العام الحالي، وتوجد تساؤلات داخلية 
في أمازون حول جدوى هذا الإصدار وما إذا كان العملاء سيكونون على استعداد لدفع رسوم 
اشتراك معينة للوصول إلى الإصدار المحسّن، جنبًا إلى جنب مع اشتراكاتهم الأخرى في خدمات 
أمازون المتنوعة. على الرغم من أن النسخة التجريبية الحالية تظهر أداءً دون المستوى المتوقع، 
إلا أن التقرير يشير إلى أن الشركة تعمل على تحسين قدرات “أليكسا بلس” في التفاعل مع 

المستخدمين ومنحها طابعًا شخصياً. 

آبل تختبر زراً جديدًا للتحكم بالكاميرا في آيفون 16

أمازون تخطط لطرح نسخة مدفوعة  من مساعدها الصوتي الرقمي »أليكسا«

كتب : مصطفى ابراهيم - 
محمد العطار 

يبدو أن »آبل » تستعد لإطلاق نظارتها الجديدة 
“فيجين برو” في بداية شهر فبراير القادم. ومع 
اقتراب موعد الإطلاق، تثير العديد من المخاوف 
حول عدد وجودة التطبيقات التي ستكون متاحة 
لهذه النظارة. كانت آبل قد أعلنت سابقًا أن نظارتها 
ستأتي مع أكثر من مليون تطبيق، لكن تبين لاحقًا 
أن معظم هذه التطبيقات هي تطبيقات آيفون 
وآيباد المتاحة بالفعل في متجر التطبيقات. وبدون 
إجراء تعديلات كبيرة لتكييفها مع استخدام النظارة.

توفر آبــل مجموعة واسعة من تطبيقاتها 
الافتراضية للنظارة، بما في ذلك تطبيقات تم 
تعديلها خصيصًا للنظارة، مثل المتجر والصور 

والتلفاز والإعدادات والملفات والبريد الإلكتروني 
ومشغل الصوت ومتصفح سفاري والرسائل وغيرها.

ومن الجدير بالذكر أن بعض التطبيقات الأخرى 
الافتراضية لم تشهد تعديلات ملحوظة مقارنة 
بإصداراتها على آيفون وآيباد، مثل التقويم والأخبار 

والبودكاست والخرائط والكتب وغيرها.

لا يــزال غير واضــح حتى الآن ما إذا كانت 
تطبيقات هامة أخرى مثل فيس تايم أو الصحة 
والساعة أو الطقس ستكون متاحة عند إطلاق 
النظارة. يعمل النظام الجديد VISIONOS على 
توفير تجربة حوسبة مكانية ثلاثية الأبعاد عند ارتداء 
النظارة. تشير التقارير إلى أن مطوري التطبيقات 
“لا يشعرون بحماس كبير” لتطوير تطبيقات خاصة 
بالنظارة، نظراً لارتفاع تكلفتها وقلة توفرها في 
الأسواق عند الإطلاق. للاستفادة الكاملة من قدرات 
النظارة، يحتاج المطورون إلى تعديل تطبيقاتهم 
 VISIONOS لتكون متوافقة مع نظام التشغيل
باستخدام الأدوات المقدمة من آبل. ورغم توفر 
العديد من تطبيقات آيفون وآيباد في متجر 
التطبيقات الخاص بالنظارة، يبقى هناك احتمال 

للوصول إلى تطبيقات أخرى عبر متصفح سفاري.

كتب: باسل خالد – وائل الحسيني
تعتزم شركة HMD GLOBAL إطلاق أجهزة جديدة تحمل 
علامتها التجارية، وتخطط للابتعاد عن استخدام علامة نوكيا 
في هذا السياق. يذكر أن HMD GLOBAL أصبحت المالكة 
لعلامة نوكيا للهواتف الذكية منذ عام 2016، ومن المتوقع أن 

ينتهي عقدها في عام 2025.
التغييرات الكبيرة في إستراتيجية الشركة المصنعة لهواتف 
نوكيا تظهر من خلال توفر جميع هواتف وأجهزة نوكيا عبر 
موقع HMD GLOBAL الإلكتروني، مما يشير إلى تحول في 

الاستراتيجية التسويقية والتجارية لنوكيا.
 HMD تأتي هذه الخطوة في سياق انتهاء عقد شركة

GLOBAL كمالكة لعلامة نوكيا، وتعكس استراتيجية الشركة 
لإعادة تعريف هويتها التجارية، حيث تمت إزالة قسم الهواتف 

من موقع نوكيا الرسمي.
 HMD GLOBAL من المتوقع أن يكون موقع

الجديد المنصة الأساسية لعرض منتجاتها، بما في ذلك هواتف 
نوكيا التقليدية والمنتجات الجديدة. تشير التغييرات أيضًا 
إلى احتمال نهاية الهواتف الذكية التي تحمل علامة نوكيا، مع 

استمرار الهواتف غير الذكية تحت هذا الاسم.
على وسائل التواصل الاجتماعي، قامت الشركة بتغيير 
 ،HMDGLOBAL@ إلى NOKIAMOBILE@ حسابها من
مما يشير إلى توجهها الجديد وإعــادة تعريف علاقتها مع 
مجتمع نوكيا. يتُوقع أن يكون موقع HMD GLOBAL الجديد 
المنصة الرئيسية للهواتف نوكيا، مع تقديم عدد محدود من 
النماذج الذكية سنوياً لتلبية احتياجات مختلفة في السوق. 
يتوقع أن يتضح المزيد حول هذه التغييرات في المستقبل، مما 

قد يشمل التخلص التدريجي من هواتف نوكيا الذكية.

كتب: وائل الحسيني – باكينام خالد 
كشفت شركة » سامسونج » عن تحديث جديد لتطبيقها  
SAMSUNG FIND، حيث قامت بفصل ميزة العثور على 
الأجهزة المفقودة SMARTTHINGS FIND وجعلها جزءًا 
من تطبيق جديد ومستقل. يأتي هذا التطبيق الجديد بميزة 
تتيح للمستخدمين تتبع أجهزة أفراد العائلة، إلى جانب إمكانية 

تحديد موقع الأجهزة الخاصة بهم.
يحتوي التطبيق الجديد على ثلاث علامات تبويب هي 
“الأشخاص”، “الأجهزة”، و”العناصر”.  يمكن لعلامة التبويب 
“الأشخاص” مشاركة موقع المستخدمين مع أفراد العائلة 
والأصدقاء في الوقت الحقيقي. فيما تساعد علامات التبويب 

“الأجهزة” في تحديد موقع الأجهزة الشخصية وأجهزة أفراد 
العائلة على الخريطة. وتتيح علامة التبويب “العناصر” البحث 
عن GALAXY SMARTTAGS المرتبطة بالعناصر الشخصية 

مثل المفاتيح أو المحافظ أو الأمتعة.

 SMARTTHINGS تم نقل كل الميزات المتاحة في ميزة
FIND إلى تطبيق SAMSUNG FIND، باستثناء ميزة 
“NOTIFY WHEN LEFT BEHIND” التي تسمح بتلقي 
 GALAXY SMARTTAG تنبيه عند ترك عنصر مع علامة
وفيما يبدو، ستتم إضافة هذه الميزة في تحديث مستقبل 

للتطبيق .
يأتي التطبيق مثبتاً مسبقًا مع الأجهزة الجديدة التي تعمل 
بواجهة المستخدم ONE UI 6.1، ويمكن تنزيله من متجر 
GALAXY STORE للأجهزة التي لم تحصل بعد على هذا 
التحديث. وقد جلبت واجهة المستخدم الحديثة العديد من 
التحسينات، بما في ذلك ميزات الذكاء الاصطناعي الجديدة، 

.GALAXY S24 وتتوفر حاليًا لأجهزة سلسلة

السنة السابعة عشر - العدد 813
الأحد 28 يناير 2024 - 16 رجب 1445 هـ

سباق رقائق الذكاء الاضطناعي

،STOCKLYTICS المحللة المالية بمؤسسة

بقلم:  إيديث ريدز

شهد سوق شرائح الذكاء الاصطناعي نموًا وابتكاراً ملحوظاً. وهذا يلعب دوراً محورياً في 
تطوير تقنيات الذكاء الاصطناعي. يعد التطوير المتسارع لرقائق الذكاء الاصطناعي بمثابة منجم 
ذهب لعمالقة تصنيع الرقائق الكبيرة حيث ستتصاعد الإيرادات في السنوات المقبلة. وفقًا لموقع 
STOCKLYTICS.COM، ستتجاوز إيرادات سوق شرائح الذكاء الاصطناعي 126 مليار دولار بحلول 

عام 2027.
اعتباراً من عام 2022، بلغت إيرادات سوق شرائح الذكاء الاصطناعي ما يقرب من 45 مليار دولار 
و54 مليار دولار في عام 2023. وهذا يؤكد على معدل التوسع السريع في صناعة شرائح الذكاء 

الاصطناعي.
أصبحت رقائق الذكاء الاصطناعي هي الحديث الجديد في صناعة التكنولوجيا على الرغم من 
أن إنتل تخطط للكشف عن شريحة ذكاء اصطناعي جديدة، GAUDI3. وهذا يهدد بطرد شرائح 
NVIDIA و AMD من لعبتهم العام المقبل. لا تزال NVIDIA هي الشركة المهيمنة في نماذج 
شرائح الذكاء الاصطناعي. ومع ذلك، فإن ترتيبها في السوق قد يتغير نظراً لأن العديد من الشركات 

الجديدة تبدي اهتمامًا بسباق تصنيع شرائح الذكاء الاصطناعي.
تعتبر شركة NVIDIA رائدة في مجال تطوير الرقائق الاصطناعية بعد أن شهدت ارتفاع أسهمها 
إلى نسبة مذهلة بلغت %230 منذ بداية العام حتى الآن. لقد غمرت رقائقها السوق. وبالتالي ترسيخ 
موطئ قدم احتكاري لها في صناعة الذكاء الاصطناعي. يستخدم CHATGPT من OPENAI وحدات 

معالجة الرسوميات NVIDIA، وهذا سبب آخر لحصوله على نصيب الأسد من ترتيب السوق.
تعمل INTEL على تضييق الفجوة مع NVIDIA، التي تستحوذ حاليًا على حصة سوقية تبلغ 
٪68 بين المستهلكين. تبرز INTEL كواحدة من المتنافسين الرئيسيين الذين ينافسون NVIDIA و

AMD على مراكزهم المهيمنة. وفقًا للرئيس التنفيذي لشركة إنتل، بات جيلسنجر، شهد الطلب على 
رقائق غاودي زيادة بأكثر من الضعف في غضون ثلاثة أشهر، وانتهى في 26 أكتوبر 2023. بالإضافة 
إلى ذلك، تستعد إنتل لإطلاق شرائح غاودي 3 في وقت لاحق من هذا العام إلى جانب رقائق الكمبيوتر 

الشخصي الخاصة بها، مما يؤثر بلا شك على ديناميات السوق 2024.
في العام الماضي، حققت رقائق AMD ما يقرب من 23 مليار دولار بحلول نهاية سبتمبر. علاوة 
على ذلك، تتلقى AMD مراجعات متفائلة من المستثمرين الذين يتوقعون أنها ستسيطر على سوق 

.METAو MICROSOFT مما يوفر لعمالقة التكنولوجيا الكبار مثل ،NVIDIA

كتبت: باكينام خالد - سماح 
سعيد 

قفزت واردات الصين من آلات صناعة الرقائق العام 
الماضي مع زيادة الشركات الاستثمار بهذا المجال في 
محاولة للالتفاف على الجهود التي تقودها الولايات 
المتحدة لتقييد صناعة أشباه الموصلات في ثاني أكبر 

اقتصاد في العالم.
ارتفعت واردات الآلات المستخدمة لصنع رقائق 
الكمبيوتر %14 في 2023 إلى نحو 40 مليار دولار، 
وهو ثاني أكبر مبلغ من حيث القيمة على الإطلاق 

في البيانات التي تعود إلى عام 2015، وفق حسابات 
بلومبرج المستندة إلى بيانات الجمارك الرسمية.

جاءت هذه الزيادة رغم انخفاض إجمالي الواردات 
%5.5 العام الماضي، مما يؤكد الأهمية التي توليها 
الحكومة الصينية وصناعة الرقائق في العملاق الآسيوي 

لتحقيق الاكتفاء الذاتي في هذا القطاع الحيوي.
تضاعف الاستثمارات

تسارع شركات الرقائق الصينية بالاستثمار في مصانع 
أشباه الموصلات الجديدة لمحاولة تطوير قدرات 
الصين والتغلب على ضوابط التصدير التي تفرضها 
الولايات المتحدة وحلفاؤها. وتجعل هذه القيود من 

الصعب على الشركات الصينية الوصول إلى الآلات 
اللازمة لصنع أقوى الرقائق، كما تبطئ تطور قطاع 
التكنولوجيا الفائقة في الصين، الذي ينُظر إليه على أنه 

تهديد للولايات المتحدة.

القيود الهولندية
ارتفعت واردات الصين من هولندا العام الماضي 
قبل فرض قيود التصدير الجديدة، الأمر الذي سيحد من 
قدرة شركات مثل »سيميكوندكتور مانيوفاكتشورينغ 
 SEMICONDUCTOR ( ”إنترناشونال كــورب
 MANUFACTURING INTERNATIONAL

CORP(  في الحصول على أحدث الآلات.

في ديسمبر الماضى، قفزت واردات معدات 
الطباعة الحجرية من هولندا %1000 تقريباً مقارنة 
بالعام السابق إلى 1.1 مليار دولار مع اندفاع الشركات 

للشراء قبل بدء القيود الهولندية هذا الشهر.
وحتى قبل دخول هذه القيود حيز التنفيذ، ألغت 
شركة »إيه إس إم إل هولدينج« الهولندية شحنات 
بعض أحــدث أجهزتها إلى الصين بناءً على طلب 
الحكومة الأمريكية، حسبما ذكرت بلومبرج في وقت 
سابق من هذا الشهر. وجاءت عمليات الإلغاء قبل 
أسابيع من دخول حظر التصدير على معدات صناعة 

الرقائق المتطورة حيز التنفيذ.

40 مليار دولار قيمة واردات الصين من معدات تصنيع رقائق بـ 40 مليار دولار بمعدل نمو 14 %  في ظل اشتعال حرب 
صناعة أشباه الموصلات :

تضم 6 شركات صينية بينها CATL و»بي واي دي« : 

أمريكا تحظر على البنتاجون شراء البطاريات المصنعة في الصين
OPENAI   وشراكة مع  TSMC لبناء رقاقات الإلكترونية بدعم الذكاء الاصطناعي

كتب: أحمد سليمان – وائل 
الحسيني

منع المشرعون الأمريكيون وزارة الدفاع من 
شراء البطاريات التي تنتجها أكبر الشركات المصنعة 
في الصين، مما يعزز جهود واشنطن لفصل سلسلة 
التوريد التابعة للبنتاجون عن منافسها الجيوسياسي.

القاعدة التي تم تنفيذها، كجزء من قانون 
تفويض الدفاع الوطني الأخير الــذي تم إقــراره 
في 22 ديسمبر، ستمنع شــراء البطاريات من 
شركة »كونتيمبراري أمبيريكس تكنولوجي” 
 CONTEMPORARY AMPEREX(
TECHNOLOGY(، وشركة »بــي واي دي” 
ــدءاً من  )BYD( وأربــع شركات صينية أخــرى ب

أكتوبر 2027. ولا يمتد هذا الإجراء إلى المشتريات 
التجارية من قبل شركات مثل »فورد موتور«، التي 
 ”CATL“ تقوم بترخيص التكنولوجيا من شركة
لصنع بطاريات السيارات الكهربائية في ميشيجان. 
كما تحصل شركة »تسلا« أيضاً على بعض خلايا 
بطارياتها من شركة »بي واي دي«، التي أصبحت 
مؤخراً مصنعة السيارات الكهربائية الأكثر مبيعاً على 

مستوى العالم في الربع الرابع.
الشركات المصنعة الأربعة الأخرى التي سيتم 
حظر بطارياتها هي شركات: »إنفيجن إنرجي” 
)ENVISION ENERGY(، و«إي في إي إنرجي 
“ )EVE ENERGY(، و«غــوشــن هــاي تك” 
)GOTION HIGH TECH(، و« هيثيوم إنرجي 
 HITHIUM ENERGY( ”ستوردج تكنولوجي

.)STORAGE TECHNOLOGY
ولا يزال القرار يتطلب من مسئولي البنتاغون 
تحديد نطاق القاعدة الجديدة بشكل أكثر وضوحاً. 
كما أنه يضُاف إلى الأحكام السابقة التي حددها 
قانون تفويض الدفاع الوطني والتي فصلت سلسلة 
ــوزارة الدفاع عن الصين، بما  التوريد التابعة ل
في ذلك القيود المفروضة على استخدام أشباه 

الموصلات الصينية.
في حين أن الحظر الذي تطبقه وزارة الدفاع 
ينطبق بشكل صارم على المشتريات الدفاعية، 
فإن الصناعات والمشرعين يتبعون القواعد عن 
كثب كدليل للمواد والمنتجات والشركات التي 
يجب الوثوق بها في مسار أعمالهم. ولم يستجب 

البنتاجون على الفور لطلب التعليق.

كتبت: غادة حلمي – 
سارة نور الدين

تخطط شركة  OPENA، المطور 
المتخصص لتقنيات الذكاء الاصطناعي، 
لإنتاج رقاقات الذكاء الاصطناعي 
الخاصة بها، وذلك بالتعاون مع شركة 
TSMC التايوانية، أكبر شركة تصنيع 

رقائق في العالم.
وبحسب تقرير نــشــره موقع 
“فاينانشيال تايمز” البريطاني، فإن 
OPENAI تبحث عن مستثمرين 
لتمويل مشروعها الجديد، وقد 
تواصلت مــع مجموعة مــن كبار 
المستثمرين فــي منطقة الشرق 
الأوسط، بما في ذلك جهاز أبوظبي 

للاستثمار والشركة العالمية القابضة 
 G42 وشركة )ADQ( والشركة القابضة

العاملة في مجال الذكاء الاصطناعي.
وتهدف المباحثات إلــى إنشاء 
شركة مستقلة لبناء رقاقات الذكاء 
  OPENAI الاصطناعي على أن تكون

نفسها أكبر عملائها.
وتعد شركة TSMC هي شركة 
تصنيع رقائق “غير مصممة”، أي أنها 
لا تصمم الرقاقات بنفسها، بل تنتج 
الرقاقات بناءً على التصميمات التي 

تقدمها لها الشركات الأخرى.
ورفضت كل من OPENAI و 

TSM التعليق على التقرير الأخير.
وتــهــدف OPENAI مــن خلال 
مشروعها الجديد إلى تقليل اعتمادها 

على شركة إنفيديا، الرائدة في إنتاج 
رقــاقــات الــذكــاء الاصطناعي. وفي 
حال نجاح المشروع، فقد تتمكن 
OPENAI مــن منافسة إنفيديا 
ــادة طلب رقاقات  مستقبلًا مع زي

الذكاء الاصطناعي العالمي.
وتعُد رقاقات الذكاء الاصطناعي 
حجر الأساس لتطوير أنظمة الذكاء 
الاصطناعي وتشغيلها. كما أن وتيرة 
التطور في مجال الذكاء الاصطناعي 
مرهونة بمدى كفاءة تلك الرقاقات 
وتوفر كميات كبيرة منها. لذا تخطط 
الشركات الكبرى العاملة في مجال 
الذكاء الاصطناعي لتأمين احتياجاتها 
بعيدًا عن تحكم الشركات المنتجة 

لتلك الرقاقات.

 :  TENSOR  بالشراكة مع

جوجل تخطط للسيطرة 
على سوق الرقائق بالشراكة 

مع سامسونج

كتب: وائل الجعفرى – سماح سعيد 
توجهت شركة » جوجل » نحو التطوير المستقل لرقاقاتها، حيث تختبر 
 ،KYEC   مطورة بالتعاون مع الشركة التايوانية TENSOR حاليًا شريحة
المتخصصة في اختبار الرقاقات الجديدة. يشُار إلى أن هذا التحول يعني 

.PIXEL أن جوجل ستبتعد عن استخدام معالجات سامسونج في هواتف
تقوم جوجل بشراء معدات اختبار الرقاقات بالتعاون مع KYEC، ومن 
المتوقع أن تبدأ الاختبارات في منتصف العام الحالي، مع التزايد التدريجي 
 ،TENSOR G5 لها مع مرور الوقت. يفُترض أن تكون الشريحة المعنية هي

المعروفة أيضًا باسم LAGUNA ، والتي من المقرر إطلاقها في عام 2025.

 TSMC يتُوقع أن يتم إنتاج هذه الشريحة باستخدام عملية تصنيع
بحجم 3 نانومتر، وسوف تركز بشكل رئيسي على تعزيز قدرات الذكاء 

.PIXEL الاصطناعي، وهو مجال يولي جوجل اهتمامًا كبيراً في أجهزة
هذا التحول يظُهر إمكانية وصول تصميم الشرائح المخصصة بالكامل 
لجوجل، مما يمنح الشركة مزيدًا من التحكم في تصميمها وأدائه. وقد يؤدي 
 PIXEL إلى تحسين كبير في قوة وكفاءة هواتف TSMC نقل الإنتاج إلى
في المستقبل. تستمر جوجل في شراكتها مع سامسونج في الوقت الحالي، 
حيث تعتزم تصميم شريحة TENSOR  G4 لسلسلة PIXEL 9 باستخدام 
عملية تصنيع من سامسونج بحجم 4 نانومتر. من المتوقع أن تقدم هذه 
الشريحة تحسينات طفيفة مقارنة بالإصدار السابق، ويشُير التقرير إلى أن 
 EXYNOS 2400 التكنولوجيا المستخدمة تشبه تلك الموجودة في شريحة

من سامسونج.

كتب: سماح سعيد - سارة 
نور الدين 

أطلقت شركة REDMAGIC ملحق 
 SHADOW BLADE التحكم في الألعاب
GAMEPAD 2.0 للأسواق العالمية، ومتوافر 

بسعر يقارب 100 يورو.
 SHADOW BLADE تم تطوير ملحق
GAMEPAD 2.0 لدعم المستخدمين في 
 IPHONE 15 تحويل الهواتف الذكية مثل
 GALAXY S24 ULTRA أو PRO MAX
 LEGION إلى أجهزة ألعاب محمولة تحاكي

GO. يتميز الملحق بمقابض جانبية تحتوي 
على أزرار للتحكم في الألعاب، مع منطقة في 

المنتصف لتثبيت الهاتف بشكل أفقي.
يحتوي كل مقبض في الجهتين على 
عصا تحكم واحــدة ذات تصميم قوي، مع 
مستشعرات “HALL” لتجنب الاهتزازات، 
ومجموعة أخرى من الأزرار لدعم إدخال 
 SHADOW الألعاب. يأتي الجيل الثاني من
 HALL“ بمشغلات في وضــع BLADE
LINEAR” ووضــع سريع يعتمد على 
الاستجابة اللمسية. كما يحتوي الملحق على 

أزرار خلفية قابلة للبرمجة لتخصيص أفضل.

REDMAGIC   تطلق عصا تحكم SHADOW BLADE 2.0 العالمية

كتب: وائل الحسيني – 
أمين قدرى 

تمكّنت شبكة التواصل الاجتماعي إكس، 
التي تعود ملكيتها إلى الملياردير إيلون ماسك، 
مستخدمي أندرويد الآن من إجراء المكالمات 
الصوتية والمرئية مباشرةً من تطبيقها. أعلن أحد 
مهندسي المنصة عن هذه الميزة، مشيراً إلى أنها 
ستكون متاحة لمستخدمي أندرويد بعد تحديث 
التطبيق. كانت الرئيسة التنفيذية للمنصة، ليندا 
ياكارينو، قد تحدثت في أغسطس 2023 عن 
نية إدخال ميزة المكالمات الصوتية والمرئية إلى 
 IOS المنصة، وتم طرح هذه الميزة لمستخدمي

في أكتوبر من نفس العام.
من الجدير بالذكر أن استقبال المكالمات 
مفتوح لجميع المستخدمين، بينما يتم تقييد 

إمكانية إجراء المكالمات للمستخدمين الذين 
يدفعون رسوم الاشتراك.

وتعتبر هذه الميزة إحدى الخصائص التي 
تقدمها إكس للمستخدمين الذين يدفعون، 
حيث سبق أن قامت المنصة بإزالة إمكانية 
تعيين NFT كصورة للحساب في وقت سابق.

يمُكن للمستخدمين تفعيل أو تعطيل 
المكالمات الصوتية والمرئية من خلال خيارات 
الخصوصية والأمــان. توفر القائمة نفسها 
للمستخدمين سيطرة كاملة على من يمكنه 
الاتصال بهم، بما في ذلك إمكانية الرد على 
المكالمات من المتابعين أو أولئك الذين 

يحملون شارة التحقق.
تسعى إكس إلى تحقيق هدفها كتطبيق 
شامل من خلال إضافة مزايا جديدة وجذابة 

لجمع انتباه المستهلكين.

كتب: وائل الحسيني – 
سماح سعيد 

كشفت شركة “ DJI “ عن إطلاقها 
للميكروفون اللا سلكي MIC 2، حيث 
 MIC 2 ــدًا بــأن يكون تقدم الشركة وع
معيارًا جديدًا في مجال حلول تسجيل 
الصوت وصُمم MIC 2 خصيصًا لمنشئي 
المحتوى في مختلف السيناريوهات، 
بما في ذلك التصوير البصري للمدونات 
وإجراء المقابلات وتسجيل المغامرات في 
الهواء الطلق، حيث يتمتع بقدرات تسجيل 
اتجاهات شاملة وتحسينات في وضوح 

الصوت.
يتميز الميكروفون صغير الحجم 
بتقنية تقليل الضوضاء بواسطة الذكاء 
الاصطناعي، وتقول DJI إن هذه التقنية 
تغيّر اللعبة للمستخدمين في المناطق 
الحضرية والأماكن المزدحمة، حيث تقلل 
من الضوضاء البيئية لتحقيق تسجيل صوتي 
واضــح. كما يأتي الميكروفون مع زجاج 

أمامي مقاوم للرياح.
 SAFETY مــيــزة MIC 2 يتضمن
TRACK لتسجيل مسار صوتي ثانوي 
منخفض الديسيبل في حالة حدوث ارتفاع 
 MIC 2 غير متوقع في مستوى الصوت ويتيح

 DJI OSMO ACTION توصيله بسهولة مع
4 و  DJI OSMO POCKET 3 والهواتف 
الذكية عبر البلوتوث، ويمكن أيضًا ربطه 
بأجهزة مختلفة عبر USB-C ومحولات 

LIGHTNING وTRS التناظرية.
يأتي MIC 2 مع تصميم أنيق وتجربة 
سهلة الاستخدام، حيث يحتوي على علبة 
شحن معدنية متميزة مع قفل، ويضيء 
شعار DJI عند فتح علبة الشحن لإقران 
الأجــهــزة تلقائيًا ويمكن للمستخدمين 
ــلال جهاز  التحكم فــي MIC 2 مــن خ
 OLED ــذي يتميز بشاشة الاستقبال ال
بقياس 1.1 بوصة مع قرص دوار صغير، 
حــيــث يمكن ضــبــط مــســتــوى الــصــوت 

والسطوع وغيرها من الإعدادات.
تأتي أجهزة الإرســال أو الميكروفونات 
مع ملحق مغناطيسي للإخفاء السريع 
وتصميم بمشبك، وتتوفر باللونين الأسود 
والأبيض ويوفر MIC 2 تسجيلًا ثنائي القناة، 
مما يتيح لمنشئي المحتوى التقاط الصوت 
من مصدرين في وقت واحد. ويحتوي كل 
جهاز إرسال على مساحة تخزين داخلية 8 
جيجابايت، مما يوفر ما يصل إلى 14 ساعة 
من التسجيل الصوتي يعد DJI بنطاق يصل 
إلــى 250 متراً لنقل الصوت في البيئات 

المفتوحة مع خط البصر.

كتب: سماح سعيد – باكينام خالد 
كشفت شركة » هواوي » عن الإصدار الجديد من نظام 
التشغيل للأجهزة المحمولة الخاص بها، والذي يطلق عليه اسم 
HARMONYOS NEXT. يعتبر هذا الإصدار ترقية رئيسية 
لنظام الشركة للهواتف المحمولة، وتم الإعلان عن عدم دعمه 

للتطبيقات المستندة إلى نظام ANDROID بعد الآن.
أفادت الشركة الصينية للاتصالات العملاقة أن النسخة 
التجريبية للمطورين ستصدر في الربع الثاني، فيما ستكون 
النسخة العامة للمستهلكين متاحة في الربع الرابع من العام. 

وتهدف الشركة إلى تعزيز النظام البيئي لنظامها التشغيلي.
كانت هواوي قد كشفت عن نظام HARMONYOS لأول 
مرة في عام 2019، وبدأت في إطلاقه على بعض الهواتف 
الذكية بعد عام، بعد أن منعت القيود الأمريكية وصولها إلى 

.ANDROID دعم تقني من جوجل لنظام

كانت الإصــدارات السابقة من HARMONYOS تدعم 
استخدام التطبيقات المصممة لنظام ANDROID، ولكن هذا 

لن يكون ممكنًا مستقبلاً.
من المتوقع أن تطُلق هــواوي هواتف MATE الذكية 
الجديدة التي تعمل بنظام HARMONYOS NEXT   في 

النصف الثاني من هذا العام.
يقدم الإصدار HARMONYOS NEXT، المعروف أيضًا 
باسم HARMONYOS GALAXY EDITION  باللغة 
الصينية، مجموعة من تصاميم ومفاهيم جديدة. يشهد واجهة 

المستخدم تغييرات جوهرية مع تأثير عائم بين المكونات 
لتحسين التجربة الثلاثية الأبعاد. تتميز الفروق اللونية في 

التطبيقات المدمجة بتبسيط سهولة الاستخدام.
تعكس واجهة المستخدم الجديدة تحسينات كبيرة 
في التطبيقات، مع التركيز على السلاسة والأمــان والاتصال 
البيني والذكاء ويعتمد HARMONYOS NEXT على نواة 
هارموني المطورة ذاتيًا، مما يعزز كفاءة إدارة الذاكرة بمقدار 
ثلاثة أضعاف. تتجاوز نواة HARMONYOS النوى التقليدية 

وتتكيف بسلاسة مع أجهزة متنوعة.
يعُد HARMONYOS نظام تشغيل شاملًا، حيث يتم 
تطويره من لغة البرمجة إلى المترجم، مما يلغي الاعتماد على 

نواة LINUX أو مشروع ANDROID المفتوح المصدر.
تتوقع هواوي أن تتجاوز إيراداتها في عام 2023 مبلغ 97.3 
مليار دولار، بنمو سنوي يصل إلى 9 في المائة، وفقًا لرسالة 

داخلية نشرت في الشهر الماضي.

للتحول الى تطبيق شامل:

إكس تضيف المكالمات الصوتية والمرئية إلى أندرويد
  AI مع تقنيات

 DJI تطلق ميكروفون
 MIC 2  اللاسلكي الأكثر ذكاءً

HARMONYOS NEXT خلال 2024: هواوي تؤكد استقلال اجهزتها المحمولة عن أندرويد مع

مايكروسوفت إيدج يتيح التقاط لقطات شاشة أكثر قوة وسهولة
كتب: وائل الحسييني - 

سماح سعيد 
تختبر مايكروسوفت إضافة مزيد من 
الخيارات المتقدمة إلى أداة أخذ لقطات 

الشاشة في متصفح ايدج الخاص بها.
متصفح EDGE يحتوي منذ فترة على 
أداة “WEB CAPTURE” التي تسمح 
بالتقاط صورة لصفحة الويب بأكملها أو 
منطقة معينة، مع إمكانية إضافة تعليقات 

أو رسومات قبل حفظها. تتيح أيضًا خاصية 
البحث البصري البحث عن محتوى مشابه 

عبر الويب باستناد إلى محتوى اللقطة.
وفقًا للمعلومات المكتشفة في النسخة 
 MICROSOFT“ التجريبية الأخيرة لمتصفح
EDGE CANARY”، تظهر أن أداة 
“WEB CAPTURE” ستحصل على 
خيارات جديدة، بما في ذلك دمج مساعد 
ــذي يستند إلــى الذكاء  “COBALT” ال

الاصطناعي.

ــد الــضــغــط عــلــى زر مساعد  عــن
“COBALT”، يظهر نــافــذة الــدردشــة 
للمستخدم لطرح أسئلة حول محتوى لقطة 
الشاشة، مما يمكن من طرح أسئلة حول 
محتوى معين في اللقطة، مثل اسم حيوان 
في مقطع فيديو على يوتيوب أو على 

صفحة ويب.
تختبر MICROSOFT أيضًا ميزات 
 ،”WEB CAPTURE“ أخــرى في أداة
 OCR بما في ذلك أداة تعرف النصوص

التي تتيح اكتشاف النصوص في الصورة 
ونسخها.

مع إضافة هذه المزايا الجديدة، يمكن 
للمستخدمين التخلي عن الأدوات الإضافية 
الخارجية لأخذ لقطات الشاشة والاعتماد 

.EDGE على الأداة المدمجة في متصفح
تجُري MICROSOFT اختباراً لهذه 
الميزات الجديدة في النسخة التجريبية، ومن 
المتوقع أن تتوفر لجميع المستخدمين في 

الإصدار النهائي في القريب العاجل.
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 By : Bakinam Khaled -
 Samah Saaed
 The Kingdom of Saudi Arabia and
 the World Economic Forum’s (WEF)
 innovation platform UpLink today
 signed two agreements to catalyze
 innovative global solutions to today’s
 most pressing environmental and
sustainability challenges.
 Signed on the sidelines of the World
 Economic Forum Annual Meeting
 2024 in Davos, Switzerland, by His
 Excellency Faisal F. Alibrahim, Saudi
 Arabia�s Minister of Economy and
 Planning and Børge Brende, President
 of the World Economic Forum, the
 agreements focus on �Catalyzing
 Innovation for an Ocean Positive
 Economy’ and ‘Catalyzing Innovation
 for a Positive Circular Carbon

Economy (CCE).’
 The two agreements aim to foster
 innovation ecosystems around
 early-stage impact entrepreneurs to
 stimulate investments and support for
 breakthrough solutions that address
 critical sustainable development
 challenges including ocean
 degradation, biodiversity loss, and the
circular carbon economy.
 The initiative is spearheaded by the
 Ministry of Economy and Planning
 (MEP), in partnership with the
 Ministry of Energy, Ministry of
 Environment, Water and Agriculture
 (MEWA), the Saudi Green Initiative
 (SGI) and the WAVE Initiative under
 FII.Commenting on the signing of
 the new agreements at the World
 Economic Forum Annual Meeting

 2024, His Excellency Alibrahim
 said, “Saudi Arabia is determined
 to meet this moment of deepening
 climate and sustainable development
 challenges with responsible
 environmental stewardship, and
 driving transformative investments in
 breakthrough, innovative and scalable
technological solutions.
 “By expanding our collaboration with
 UpLink, we are doubling down on
our commitment to support climate-
 positive solutions that can help build
 a sustainable and resilient resource
 future, while unlocking inclusive
 economic growth opportunities, in line
 with the Kingdom’s commitment to
 realizing the sustainable development
 agenda at the national and international
level.”

By : Wael Elhosany  - Mohamed Elattar
 Paymob, the leading financial services enabler in the
 Middle East, North Africa and Pakistan (MENA-P), has
 announced a partnership with Mastercard to accelerate
digital payment acceptance across the MENA region.

 The strategic omnichannel partnership will leverage
 Paymob’s payments infrastructure and Mastercard’s
 payments technology to scale the adoption of low-cost
 solutions among micro, small and
 medium-sized businesses (MSMEs) in
 key markets. The agreement includes
 the acceleration and enablement of
 Tap on Phone, e-commerce gateway
 and payment links solutions. The
 collaboration’s focus on low-cost
 solutions will fast-track mass adoption
 of digital acceptance among smaller
 businesses while addressing use cases
previously not served by existing solutions.

 Access to low-cost solutions supports Mastercard’s global
 goal of digitizing 50 million small businesses by 2025 and
 advances Paymob’s commitment to enabling MSMEs to
 thrive in the digital economy. MSMEs are the engines of
 economic growth and vital contributors to the GDP in

 MENA. Their digital enablement drives prosperity and
 fuels financial inclusion as the region advances toward a
cashless economy.

 Islam Shawky, Co-founder and CEO of Paymob, said,
 “This strategic partnership with Mastercard delivers on
Paymob’s mission to fuel MSMEs via access to cutting-
edge financial solutions. Our joint acceleration of low-

 cost digital acceptance solutions will lead to greater
 adoption of digital payments across the
 region. We are dedicated to creating
 an environment that ensures MENA
 MSMEs are empowered to compete in
a cashless society.”
 Gaurang Shah, EVP of Products
 & Engineering, EEMEA at
 Mastercard, said, “At Mastercard,
we are committed to developing fit-
 for-purpose solutions that enable

 MSMEs to pay and get paid securely. We are delighted
 to enter a collaboration with Paymob that builds on our
 complementary strengths to empower small businesses
 in the region to reap the full benefits of the thriving
 digital economy and maximize their participation in
sustainable development.”

 By : Mohamed Elattar –
 Ghada Helmy
 4Sale, Kuwait’s leading online
 classifieds platform, announces it
 achieved a record year in 2023, with its
 primary business division (Consumer)
increasing revenues by 11%.
 4Sale’s stellar performance saw
 increased activities across all its
 197 categories. The Company’s
 Consumer business was a particularly
 strong performer, especially the
 household sector. The
 trend of consumers trading
 more and more online - as
 opposed to physically in
 cash - also continued. In
 2023, over 90% of the Company’s
 sales were online - up from 65% as
recently as 2019.
 4Sale is consistently upgrading its
 product offering to leverage Kuwait’s
 digitalisation momentum. 2023
 saw the launch of 4Sale Realty - the
 Company’s initiative to shake up
 Kuwait’s property market via an
 immersive digital experience. 4Sale
 Realty has been an immediate success
 and is registering exponential growth
 in property listings for rentals. 4Sale
 expects this vertical to be a major
 business division by the end of 2024,
 with consistent platform upgrades
 planned through the year.
 2024 is set for another strong growth
 year, as our search facilities are refined
 and enhanced. A major strategic
 initiative will be hyper-personalized
 recommendations to customers for
 products and services. This will give
 us an even greater ability to optimize
 strategies for holidays and major
 commercial events such as Black
Friday etc.
 Modern customers want very
 specific, tailored interactions; their
 tastes to be truly understood; and

 simple, easy access to goods. 4Sale is
 ideally placed to provide this. We are
 adopting a model of optimization via
 data collection - akin to Google and
 Facebook. With a deep understanding
 of user preferences, we provide
 relevant recommendations, creating
 a more personalized and valuable
 customer experience.
 2024 will also see our entire
 infrastructure upscaled, as we
 anticipate our rapid growth to

 continue. By 2025, our
 goal is to reach two million
 monthly active users, across
 many more verticals. This
 will be a significant market

 share in a country with approximately
 five million people - and requires the
infrastructure to match it.

 Tarek Sakr, Chief Executive Officer
 of 4Sale, said:“I am thrilled at our
 outstanding performance in 2023 -
 which is a testament to the very hard
 work of all our employees - and to
 them I say thank you. While a market
 leader, 4Sale’s ambition remains
 undimmed; we want everything we
 do to be bigger and faster, easier and
 more personalized for customers, with
 maximum choice. Everything we do
 in 2024 in product development and
 our overall strategy will be geared to
 these goals. I look forward to the next
year with confidence and excitement.”

 Nabil Mohamed, Chief Product
 Officer and Chief Technology Officer
 of 4Sale, commented:“With a robust
 and efficient platform in place,
our attention is pivoting to hyper-

 personalization, aiming to transform
 sporadic transactions into daily habits.
 We are committed to delivering
 an enhanced user experience
 and embracing technological
 advancements for the benefit of our
users.

 By : Bakinam Khaled  - Wael
Elhosany
 B.TECH, Egypt’s leading
 integrated omnichannel retailer and
 consumer finance platform, inked
 a memorandum of understanding
(MoU) with Carerha, a leading Ed-
 Tech platform that empowers women
 economically and fosters inclusive
 workplaces, to activate a strategic
 partnership between both parties
 to provide the necessary support
 to empower women, especially
 in the field of Information and
 Communication Technology (ICT)
and entrepreneurship.
 The memorandum of understanding
 was signed by Mohamed Khattab,
 Executive Vice President of b_labs
 and Digital Commerce at B.TECH,
 and Jessie Radwan, CEO of Carerha,
 in the presence of the leadership team
 of both companies including Ahmed
 Elmenshawy, Digital Commerce
 Senior Director at B.TECH, Sally
 Gaser, Head of Agile at b_labs, and
 Shaimaa Abdelmoneim, Head of
Strategy & Growth at Carerha.
 The MoU comes within the
 framework of B.TECH’s sustainable
 vision to nurture women’s roles
 and promote gender equality in the
 workplace, by providing a number
 of women in Cairo, Alexandria, and
 Assiut, with the needed technical
 skills to actively participate in
 diversified work fields, notably
 ICT and entrepreneurship under
 B.TECH’s role as the qualification
 and employment partner for
Carerha’s “Tech Her Up” program.
 As an extension of this role, B.TECH
 will pass on its expertise in the field
 of e-commerce to the program’s
 participants by providing various
 workshops during the training period,

 in addition to giving its consultation
 in curating the program’s curriculum.
 This partnership will guarantee
 priority for B.TECH in employing
 programs’ graduates, which ensures
 achieving one of the company’s
 strategic goals of creating a positive
 and sustainable impact on Egypt’s
wheel of community development.
 Commenting on the MoU, Mohamed
 Khattab, Executive Vice President
 of b_labs and Digital Commerce at
 B.TECH said: “We are committed to
 supporting and empowering women
 in various fields, especially the field
 of ICT and entrepreneurship, to
 foster workplaces that cultivate equal
 opportunities for all. Partnering with
 Carerha is a potential opportunity
 to showcase B.TECH’s unrivaled
 experience and contribution in
 curating a constructive curriculum
 in accordance with international
 standards, enabling participants with
 the necessary skills and knowledge
 to cope with the workforce. Our
 strategic partnership with ‘Carerha’
 comes in line with B.TECH’s plan
 to expand partnerships with local and
 international institutions, aiming to
  accelerate its goal towards achieving
 sustainable development goals and
Egypt’s Vision 2030.”

 Saudi Arabia expands partnership with World Economic Forum’s
UpLink platform to catalyze breakthrough innovations

PAYMOB AND MASTERCARD PARTNER TO ACCELERATE DIGITAL PAYMENT ACCEPTANCE IN MENA

 4SALE - KUWAIT’S LARGEST ONLINE CLASSIFIEDS
PLATFORM - ACHIEVES RECORD REVENUES

 B.TECH inks MoU with Carerha to Nurture
Women’s Role in ICT and Entrepreneurship Sectors

By : Bakinam Khaled  – Mohamed ElKholy
 Schneider Electric and Crédit Agricole Egypt
 Foundation have jointly announced the inauguration
 of community development projects in the villages
 of Shubra Qubala and Mit El Qasri in Menoufia
 Governorate, as per the MoU signed between the
 two parties. The partnership between Schneider
 Electric and Crédit Agricole Egypt Foundation aims
 at developing the Water, Energy, and Food Nexus in
 these villages by installing greenhouses, fishponds,
 chicken incubators, irrigation pumps, and a compost
 unit for recycling agricultural waste all powered by
 solar energy. These projects meet the commitments
 of both entities to achieve sustainable Development
 Goals, and are in line with Egypt’s Vision 2030 to
 achieve environmental sustainability, improve the
 life quality and living standards of Egyptian citizens,
   and empower women.

  The inauguration ceremony was attended by Mr.
 Mohamed Moussa, Deputy Governor of Menoufia
 and Major General Emad Youssef, General Secretary
 of the Governorate on behalf of Major General
 Ibrahim Abu Limon, Governor of Menoufia; Mr.
 Pascal Furth, the Economic Attaché at the Embassy
 of France in Egypt; Sebastien Riez, Cluster President

 of Schneider Electric Northeast Africa & Levant;
 Jean-Pierre Trinelle, Chairman of Crédit Agricole
 Egypt Foundation for Development and Managing
 Director, Crédit Agricole Egypt. The event was also
 attended by members of the Foundation Board of
 Trustees, Schneider Electric’s team, Senior Officials
 from Menoufia Governorate, and representatives
from the French Embassy.
 Following the inauguration ceremony, the attendees
 visited all the projects including the greenhouses,
 fishpond, chicken incubators, and a compost unit
 for recycling agricultural waste, all powered by
 solar energy in Mit El Qasri village, in addition to
 a greenhouse fully operated by the women from
 the local community to ensure gender diversity and
 inclusion in these projects. Shubra Qubala projects
 featured three solar-powered irrigation pumps, which
 are utilized in irrigating and cultivating around 700
 feddans and are expected to contribute to reducing
 the expenses resulting from using diesel fuel. These
 projects are projected to impact approximately
 26,000 local communities’ residents and 700 farmers,
 in addition to increasing crops’ productivity, resulting
 in the cultivation of approximately 1,600 different
 plants, yielding a total crop output of 40 tons.

 Moreover, the chicken incubators are expected to
 produce 12,000 hatched eggs per year and the fish
 pond is projected to generate an annual fish yield
 of 3,000 fish. The adoption of this technology will
 have a positive impact on the environment, reducing
carbon dioxide emissions by approximately 68 tons/
year and saving up to 70% of water consumption.
 Major General Ibrahim Abu Limon, Governor
 of Menoufia reiterated the commitment of the
 governorate to foster a strong partnership and
 closer coordination with the two entities and pump
 investments capitalizing on the unprecedented

 support from political leadership for investors. This is
 achieved through measures that facilitate the issuance
 of licenses for all projects for committed investors,
 tax and financial benefits to promote production and
 support small and medium enterprises as a key pillar
of the national economy.
 The Governor of Menoufia praised the community
 development projects in Shubra Qubala and Mit El
 Qasri village, emphasizing his unwavering support
 for all measures and projects that contribute to
 advancing development, creating job opportunities,
and elevating the economic status of local citizens.
 Sebastien Riez, Cluster President of Schneider
 Electric Northeast Africa & Levant, said: “Our
 involvement in community development projects
 began in 2019 when we initially signed the MoU
 with the Ministry of Social Solidarity to implement
 various initiatives in multiple villages. We are proud
 to continue this journey with the inauguration and
 operation of the community development projects
 in the villages of Shubra Qubala and Mit El Qasri
 in Menoufia governorate. These projects were
 successfully completed in a few months after signing
 the MoU with Crédit Agricole Egypt Foundation.
 This milestone reflects the essence of our culture

 and commitment to achieving sustainability through
 partnerships and expanding the use of clean energy
 sources and technology. Our ultimate goal is to create
 a positive impact on local communities, and we
 eagerly look forward to further joint cooperation to
impact and benefit a greater number of individuals.”
 Jean-Pierre Trinelle, Chairman of Crédit Agricole
 Egypt Foundation for Development and Managing
 Director, Crédit Agricole Egypt said: �We have
 been pleased to provide the necessary funding in
 order to develop sustainable projects using clean
 technologies in both Qubala and Mit El Qasri in
 Menoufiya governorate.  We are thrilled to witness
 the full operation of those projects only six months
 after signing the Memorandum of Understanding
 with Schneider Electric. Those projects reflect
 the dynamic synergy with Schneider Electric, and
 the great potential for impactful change through
 collaborative effort. Those projects reflect our
 commitment towards creating a greener future and
 helping improve people�s livelihoods in the local
 communities. We look forward to expanding our
 partnership to reach more villages in the future in
 alignment with Crédit Agricole Egypt�s ambition to
better serve the society.�

Schneider Electric and Crédit Agricole Egypt Foundation for Development Inaugurate Community Development Projects in Menoufia Villages

  (SIDC) to Consolidate Enterprise Resource Planning Under Unified Private Cloud SAP Solution
By : Wael Elhosany – Mohamed Elattar
 Saudi Industrial Development Company (SIDC), a joint stock
 company with investments across multiple industries including
 industrial fibers, furniture mattresses, ceramic sanitary wares
 products, storage and logistics, has signed an agreement with
 global technology company SAP SE (NYSE: SAP) to accelerate its
 transition to cloud computing and consolidate all of its operations
 under a single unified enterprise resource planning (ERP) solution.
 With the deployment of the ERP solution, SAP S/4HANA private
 cloud, SIDC will benefit from a streamlined and integrated system,
 improving visibility and control over all of its operations to ensure
 consistently high standards and continued implementation of best
 practices across the diverse industries in which it operates in Saudi

Arabia and Egypt.
 Eng. Bandar Alhomaidhi, Vice Chairman of the Board of Directors
 and Managing Director of SIDC, said of the transformation, “The
 Saudi Industrial Development Company is committed to investing
 in and supporting businesses in the Kingdom of Saudi Arabia. It
 also strives to guarantee delivery to customers in various sectors
 of the best services and products in its category. The complexity
 of our operations and the extension of our activities across a
 wide range of sectors in the Kingdom of Saudi Arabia and the
 Arab Republic of Egypt required a flexible system for managing
 enterprise resources with capabilities to unify and integrate our
 business operations while maintaining our ability to adapt and
 undergo continuous development. SAP S/4HANA Private Cloud
 provides the ability to access and control processes, obtaining

 instant information that enhances our informed decision-making
process.”
 Prior to signing the agreement, SAP and SIDC collaborated closely
 to create a roadmap for comprehensive digital transformation,
 replacing complex and heavily customized siloed systems with a
 unified ERP solution. The aim was to integrate business processes
 and give 360-degree visibility of all operations, backed by
meaningful real-time data and analytics.
 The implementation will include the adoption of RISE with
 SAP to accelerate the move to the cloud and to ensure automatic
 software upgrades under a single agreement. As a result, SIDC
 will benefit from SAP’s continued focus on embedding advanced
 technologies such as generative AI and sustainability analytics
 across its solutions. SIDC’s subsidiaries will also enjoy automation

 capabilities across business processes that create efficiencies and
 enable employees to focus on innovating in their core areas of
 business.
 On the sidelines of the signing ceremony, Mohammed Alromaizan,
 Vice President of SAP KSA, said, “SAP has in-depth expertise in
 more than 40 industries, so we were ideally placed to understand
 SIDC’s complex structure and diverse needs. We worked
 hand in hand with the SIDC team to ensure a secure, agile and
 comprehensive digital transformation that will enable the company
 to benefit from greater control, transparency and resiliency. With
 automatic upgrades in technology and a flexible, scalable system,
 SIDC will be able to continue its successful investments and
respond quickly to opportunities for future growth.”

 By : Basel Khaled – Sarah
Noureldeen

  “Mira” Cosmetics announced
 that it has secured investments
 of $200,000 from “Wingoo
 Investment and Technology”.
 This move comes after Mira
 successfully produced its
 first locally produced beauty
 product by the end of 2023,
 preparing now to unveil it. It
 aims to produce a range of
 cosmetic and skincare products
throughout 2024.
 The young entrepreneur
 Amira Dawood, CEO and
 founder of Mira Cosmetics
 and Skincare, observed the
 increasing demand among
 girls for imported cosmetics
 and skincare products at high
 prices with foreign currency.
 She came up with the idea of
 establishing and manufacturing
 high-quality Egyptian products
 at affordable prices, with the
 aim to promote local products.
 This would not only save
 customers time and effort,
 but address the challenges

 posed by the current US dollar
 shortage with the related
 severe measures that pressure
 its exchange on e-commerce
platforms.
 Amira highlighted that her
 company successfully secured
 an investment of $200,000.
 However, the focus
 of her company
 is not to attract
 investments at the
 moment; she rather
 aims to build a strong
 Egyptian brand
 and foster a loyal
 customer base by
 the end of this year.
 Only after achieving
 these goals does she plan to
 consider attracting investments
 to support the expansion and
 growth of her business. Amira
 anticipates a high demand for
 her products, especially among
 girls, reaching a customer base
 of 100,000 clients by the end of
2024.
 Amira expressed that the
 competition is intense, as it goes

 head-to-head with international
 products. Exceptional quality
 and affordable pricing,
 however, characterize her
 products that are proudly
 made in Egypt and available
 in the local market at all times.
 Additionally, her company

 prioritizes delivering
 excellent customer
service.
 She also highlighted
 that the company’s
 current focus is on
 producing fresh
 merchandise tailored
 to the domestic
 market. Moreover,
 the company’s

 dedicated team is committed
 to comprehending the demands
 of their target audience, and
 delivering products that meet
 their needs with top-notch
 materials and competitive
 pricing. Such products will
 be accessible through their
 website, and they are also
 making arrangements to
 establish retail outlets, ensuring

 that customers have the option
 to purchase or try their products
before making a final decision.
 Concerning the significant
 obstacles that might face the
 company in the domestic
 market, she emphasized
 that there are presently no
 challenges encountered. The
 company is rather dedicated to
 producing top-notch goods and
 fostering a strong bond of trust
with its customers.

 Ahmed Al-Shehabi, the CEO
 of “Wingoo” for Investments
 and Technology, expressed his
 confidence in the quality of
 Egyptian products with their
 potential to compete against
 other global products. This
 belief has driven his investment
 in “Mira” Cosmetics and
 Skincare. He noted that “Mira”
 Cosmetics and Skincare is
 aiming to expand its presence
 and enter new markets within the
 next three years, beyond Egypt,
 the UAE, and Saudi Arabia, in
 line with their strategic plans of
expansion and growth.

 By : Mostafa Ibrahim  -
Ameen Kardry

 Oliver Wyman, a global
 management consulting firm and
 a business of Marsh McLennan
 (NYSE: MMC), has bolstered
 its practice focused on Retail
 & Consumer Goods (RCG)
 in the India, Middle East, and
 Africa region, combining Oliver
 Wyman’s global expertise in
 transformation, development of
 retail solutions, and more with
 extensive local experience to
 provide strategic guidance to
 retail and consumer businesses
 aiming to transform and grow.
 Oliver Wyman experts note that
 the retail industry is building
 rapidly in the Middle East
 and North Africa (MENA),
 particularly across the GCC
 thanks to its growing young and
 affluent population and its high
 digital consumption rates. The
 sector is also being transformed
 by the blurring of boundaries
 between industries such as
 retail, entertainment, hospitality,
 food, banking, and payments.
 Oliver Wyman analysis shows

 that consumers in the region
 are increasingly looking for an
 omni-channel and personalized
 experience, with 87% of GCC
 customers using a mix of online
 and offline for their shopping
 needs. Additionally,
 these consumers have
 higher expectations for
 tailored experiences
 compared to their
 global counterparts,
 with a difference of
more than 30%.

 According to Joe
 Abi Akl, Head of
 the India, Middle
 East, and Africa Retail and
 Consumer Goods practice at
 Oliver Wyman: “The parallel
 merging of offline-, online-,
 and omni-channels has led to
 the emergence of ecosystem
 platform players, and as such the
 retail sector is experiencing the
 rise of ‘service clusters’. These
 clusters are expanding their
 offerings to cater for as many
 of the ever-evolving lifestyle
 needs and wants of customers
 as possible. The changing

 customer and landscape mean
 there’s potentially significant
 growth for companies – in
 fact, the ecosystem approach
 could deliver a revenue pool of
 USD1 trillion across the MENA

 region.”
 However, to attain
 consistent and
 sustainable growth
 in the industry,
 RCG organizations
 must also overcome
 challenges, Abi Akl
 notes. These include
 intense competition
 and the emergence

 of disruptive, digitally-driven
 business models, in addition to a
 complex regulatory environment
 at the regional level, and a
 lack of economic integration
 across MENA markets – all of
 which makes it essential for
 organizations to develop the
right strategy for growth.
 Industry veteran Abi Akl, who
 joined Oliver Wyman in January,
 has a wealth of experience
 in management consulting,
 corporate development,

 investment and portfolio
 management, incubation, digital
 and analytics capability building,
 customer value management,
 operational excellence,
 and business management.
 Abi Akl has helped shape
 the turnaround and growth
 strategy, digital transformation,
 and development of leading
 consumer organizations.
 Formerly, he was chief corporate
 development officer at Majid Al
 Futtaim and managing director
 of the digital arm of the group,
 where he played a key role in the
 transformation of the business
 and the development of its
 digital capabilities. Read more
 about Joe here. “It is a dynamic
 time in the region, and those
 who embrace bold change will
 undoubtedly reap the rewards. At
 Oliver Wyman we are committed
 to empowering our clients so that
 they achieve groundbreaking
 results, and we are thrilled to
 strengthen our strategic advisory
 services to retail and consumer
 clients across India, the Middle
 East, and Africa.

  The Egyptian start-up “Mira” has secured $200,000 in investments from “Wingoo Investment and Technology”  Retail and Consumer Businesses Should Embrace an ‘Ecosystem Approach’ to Tap into a Potential $1tn Revenue
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The Significance of Continuous User Authentication

 Energy launches ‘Formula Student: Drive to
Recharge’ to support battery skills development

 Time-Sensitive Networking
(TSN) empowering AI

 GlobalData highlights transformative impact of
AR/VR technologies in construction industry

Chinese Hackers Silently Weaponized VMware Zero-Day Flaw for 2 Years

 Ericsson named among the world’s most
sustainable large corporations

AI Chip Market Revenues to Surpass $126 Billion by 2027

By : Bakinam Khaled - Wael Elhosany
The Global Cybersecurity Forum (GCF), an action-

 oriented platform focused on advancing international
 collaboration on Cyberspace issues, hosted over 60
 diplomats and representatives from international
 governmental and non-governmental organizations at
an event in Geneva.

 Hosted in collaboration with Saudi Arabia’s Permanent
 Mission to the UN, the event showcased ongoing
 efforts by the GCF Institute to advance global dialogue,
 research, and initiatives to harness the opportunities
 in Cyberspace. The event included a panel, under
 the theme ‘Securing Tomorrow – the imperative of
 collaboration in Cyberspace,’ featuring prominent
 cyber leaders and experts, Yuhyan Park of the DQ
 Institute, Giacomo Persi-Paoli of the United Nations

 Institute for Disarmament Research (UNIDIR),
 Akshay Joshi of the World Economic Forum’s (WEF)
 Centre for Cybersecurity, and Jovan Kurbalija of the
DiploFoundation and the Geneva Internet Platform.
 “GCF is a testament to Saudi Arabia’s determination to
 unite international cybersecurity efforts and champion
 initiatives that advance peace, prosperity, and positive
 socio-economic impact for the benefit of all nations and
 communities,” said His Excellency Mr. Abdulmohsen
 Majed bin Khothaila, Ambassador and Permanent
 Representative of the Kingdom of Saudi Arabia to the
UN, during his opening address.
 The Geneva event marked the first of the ’Meet GCF’
 event series to be hosted in different cities around
 the world this year to engage stakeholders and foster
 global collaboration and dialogue to address key

cybersecurity issues.
 “The cost of not collaborating in Cyberspace is more
 attacks, more risks, more fear, more instability,” said
 Kurbalija of the DiploFoundation. He added that
 platforms like GCF are key to ensuring the benefits

 of Cyberspace are felt by everyone. “The battle for
 inclusion – financial, technical, economic, social – is
critical for the future of Cyberspace.”
 With cybercrime on the rise globally – costing the
 world an estimated $2 trillion in 2023 – leaders in the
 public, private and non-profit sectors are increasingly
 looking for new pathways of collaboration to combat
 rising threats, and ensure Cyberspace continues to be
an enabler of prosperity for all.
 “Today, each and every country and organization is
 connected. We cannot work under the assumption that
 just by addressing cybersecurity-related issues within
 our own organizational or national confines, we can
 be completely ahead of the landscape. This is a global
 playing field and any approach that we take to address
 threats needs to be global, and public and private in

nature,” said Joshi of WEF.
 In addition to the insights and dialogue generated by the
 discussions, GCF 2023 Annual Meeting yielded five
 critical, cross-cutting priorities. The need to advance
 cyber resilience in key sectors and secure Cyberspace
 against the backdrop of emerging technologies led to
 the establishment of GCF’s Operational Technology
Cybersecurity Center of Excellence (OTC COE).

 Further dialogue inspired a shared vision to harness
 Cyberspace for growth while ensuring that it is
 safe, sustainable, and inclusive. Concerted efforts to
 disincentivize cybercrime were channeled through
 collaborative initiatives and multistakeholder
 partnerships and programs. GCF will work to deliver
 on these priorities through initiatives, knowledge
creation, and collaborative projects.

GCF hosts international experts and Ambassadors to the UN in Geneva to explore collaboration in Cyberspace

 By: Bakinam Khaled - Wael
AlHossany

   Mohamed Al-Najjar, CEO of Raya
 Auto, a subsidiary of Raya Holding
 Company for Financial Investments,
 confirmed in response to a question
 from “Digital World” about the
 company’s vision to enhance its
 technological capabilities in the field
 of electric vehicle software that the
 company is in light of its success in
 concluding a strategic partnership
 with “XPENG.” Specialized in the
 field of manufacturing and developing
 advanced electric vehicles, it plans
 in the coming years to increase the
 percentage of contribution to local
 car production by examining the
 possibility of benefiting from Raya
 Company’s expertise in the field of
 information technology and integrated
 systems in preparation for establishing
 a center for innovative solutions in the
field of electric cars.
 Raya Auto, one of the subsidiaries of
 Raya Holding Company for Financial
 Investments, revealed that it has
 concluded a strategic partnership with
 XPENG, which specializes in the field
 of manufacturing and developing
 advanced electric vehicles - under
 which Raya Auto will be the exclusive
 agent for XPENG cars in Egypt - a

 cooperation that is the first of its kind
 for the partner within the African
 continent. . The cooperation aims to
 provide a number of advanced electric
 cars with European specifications to
 the Egyptian market through Raya
 Auto exclusively during the first half
 of this year. This came during the press
 conference, which was held recently
 at the headquarters of the EDGE
 Innovation Center, in the presence of a
 number of leaders of the Raya Holding
 Group and its subsidiary. Raya Otto
 and XPENG Regional Director Wang
Ke.
 Within the framework of the
 partnership, Raya Auto is scheduled to
 make a huge investment in the field of
 electric cars during the year 2024-2025.
 This partnership is consistent with the
 efforts of the Egyptian government
 aimed at localizing the electric car
 industry and enhancing their use,
 within the framework of Egypt’s
 Vision 2030 and its commitment to
 achieving sustainability goals and its
 international pledges during the year.
 The United Nations Climate Summit
 (COP), whose twenty-seventh session
was held in Sharm El Sheikh.
 The partnership includes the launch of
 three advanced XPENG car models
 enhanced with advanced safety and

 luxury features, namely the G9, G6,
 and P7i, with capabilities ranging from
 500 to 700 kilometers per shipment,
 as well as after-sales services
 through three main centers around
 Cairo. The introduction of Chinese
 XPENG electric cars with European
 specifications in Egypt is the first step
 of its kind in the Egyptian market that
 guarantees the best experience of using
 electric cars, given that Egypt follows
 the European protocol for charging
 stations - which allows fast charging
 services for 80% of the battery capacity
within 25 minutes.
 For his part, Medhat Khalil, founder
 and Chairman of the Board of
 Directors of Raya Holding for
 Financial Investments, said, “The
 expansion of investment in the field
 of advanced electric cars through the
 leading subsidiary, Raya Auto, is a

 pivotal strategic step for the group,
 and represents our commitment to
 providing products and services that
 comply with international standards
 in the various sectors it covers.” Our
 business and various aspects of our
investments.
 He added, “We are proud of our
 partnership with XPENG, through
 which we offer the partner’s products
 with standard specifications for the first
 time on the African continent within
 Egypt.” Through this partnership,
 we are taking another step towards
 strengthening the national and global
 trend towards enhancing the use of
 electric cars and reducing dependence
 on fossil fuels, especially in light of
Egypt’s 2023 strategy.”
 For his part, Mohamed Al-Najjar,
 CEO of Raya Auto, said that the
 signing of the partnership culminates
 two years of coordination efforts
 between the two sides, explaining that
 we are proud to have been chosen as
 an exclusive partner for the company
 specialized in the field of future
 automotive technology Electric cars
 globally, and it is also considered
 one of Tesla’s most prominent
 competitors, with its introduction
 of advanced self-driving and driver
 assistance technologies. Volkswagen

 has acquired a 5% share of its total
 shares by the end of 2023 - and we are
 also proud of this precedence through
 which we consolidate our leadership
 position in the advanced electric car
 market with European specifications
 within Egypt; Since Raya Auto was
 founded in 2018, we have aimed to
 provide the latest environmentally
 friendly electric vehicle solutions
 with standard quality standards that
 provide customers with an exceptional
 experience and the highest possible
 efficiency and capabilities, while at the
 same time enhancing environmental
 sustainability and reducing carbon
emissions.”
 Al-Najjar added that coordination
 between Raya and In Cairo, we will
 also provide, in partnership with
 XPENG, a home charger installation
 service for customers to achieve the
 best possible user experience for
customers.
 It is noteworthy that this strategic step
 includes the import of fully assembled
 cars (CBU), in response to the benefits
 offered by the Egyptian government
 as part of its drive to enhance the
 spread of electric vehicles - which
 includes exempting electric cars from
 customs and a number of measures to
encourage their local manufacture.

In XPENG’s first investment in Africa:
Raya Auto is the exclusive agent for XPENG electric cars with European specifications in Egypt
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 By   : Wael Elgafry -
 Ameen Kadry
 In today’s digital age, mobile
 gadgets have become an
 integral part of our lives,
 providing convenience,
 connectivity, and access to
 a wealth of information.
 However, with the increasing
 reliance on mobile devices
 comes the need for stronger
 security measures to protect
 personal data and sensitive
 information. Continuous user
 authentication is emerging as
 a crucial component in mobile
 security, offering enhanced
 protection against unauthorized
 access and mitigating the risks
 associated with device theft,
 data breaches, and identity
 theft. This blog explores the
 significance of continuous
 user authentication on mobile
 gadgets and its impact on
overall mobile security.
 S t r e n g t h e n i n g
 Authentication:Traditional
 methods of authentication,
 such as passwords or PINs,
 are susceptible to various
 vulnerabilities, including weak
 passwords, reuse of credentials,
 and phishing attacks.
 Continuous user authentication
 provides an additional layer

 of security by continuously
 verifying the identity of the
 user throughout their mobile
 session. This can include
 biometric authentication
 methods like fingerprint
 scanning, facial recognition,
 or voice recognition, which are
 more secure and convenient
than traditional passwords.
 Mitigating the Risk of Stolen or
 Lost Devices:Mobile devices
 are highly portable and prone
 to loss or theft. When a device
 falls into the wrong hands,
 sensitive information stored
 on it becomes vulnerable.
 Continuous user authentication
 helps mitigate this risk by
 ensuring that only authorized
 users can access the device
 and its data. Even if a device
 is lost or stolen, the continuous
 authentication process can
 detect unauthorized attempts
 to access the device and lock
 it down, preventing potential
misuse of personal information.
 Protecting Against Remote
 Attacks:Mobile devices are
 susceptible to remote attacks,
 where hackers attempt to gain
 unauthorized access to the
 device and its data remotely.
 Continuous user authentication
 adds an extra layer of defense

 against such attacks. By
 continuously authenticating
 the user’s identity, the system
 can detect and respond to
 anomalous behavior or
 suspicious activity, such as
 unusual login patterns or access
 from unfamiliar locations,
 providing real-time alerts or
 blocking access to protect
sensitive data.
 Safeguarding Personal and
 Financial Data:Mobile
 devices often contain a
 wealth of personal and
 financial information, ranging
 from emails and social
 media accounts to banking
 credentials and payment
 details. Continuous user
 authentication helps ensure
 that only authorized individuals
 can access this sensitive
 information. By utilizing
 biometric authentication
 methods, such as fingerprint
 or facial recognition, mobile
 gadgets can provide a higher
 level of security, reducing the
 risk of unauthorized access and
identity theft.
 Balancing Security and User
 Experience:While strong
 security measures are crucial,
 they should not impede the user
experience.

By ; Wael Elhosany – Basel Khaled
 Energy, a world-leading innovator in
 battery development software is launching
 ‘Formula Student: Drive to Recharge’,
 a new initiative to help address the
 UK’s battery skills gap and support the
 development of 1,500 battery engineers by
2030.
 Energy has sponsored five Formula Student
 teams in the UK, including those from
 Imperial College London and University
 of Birmingham. About:Energy will provide
 each with cutting-edge simulation tools and
 education resources to enhance battery pack
 design, driving engineering innovation in
 battery development in motorsports and the
wider industry
 Formula Student is one of Europe’s most
 established educational engineering
 competitions which uses motorsport to
 inspire students. Run by the Institution of
 Mechanical Engineers (iMechE), teams
 worldwide design, build, test, and race
 small-scale formula-style racing
 cars, powered by petrol engines
 or electric motors. However,
 with recent EV technology
 advancements, many
 teams are now switching
to fully electric.
 Gavin White, CEO of

 About:Energy said:“Formula student is an
 incredible competition in which students
 get to apply skills learnt through school and
 university to a high-performance project.
 I thoroughly enjoyed my time leading the
 team at Queen’s in Belfast and it was there I
 learnt many of the professional skills which
 I now use every day as a founder/CEO. We
 are committed to giving back by providing
 the tools to enable the next generation of
battery engineers.”
 Battery simulation has significant value in
 accelerating electric drivetrain development
 for Formula Student teams, but initial
 adoption into development programmes is
 a barrier to entry that requires innovative
 lab facilities and months of battery
testing.
 Christian Pilling, Battery
 Simulation Engineer at
 About:Energy, who is
 leading the initiative
 said:“Drive to
 Recharge

 provides university students the same
 modelling tools that are at the disposal of
 the largest companies in the world. We
 are proud to provide Formula Student
 teams with a foundation for creating
 comprehensive battery pack models. This
 initiative enhances their engineering skills
 and tests their grasp of both theoretical
 and practical aspects. We look forward
 to supporting the team’s achievements in
competitions.”
 Several Formula-Student Teams have
 gained value from the initiative already
 including Edinburgh, Oxford Brookes,
 Loughborough, Imperial, and Birmingham
Universities.
 Jacob Haseldine, Lead Engineer
 of the University of Birmingham’s
 Formula Student team, UBRacing

 said:“About:Energy has helped
 us understand how cell

 voltage response affects
 performance, and how
 we can adjust our control
 strategy to mitigate the

 risks of  reaching voltage
 limits prematurely. The
 models enable us to

 accurately simulate battery
 behaviour, driving key design decisions for
the team.”

By : Samah Saaed – Wael Elhosany
 Phoenix Contact demonstrated an integrated TSN system
 consisting of a controller and managed switches for Profinet for the
 first time at the SPS automation trade fair in Nuremberg, Germany.
 The TSN system enables the implementation of convergent IT/OT
networks, including for AI applications such as machine learning.
 Currently, IT and OT applications are often implemented in separate
 networks so as not to overload them and to ensure real-time critical
 communication. A convergent network that is used equally by IT
 and OT applications harbors high, mostly untapped potential. A
 convergent network is particularly helpful for AI applications,

 such as optical anomaly detection:
 Large amounts of data have to be
 transported from the field to the AI,
 while the result of the AI operation
 affects the process to be controlled
 in real time. Here, high-precision
 time synchronization is essential
 for processing and evaluating

 the distributed data from the field. TSN technology enables this
 network convergence with various tools. In order to exploit the
 above-mentioned potential, Phoenix Contact has presented a TSN
 system based on a controller based on PLCnext Technology and
 managed switches. Profinet is used as the real-time protocol. The
managed switches are now also available in versions with a fiber-
optic connection.
All devices support TSN functions such as Quality of Service, pre-
 emption, precise time synchronization with PTP, and synchronous
 communication. They therefore enable the advantages of TSN to be
 used in the Profinet environment without changing the application
view. Existing Profinet devices can also be used unchanged.

 By : Ameen Kadry – Ghada Helmy
 The construction industry is on the brink of a profound shift with the
 integration of augmented and virtual reality (AR/VR) technologies.
 These advancements promise a radical redefinition of design,
 planning, and execution in construction projects. The collaborative
 potential of these technologies extends to project management, safety
 training, and customer issue resolution, showcasing a transformative
 trajectory for the industry, says GlobalData, a leading data and
analytics company.
 Saurabh Daga, Associate Project Manager of Disruptive Tech at
 GlobalData, comments: “The integration of AR/ VR in construction
can transform design and planning. Augmented reality enables real-
 time visualization and adjustments, reducing errors and revisions.
 Virtual reality immerses stakeholders in 3D project representations,
 promoting alignment before construction. These technologies can
 help streamline project management and collaboration by enabling
 real-time interaction from anywhere. Additionally, they enhance
 safety training by simulating on-site hazards in virtual environments,
reducing the risk of accidents.”
 AR/VR technologies are reshaping the real estate and construction
 industries, exemplified by the recent collaboration between the US
 startup Vizalogix and construction solutions provider Texada. This
 partnership combines Vizalogix’s AR-enhanced video call solution
 with Texada’s platform, facilitating improved communication
 between construction equipment dealers and technicians, thereby
    enabling the prompt resolution of customer issues.
GlobalData’s Disruptor Intelligence Center cites significant AR/
 VR advancements in the construction sector, including US-based
 Trimble’s AR app for construction workers, British construction tech
 startup XYZ Reality’s AR headset for providing on-site building
 information modeling (BIM), and US-based construction equipment
 manufacturer ACECO’s extended reality (XR) and IoT infused
equipment health monitoring system.

 By : Bakimam Khaled –
Mohamed Elattar
 An advanced China-nexus
 cyber espionage group
 previously linked to the
 exploitation of security flaws
 in VMware and Fortinet
 appliances has been attributed
 to the abuse of a critical
 vulnerability in VMware
 vCenter Server as a zero-day
since late 2021.
 “UNC3886 has a track
 record of utilizing zero-day
 vulnerabilities to complete
 their mission without being
 detected, and this latest
 example further demonstrates
their capabilities,” Google-
 owned Mandiant said in a
Friday report.
 The vulnerability in question
 is CVE-2023-34048 (CVSS
 score: 9.8), an out-of-bounds
 write that could be put to use
 by a malicious actor with
 network access to vCenter
 Server to achieve remote code
 execution. It was fixed by the
 Broadcom-owned company on
October 24, 2023.
 The virtualization services
 provider, earlier this week,
 updated its advisory to
 acknowledge that “exploitation
 of CVE-2023-34048 has

occurred in the wild.”
 UNC3886 first came to light
 in September 2022 when
 it was found to leverage
 previously unknown security
 flaws in VMware to backdoor
 Windows and Linux systems,
 deploying malware families
 like VIRTUALPITA and
VIRTUALPIE.
 The latest findings from
Mandiant show that the zero-
day weaponized by the nation-
 state actor targeting VMware
was none other than CVE-
 2023-34048, allowing it to gain
 privileged access to the vCenter
 system, and enumerate all
 ESXi hosts and their respective
 guest virtual machines attached
to the system.
 The next phase of the attack
 involves retrieving cleartext
 “vpxuser” credentials for
 the hosts and connecting
 to them in order to install
 the VIRTUALPITA and

 VIRTUALPIE malware,
 thereby enabling the adversary
to directly connect to the hosts.
 This ultimately paves for
 the exploitation of another
VMware flaw, (CVE-
 2023-20867, CVSS score:
 3.9), to execute arbitrary
 commands and transfer files
 to and from guest VMs from
 a compromised ESXi host, as
 revealed by Mandiant in June
2023.
 VMware vCenter Server users
 are recommended to update to
 the latest version to mitigate
any potential threats.
 In recent years, UNC3886 has
also taken advantage of CVE-
 2022-41328 (CVSS score:
 6.5), a path traversal flaw in
 Fortinet FortiOS software,
 to deploy THINCRUST and
 CASTLETAP implants for
 executing arbitrary commands
 received from a remote server
and exfiltrating sensitive data.
 These attacks specifically
 single out firewall and
 virtualization technologies
 owing to the fact that they lack
 support for endpoint detection
 and response (EDR) solutions
 in order to persist within target
 environments for extended
periods of time.

By : Sarah Noureldeen -  Ghada Helmy
 Ericsson has again been ranked one of the most sustainable
 large corporations in the world on the annual list of the top 100
performing companies by Corporate Knights.
 The research arm of the Canadian media organization has
 published an annual list since 2005 to compare and rank major
 listed companies across a range of publicly available data and
 key performance indicators such as: company websites; annual
 and sustainability reports; executive and board member diversity;
 sustainable revenue; sustainable investment
and carbon productivity.
 Ericsson has been a regular name on the
 Global 100 list, thanks primarily to the
 company’s sustainable business model.
 This year saw 6,733 companies analyzed
 against global industry peers. The 2024
 Global 100 list was unveiled today, January
17.
 Heather Johnson, Head of Sustainability
 and Corporate Responsibility, Ericsson, says: “This ranking
 is an acknowledgement of our efforts to embed sustainability
 programs and practices across the company and across the value
 chain. We are proud to again be recognized as one of the 100 most
 sustainable corporations in the world, and of the value it creates for
our company, stakeholders and society.”

 Toby Heaps, CEO, Corporate Knights, says: “The Global 100
 index has outperformed over time because Global 100 companies
back up their green
 commitments with their investment dollars. Sustainable
 investment themes like clean energy are growing exponentially,
 and the Global 100, across sectors, are helping to drive and are
poised to thrive in the low-carbon economy.”

 By : Ameen Kadry - Mostafa Ibrahim -
 The AI chip market has witnessed remarkable growth and
 innovation. This plays a pivotal role in advancing artificial
 intelligence (AI) technologies. The accelerated AI chip
 development is a goldmine for big chip manufacturing giants as
 revenues will escalate in the forthcoming years. According to
 Stocklytics.com, AI chip market revenues will exceed $126 billion
by 2027.
 As of 2022, the Artificial intelligence chip market revenues raked
 in nearly $45 billion and $54 billion in 2023. This emphasized the
 fast-paced expansion rate of the AI chip industry.
 The site’s financial analyst, Edith Reads, comments:AI chips are
 the new talk in the tech industry even as Intel plans to unveil a
 new AI chip, the Gaudi3. This threatens to throw out Nvidia and
 AMD chips off their game next year. Nvidia is still the dominant
 corporation in AI chip models. However, its explosive market
 standings may change given that many new companies are
showing interest in the AI chip manufacturing race.
 Nvidia is pre-eminent in Artificial chip development after seeing
 its stock rise to an astounding 230% year to date.  Its chips have
 flooded the market. Thus cementing a monopolized foothold for
 itself in the AI industry. Openai‘s ChatGPT uses Nvidia GPUs,
 which is another reason it is getting the lion’s share of market
standings.
 Intel is narrowing the gap with Nvidia, currently commanding
 a 68% market share among consumers. Intel stands out as one
 of the key contenders challenging Nvidia and AMD for their
 dominant positions. According to Intel CEO Pat Gelsinger,
 the demand for Gaudi chips experienced a more than twofold
 increase within three months, concluding on October 26, 2023.
 Additionally, Intel is gearing up to launch Gaudi 3 chips later
 this year alongside its PC chips, undoubtedly influencing the
dynamics of the 2024 market.
 Last year, AMD chips brought in close to $23 billion by the close
 of September. Besides, AMD is receiving optimistic reviews
 from investors who project it will take hold of Nvidia’s market,
providing to big tech giants like Microsoft and Meta.
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كتب: محمد العطار – وائل 

الحسيني 
حصدت “شركة البريد للاستثمار” الذراع الاستثمارية 
للبريد المصري على جائزة “شركة الاستثمار المباشر الأكثر 
 THE MOST( 2023 ابتكاراً” في السوق المصري لعام
 INNOVATIVE PRIVATE EQUITY FIRM –
 INTERNATIONAL“ من مجلة  )EGYPT 2023
FINANCE MAGAZINE”؛ على تميزها وتحقيقها 
نجاح ملحوظ  ومشاركتها في استثمارات ذات بعُد 
اجتماعي وتنموي بما يساهم في تحقيق التنمية 

المستدامة. 
من جهته قال أحمد علي عبد الرحمن ـ العضو 
المنتدب والرئيس التنفيذي للشركة أن استراتيجية 
شركة البريد للاستثمار تستهدف الاستثمار في الشركات 
والمشروعات الواعدة في مختلف القطاعات والتركيز 
على قطاعي الخدمات المالية واللوجستية بالإضافة إلى 

الاستثمارات ذات الطبيعة الإستراتيجية والتشغيلية بهدف 
المساهمة في تعزيز الاقتصاد القومي في إطار خطط 
التنمية المستدامة مع تحقيق عوائد استثمارية مجزية، 
كما تدعم الشركة البريد المصري عبر تقديم المشورة 

الفنية الخاصة بالاستثمارات والمشروعات الإستراتيجية.
جدير بالذكر أن التقييمات الخاصة بالفوز لجميع 
المؤسسات الفائزة تعتمد على مجموعة من المعايير 

المتخصصة والمرتبطة بالأداء والاستراتيجية التي تتبناها 
المؤسسات؛ حيث تقوم مجلة إنترناشيونال فاينانس بانتقاء 
أفضل المؤسسات الفائزة بموجب تقييم نخبة من الخبراء 

في هذه المجالات.
يذكر أن البريد للاستثمار، تأسست في عام 2006، 
بمثابة الذراع الاستثماري للهيئة القومية للبريد، ويبلغ 
رأسمالها الحالي نحو 6 مليارات جنيه وقامت بتنفيذ 
استثمارات في مجموعة متنوعة من القطاعات، بما 
في ذلك الاتصالات والخدمات المالية غير المصرفية 
والخدمات اللوجستية وإدارة المنشأت وقطاعات أخرى. 
وتراعي السياسة الاستثمارية التي تنتهجها شركة البريد 
للاستثمار، في كثير من الجوانب، إلى جانب تعظيم 
القيمة الاقتصادية، المسئولية الاجتماعية والتنمية 
المستدامة بما يتوافق مع رؤية وخطط الدولة المصرية، 
حيث تم وضع السياسة الاستثمارية بعد دراسة للأبعاد 
الاقتصادية والاجتماعية والبيئية المتضمنة في رؤية مصر 

.2030

كتب: أمير طه – رشا حسين 
توقع تقرير جديد أن يتمكن البشر من تحويل الأحذية 
الرياضية إلى أجهزة ذكية تعمل بالذكاء الاصطناعي ولديها 
القدرة على التواصل فيما بينها في غضون 5 سنوات من 
الآن. ويقول العالم البريطاني والمتنبئ المستقبلي الرائد، 
أندرو جريل، إن تقنيات الملابس المتصلة بالإنترنت 
ستمنح الأحذية الرياضية القدرة على التحدث مع بعضها 
البعض، وذلك باستخدام شريحة تدعم الجيل الخامس 
للإنترنت 5 جي مدمجة بداخلها، والتي ستتواصل مع 
الأشخاص الآخرين الذين يمرون بجانبها وستحتفظ 
الأحذية أيضاً ببيانات عن أسلوب المستخدم الفردي 
وتفضيلاته وميزانيته وأسلوب حياته، وستجمع رؤى حول 
ما يحاول المتسوقون الجدد المتماثلون في المظهر 

تجربته.
وفي حديث لصحيفة ديلي ميل البريطانية قال جريل 

»نظراً لأن شبكة 5 جي المستقلة يمكنها توصيل المزيد 
من الأجهزة، فهذا يعني أنها لن تربط المزيد من الأشخاص 
بالهواتف فحسب، بل يمكنها توصيل العديد من الأشياء. 
لذلك يمكن الاستفادة من ذلك في توصيل الأحذية 
الرياضية وأي شيء آخر يمكن أن يحتوي على جهاز صغير 
بحجم عملة معدنية متصل به« وتعاون جويل مع شركة 

فودافون لمشاركة توقعاته حول كيفية استغلال تقنيات 
5 جي في المملكة المتحدة إذا تم طرح مفهوم شبكات 
5 جي المستقلة على مستوى البلاد. ولا يقتصر الأمر على 
الأحذية والملابس فقط، فتقنيات 5 جي المستقلة لديها 
القدرة على تغيير قطاعات أخرى من حياتنا مثل الترفيه 
والرياضة، ومن الممكن أن تصبح مستحضرات التجميل 
على سبيل المثال فائقة التخصيص والمصممة حسب 

الطلب سائدة في غضون السنوات العشرة القادمة.
وباستخدام التطبيقات الموجودة على هاتفك الذكي، 
ستتمكن من مسح بشرتك أو اللون الذي تريد مطابقته ثم 
إنشاء منتج تجميل مخصص، مثل أحمر الشفاه، باستخدام 
تقنيات 5 جي والطباعة ثلاثية الأبعاد وتقنيات الذكاء 
الاصطناعي وأوضح جريل أن هذه التقنيات ستكون أكثر 
استدامة، حيث إن العلامات التجارية ستصنع ما يطلبه 
المستهلكون فقط بأحجام مخصصة وعبوات قابلة لإعادة 

التدوير.

كتبت: رشا حسين – 
سارة نور الدين

اتهُم مارك زوكربيرج باتباع نهج غير 
مسئول تجاه الذكاء الاصطناعي، بعد 
التزامه ببناء نظام قوي يضاهي مستويات 
الذكاء البشري مع احتمال إتاحته مجاناً 

للجمهور.
وقال الرئيس التنفيذي لشركة ميتا 
المالكة لفيسبوك، إن الشركة ستحاول بناء 
نظام ذكاء اصطناعي عام )AGI( وجعله 
مفتوح المصدر، مما يعني أنه سيكون في 

متناول المطورين خارج الشركة.

وفــي منشور على فيسبوك، قال 
زوكربيرج إن من الواضح أن الجيل القادم 
من الخدمات التقنية »يتطلب بناء نظام 
ذكــاء اصطناعي عام كاملاً«. ولا يوجد 
تعريف محدد لمفهوم الذكاء الاصطناعي 
العام، ولكنه يشير عادة إلى النظام النظري 
الذي يمكنه تنفيذ مجموعة من المهام 
بمستوى ذكاء يطابق قــدرات البشر أو 

يفوقها.
وأكد زوكربيرج أن شركة ميتا ستفكر 
في جعل الذكاء الاصطناعي العام مفتوح 
المصدر، أو متاحاً بالمجان للمطورين 
والجمهور للاستخدام والتكيف، مثل 

نموذج LLAMA 2 AI الخاص بالشركة. 
وقال »هذه التقنية مهمة للغاية والفرص 
كبيرة جداً لدرجة أنه يتعين علينا فتح 
المصدر وجعلها متاحة على نطاق واسع 
قدر الإمكان، حتى يتمكن الجميع من 
الاستفادة منها”.. وأثار الظهور المحتمل 
للذكاء الاصطناعي العام قلق الخبراء 
والسياسيين في جميع أنحاء العالم، 
والذين يخشون أن مثل هذا النظام، أو 
مزيج من أنظمة الذكاء الاصطناعي العام 
المتعددة، يمكن أن يتفوق على السيطرة 

البشرية ويهدد بفنائها.
وقالت أستاذة علوم الكمبيوتر في 

جامعة ساوثامبتون وعضو الهيئة الاستشارية 
للأمم المتحدة بشأن الذكاء الاصطناعي، 
ويندي هــول، إن احتمال تطوير الذكاء 
الاصطناعي العام مفتوح المصدر كان 
»مخيفاً للغاية« ومن غير المسئول من 
جانب زوكربيرج أن يفكر فيه.أضافت فكرة 
إطــلاق الذكاء الاصطناعي العام مفتوح 
المصدر قبل أن نتوصل إلى كيفية تنظيم 
أنظمة الذكاء الاصطناعي هذه هي في 
الحقيقة أمر مخيف للغاية. ووقوع مثل 
هذه التكنولوجيا في الأيدي الخطأ يمكن 
أن يسبب قدراً كبيراً من الضرر. ومن غير 

المسئول أن تقترح شركة ما ذلك«.

البريد للاستثمار تحصل على جائزة » شركة الاستثمار المباشر الأكثر ابتكارا« في مصر

خلال 5 أعوام: الأحذية الرياضية ستتحدث وتصبح »ذكية«

وسط تزايد المخاوف: مارك زوكربيرج  يتعهد ببناء تقنيات متقدمة أكثر من الذكاء الاصطناعي

نبضات

بقلم:

خالد حسن

السيستم دون ..وماذا بعد ؟
أصبحت حياتنا اليومية تسير بالتكنولوجيات الحديثة فلا يخلو 
مكان من مقتنيات التكنولوجيا حتى أن صنبور المياه أصبح إلكترونياً 
..وأصبحنا نتحدث في التليفون ونشترى ونبيع ونحجز بالإنترنت 
..ونسحب أموالنا من ماكينات الصرف الآلي دون عناء الانتظار لفترات 
طويلة في الصفوف أو في الزحام في أي وقت وأي مكان ..وكل ذلك 
بحثاً عن أفضل السبل لإدارة الوقت وخفض الجهد ..لكن للأسف 
الشديد فوجئنا بأنه في كثير من الأحيان تقابلنا مواقف تتسبب في 
تعطيل الوقت بسبب خلل في النظام الإلكتروني وبعد أن كنا نسمع 
عبارة “فوت علينا بكرة ..الموظف مش موجود” أصبحنا نسمع عبارة “ 

السيستم داون “..
ويعد قطاع البنوك من القطاعات الإستراتيجية التي بات التوسع 
فى استخدامه لللتكنولوجيا الحديثة ضرورة ملحة نظرا لطبيعة الخدمة 
التى يقدمها هذا القطاع والتى تواجه العديد من التحديات والميزات 
التنافسية التي تميز بنك عن أخر ومساعدة علي توفير خدمات أفضل 
تتناسب مع احتياجات السوق علاوة على دعم قراراته الاستثمارية فى 

المستقبل . 
ــي، فى حى مصر  ومؤخرا ذهبت إلى احــدى ماكينة الصرف الآل
الجديدة، ولكنني فوجئت بأن الماكينة خارج نطاق الخدمة فاضطررت 
للذهاب إلى ماكينة أخرى وكانت المفاجأة أيضا أن الماكينة الثانية 
الأخرى معطلة، ولمزيد من مضيعة الوقت.. اضطررت للذهاب إلى البنك 
للاستفسار عما حدث وبعد مراجعات وأسئلة كثيرة قررت ان اسحب 
اموالا من حسابي بالبنك فكانت المفاجأة الأجمل أيضا أن السيستم 
معطل! طيب قلت استفيد بالوقت ووجود ي فى البنك وأعمل بعض 
الإجــراءات في خدمة العملاء ويبدو أنني لم افهم جيدا معنى ان “ 
السيستم دون “ فإن هذا يعنى ان كل خدمات وأقسام البنك في حالة 
شلل تام وبلا أي فائدة والجميع تحت رحمة عودة النظام للعمل ؟ّ!  
وطبعا لا أحد يستطيع ان يقدم لك إجابة وافية أو سبب محترم لما 

يحدث .  
والسؤال هل “ التحول الرقمي” يشكل تهديدا كبيرا للكثير من فئات 
الموظفين وخاصة في الجهات البنكية؟ وهل التحول نحو” المجتمع 
الرقمي “ يولد قوى مقاومة عكسية عند محاولة تطبيقه على ارض 
الواقع؟ وبالتالي فإن هناك من يحاول زعزعة ثقة عملاء البنوك في 

التحول الرقمي وتوظيف التكنولوجيا؟
هذا ما دار بذهني عند الاضطرار، الأسبوع الماضي ، للتعامل مع عدد 
من الجهات الحكومية في مختلف القطاعات ، المالية والأمنية، وهل جوهر 
وحديث المتخصصين وخبراء التكنولوجيا عن أهمية وضرورة التحول الرقمي 
وصل بالفعل إلى صغار الموظفين الحكوميين في جميع الإدارات والمصالح 
أو على الاقل في الإدارات التي تتعامل مع المواطنين ؟ أم أنه ما زالت هناك 
فجوة كبيرة جدا بين طموحنا في مجال التحول الرقمي للجهات الحكومية 

وبين ما هو واقع وملموس على الأرض ويشعر به الموطن؟
وفي اليوم التالي ذهبت إلى مصحلة الضرائب، ويبدو أنني نسيت 
أن أطلع على جدول الأعطال الكهربائية في حي مصر الجديدة ، فكانت 
الكهرباء مقطوعة وطبعا عبارة “ السيستم دون “ كانت على لسان كل 
العاملين في المصلحة منذ دخولي من الباب وكأنهم يقولون لى فوت 
علينا بكرة ... طيب الكهرباء متى ستعود فكانت الإجابة بعد ساعتين 
تقريبا وطبعا الساعة كانت 12 ظهرا والموظفين يغادرون الساعة الثانية 

والنصف عصرا .
طيب ليه لا يوجد مولد كهربائي لتشغيل جهاز كمبيوتر واحد 
على الاقل أو جهاز كمبيوتر محمول يمكن الاعتماد عليه أثناء انقطاع 
الكهرباء، لمدة ساعتين، أو لماذا لا يتوافر تطبيق على الهواتف المحمولة 
للتعامل مع مطالب المواطنين وتلبية احتياجاجتهم خاصة وأن غالبيتهم 

سيقوم بسداد أموال لصالح خزينة الدولة ؟!
والسؤال الذي يطرح نفسه الآن ما هو العلاج لهذه المشاكل وكيف 
يمكن دعم ثقة العملاء في التعامل مع التكنولوجيا والتحول الرقمي؟ 
وهل هذه الأعطال تتسق مع مفهوم التحول الرقمي للبنوك وكل الجهات 

الحكومية التي تستهدف تطوير وتحسين الخدمات البنكية والحكومية؟
وعلى مدار السنوات العشرين الماضية نجحت معظم البنوك في 
توظيف الحلول التكنولوجية وأصبحت موجودة في كل بنك بكثافة إلا 
انه وبمرور الوقت فإن عبارة “ السيستم وقع “ ما زالت تتردد كثيرا في 
كثير من البنوك ومن هنا نتساءل  ، في ظل الحديث عن الشمول المالى 
والتحول الرقمي، هل تقوم البنوك بعمل رصد لأهم المشاكل والأعطال 
التي تقابله وتقوم برصد مدى تكرار هذه الأعطال والمشاكل وبالتالي 
تحاول إصلاح النظام حتى يتلاشى وجود مثل هذه الأشياء ولابد أن تعمل 
إدارة البنك على تقليلها قدر الإمكان لأن كثرة الأعطال ووجود خلل في 
النظام تكثر من شكاوى العملاء وتجعلهم يفكرون مرة أخرى في جدوى 
استخدام التكنولوجيا ..والمطلوب هو استخدام التكنولوجيا بشكل جيد 
والعمل على تدريب العاملين في البنوك على الأنظمة الإلكترونية 

واستغلال الخبرات في إدارة هذه البنوك .
وبالطبع يحق للعملاء أن يتساءلون لماذا أعطال الكمبيوتر وعبارة “ 
السيستم دون “ مستمرة معنا طوال هذه السنوات رغم كل هذا التقدم 
التكنولوجي الذي نشهده حولنا والحديث عن تقنيات الحوسبة السحابية 
وإنترنت الأشياء والذكاء الاصطناعي وهل ما زالت البنوك المصرية في 
عزلة عن هذه التقنيات أم أنه نقص في كوادر التكنولوجيا المؤهلة 
والقادرة على إدارة عملية التحول الرقمي بكفاءة أم عدم توافر الرؤية 
المتعلقة بفلسفة التحول الرقمي وأنه يعني تطوير الخدمات وإتاحتها 

للعملاء بصورة دائمة في أى وقت وأي مكان . 
في اعتقادي أن التكنولوجيا من أهم مقتنيات العصر ولا يمكن فقدان الثقة 
في استخدامها والعودة إلى الوراء لأي سبب أو عطل يحدث في النظام فعصر 
الورقة والقلم والدفاتر والفواتير الورقية انتهى وأن الاستمرار في الترويج لحجة 
“ان كل شئ في النهاية معرض للعطل “ هو أمر غير مقبول خاصة ونحن 
نتعامل مع أنماط تقليدية معينة من التعاملات المالية والمصرقية، ليس بها 
أى ابتكار أو تغيرات سريعة ، والمطلوب تغيير البرامج والنظم القديمة بأخرى 

مستحدثة بصفة مستمرة .
في تصوري أننا محتاجون إلي مراجعة ما هو تعريف “ التحول 
الرقمي “ وهل وهو مجرد إحلال الكمبيوتر محل الورقة والقلم أمام نفس 
عقلية الموظف؟ ومتى ستتخاطب الجهات البنكية والحكومية مع بعضها 
لترحم المواطن الفقير من الأعباء النفسية والمالية والجهد العقبي الذي 

يتحمله عند اضطراه إلى التعامل مع أى جهة حكومية  
بصراحة الواحد “بقى بيدعي ربنا يوميا ألا تضطره الظروف إلى 
التعامل مع أى بنك أو أى جهة حكومية ولا التعامل مع أى موظف 
حكومي فهم السبب الرئيسي للتنكيد على عشرات الملايين من 

المصريين يوميا”.
ويظل السؤال متى ننجح في تطبيق التحول الرقمي الحقيقي في 
البنوك والجهات الحكومية ؟ ولا يضظر المواطن، فردا أو مؤسسة ، ليري 
الوجه العبوس للموظفىن وبتعامل فقط مع شاشة جهاز الكمبيوتر أو 
الهاتف المحمول للحصول على كل احتياجاته كمواطن في دولة تحترم 

حقوق مواطنيها في الانتقال إلى المجتمع الرقمي .

khaled@alamrakamy.com
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كتب: باكينام خالد - محمد 
العطار

أبلغت شركة »تيسلا » الموردين بأنها تريد 
البدء في إنتاج سيارة كهربائية جديدة للسوق 
الشامل تحمل الاســم الرمزي »ريـــدوود« في 
منتصف عام 2025، وفقاً لأربعة أشخاص مطلعين 
على الأمر، وصف اثنان منهم النموذج باعتباره 

»كروس مدمج«.
أثار الرئيس التنفيذي لشركة تيسلا إيلون 
ماسك منذ فترة طويلة شهية المشجعين 
والمستثمرين للسيارات الكهربائية ذات الأسعار 
المعقولة وسيارات الأجرة ذاتية القيادة التي من 
المتوقع أن يتم تصنيعها على منصات السيارات 
الكهربائية الأرخص من الجيل التالي ومن شأن 
هذه النماذج، بما في ذلك سيارة منخفضة 
التكلفة بقيمة 25 ألف دولار، أن تسمح لها 
بالتنافس مع السيارات الأرخــص التي تعمل 
بالبنزين وعدد متزايد من السيارات الكهربائية 
  BYD الرخيصة، مثل تلك التي تصنعها شركة
الصينية حيث تفوقت شركة »بي واي دبي« على 
شركة تيسلا كأكبر صانع للسيارات الكهربائية في 

العالم في الربع الأخير من عام 2023
كان ماسك وعد في البداية ببناء سيارة بقيمة 
25 ألف دولار في عام 2020، وهي خطة قام 
بتأجيلها لاحقاً ثم أعاد إحياءها. أرخص عروض 
تيسلا، طــراز 3 سيدان، يبلغ سعره حالياً 39 
ألف دولار في الولايات المتحدة. وقال ماسك 
العام الماضي إنه يشعر بالقلق إزاء تأثير أسعار 
الفائدة المرتفعة في طلب المستهلكين على 
السلع باهظة الثمن مثل السيارات وقال اثنان من 
المصادر إن تيسلا أرسلت »طلبات عروض أسعار« 
أو دعوة لتقديم عطاءات لنموذج »ريدوود« إلى 
الموردين العام الماضي، وتوقعت حجم إنتاج 

أسبوعي يبلغ 10 آلاف سيارة.
ومن المنتظر أن يبدأ الإنتاج سيبدأ في يونيو 
2025. وتحدث الجميع بشرط عدم الكشف عن 
هوياتهم لأن الأمر سري كان توقيت الجيل التالي 
من المركبات المدمجة أحد أكثر الأسئلة التي 
صوّت عليها المستثمرون لشركة تيسلا قبل تقرير 

نتائجها الفصلية بعد ظهر الأربعاء.

كتب: أمين قدري - غادة حلمي 
تم الكشف مؤخراً عن أحدث نموذج للسيارات 
في العالم، يعمل عبر تقنية الارتفاع المغناطيسي، 
وهي مفهوم جديد لا يمكن طرحه في السوق إلا 
في مستقبل تشتمل فيه الطرقات على تكنولوجيا 
المغنطة، أو عبر خطوط مغناطيسية مصممة لها 
خصيصاً. صمم سيارة “ذا فلوت” الثورية، خريجة 
جامعة شنغهاي جياو تونغ، يوشين كــاي )23 
عاماً(، والتي حصلت على بكالوريوس في الهندسة، 
اختصاص التصميم الصناعي.   يظُهر مقطع فيديو 
للسيارة المذهلة، آلة ذات زجاج خارجي شفاف 
ومقاعد فضية وأبواب منزلقة، إلا أن أكثر ما يميزها 
هو افتقارها للعجلات، واعتمادها أثناء سيرها على 

تقنية ماغليف )أي تقنية الارتفاع المغناطيسي(.

كتب: محمد العطار - وائل الحسيني 
 SMART أطلقت شركة » شاومي » كاميرا المراقبة
CAMERA C500 PRO الذكية الجديدة، والتي تعول على 

الذكاء الاصطناعي.
وأوضحت الشركة الصينية أن كاميرا المراقبة الجديدة 
يمكن تدويرها بمقدار 360 درجة أفقياً لمراقبة المنطقة 
المحيطة بالكامل، كما يمكن تعديلها بمقدار 114 درجة رأسياً، 
علاوة على إمكانية إدخال الكاميرا المدمجة بالكامل إلى داخل 

الجسم لضمان أفضل وضع للخصوصية.
وتشتمل باقة التجهيزات التقنية على كاميرا 3K   تعمل 
بدقة 5 ميجابكسل )X 1666 2960 بكسل(، والتي تضمن 

التقاط الصورة بجودة كافية.

كتب: وائل الجعفري – أمين قدري 
من المقرر أن توقف جوجل تطبيق البودكاست 
الخاص بها لصالح يوتيوب ميوزك اعتباراً من الثاني 
من أبريل القادم، ويمكن للمستخدمين الانتقال 
إلى يوتيوب ميوزك أو أي تطبيق آخر. في سبتمبر 
الماضي أرسلت جوجل رسالة بالبريد الإلكتروني إلى 
المستخدمين للإعلان عن إيقاف تطبيق البودكاست، 
وأرسلت الآن رسالة أخرى تقدم أدوات تسمح لك إما 
بترحيل اشتراكك إلى يوتيوب ميوزك أو تصديره إلى 

ملف يمكن تحميله إلى تطبيقات أخرى.

كتب: باكينام خالد – مصطفى ابراهيم 
يعمل تطبيق المراسلة الشهير واتس آب على إطلاق 
ميزة جديدة لمشاركة الملفات مع الأشخاص القريبين مكانياً 
مع الحفاظ على الخصوصية، وستكون متاحة في تحديث 
مستقبلي. وبعد الإعــلان عن ميزة السماح للمستخدمين 
بمشاركة ملفات بحجم 2 جيجابايت، يستكشف تطبيق واتس 
آب الآن وظائف إضافية مصممة لتمكين المستخدمين من 

مشاركة الملفات بسهولة وبطريقة آمنة.
ومن خلال الإصدار التجريبي الأخير من واتس آب لنظام 
آندرويد 2.24.2.20، اكتشف المتابعون أن واتس آب يعمل 
على ميزة جديدة لمشاركة الملفات مع الأشخاص القريبين 
مكانياً من الهاتف، مع بقاء رقم الهاتف الموصول بتطبيق 
واتساب مخفياً دائماً لجهات الاتصال غير المسجلة على 

الهاتف، مما يضمن الخصوصية والأمان في كل عملية تبادل.

كتب: سماح سعيد - وائل الجعفري 
كشفت شركة » F5  » عن تعيين سمير شريف في 
منصب نائب الرئيس الأول والرئيس التنفيذي لشئون 
أمن المعلومات لديها حيث سيخلف غيل كوري الذي 
سيتقاعد اعتباراً من الأول من مارس القادم. وسيقود شريف 
في منصبه الجديد استراتيجية وثقافة الأمن الإلكتروني 
المؤسسي وسيسهم في تطوير قدرات الأمن الإلكتروني 
والمرونة، كما سيشرف على تطبيق أفضل معايير وبرامج 
الأمن الإلكتروني في منتجات وخدمات F5 بما يسهم في 
ترسيخ ثقة العملاء والقطاع بالقيمة الكبيرة لحلول الأمن 

.F5 الإلكتروني المقدمة من
وبصفته رئيس تنفيذي لشئون أمن المعلومات متمرس 
ويتمتع بخبرة واسعة في أمن التطبيقات، فإن انضمام 
شريف إلى الشركة يقدم إضافة كبيرة إلى الفريق القيادي 
في F5. وكان شريف قد شغل منصباً مماثلاً في كل من 
ABSOLUTE SOFTWARE وIMPERVA، وخاض 

مسيرة مهنية متميزة في 
مجموعة »سيتي« حيث 
وصــل فيها إلــى منصب 
الرئيس العالمي لأمن 

التطبيقات.
 ويــســلــط انضمام 
شريف إلى F5 الضوء 
على الاهتمام الكبير 
الذي توليه الشركة للأمن 
الإلكتروني في الحقبة 

الحالية التي تشهد احتلال التطبيقات لموقع محوري في 
صُلب التجارب الرقمية، إذ تسهم التطبيقات عندما تتمتع 
بمستويات أمن عالية في تحقيق قيمة كبيرة وتفتح الباب 
لإمكانيات واسعة، إلا أن تنامي أهمية التطبيقات في الحياة 

الرقمية يجعل من مسألة حمايتها أكثر صعوبة كذلك.
من جهته قال شريف: »تتركز مهمتي في منصبي 
الجديد كالرئيس التنفيذي لشئون أمن المعلومات في 
ترسيخ موقعنا الريادي بمجال أمن التطبيقات على السحابة 
المتعددة وذلك من أجل تعزيز مبادرات الأمن الإلكتروني 
المؤسسي الخاصة بنا. ومن خلال رفع معايير وثقافة الأمن 
الإلكتروني لدينا وإبــراز القيمة الجوهرية التي توفرها 
تقنياتنا الأمنية، فإننا نهدف إلى تمكين عملائنا من بناء 
عالم رقمي أكثر أماناً وأفضل للجميع. أنني مسرور لتأدية 
دور مهم في ترسيخ التزام F5 بضمان أن يكون الأمن 

الإلكتروني الركن الأساسي في الخدمات التي نقدمها”.

»ريدوود« سيارة جديدة 
قيد التحضير من »تيسلا« 

لمنافسة الفئة الأرخص

عبر تقنية الارتفاع المغناطيسي:

طرح سيارة قابلة للتمديد 
وبلا عجلات الأكثر حداثة

شاومي تطرح كاميرا مراقبة منزلية 
مدعمة بالذكاء الاصطناعي

جوجل حذف تطبيق 
بودكاست .. في أبريل القادم

ميزة من واتس آب لمشاركة 
الملفات مع الأجهزة القريبة

سمير شريف رئيسا تنفيذيا 
F5  لشئون أمن المعلومات

شراكة بين ماستركارد و»باي موب« لتسريع قبول المدفوعات الرقمية في المنطقة
كتبت: باكينام خالد – 

سماح سعيد 
ــوب«،  ــاى مـ ــ ــة »ب ــرك كــشــفــت ش
المتخصصة في تمكين الخدمات المالية 
في منطقة الشرق الأوســط وشمال 
ــرام شراكة  أفريقيا وباكستان، عن إب
مع ماستركارد بهدف تسريع قبول 
المدفوعات الرقمية في جميع أنحاء 
منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا 
وتستفيد هذه الشراكة الإستراتيجية 
متعددة القنوات من البنية التحتية 
للمدفوعات من »باى موب« وتكنولوجيا 
المدفوعات من ماستركارد لتوسيع 
نطاق اعتماد الحلول منخفضة التكلفة 
بين الشركات متناهية الصغر والصغيرة 
ــواق الرئيسية.  والمتوسطة في الأسـ
كما تتضمن الاتفاقية تسريع وتمكين 
خدمات »تاب أون فون« وبوابة التجارة 
الإلكترونية وروابط المدفوعات، حيث 
سيؤدي التركيز على الحلول منخفضة 
التكلفة إلى تسريع قبول المدفوعات 
الرقمية بين الشركات الصغيرة، فضلاً عن 

توفير حلول لحالات الاستخدام التي لا 
تخدمها الحلول الحالية . 

ويــأتــي توفير الحلول منخفضة 
التكلفة في إطار دعم هدف ماستركارد 
العالمي المتمثل في ربط 50 مليون 
شركة بالاقتصاد الرقمي بحلول عام 
2025، وتعزيز التزام »باى موب« بتمكين 
الشركات متناهية الصغر والصغيرة 
ــار فــي ظل  ــ والمتوسطة مــن الازده

الاقتصاد الرقمي، والذي بدوره سيعزز 
الشمول المالي مع مضي المنطقة قدماً 
نحو اقتصاد غير نقدي، حيث تعد هذه 
الشركات محركات النمو الاقتصادي 
والمساهم الحيوي في الناتج المحلي 

الإجمالي في المنطقة.
ــال إســـلام شــوقــي ـ  مــن جهته، ق
الشريك المؤسس والرئيس التنفيذي 
لدى شركة »باى موب« تساهم هذه 

الشراكة الاستراتيجية مع ماستركارد في 
تحقيق هــدف »بــاى مــوب« المتمثل 
في دعــم الشركات متناهية الصغر 
والصغيرة والمتوسطة عبر توفير أحدث 
الحلول المالية موضحا سعينا المشترك 
لتسريع حلول قبول المدفوعات الرقمية 
منخفضة التكلفة سيؤدي إلى اعتماد 
أكبر للمدفوعات الرقمية في جميع أنحاء 

المنطقة.
وبــدوره، قال جورانج شاه ـ نائب 
الرئيس التنفيذي، لقسم المنتجات 
ــا والشرق  والهندسة في شرق أوروب
ــط وأفريقيا لــدى ماستركارد:  الأوس
»نحن ملتزمون بتطوير حلول مناسبة 
تمكن الــشــركــات متناهية الصغر 
والصغيرة والمتوسطة من دفع الأموال 
واستلامها بطريقة آمــنــة. يسعدنا 
التعاون مع »بــاى مــوب« للاستفادة 
من نقاط قوتنا المشتركة في تمكين 
الشركات الصغيرة في المنطقة من 
جني الفوائد الكاملة للاقتصاد الرقمي 
المزدهر وتعزيز مشاركتها في التنمية 

المستدامة » .

مع 13.1 مليون اشتراك: نتفليكس تخطط لرفع أسعار الاشتراكات مجدداًرئيس تويوتا: السيارات الكهربائية تستحوذ على 30 % ولن تهيمن على السوق العالمي

بي تك توقع مذكرة تفاهم مع كاريرها لدعم وتعزيز دور المرأة في مجال التكنولوجيا وريادة الأعمال

كتب: وائل الحسيني – 
سماح سعيد

أكد آكيو تويودا ـ رئيس شركة »تويوتا«، 
أكبر شركة لتصنيع السيارات في العالم ، إن 
السيارات الكهربائية لن تشكل أبداً أكثر من 
ثلث السوق، ولا يجب أن يجُبر المستهلكون 
على شرائها. أضاف من حيث المبيعات، أنه 
 )EVS( لا يجب تطوير السيارات الكهربائية
على حساب التقنيات الأخرى، مثل السيارات 
الهجينة والسيارات التي تعمل بالهيدروجين، 

التي تركز عليها شركته.
ــة مع  وخـــلال جلسة أسئلة وأجــوب
الموظفين، دعا تويودا إلى »نهج متعدد 

المسارات«، مضيفاً »العدو هو ثاني أكسيد 
الكربون« ويعتقد أن السيارات الكهربائية 
التي تعمل بالبطاريات ستحصل فقط على 
حد أقصى %30 من السوق – أقــل  من 
ضعف حصتها الحالية في بريطانيا -، مع 
احتلال الـ %70 المتبقية من قبل السيارات 
الكهربائية، التي تعمل بخلايا الوقود، 

والسيارات الهجينة والسيارات التي تعمل 
بالهيدروجين. أكد تويودا أن »العملاء 
-  وليس  القوانين أو السياسة - يجب أن 
يتخذوا هذا القرار” وجــادل تويودا بأن 
جاذبية السيارات الكهربائية محدودة لأن 
مليار شخص في العالم ما زالوا يعيشون 
بدون كهرباء، بينما هي أيضاً مكلفة، وتحتاج 

إلى بنية تحتية للشحن لتعمل.
وقاوم الرئيس التنفيذي، الذي أسس جده 
الشركة، أيضاً الاتهامات بأن تويوتا تأخرت 
عن الأعداء في تطوير السيارات الكهربائية، 
مصراً على صوابية التركيز على التقنيات 
البديلة، ولكنه اعترف بأنه من الصعب 

»القتال وحده”.

كتبت: باكينام خالد – سارة 
نور الدين 

شهدت منصة نتفليكس مع انتهاء العام 
الماضي ارتفاعاً ملحوظاً في زيــادة عدد 
المشتركين، لاسيما بعد حملتها المثيرة 
للجدل في منع مشاركة كلمات المرور بين 
المستخدمين، الأمر الذي يدفع الشركة إلى 

التفكير في زيادة الأسعار مجدداً.
أضافت المنصة العملاقة المتخصصة بالبث 
أكثر من 13.1 مليون اشتراك في آخر 3 أشهر 
من 2023، أي أكثر من أي فترة مماثلة منذ 
2020، مما يمدد موجة النمو التي بدأت العام 

الماضي.

وقالت نتفليكس إنها باتت واثقة في مسار 
نموها وبخطتها لرفع الأسعار، وأكد الرئيس 
التنفيذي غريج بيترز ، بحسب ما نقلته »بي بي 
سي«، »وضعنا قرار زيادة الأسعار على الانتظار 
مع توزير المشاركات المدفوعة. والآن أصبحنا 
قادرين على استئناف نهجنا الاعتيادي«، وقد 
يكون خلاصة البيان بمثابة ›نعود اليوم إلى 

العمل كالمعتاد”.

ولفتت الأرقام إلى أن العديد من المشتركين 
الجدد اختاروا الخطة الأرخص في المنصة، التي 
تظهر فيها الإعلانات. وبالإضافة للإعلانات ومنع 
مشاركة كلمات المرور، فإنها المنصة تجرب 
اليوم ميزات جديدة، من بينها نقل الأحداث 

المباشرة، من أجل جذب جماهير جديدة.
أعلنت نتفليكس عن صفقة لمدة 10 
سنوات بقيمة 5 مليارات دولار لنقل وقائع 
مباريات المصارعة WWE RAW -  أكثر 
عــروض المصارعة الاحترافية شعبية بشكل 
أسبوعي إلى المنصة وفي الساعات الماضية، 
تلقت نتفليكس 18 ترشيحاً لجائزة الأوسكار، بما 
في ذلك »أفضل فيلم« لـ MAESTRO  بطولة 

برادلي كوبر وكاري موليجان.

كتب: باكينام خالد – وائل 
الجعفري

كشفت شركة » بي تك »، المتخصصة في مجال 
بيع الأجهزة الإلكترونية والكهربائية وخدمات التمويل 
الاستهلاكي في مصر، عن توقيع مذكرة تفاهم مع 
شركة كاريرها، المنصة الرائدة لدعم وتأهيل السيدات 
للمشاركة بسوق العمل، لتفعيل شراكة استراتيجية بين 
الطرفين لتوفير الدعم اللازم للسيدات خاصة في مجال 

التكنولوجيا وريادة الأعمال.
تم توقيع مذكرة التفاهم من قبل محمد خطاب 
ـ نائب الرئيس التنفيذي لـB_LABS  وقطاع التجارة 
الإلكترونية في بي تك، وجيسي رضــوان ـ المدير 
التنفيذي لشركة كاريرها، وذلك بحضور مجموعة من 
قيادات الشركتين على رأسهم، أحمد المنشاوي ـ رئيس 

أول قطاع التجارة الإلكترونية في بي تك، سالي جاسر، 
رئيسة ممارسات  AGILE في B_LABS ، وشيماء 

عبدالمنعم، مدير الاستراتيجيات والنمو بشركة كاريرها.
تأتي مذكرة التفاهم في إطار حرص بي تك على 
استكمال دورهــا المجتمعي المستدام تجاه المرأة 
وتعزيز المساواة في مكان العمل، حيث تهدف هذه 
الشراكة إلى تزويد عدد من السيدات في محافظات 
مصر المختلفة، والتي تشمل القاهرة والإسكندرية 
وأسيوط، بالمهارات والمؤهلات اللازمة التي تمكنهم من 
المشاركة الفعالة في مجالات العمل المختلفة، وخاصة 
التكنولوجيا وريادة الأعمال، من خلال دورها كشريك 
التأهيل والتوظيف لبرنامج “TECH HER UP” المقدم 

من كاريرها.
وامتدادًا لهذا الدور، ستقوم بي تك بنقل خبراتها 
في مجال التجارة الإلكترونية إلى المشتركات عن 

طريق تقديم ورش عمل متنوعة خلال فترة التدريب، 
وذلك بجانب الدعم الذي ستقدمه في تصميم المناهج 
الدراسية الخاصة بالبرنامج. كما تضمن شراكة بي تك 
مع كاريرها أولوية توظيف خريجات البرنامج لتحقيق 
أحد أهداف الشركة الاستراتيجية المتمثلة في تحقيق 

تأثير إيجابي ومستدام على عجلة التنمية المجتمعية 
في مصر.

من جهته قال محمد خطاب ـ نائب الرئيس 
التنفيذي لـB_LABS  وقطاع التجارة الإلكترونية 
في »  بي تك » نحن ملتزمون بدعم وتمكين المرأة 
في شتي المجالات، خاصة مجال التكنولوجيا، وخلق 
بيئة عمل ذات فرص متكافئة للجميع، ويسعدنا 
التعاون مع كاريرها كشريك استراتيجي والاستفادة 
من خبرة بي تك الطويلة والمتنوعة للمساعدة في 
تصميم مناهج دراسية على معايير عالمية لتزويد 
المشتركات بالمهارات والمعرفة اللازمة لمشاركة 
فعالة وبناءة في عجلة التنمية المجتمعية.« وأضاف 
خطاب، »إن التعاون مع كاريرها يأتي تنفيذا لخطة 
بي تك للتوسع في عقد شراكات مع مؤسسات 
محلية وعالمية لتكثيف الجهود المبذولة نحو تحقيق 

أهــداف التنمية المستدامة العالمية ورؤيــة مصر 
”.2030

ومن ناحيتها قالت جيسي رضوان ـ المدير التنفيذي 
لشركة كاريرها، عن حماسها بتوقيع مذكرة التفاهم قائلة: 
»سعداء للغاية بشراكة بي تك مع كاريرها ، والدعم 
الكبير الذي نحظى به من الشركة لتمكين النساء من 
دخول مجال التكنولوجيا وريادة الأعمال، ونؤمن أن هذا 
التعاون سيساهم في سد الفجوة في بيئة العمل في 
المسارات المتنوعة في مجال التكنولوجيا وريادة الأعمال 
في مصر، بما تمتلكه بي تك من خبرات واسعة وما 
تمتلكه كاريرها من موارد، حرصًا من الطرفين على تعزيز 
دور المرأة العاملة في المجتمع، بما يتوافق مع توجهات 
الدولة نحو دمج المرأة وتحقيق مبدأ الشمولية في سوق 
العمل، بالإضافة إلى خلق بيئة عمل آمنة وإطلاق العنان 

لإمكانيات النساء في مجال التكنولوجيا.”


